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ПЛАТИНОВЫЕ МЕТАЛЛЫ
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ней или жемчуга", 192 "Нарушение правил сдачи государству драгоценных ме-
таллов и драгоценных камней", 193 "Невозвращение из-за границы средств в 
иностранной валюте", 194 "Уклонение от уплаты таможенных платежей, взима-
емых с организации или физического лица", 195 "Неправомерные действия при 
банкротстве", 196 "Преднамеренное банкротство", 197 "Фиктивное банкрот-
ство", 198 "Уклонение от уплаты налогов и (или) сборов с физического лица", 
199 "Уклонение от уплаты налогов и (или) сборов с организации" 199.1 "Неис-
полнение обязанностей налогового агента", 199.2 "Сокрытие денежных средств 
либо имущества организации или индивидуального предпринимателя, за счет 
которых должно производиться взыскание налогов и (или) сборов".

Под действие амнистии попадут не только заключенные, но и осужденные к 
наказаниям, не связанным с лишением свободы, условно осужденные, лица, на-
казание которым отсрочено, и условно-досрочно освобожденные.

Обязательным условием амнистирования станет возврат имущества или 
компенсация убытков потерпевшим.

Амнистия не распространится на тех, кто совершил преступление с примене-
нием или угрозой применения насилия.

Постановление об объявлении амнистии в случае принятия вступит в силу 
после официального опубликования и должно быть исполнено в течение шести 
месяцев. 

Источник: ИА "Альянс Медиа" 

НОРНИКЕЛЬ ВНЕДРЯЕТСЯ
В ГЕОЛОГОРАЗВЕДКУ

В государственной "Росгеологии", претендующей на 15% российского рынка 
геологоразведки, меняется власть. Вместо ставленника, курирующего проект 
Минприроды Андрея Третьякова, "Росгеологию" может возглавить менеджер 
ГМК "Норильский никель" Роман Панов. Его называют креатурой экс-главы ГМК 
Владимира Стржалковского. Андрей Третьяков, по данным "Ъ", не смог срабо-
таться с руководством входящих в "Росгеологию" предприятий. Роману Панову 
предстоит завершить создание компании, саму идею которой на рынке считают 
бессмысленной.

О том, что директор департамента зарубежных производственных активов "Нор-
никеля" Роман Панов уже в начале июня может возглавить ОАО "Росгеология", "Ъ" 
рассказал чиновник в Белом доме и подтвердил источник в администрации пре-
зидента. Кандидатура "находится в стадии согласования". Другой собеседник "Ъ" 
утверждает, что "господин Панов, в принципе, устраивает заинтересованные сто-
роны". "Кадровые перемены в "Росгеологиях" давно назрели: накопилось слишком 
много вопросов к нынешнему руководству",— отметил собеседник "Ъ".

ПОДГОТОВИТЬ ФОРМУЛУ 
НАЛОГОВЫХ ВЫЧЕТОВ

Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев поручил Минприроды, 
Минфину, Минэнерго и Минэкономразвития совместно с организацией "Дело-
вая Россия" и Экспертным советом при Правительстве до 31 июля подготовить 
экономически обоснованную формулу налоговых вычетов затрат компаний на 
геологоразведку с суммы НДПИ, говорится в поручении по итогам встречи пре-
мьера с членами "Деловой России".

Данная формула должна содержать механизм контроля расходов, отмечает-
ся в поручении.

Власти РФ на аукционах в конце 2012 года реализовали лицензии на послед-
ние нераспределенные крупные месторождения углеводородов, которые были 
открыты и разведаны еще во время существования Советского Союза.

По данным Роснедр, текущие объемы геологоразведочных работ не позволя-
ют надеяться на открытие средних и крупных месторождений.

Министерство природных ресурсов и экологии РФ считает необходимым 
стимулировать поисковую деятельность недропользователей, разрабатывает и 
намерено внедрить соответствующие меры, в том числе вычеты из НДПИ и зая-
вительный принцип получения лицензии на геологоразведку, говорил в декабре 
глава министерства Сергей Донской. 

 Источник: "Прайм" 

ДУМА ОБ АМНИСТИИ
В соответствии с документами, внесенными в Госдуму Президентом, амни-

стия распространится на лиц, впервые привлеченных к уголовной ответствен-
ности или впервые осужденных за преступления в сфере предпринимательской 
деятельности, — сообщает сайт Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации.

Документ предусматривает закрытый перечень из 27 уголовных статей, на 
которые предлагается распространить амнистию. Это статьи 146 "Нарушение 
авторских и смежных прав", 147 "Нарушение изобретательских и патентных 
прав", 159.1 "Мошенничество в сфере кредитования", 159.4 "Мошенничество 
в сфере предпринимательской деятельности", 171 "Незаконное предпринима-
тельство", 171.1 "Производство, приобретение, хранение, перевозка или сбыт 
немаркированных товаров и продукции", 172 "Незаконная банковская деятель-
ность", 173.1 "Незаконное образование (создание, реорганизация) юридиче-
ского лица", 173.2 "Незаконное использование документов для образования 
(создания, реорганизации) юридического лица", 174 "Легализация (отмывание) 

Власти

ДМДК
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НОРИЛЬСК-1:  НЕДРА ВНЕ ЗАКОНА
Прошел год после объявления результатов конкурса на право освоения 

южной части медно-никелевого месторождения федерального значения 
Норильск-1 (Таймыр), но победитель — А/С "Амур" группы компаний "Рус-
ская платина" Мусы Бажаева — до сих пор не получила лицензию.

ГМК "Норильский никель", который также боролся за месторожде-
ние, до сих пор оспаривает итоги конкурса, считая их незаконными.

Обе компании сейчас ведут тяжбы в судах — "Русская платина" обвиняет 
Минприроды в необоснованном затягивании выдачи лицензии и требует пере-
дачи документов в правительство, а "Норникель" судится с Роснедрами на пред-
мет законности конкурса.

Последнее заседание апелляционного суда 10 июня обернулось не в пользу 
ГМК — суд отказал в удовлетворении жалобы "Норникеля" на решение первой 
инстанции, которая признала итоги конкурса на Норильск-1 законными. Компа-
ния от борьбы не отказывается и ждет мотивировочную часть решения, чтобы 
действовать дальше, а "Русская платина" ждет назначения даты заседания по 
своему делу, которое было приостановлено, но теперь должно возобновиться.

Ситуация осложнилась изменениями в законе "О недрах" в декабре 2012 
года, по которым аналогичные лицензии должны распределяться только через 
аукционы. При этом итоги конкурса по Норильску-1 официально не оспорены и 
не отменены, а однозначной трактовки подобной ситуации в законах нет.

К разрешению проблемы подключилось правительство. Помощник прези-
дента РФ Константин Чуйченко 7 июня направил письмо вице-премьеру Арка-
дию Дворковичу с просьбой предоставить доклад по ситуации до 20 июня. Не-
которые юристы убеждены, что закон — на стороне "Русской платины". Однако 
есть и те, кто уверен в неизбежности отмены результатов конкурса и проведения 
аукциона. Судьбу месторождения Норильск-1 придется решать Дворковичу.

ПОЗИЦИЯ МИНПРИРОДЫ
На протяжении года Минприроды настаивало на том, что конкурсная заяв-

ка артели старателей "Амур" содержит ошибки и недостаточно обоснована. Об 
этом ведомство неоднократно писало в правительство, подчеркивая, что ма-
териалы "Норникеля" имеют большую степень проработки материала. В итоге 
министерство, проведя анализ технико-экономических заявок участников кон-
курса на Норильск-1, предложило отменить его итоги и подготовить документы 
для проведения аукциона. Однако в апреле глава Минприроды Сергей Донской 
в своем письме в правительство РФ отметил, что принятие распоряжения об от-
мене конкурса на Норильск-1 целесообразно осуществить до вступления в силу 
решения суда по иску "Норникеля". В ином случае, Минприроды будет обязано 
внести в правительство РФ проект распоряжения об утверждении итогов про-
веденного конкурса и предоставлении лицензии "Амуру". Если "Норникелю" не 
удастся оспорить последнее решение суда о признании конкурса законным, то 
правительство будет обязано решить ситуацию в пользу "Амура".

ОТМЕНИТЬ
По мнению доктора юридических наук, профессора, заведующего кафедрой 

гражданского права юридического факультета МГУ Евгения Суханова прави-

Источники "Ъ", близкие к Минприроды, отмечают, что нынешний и. о. ген-
директора Андрей Третьяков не смог наладить отношения с руководителями 
предприятий, которые планируется консолидировать. "Третьякова не могут на-
значить уже год, есть трудности согласования с администрацией президента",— 
говорит один из собеседников "Ъ". Источники в Минприроды и "Росгеологии" 
подтверждают наличие кандидатуры Романа Панова. Один из них в разговоре 
с "Ъ" назвал менеджера креатурой экс-гендиректора "Норникеля" Владимира 
Стржалковского. "Люди хотят влиять на процесс, иметь первоочередной доступ 
к разведочным данным",— говорит он.

В "Норникеле" воздержались от комментариев, Роман Панов был недосту-
пен. Но источник "Ъ", знакомый с ситуацией, говорит, что перед господином 
Пановым будет поставлена задача по консолидации государственных активов 
геологического профиля, их укрупнению, формированию четких специализаций 
компаний внутри холдинга и защита его стратегии на уровне правительства. По 
его словам, топ-менеджер ГМК участвовал в реализации проектов в рамках Вос-
точной газовой программы "Газпрома" в должности начальника регионального 
управления ООО "Газпром инвест Восток", под его началом структуры "Норнике-
ля" провели большой объем геологоразведочных работ в Австралии, Ботсване 
и Южной Африке. "У господина Панова есть представление о том, как работают 
зарубежные юниорские компании, и этот опыт может быть имплементирован в 
"Росгеологию"", — продолжает собеседник "Ъ".

В "Росгеологии" о перестановках говорят язвительно. "Подготовлена страте-
гия, все сложные юридические и корпоративные процедуры почти доведены до 
конца, естественно, теперь появились желающие поруководить готовой компа-
нией, которая может рассчитывать на серьезное финансирование",— говорит 
один из собеседников "Ъ". Он считает, что "определенность" наступит через две 
недели. По информации другого источника "Ъ", кадровые перестановки могут 
занять около месяца. Официально в Минприроды и "Росгеологии" ситуацию не 
комментируют.

Идея создания на базе "Росгеологии" госкомпании, которая займется раз-
ведкой месторождений углеводородов и твердых полезных ископаемых, при-
надлежала главе "Роснефти" Игорю Сечину (тогда вице-премьеру). Его не 
устраивало, что в России 70% геологоразведочных работ проводят иностранцы. 
Но потом, говорят источники "Ъ", господин Сечин к проекту охладел. Зато его 
активно поддержало Минприроды, куратором "Росгеологии" стал замглавы ми-
нистерства Сергей Донской. В июле 2011 года он возглавил компанию. В мае 
2012-го господин Донской был назначен министром природных ресурсов, а и. о. 
главы "Росгеологии" стал работавший в компании Андрей Третьяков, в прошлом 
вице-губернатор Челябинской области.

Сейчас правительство рассматривает стратегию развития "Росгеологии" до 
2020 года, она должна быть принята до середины июля. Компания, объединяю-
щая 37 предприятий, собирается занять 15% рынка, ее доля в госзаказе должна 
составить 33%, прибыль — 16 млрд руб. (см. "Ъ" от 26 апреля). На данный мо-
мент основные возражения возникли у Роснедр, которые видят "Росгеологию" 
только сервисной компанией. При этом источники "Ъ" в отрасли высказывали 
сомнения в целесообразности создания компании, поскольку она консолидиру-
ет "старые активы невысокого качества, отстает от основных игроков по уровню 
развития технологий". 

Источник: "Коммерсантъ" 
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но соответствующая лицензия ему не предоставлена", — отмечается в исследова-
нии. В "Норникеле" же настаивают, что "в условиях изменения закона и с учетом 
действующего с января правового регулирования, участки недр федерального 
значения, к которым относится южная часть месторождения Норильск-1, могут 
быть предоставлены правительством только на основании вновь назначенных 
торгов в форме аукциона". Близкий к ГМК источник говорит, что компания про-
должит спор за месторождение. 

Источник: "Прайм" 

"РУССКАЯ ПЛАТИНА"
ПОЛУЧИТ ЛИЦЕНЗИЮ

Премьер Дмитрий Медведев скоро может подписать распоряжение 
о выдаче лицензии на месторождение "Норильск-1" "Русской платине" 
Мусы Бажаева. "Норникелю" не удалось отстоять права на этот участок.

Распоряжение о выдаче "Артели старателей "Амур" ("дочка" "Русской платины") 
лицензии на месторождение "Норильск-1" уже готово и ждет подписи Медведева, 
заявил вчера вице-премьер Аркадий Дворкович, передает "Прайм". Это подтвер-
дил источник в администрации президента. Пресс-секретарь Медведева Наталья 
Тимакова не смогла уточнить, когда это распоряжение может быть подписано.

Роснедра провели конкурс на разработку месторождения "Норильск-1", в 
котором победила "Артель старателей "Амур". А "Норильский никель" попытал-
ся оспорить решение агентства в суде, но безуспешно. Ситуацию осложнили 
изменения в законе "О недрах", вступившие в силу в декабре 2012 г., согласно 
которым месторождения твердотельных полезных ископаемых должны распре-
деляться только на аукционах. Весной Минприроды предложило отменить рас-
поряжение правительства о проведении конкурса, но эту идею отклонили.

Хотя "Норникель" проиграл все суды, в его поддержку выступил заместитель 
генпрокурора Александр Буксман. В ответ на депутатское обращение по поводу 
ситуации вокруг "Норильска-1" он написал: "Правительство наделено полномо-
чиями утверждать только результаты аукционов, а не конкурсов".

Но Дворкович явно не согласен с этой позицией. "Последнее решение суда 
было в пользу "Артели старателей “Амур”. Мы из этого исходим, поэтому осно-
ваний у правительства принимать какое-то другое решение нет", — сказал он. 
Представитель "Норникеля" отказался от комментариев, представитель "Рус-
ской платины" не ответил на запрос "Ведомостей".

У истории с "Норильском-1" могут быть серьезные последствия, утверждает 
источник в президентской администрации. В начале июня Эльвира Набиуллина 
(в тот момент была помощником президента) написала письмо с предложени-
ем привлечь к ответственности министра природных ресурсов Сергея Донско-
го за "ненадлежащее исполнение служебных обязанностей", рассказывали два 
источника в администрации и подтверждал ее знакомый. По данным одного из 
них, Путин это предложение поддержал. Но представитель Дворковича утверж-
дает, что "никаких представлений" на Донского нет, к административной ответ-
ственности могут быть привлечены несколько сотрудников Минприроды.

Виталий Петлевой
Источник: vedomosti.ru 

тельство уже не может утвердить выдачу лицензии, так как она не была выдана 
до вступления в силу изменений в закон "О недрах" с 11 января 2013 г.

"Поскольку единый процесс формирования права пользования участком недр фе-
дерального значения не был завершен в период действия прежней редакции закона 
о недрах, с момента введения в действие новой редакции этого закона названный 
процесс уже не может быть завершен по прежним правилам", — считает Суханов.

Он подчеркнул, что правительство РФ теперь лишено права об утверждении 
результатов ранее проведенного по его решению конкурса, так как новая редак-
ция закона о недрах уже не предусматривает конкурсов.

По мнению начальника юридического отдела "Солид-Товарный рынки" Олега 
Землянских, единственный законный способ разрешить ситуацию — провести 
аукцион. "Альтернативной позиции быть не может и не будет", — считает он.

Подобную позицию высказал профессор Александр Маковский из Исследо-
вательского центра частного права при президенте РФ. Он также отмечает, что 
из-за невозможности утвердить результаты конкурса, Роснедра обязаны вер-
нуть участникам торгов задатки, которые составляли по 4,4 млрд руб. "Невоз-
можность исполнения обязательств по выдаче лицензии вызвана обстоятель-
ствами, за которые ни участники конкурса, ни его организатор ответственными 
не являются. Что влечет прекращение обеспеченного задатком обязательства с 
возвратом задатка давшей его стороне и исключает применение нормы об упла-
те двойной суммы задатка", — добавил Маковский.

УТВЕРДИТЬ
Ряд юристов в противовес этой позиции высказали мнение, что закон не име-

ет обратной силы, и итоги конкурса не могут быть отменены из-за внесения из-
менений в закон "О недрах".

Так, директор правового департамента правительства РФ Константин Панфе-
ров в феврале обратился с письмом к Дворковичу, в котором заявил о необходи-
мости завершить процедуру конкурса, так как он был проведен в соответствии с 
законом. Он отмечает, что новая редакция закона "О недрах" не содержит огово-
рок о том, что он отменяет проведенные ранее конкурсы.

"Судебная практика исходит из недопустимости придания обратной силы 
нормативному регулированию посредством толкования, ухудшающего положе-
ния лица в его отношениях с государством. Правительство при принятии реше-
ния о предоставлении участка, должно руководствоваться законом, действовав-
шим на момент проведения торгов", — отметил он.

Кроме того, в исследовании группы юристов — доктора юридических наук, 
профессора Жуйкова, доктора юридических наук, профессора Боголюбова и 
доктора юридических наук Беляева — по заказу ООО "Русская платина" отмеча-
ется, что единственной причиной отмены результатов конкурса может быть до-
казанные в суде нарушения в ходе его проведения. В ином случае препятствие в 
выдаче лицензии является противозаконным.

"После проведения и утверждения результатов конкурса на Норильск-1 истек 
установленный законом 30-дневный срок для принятия правительством соответ-
ствующего решения. Без такого решения у победителя не возникает право поль-
зования недрами. При этом статьей 17 закона РФ о недрах запрещаются или в 
установленном порядке признаются неправомочными действия органов государ-
ственной власти, направленные на уклонение от предоставления лицензии победи-
телям в конкурсе либо на аукционе. Таким образом, закон о недрах признает непра-
вомерной ситуацию, при которой победитель конкурса или аукциона определен, 
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разногласия не удастся уладить, разработчик может внести законопроект в пра-
вительство вместе с протоколом согласительного совещания.

В Минфине не ответили на запрос. Как сообщили "Известиям" в пресс-
службе Пробирной палаты, рекомендации по либерализации отрасли вряд ли 
будут учтены Минфином.

— Эксперты Минэкономразвития, оценивавшие законопроект, не являются 
специалистами в сфере контроля за оборотом драгметаллов и камней и не об-
ращают внимания на ключевые для отрасли вещи, — рассказали в пресс-службе.

В Пробирной палате России отмечают, что приходить с проверками будут по 
сигналам о наличии некачественной продукции в продаже. Роспотребнадзор, 
который сейчас отстаивает интересы потребителей, может лишь проверить до-
кументы на продукцию и наличие ярлыков. Это ведомство не оценивает каче-
ство камней и состав сплавов в ювелирных украшениях, также не может опреде-
лить подлинность пробирных клейм и "именников" на изделиях.

— Как только ювелирный рынок перестали проверять специалисты Пробир-
ной палаты России, сами эксперты отрасли отметили увеличение доли контра-
бандных, контрафактных или некачественных изделий. С 2009 года на рынке 
фактически отсутствует государственный контроль за отраслью. За это время 
саморегулирования ювелирного сообщества не произошло, — сообщили в 
пресс-службе.

Директор розничной сети магазинов завода "Бронницкий ювели" Ксения До-
ценко отметила, что от 40 до 50% ювелирных украшений на российском рынке 
являются контрафактом. Такой продукции, по ее словам, нет в фирменных сетях 
со своим производством в России — искать ее следует в частных магазинах, при-
обретающих изделия у иностранных компаний. Доценко отметила, что розницу 
сейчас проверяют очень редко, магазины ее сети проверялись 10 лет назад.

— Проверки рознице нужны, только они должны быть систематическими, а не 
спонтанными. Полезно было бы и сами пробирные инспекции контролировать. 
Если вспомнить сеть "Алтын", то на их нелегально ввезенной продукции были 
клейма Центрального пробирного надзора, — говорит Доценко. 

Источник: "Известия" 

БОЛЕЕ 38% ДРАГМЕТАЛЛОВ
ПЕРЕРАБАТЫВАЮТ 

В КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ
 

Ювелирная отрасль — одна 
из наиболее социально значи-
мых отраслей экономики Ко-
стромской области, сообщил 
журналистам губернатор Сер-
гей Ситников. 

В администрации региона сос-
тоялась пресс-конференция, по-
священная открытию Междуна-

МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ ПРОТИВ
КОНТРОЛЯ ЗА ЮВЕЛИРАМИ

Минэкономразвития раскритиковало инициативу Минфина по уже-
сточению контроля за ювелирным производством и розницей. Ведом-
ство дало отрицательное заключение на разработанные Минфином 
поправки в законодательство об обороте драгоценных металлов и кам-
ней, а также в Административный и Налоговый кодексы.

Министерство финансов предложило расширить полномочия двух подве-
домственных ему учреждений — Пробирной палаты (в сфере апробации драг-
металлов) и Гохрану (сертификация камней). Они могут получить право внепла-
новых проверок ювелирных заводов и розничных ювелирных магазинов. Цель 
— выявление изделий из драгоценных металлов и камней с фальшивыми клей-
мами или без государственных клейм. Согласно законопроекту, для таких про-
верок не потребуется согласования с прокуратурой. Проверяющий орган будет 
в 24-часовой срок уведомлять прокуратуру, что мероприятие проведено. Сейчас 
проверки бывают лишь плановыми, их совместно с прокуратурой проводят тер-
риториальные пробирные инспекции.

По мнению экспертов Минэкономразвития, предложения Минфина не 
соответствуют действующему ФЗ "О защите прав юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей". Они создадут дополнительные админи-
стративные барьеры для ювелирных предприятий, торговых сетей и частных 
мастеров-ювелиров. Согласно закону "О защите прав юрлиц", внеплановые 
незамедлительные проверки могут проводиться лишь в исключительных слу-
чаях — когда продукция или деятельность компании наносит вред здоровью 
и жизни граждан, животным, растениям, окружающей среде, объектам куль-
турного наследия, безопасности государства или является причиной чрезвы-
чайных ситуаций. Драгоценные металлы, камни и украшения из них не спо-
собны нанести вред здоровью или жизни потребителей, отмечают эксперты 
Минэкомразвития.

Кроме того, это ведомство настаивает на либерализации отрасли. Минэко-
номразивития предложило отказаться от обязательного сопровождения пере-
возки драгметаллов и камней вооруженной охраной, а также от обязательного 
нанесения пробы на вывозимые из России ювелирные изделия. Кроме того, 
Минфину рекомендуют внести в законопроект положение об уведомительном 
характере деятельности по операциям с драгметаллами. Это может существен-
но облегчить работу ломбардов и пунктов приема лома драгметаллов — по дей-
ствующему законодательству они обязаны получать лицензии. Предложения 
Минэкономразвития согласованы с общественными организациями, защищаю-
щими права предпринимателей: "Опорой России", "Деловой Россией", РСПП, а 
также с компаниями отрасли. 

В заключении цитируется мнение ГК "Адамас" о том, что госрегулирование 
не должно распространяться на производство и продажу, а лишь на добычу дра-
гоценных камней и металлов, производство драгметаллов.

В пресс-службе Минэкономразвития "Известиям" пояснили, что поправки 
Минфина из-за наличия замечаний будут дополнительно обсуждены на согла-
сительном совещании между ведомствами и представителями отрасли. Если 
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НОВАЯ ЯНТАРНАЯ ВОЛНА
12 июля в Калининграде прошло совещание руководства медиа-

холдинга "Рестэк Junwex" и Янтарного Союза России с участием губер-
натора области Николая Николаевича Цуканова.

Участники совещания заслушали доклад руководителя "Рестэк Junwex" Вале-
рия Будного по вопросу "Возможности использования конгрессно-выставочных 
рыночных инструментов в стратегии экономического развития Калининград-
ской области в соответствии с особенностями её геополитического положения 
и исключительности сырьевых возможностей". 

В докладе и выступлениях участников отмечалось, что происшедшие в по-
следние годы положительные изменения, в первую очередь в дорожном строи-
тельстве, улучшении туристической инфраструктуры завершили формирование 
на территории области современного мощного логистического узла удовлетво-
ряющего требованиям дальнейшего развития экономики и бизнеса в области, 
способствующие привлечению международного внимания к региону.

Эти возможности значительно усиливаются с созданием в области крупных 
технопарков, совершенствованием воздушного, морского и дорожного-транс-
портного сообщения, международной зоны казино, укреплением имиджа тури-
стической привлекательности этого прибалтийского региона.

Логичным продолжением шагов по развитию региона, по мнению участни-
ков совещания, могло бы стать создание на базе региона удобной для междуна-
родного бизнеса многофункциональной конгрессно-выставочной площадки для 
взаимного обмена товарами между Россией и Европой.

"Идеологической", в кавычках, директрисой привлечения выставочного вни-
мания к Калининграду может стать янтарная тематика. Совещание инициирова-
ло учреждение международной выставки с условным названием "Amber World".

Выставка "Amber World" может способствовать оживлению промышленной 
обработки янтаря в крае и в значительной степени увеличить количество рабо-
чих мест, пополнить туристическую составляющую бюджета области и способ-
ствовать развитию инфраструктуры. Главным её эффектом может быть выигрыш 
России в распределении ролей на янтарном мировом рынке, где сегодня стра-
на, несмотря на огромные преимущества по запасам янтарного сырья, является 
аутсайдером в его реализации.

Признавая возможности осуществления проекта, губернатор области Н.Н. 
Цуканов выразил надежду на поддержку концепции развития региона Прави-
тельством РФ и лично Президентом страны, что будет способствовать превра-
щению Калининграда в важный международный деловой центр, инфраструктур-
ный рыночный инструмент Российской экономики.

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX"

ДЕПУТАТЫ ХОТЯТ ПОМОЧЬ
ЮВЕЛИРАМ-ЯНТАРЩИКАМ

Предприниматели, занимающиеся изготовлением ювелирных украшений из 
янтаря и драгоценных металлов, смогут выбрать более выгодную систему на-

родного ювелирного фестиваля "Золотое кольцо России". В настоящее время 
на крупных предприятиях в отрасли трудятся порядка 7 тысяч человек, удельный 
вес ювелирной отрасли в общем объеме промышленного производства состав-
ляет 25%, в регионе перерабатывается более 38% драгоценных металлов от 
общего количества перерабатываемого золота и серебра в России.

Сергей Ситников, губернатор Костромской области:
Это целый сектор экономики, наполнение областного бюджета че-

рез налоговые поступления, это рабочие места. Для Костромской об-
ласти это еще и серьезная составляющая с точки зрения регионально-
го интеллекта.

На пресс-конференции глава региона подчеркнул, что администрация ведет 
активную работу по развитию ювелирной отрасли и оказывает всестороннее со-
действие ювелирному сообществу. В частности, значительно сокращены сроки 
клеймения ювелирных изделий. Если раньше это было 10 дней, то сегодня про-
цедура занимает всего 3-4 дня.

По программе развития субъектов малого и среднего предпринимательства 
ювелирные предприятия получают субсидии из областного и федерального 
бюджетов на возмещение части затрат банковских процентных ставок и лизин-
говых платежей. Создан и функционирует на постоянной основе областной ху-
дожественно-экспертный совет.

Предложения, разработанные администрацией области совместно с Гильди-
ей ювелиров, нашли отражение в проектах федеральных законов, регламенти-
рующих деятельность ювелирной промышленности. 

"Я надеюсь, что мы и в дальнейшем совместно с ювелирами продол-
жим эту работу", — сказал губернатор. 

Источник: СМИ44 

В ЦФО БОЛЕЕ 1/3 РЫНКА
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ 

Согласно данным исследования "Анализ спроса на рынке ювелирных из-
делий: 2012 и 2011, Россия и регионы (город/село)", в 2012 году объем рынка 
ювелирных изделий в России увеличился на 13,2% по сравнению с предыдущим 
годом. 

При этом 35,6% от объема рынка приходилось на Центральный ФО. На вто-
ром месте по этому показателю находился Приволжский ФО, однако его доля 
была значительно меньше и не превысила 20%. Также в тройку лидеров вошел 
Северо-Западный ФО. Объем рынка ювелирных изделий в этом округе был в 1,5 
раза ниже, чем в Приволжском.

Что касается российского рынка ювелирных изделий в разрезе сельского и 
городского деления, то, по оценкам аналитиков, объем рынка в городах России 
в 2012 году в 6 раз превысил общий объем рынка в сельской местности. Но, в то 
же время, стоит отметить, что прирост рынка по сравнению с 2011 годом в сель-
ской части России был на 3 процентных пункта выше, чем в городской. 

Источник: РБК. Исследования рынков 



                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru25

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru24

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.

Проект по созданию геопарка на Урале уже готовы поддержать в ЮНЕСКО. 
В скором времени Агентство развития регионов подпишет соглашение с пред-
ставителями Урало-Сибирской федерации ЮНЕСКО о помощи в продвижении 
данной инициативы. 

Источник: Деловой квартал (Екатеринбург) 

МЕДВЕДЕВ СМЕНИЛ
РУКОВОДИТЕЛЯ РОСНЕДР

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев освободил Александра 
Попова от должности главы Федерального агентства по недрополь-
зованию (Роснедра) в связи с сокращением этой должности, одно-
временно назначив Валерия Пака заместителем министра природных 
ресурсов и экологии РФ — руководителем Федерального агентства 
по недропользованию, следует из распоряжений, опубликованных на 
сайте кабинета министров. Оба распоряжения были подписаны 4 июля.

В марте "Известия" написали, что Попов в ближайшее время может быть от-
странен от должности. По информации издания, этой отставки добивались глава 
Минприроды Сергей Донской и вице-премьер Аркадий Дворкович. По сведени-
ям "Известий", формальным поводом для отставки может стать неисполнение 
ведомством поручений правительства по проведению конкурсов и аукционов и 
передаче прав на пользование участками недр федерального значения.

Источники газеты сообщили, что Донской и Дворкович были недовольны 
затягиванием вопроса о передаче прав на разработку месторождений имени 
Требса и Титова в Ненецком автономном округе.

Попов возглавил Роснедра в мае 2012 года, сменив на этом посту Анатолия 
Ледовских. Ранее Попов работал в должности помощника вице-премьера Игоря 
Сечина, когда тот работал в правительстве.

Валерий Пак уже работал в Минприроды — в 1999-2001 годах он занимал 
должность первого заместителя министра природных ресурсов РФ. Затем он 
переместился на другую сторону "баррикад": с 2002-2009 годах был генераль-
ным директором "Русиа Петролеум" — владельца лицензии на Ковыкту, которую 
Роснедра многократно грозились отозвать и которая в итоге отошла "Газпрому" 
GAZP +1,05%. В 2009-2012 годах возглавлял "Золото Камчатки", а затем руково-
дил Объединенной геологоразведочной компанией.

ПАК Валерий Анатольевич
Заместитель министра природных ресурсов и экологии Российской Федерации — руководитель 

Федерального агентства по недропользованию Валерий Анатольевич Пак родился 27 мая 1959 года в 
Калининском районе Ташкентской области Узбекистана.

В 1978 году с отличием окончил геологический факультет Ташкентского политехнического ин-
ститута (ныне Ташкентский государственный технический университет), в 2000 году Российскую 
академию государственной службы при Президенте Российской Федерации (РАГС) по специаль-
ности "менеджмент".

В 1978 году по распределению был направлен в геологоразведочную партию Краснохолмской экс-
педиции. Прошел трудовой путь от помощника бурильщика, затем бурильщика 5 разряда, бурового 

логообложения своей деятельности. Соответствующие изменения в налоговый 
кодекс РФ предлагают внести депутаты калининградской областной Думы.

"Тот янтарный бизнес, который у нас сейчас есть, мы предлагаем перевести 
на патентную основу. Сегодня многие специалисты в этой отрасли работают 
нелегально. Для легализации нужно открывать индивидуальное предприятие 
или ООО и платить большие налоги. Мы предлагаем более выгодную систему 
налогообложения", — отметил депутат, инициировавший поправки, Александр 
Кузнецов.

Поправки было решено провести в Госдуму через представителя от Калинин-
градской области Наталью Бурыкину.

Напомним, на патентную систему налогообложения предпринимателям 
разрешено перейти с января 2013 года. Платить налоги таким способом могут 
предприниматели, у которых число наемных рабочих не превышает 15 человек. 
Налогоплательщики патентной системы не платят НДФЛ, налог на имущество 
физических лиц и налог на добавленную стоимость (за исключением НДС при 
импорте). Сейчас в список тех, кто может пользоваться данной системой, ма-
стера ювелирной продукции не включены. 

Источник: Клопс.Ru 

БУДУТ ИСКАТЬ ИЗУМРУДЫ
Министерство экономики Свердловской области рассмотрело про-

ект первого на Урале геологического парка стоимостью 50 млн руб. 
Часть денег выделит областной бюджет.

Идею открыть рекреационно-исторический комплекс "Деревня гор-
щиков" предложило Агентство развития регионов. По замыслу авто-
ров, его лучше разместить в окрестностях поселка Малышева, на од-
ном из крупнейших в мире месторождений изумрудов.

Согласно проекту, в геологическом парке можно будет познакомиться с исто-
рией добычи камней, попробовать себя в роли старателей и отдохнуть всей се-
мьей. Инвестор намерен обустроить интерактивную музейную экспозицию и 
инсталляции, камнерезные и ювелирные мастерские, зимой — лыжные и сне-
гоходные трассы. Также планируется построить дом для гостей, конно-спортив-
ный и банный комплексы и детские площадки. В "Деревню горщиков" войдут 
изумрудно-бериллиевые отвалы Мариинского месторождения и место первой 
находки изумрудов на Урале на реке Токовой.

"Проект рассчитан на обслуживание 10 тысяч туристов в год, — рассказывает 
куратор проекта Владимир Дягилев, директор Агентства развития регионов. — 
Это краеведы, ведущие активный образ жизни семьи, организованные группы 
школьников и зарубежные гости".

По замыслу г-на Дягилева, "Деревня горщиков" повысит инвестиционную 
привлекательность Свердловской области и позитивно скажется на социально-
экономическом развитии Малышевского городского округа.

Площадь участка застройки — 1,09 га. Объем инвестиций — около 50 млн. ру-
блей. Планируется, что часть затрат (около 40%) возьмет на себя Правительство 
Свердловской области, также финансирование выделит Администрация Малы-
шевского городского округа. Остальные инвестиции — частные.
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мастера, начальника участка, главного инженера геологоразведочной партии "Краснохолмскгеология", 
начальника партии.

С 1990 года по 1994 год Валерий Пак работал главным инженером, заместителем начальника, на-
чальником Благовещенской поисково съемочной экспедиции ПГО "Таежгеология" в Амурской области.

В 1994 году был назначен председателем Амурского комитета по геологии и использованию недр 
(Амургеолком). В 1997 году организовал и возглавил в Амурской области первый в России Комитет при-
родных ресурсов территориальный орган министерства природных ресурсов (МПР) России.

В 1999 году распоряжением правительства РФ Валерий Пак был назначен первым заместителем 
министра природных ресурсов. В этой должности он возглавлял государственную геологическую службу 
РФ и осуществлял общее руководство работой аппарата министерства и территориальных органов.

В сентябре 2001 года занял пост заместителя директора Государственного научного центра Россий-
ской Федерации ВНИИГеосистем.

С 2002 года по 2009 год занимал должность генерального директора ОАО "РУСИА Петролеум".
В 2009 2012 годах Валерий Пак работал в качестве генерального директора ОАО "Золото Камчатки" 

(ГК "Ренова").
С 2012 года по 2013 год являлся генеральным директором ЗАО "ОГК Групп".
Входил в советы директоров ряда крупных компаний: в 2000 2002 годах был членом совета директо-

ров ОАО "Роснефть", в 2004 2009 годах советов директоров ОАО "Верхнечонскнефтегаз" и ЗАО "Восточно 
Сибирская газовая компания", с 2012 года являлся членом совета директоров ОАО "Золото Камчатки".

4 июля 2013 года распоряжением правительства РФ Валерий Пак назначен на должность замести-
теля министра природных ресурсов и экологии РФ — руководителя Федерального агентства по недро-
пользованию.

За особые заслуги Валерий Пак награжден почетной грамотой Правительства РФ. 

Источник: "Прайм" 

ГЛАВОЙ ГОХРАНА
НАЗНАЧЕН АНДРЕЙ ЮРИН

Главой Гохрана назначен Андрей Юрин, соответствующее распоря-
жение подписал премьер-министр России Дмитрий Медведев.

Андрей Юрин был заместителем министра здравоохранения. Этим же распо-
ряжением глава правительства освободил его от занимаемой должности.

В 2002-2008 годах Андрей Юрин работал в Минфине /заместитель руково-
дителя департамента, и.о. руководителя департамента межбюджетных отноше-
ний, директор департамента межбюджетных отношений/.

Гохран /Государственное учреждение по формированию государственного 
фонда драгоценных металлов и драгоценных камней, хранению, отпуску и ис-
пользованию драгоценных металлов и драгоценных камней при Минфине/ по-
купает и продает драгоценные металлы и камни из госфонда РФ. Кроме того, 
ведомство осуществляет информационно-аналитическое и организационно-
техническое обеспечение деятельности РФ в Кимберлийском процессе. 

Источник: "Бизнес-ТАСС" 

Пробирная палата России

ПРОБИРНЫЙ НАДЗОР

О РЕЗОЛЮЦИИ III КОНГРЕССА 
УЧАСТНИКОВ РОССИЙСКОГО

ЮВЕЛИРНОГО РЫНКА
27 июня 2013 года в Костроме в рамках XIV Международного ювелирного фе-

стиваля "Золотое кольцо России" состоялся III Конгресс участников российско-
го ювелирного рынка.

Главной темой заседания Конгресса был вопрос о реализации Указов Прези-
дента РФ от 7 мая 2012 года №596 "О долгосрочной государственной экономи-
ческой политике" и №601 "Об основных направлениях совершенствования си-
стемы государственного управления" в интересах развития рынка драгоценных 
металлов и драгоценных камней, расширения отечественного производства и 
экспорта ювелирных изделий.

В ходе заседания Конгресса представители ФКУ "Пробирная палата России" 
выразили категорическое несогласие и подвергли резкой критике ряд положе-
ний проекта Резолюции, предложенной рабочей группой по подготовке Кон-
гресса.

Положения, включенные в текст Резолюции и вызвавшие наиболее острую 
дискуссию, ранее в том или ином виде уже звучали в выступлениях ряда пред-
ставителей ювелирного сообщества, в частности, председателя отраслевого 
отделения по драгоценным металлам и драгоценным камням Федерального ме-
жотраслевого совета "Деловой России" Ф.Ф. Гумерова.
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В ходе публичных выступлений представителями ювелирного сектора 
высказывались мнения о существовании иных методов усиления контроля 
за розничным рынком, не связанных с обязательным взиманием денежных 
средств за клеймение изделий из драгоценных металлов. Так, по мнению 
Ф.Ф. Гумерова, это может быть связано с переходом от клеймения изделий 
к ежегодной выдаче регистрационных удостоверений, взиманию денежных 
средств за выдачу именников или внесению страховых взносов, что может 
послужить источником дохода государства и реальным контролем за рознич-
ным рынком.

ФКУ "Пробирная палата России" считает необходимым напомнить, что в силу 
предоставленных полномочий государственные инспекции пробирного надзо-
ра наносят оттиск государственного пробирного клейма на ювелирные изделия, 
поступающие в оборот на территории России, в основном с целью недопущения 
подделок и фальсификаций. Пробирный надзор — это совокупность действий, 
осуществляемых в целях защиты прав потребителей, прав изготовителей изде-
лий из драгоценных металлов и камней, а также в целях защиты интересов госу-
дарства. По сути, оттиск пробирного клейма представляет собой знак государ-
ственной гарантии. В свою очередь, именник изготовителя не является знаком 
достоверности пробы ювелирного изделия. Он используется для установления 
изготовителя при предъявлении претензий. Ежегодная выдача регистрацион-
ных удостоверений или взимание взносов, по мнению ФКУ "Пробирная палата 
России", не гарантирует защиту прав потребителя.

В ходе заседания Конгресса председатель Федерального межотраслево-
го совета "Деловой России" А.В. Данилов-Данильян высказал мнение о том, 
что государственная монополия на оказание услуг опробования и клеймения 
и высокая стоимость этой государственной услуги являются одним из важ-
нейших административных барьеров в ведении хозяйственной деятельности 
в сфере оборота драгоценных металлов и драгоценных камней. Вместе с тем 
Ф.Ф. Гумеров ранее высказывал предложение о создании аккредитованных 
организаций, уполномоченных на клеймение ювелирных изделий, либо, пока 
этого не произошло, об установлении соотношения между размером госу-
дарственной пошлины за услуги опробования и клеймения и существующей 
ставкой МРОТ.

ФКУ "Пробирная палата России" неоднократно заявляло, что его деятель-
ность направлена на защиту всех участников рынка, в том числе и конечного по-
требителя. ФКУ "Пробирная палата России" считает необходимым напомнить, 
что за период с 2004 года (когда пробирный тариф был заменен пошлиной) по 
2013 год ставка государственной пошлины изменилась менее чем в 2 раза. Го-
сударственная пошлина за опробование и клеймение золотого изделия весом 
свыше 2,5 грамм в 2005 году составляла 8 рублей 50 копеек, на сегодняшний 
день она составляет 15 рублей. В случае принятия предложения Ф.Ф. Гумерова 
о соотнесении размера пошлины и ставки МРОТ стоимость услуги за опробова-
ние и клеймение того же изделия составляла бы сейчас 59 рублей, т.е. пошлина 
увеличилась бы за прошедший период не в 2, а в 7 раз.

Учитывая вышеприведенные показатели, ФКУ "Пробирная палата России" 
считает предложение Ф.Ф. Гумерова непроработанным и ухудшающим поло-
жение как производителей ювелирной продукции на ювелирном рынке, так 
и конечных потребителей. В отношении тезиса о создании аккредитованных 
организаций ФКУ "Пробирная палата России" со всей ответственностью за-
являет, что организации частной формы собственности не смогут удержать 

В тексте Резолюции Конгресса указано, что в рамках реализации Указов 
Президента РФ №596 и №601 от 7 мая 2012 года, в числе прочего, необходи-
мо предусмотреть все доступные меры, направленные на сокращение сроков 
оказания государственных услуг участникам рынка (опробование и клеймение 
ювелирных изделий и пр.) до минимально возможных пределов, достижимых с 
использованием современных технических и организационных условий (здесь 
и далее по тексту приводятся положения Резолюции, предоставленной в рас-
поряжение ФКУ "Пробирная плата России" 28 июня 2013 года).

Вопрос о необходимости сокращения сроков опробования и клеймения не-
однократно поднимался представителями ювелирного сообщества, в частности 
Ф.Ф. Гумеровым. При этом главным требованием выступающих является поже-
лание привести действия ФКУ "Пробирная Палата России" и ее территориаль-
ных подразделений в соответствие с положением о сокращении срока оказа-
ния государственной услуги до 15 минут, как того, по его мнению, требует 
Указ Президента РФ В.В. Путина № 601 от 7 мая 2012 года.

Следует отметить, что вышеуказанные представители ювелирного сооб-
щества вольно или невольно заблуждаются относительно положений прези-
дентских указов, т.к. в п. 1 "д" данного Указа идет речь о сокращении времени 
ожидания в очереди при обращении заявителя в орган государственной 
власти РФ (орган местного самоуправления) для получения государственных 
(муниципальных) услуг до 15 минут, а не срока оказания государственной 
услуги.

Время ожидания в очереди заявителя и время оказания государственной ус-
луги представляют собой разные категории. ФКУ "Пробирная Палата России" 
сожалеет, что отдельные представители ювелирного сообщества, не до конца 
разобравшись в требованиях вышеозначенных указов, находятся в заблуждении 
относительно применимости того или иного положения в отношении опробова-
ния и клеймения изделий из драгоценных металлов. Вместе с тем, осознавая 
важность сокращения сроков пробирных операций ФКУ "Пробирная палата Рос-
сии" сообщает, что в соответствии с п.2.4 Приказа Минфина России от 11 января 
2009 г. №1н "Об утверждении Инструкции по осуществлению пробирного над-
зора" срок выполнения пробирных операций устанавливается государственной 
инспекцией пробирного надзора (ГИПН) по согласованию со сдатчиком (соглас-
но графику приема-выдачи изделий) в пределах 10 календарных дней. В целях 
оптимизации работы ГИПН приказом руководителя ФКУ "Пробирная палата Рос-
сии" от 09 июля 2012 года №115 срок выполнения ГИПН пробирных операций 
в отношении изделий, изготовленных на территории Российской Федерации, 
был сокращен до 5 рабочих дней. Указанный пятидневный срок неукоснительно 
соблюдается всеми ГИПН при строгом контроле со стороны ФКУ "Пробирная 
палата России". Данный срок соответствует минимально возможным пределам, 
достижимым в современных технических и организационных условиях. Жалоб 
со стороны производителей изделий из драгоценных металлов на нарушение 
установленных сроков оказания государственной услуги по опробованию и 
клеймению в ФКУ "Пробирная палата России" не поступало.

В Резолюции Конгресса также содержится положение, в рамках которого при 
разработке государственной политики в сфере драгоценных металлов, драго-
ценных камней и изделий из них необходимо стремиться максимально заменять 
административные механизмы государственного контроля более эффективны-
ми альтернативными рыночными механизмами, включая страхование ответ-
ственности.
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драгоценных металлов" от 8 мая 1934 года (действующей и сегодня) кандидаты 
на получение свидетельства пробирера должны:

— иметь хорошую репутацию (которая подтверждается посредством выпи-
ски их реестра правонарушений);

— пройти обязательное обучение:
• в федеральной или кантонской Пробирной палате; 
•  в Центральном бюро (подразделение Главного таможенного управления, 

уполномоченное на контроль над торговлей драгоценными металлами и 
изделиями из них); 

•  у практикующего профессионального пробирера; 
•  в Швейцарском Федеральном технологическом Институте. 
По результатам обучения соискатель свидетельства сдает экзамен, на сда-

чу которого дается не более 3-х попыток. В случае положительного заключения 
экзаменационной комиссии, Центральное бюро выдает соискателю свиде-
тельство федерального пробирера и приводит его к присяге, в которой он дает 
клятву честно выполнять обязанности своей профессии. Центральное бюро ан-
нулирует свидетельство в случае нарушения пробирером своих обязанностей 
либо доказательства его некомпетентности. Для осуществления деятельности 
пробирера-плавильщика обязательным является получение лицензии. При по-
вторном нарушении плавильщиком действующего законодательства Централь-
ное бюро лишает его лицензии. Сведения о лишении плавильщика лицензии 
публикуются в газете "Swiss Official Gazette of Commerce". Плавильщики несут 
уголовную ответственность за нарушение правил учета сделок о принятом ими 
для плавки металла.

ФКУ "Пробирная палата России" ставит под сомнение корректность выше-
приведенного суждения Ф.Ф. Гумерова и считает необходимым напомнить, что 
в большинстве стран задачей государственного контроля над ювелирным сек-
тором является защита потребителя, обеспечение честной торговли и защита 
конкуренции. Нарушители национальных законов в сфере оборота драгоценных 
металлов несут более чем серьезную ответственность. В качестве лишь неко-
торых примеров можно рассмотреть нормы еще одного нормативно-правового 
акта Швейцарии — Федерального акта "О контроле над торговлей драгоценны-
ми металлами и изделиями из драгоценных металлов" от 8 мая 1934 года (дей-
ствующего и сегодня), согласно которым в случае обнаружения несоответствия 
заявленной пробе, указанные изделия уничтожаются. Опыт Великобритании 
также указывает на серьезность ответственности за нарушения национального 
законодательства: согласно ст.6 "Акта о клеймении" от 25 июля 1973 года лицо, 
осужденное за изготовление и применение поддельного клейма, карается тю-
ремным заключением сроком до 10 лет.

Безусловно, можно говорить и о других странах, конкурирующих на миро-
вом ювелирном рынке, указывая на лояльность их отраслевого законодатель-
ства, однако, с точки зрения ФКУ "Пробирная палата России", не совсем кор-
ректно обобщать мировой опыт и делать какие-либо выводы, основываясь 
на нерепрезентативной выборке лишь "развивающихся" стран, отраслевое 
законодательство которых либо отсутствует, либо находится на стадии фор-
мирования.

ФКУ "Пробирная палата России" считает противоречивым заявление Ф.Ф. 
Гумерова о создании в Индии хороших условий для производителей ювелир-
ных изделий (интервью журналу World Economic Journal, выпуск №8, 2011). 
При этом, исходя из ряда публичных выступлений "хорошие условия" рас-

тарифы на уровне существующих, т.е. на уровне чистой себестоимости, по-
скольку это противоречит идее создания коммерческой организации — из-
влечению прибыли. Ныне существующий размер пошлины регулируется 
Постановлением Правительства Российской Федерации от 3 февраля 2007 
года № 65 "О размерах государственной пошлины за совершение действий 
уполномоченными государственными учреждениями при осуществлении 
федерального пробирного надзора", согласно которому размеры пошлин за 
оказание услуг по опробованию и клеймению ювелирных изделий призваны 
лишь покрывать понесенные государством расходы на оказание этих услуг 
и не имеют фискальной природы, т.е. не используются для какого-либо из-
влечения прибыли.

Согласно Резолюции Конгресса в Перечень перспективных и текущих поже-
ланий отраслевого бизнеса включено нормативно-правовое оформление фак-
тического (а не декларативного) вывода драгоценных металлов, драгоценных 
камней в ювелирных изделиях из-под статуса валютных ценностей (перечень 
валютных ценностей содержался ранее в ст. 1 Закона РФ от 9 октября 1992 года 
№ 3615-1 "О валютном регулировании и валютном контроле").

В соответствии с Пояснительной запиской, подготовленной при внесении в 
Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации про-
екта ныне действующего Федерального закона "О валютном регулировании и 
валютном контроле" от 10 декабря 2003 года № 173-ФЗ, драгоценные металлы 
и драгоценные камни исключены из перечня валютных ценностей лишь потому, 
что их обращение регулируется иным федеральным законом — Федеральным 
законом от 26 марта 1998 года № 41-ФЗ "О драгоценных металлах и драго-
ценных камнях". В связи с этим исключение драгоценных металлов из переч-
ня валютных ценностей не имело целью отмену государственного контроля 
над их обращением в силу того, что данные объекты не представляют особой 
значимости для государства. Наоборот, положение о специальном режиме го-
сударственного контроля над обращением драгоценных металлов и драгоцен-
ных камней отнесено к сфере регулирования иного нормативно-правового акта, 
являющегося специальным и регулирующим аспекты обращения драгоценных 
металлов и драгоценных камней более детально.

В ходе публичных выступлений Ф.Ф. Гумеров неоднократно ссылался на за-
рубежный опыт в сфере государственного контроля за оборотом драгоценных 
металлов. Так, например, 29 января 2012 года на заседании Координационно-
го совета "Деловой России" он отметил, что "отраслевая нормативно-правовая 
база стран, конкурирующих на мировом ювелирном рынке, намного либераль-
нее российской" (тезисы выступления на заседании опубликованы на сайте 
ежедневной газеты "Ювелирные известия"). Следует отметить некоторую недо-
статочность проработки темы со стороны г-на Гумерова.

На первый взгляд действительно может показаться, что отраслевая норма-
тивно-правовая база зарубежных государств содержит более лояльные меха-
низмы государственного регулирования сферы оборота драгоценных металлов 
и драгоценных камней по сравнению с нормативно-правовой базой России. При 
более углубленном изучении законодательных норм конкретных государств и 
тем более обращаясь к практическим аспектам применения упомянутых норм, 
формируется вывод об обратном. К примеру, в Швейцарии деятельность по 
опробованию изделий помимо пробирных палат могут осуществлять и профес-
сиональные пробиреры. В соответствии с Директивой Швейцарской Конфе-
дерации "О контроле над торговлей драгоценными металлами и изделиями из 
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Господину Гумерову следует учесть, что сама по себе смена организа-
ционно-правовой формы хозяйствующего субъекта с республиканско-
го государственного предприятия на акционерное общество не может 
рассматриваться как приобретение конкурентного преимущества на 
соответствующем рынке или обеспечить конкурентоспособность дан-
ного рынка на международной арене. В силу ст. 8 Конституции Российской 
Федерации и ст. 6 Конституции Республики Казахстан частная и государ-
ственная формы собственности признаются равными. Кроме того, следует 
учитывать, что смена организационно-правовой формы в рассматриваемом 
случае не имела целью изменить собственника активов, которым по-
прежнему остается государство со всеми вытекающими отсюда послед-
ствиями.

Как со стороны многих представителей ювелирного сообщества, так и со 
стороны ФКУ "Пробирная палата России" вызывают удивление постоянные 
призывы Ф.Ф. Гумерова к демонополизации пробирного надзора, особенно на 
фоне отсутствия каких-либо конструктивных предложений, в которых учитыва-
лись бы не только желания отдельных крупных игроков ювелирного рынка, но и 
механизм защиты интересов государства и потребителей.

Говоря о защите интересов участников рынка драгоценных металлов и ото-
ждествляя его с ювелирным сектором, Ф.Ф. Гумеров не учитывает, что юве-
лирный сектор составляет лишь около 15% оборота драгоценных металлов, а 
большая часть — порядка 85% — это аффинированный драгоценный металл 
банков, аффинажных заводов и технические группы драгоценных металлов, не 
имеющие никакого отношения к ювелирному сектору, но при этом напрямую ка-
сающиеся стратегических интересов государства.

Определенное недопонимание со стороны ФКУ "Пробирная палата России" 
вызывает и целесообразность включения в Резолюцию Конгресса предложения 
о создании Общественного совета при Минфине России, образовании Согла-
совательной комиссии при регуляторе, включении представителей ювелирного 
бизнеса.

Функции общественного контроля за деятельностью Министерства фи-
нансов Российской Федерации осуществляет Общественный совет при Ми-
нистерстве, созданный в соответствии с Приказом Министерства от 8 апреля 
2011 года № 139 "Об Общественном совете при Министерстве финансов Рос-
сийской Федерации". Состав Совета сформирован из представителей научно-
го сообщества, деловых кругов, представителей общественных организаций, 
представляющих интересы предпринимателей. В рамках Совета существуют 
Экспертные группы по отдельным направлениям. Целью деятельности Совета 
является обеспечение взаимодействия граждан Российской Федерации, об-
щественных объединений и иных некоммерческих организаций с Минфином 
России в целях учета потребности и интересов граждан Российской Федера-
ции, защиты их прав и свобод, а также прав общественных объединений при 
формировании и реализации государственной политики в сфере, относящей-
ся в компетенции Минфина России.

Кроме того, 23 декабря 2011 года создан Общественный экспертный совет 
при ФКУ "Пробирная палата России", в рамках работы которого рассматривают-
ся вопросы, относящиеся к сфере оборота драгоценных металлов и драгоцен-
ных камней в целом и ювелирного сектора в частности. Образованы и функци-
онируют рабочие группы, в деятельности которых принимают активное участие 
представители ювелирного сообщества. Лица, имеющие заинтересованность в 

сматриваются г-ном Гумеровым исключительно в контексте либерализации 
методов надзора в сфере оборота драгоценных металлов и драгоценных 
камней. Ситуация в Индии требует отдельного комментария: до недавнего 
времени в Индии плавка драгоценных металлов осуществлялась с исполь-
зованием качественно устаревших технологий (древесного угля или кокса в 
печах). Многие небольшие мастерские скупали лом, который повторно ис-
пользовали без переработки, в то время как остальные якобы очищали его 
сами, используя старые технологии.

В течение 2006 года Бюро индийских стандартов (БИС) была проведена 
проверка выставленных на рынок неклеймёных ювелирных изделий. На 
основании анализа данных опробования только 9,88% образцов были при-
знаны соответствующими заявленной чистоте и 90,12% "в пробу не по-
пали".

Правительство Индии пришло к выводу о необходимости защиты населе-
ния при покупке золотых ювелирных изделий в отношении стандартов чистоты 
и предотвращения фальсификации, преднамеренной или случайной. До июня 
2008 года БИС сертифицировало 5740 центров для клеймения ювелирных укра-
шений из золота и 426 для клеймения изделий из серебра. Плавка и очистка ме-
талла непосредственно производителями ювелирной продукции прекращена. 
БИС наделено мощными полномочиями по проверке торговых сетей и приме-
нению штрафных санкций.

На основании вышеуказанного можно сделать вывод о том, что с 2006 года в 
Индии, где само понятие контроля качества драгоценных металлов и продукции 
из них даже не было известно, начат процесс ужесточения механизмов защиты 
прав потребителей. Так называемые общественным деятелем "хорошие усло-
вия для производителей", существовавшие до этого момента, более чем пока-
зательно продемонстрировали свою несостоятельность.

Отдельного комментария, по мнению ФКУ "Пробирная палата России", за-
служивает позиция Ф.Ф. Гумерова, озвученная в ходе указанного выше заседа-
ния Координационного совета "Деловой России" о прямой зависимости между 
конкурентоспособностью ювелирного производства и организационно-право-
вой формой субъекта, осуществляющего функции по опробованию и клеймению 
ювелирных изделий. При этом в качестве обоснования позиции был приведен 
пример Казахстана, в котором, по мнению Ф.Ф. Гумерова, Пробирная палата 
является частной.

Так, в соответствии с Постановлением Правительства Республики Казахстан 
от 17 июня 2000 года №912 "О перечне республиканских государственных пред-
приятий и учреждений, подлежащих приватизации в 2000 — 2001 годах" и в це-
лях оптимизации структуры органов в сфере стандартизации, метрологии и сер-
тификации Правительство Республики Казахстан постановило реорганизовать 
республиканские государственные предприятия Комитета по стандартизации, 
метрологии и сертификации Министерства энергетики, индустрии и торговли 
Республики Казахстан. Казахстанский центр стандартизации, метрологии и 
сертификации и Государственный центр обследования производителей алко-
гольной продукции были реорганизованы путем их преобразования в открытое 
акционерное общество "Национальный центр экспертизы и сертификации", фи-
лиалом которого является Пробирная палата Республики Казахстан. При этом 
преобразование Республиканского государственного предприятия в акционер-
ное общество завершилось закреплением 100-процентного участия государ-
ства в уставном капитале последнего.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

На сайте журнала "Ювелирное обозрение" в разделе "Документы" 
опубликована стенограмма заседания III Конгресса участников юве-
лирного рынка, состоявшегося 27 июня 2013 года в г. Костроме. 

Сравнив аудиозапись мероприятия и стенограмму, размещенную на 
сайте журнала "Ювелирное обозрение", ФКУ "Пробирная палата Рос-
сии" сообщает, что опубликованная стенограмма во многом не соот-
ветствует тексту выступления ведущего специалиста по связям с меж-
дународными организациями в сфере оборота драгоценных металлов 
ФКУ "Пробирная палата России" А.В. Лаптевой. 

Несколько примеров: 

(1) В стенограмме заседания докладчику приписан текст следующего содер-
жания: 

Как специалист по связям с международными организациями, я обязательно 
присутствую на встречах ассоциаций пробирных палат, с членами конвен-
ции международных объединений, и могу утверждать, что эта информация 
не соответствует действительности и вводит в заблуждение ваших же коллег. 

На самом деле докладчиком были произнесены следующие слова: 
"Я как специалист по связям с международными организациями, который не-

посредственно присутствует на встречах Ассоциации пробирных палат, чле-
нов Конвенции о клеймении и, общаясь с зарубежными коллегами, могу офи-
циально утверждать, что эта информация не соответствует действительности и 
вводит в заблуждение очень многих, собственно, Ваших же коллег". 

(2) Стенограмма: 
На основании постановлении Правительства республики Казахстан су-

ществует Указ от 17 июня 2000 года № 512 о перечне организаций, подле-
жащих приватизации в 2000 — 2001 годах. Тогда действительно казахстанский 
центр стандартизации, метрологии и сертификации был преобразован в ОАО 
"Национальный центр экспертизы и сертификации". 

Из аудиозаписи выступления докладчика: 
"На основании Постановления Правительства Республики Казахстан от 

17 июня 2000 года № 912 "О перечне республиканских государственных пред-
приятий и учреждений, подлежащих приватизации в 2000 — 2001 годах" дей-
ствительно Казахстанский центр стандартизации, метрологии и сертификации 
был преобразован. Это было республиканское государственное предприятие, 
а было оно преобразовано в открытое акционерное общество "Национальный 
центр экспертизы и сертификации". 

(3) Стенограмма: 
Неправильно говорить о том, что смена организационно-правовой формы 

хозяйствующего субъекта может рассматриваться как приобретение конкурент-
ного преимущества. И российская, и казахстанская формы собственности 
признаются равными. 

вопросах, рассматриваемых рабочими группами при Общественном эксперт-
ном совете при ФКУ "Пробирная палата России", могут направлять свои пред-
ложения в ФКУ "Пробирная палата России", а также присоединиться к деятель-
ности указанных рабочих групп.

Ф.Ф. Гумерову неоднократно предлагалось принять участие в работе Обще-
ственного экспертного совета при ФКУ "Пробирная палата России", предлага-
лись встречи с руководством ФКУ "Пробирная палата России" по обсуждению 
актуальных проблем развития ювелирного рынка, но Ф.Ф. Гумеров уклоняется 
от предметного обсуждения вопросов развития ювелирного сектора.

В заключение следует отметить, что анализ выступлений Ф.Ф. Гумерова и 
обобщение пунктов, включенных в текст Резолюции III Конгресса участников 
российского ювелирного рынка, позволяют утверждать, что позиция Ф.Ф. Гу-
мерова вызывает не только у ФКУ "Пробирная палата России", но и у многих 
представителей ювелирного сектора определенное недоумение, а высказан-
ные им инициативы по развитию рынка драгоценных камней и металлов носят 
откровенно популистский характер, так как не преследуют своей целью за-
щиту прав ювелиров и потребителей ювелирной продукции и, как следствие, 
развитие ювелирного рынка России, а наоборот, пытаются дестабилизиро-
вать и без того не простую ситуацию. Позиция Ф.Ф. Гумерова выглядит как 
попытка лоббировать интересы отдельных крупных производителей ювелир-
ной продукции, путем смешения своих личных интересов с мнением боль-
шинства ювелиров. 

СИМВОЛ ВЫСОКОЙ 
ДЕЛОВОЙ РЕПУТАЦИИ

Руководитель ФКУ "Пробирная палата России" А.В. Маркин направил привет-
ствие победителям и организаторам международного конкурса "Лучший юве-
лирный магазин 2013". 

Уважаемые победители и организаторы международного конкурса "Лучший 
ювелирный магазин 2013", от лица ФКУ "Пробирная палата России" привет-
ствую Вас на церемонии награждения лидеров российской розничной ювелир-
ной торговли.

Вот уже 12 лет конкурс проводится журналом "Навигатор ювелирной торгов-
ли". За все эти годы мероприятие приобрело поистине широкую известность 
среди всех участников рынка и получило заслуженный статус премии лидеров 
ювелирного рынка и признание ценителей ювелирных украшений.

Глубоко убежден, что основной целью международного конкурса является под-
держка и поощрение профессионалов в организации продаж ювелирных украше-
ний и, самое главное, поддержка творческого потенциала руководителей пред-
приятий. С точки зрения популяризации бренда, участие в церемонии очень важно 
как для компаний, появившихся на российском рынке в недавнем прошлом, так и 
для мэтров рынка розничной торговли ювелирными украшениями.

Победа ювелирного магазина в международном конкурсе "Лучший ювелир-
ный магазин года" — это символ высокой деловой репутации, признания и ува-
жения со стороны партнеров и коллег.

Желаю Вам успехов в бизнесе и покорения новых высот!
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Александр ИЛЬЮШЕНКО 

ЗОЛОТО КАК ВАЛЮТНАЯ
ЦЕННОСТЬ: ВЧЕРА И СЕГОДНЯ

В последнее время со стороны отдельных представителей ювелирных 
организаций звучат высказывания о "знаковом" исключении  драгоценных 
металлов из списка валютных ценностей, особый режим государственного 
регулирования оборота этих металлов со странной периодичностью подда-
ется необоснованной критике со стороны упомянутых представителей сек-
тора ДМДК, а золото называют "обычной вещью" и связывают режим его 
оборота с фактом включения или исключения из списка валютных ценностей. 
Позиция, по меньшей мере, странная. Вот уже больше года отдельные "юве-
лиры-общественники" пытаются доказать всему свету, в том числе и себе, 
что  золото — это такой же товар, как картошка, а, следовательно, никакими 
особыми свойствами не обладает. 

Действительно, драгоценные металлы и камни были исключены из переч-
ня валютных ценностей при подготовке изменений в ныне действующий фе-
деральный закон "О валютном регулировании и валютном контроле" от 10 
декабря 2003 г. №173-ФЗ. А почему? Ответ можно найти в Пояснительной 
записке, подготовленной при внесении данного проекта в Государственную 
Думу Федерального Собрания Российской Федерации. Так, в Пояснительной 
записке указано: "Из состава валютных ценностей исключены драгоценные 
металлы и драгоценные камни, обращение которых регулируется иным фе-
деральным законом". Речь идет о федеральном законе от 26 марта 1998 г. 
№41-ФЗ "О драгоценных металлах и драгоценных камнях" (далее — Закон о 
драгоценных металлах).

На этом основании можно утверждать, что выведение драгоценных металлов 
и камней из-под статуса валютных ценностей не было связано с отменой госу-
дарственного контроля над их обращением или с потерей особой значимости 
данных объектов для государства, а всего лишь с передачей их обращения на 
регулирование специального нормативно-правового акта федерального уровня 
— упомянутого выше Закона о драгоценных металлах.

Теперь немного истории. Остановимся на ключевых моментах. Россия на-
чала добывать свое золото в начале XVIII в. В 1721 году по приказу Петра I по 
случаю заключения Ништадского мира со шведами были отчеканены золотые 
и серебряные медали с надписями "изготовлено из золота (серебра) домаш-
него". К концу XVIII в. среднегодовая добыча золота в России составляла более 
100 кг. Становление золотодобывающей промышлености в России датируется 
XIX в., когда, по данным историков, страна была основным производителем 
золота в мире. Золотой запас России в этот период составлял 1 миллиард 695 
миллионов рублей  (60 миллиардов долларов США в пересчете на нынешний 
курс) и был самым большим в мире. Широчайшее распространение в это вре-
мя в России получают золотые деньги, так называемые "николаевские" чер-
вонцы, пятирублевики, империалы, появление которых стало следствием де-

Из аудиозаписи выступления докладчика: 
"Очень неправильно говорить о том, что смена организационно-правовой 

формы хозяйствующего субъекта каким-то образом может рассматривать-
ся как приобретение конкурентного преимущества на рынке, потому как и в 
силу ст. 8 Конституции Российской Федерации и точно также в силу ст. 6 
Конституции Республики Казахстан, все формы собственности призна-
ются равными". 

Т.е. докладчиком обсуждались государственная и частная форма собствен-
ности, о которых идет речь в указанных статьях Конституции Российской Феде-
рации и Конституции Республики Казахстан. 

(4) Стенограмма: 
В тексте резолюции необходимо предусмотреть все допустимые меры, 

направленные на сокращение сроков оказания услуг до минимально возмож-
ных, в современных технических и организационных условиях. 

Из аудиозаписи выступления докладчика: 
"Тезис Резолюции: Необходимо предусмотреть все допустимые меры, 

направленные на сокращение сроков оказания услуг до минимально возможных 
пределов, достижимых с использованием современных технических и органи-
зационных условий". 

Т.е. докладчик не вносит на рассмотрение данное предложение, а комменти-
рует предложенный пункт Резолюции. 

(5) Стенограмма: 
В пояснительной записке "Проект федерального закона о госрегулиро-

вании" сказано, что из состава валютных ценностей исключены драгметаллы и 
камни только потому, что их обращение регулируется иным федеральным за-
коном 41 

Из аудиозаписи выступления докладчика:  
В пояснительной записке к проекту федерального закона "О валютном 

регулировании и валютном контроле" сказано, что из состава валютных цен-
ностей исключены драгоценные металлы и драгоценные камни только потому, 
что их обращение регулируется иным федеральным законом, т.е. 41-ФЗ. 

Приведенные примеры, а это далеко не полный список, лишь подтвержда-
ют, что смысл многих озвученных докладчиком позиций до читателя доводится в 
измененном виде, что негативно отражается на восприятии и не соответствует 
идеям, которые доводились до участников заседания. 

Кроме того, из текста выступления А.В Лаптевой исчезла обоснованная и 
аргументированная критика отдельных общественных деятелей ювелирного со-
общества. 

Учитывая вышеперечисленные факты, ФКУ "Пробирная палата Рос-
сии" с сожалением констатирует, что данные действия со стороны уважа-
емого журнала вводят в заблуждение добросовестных производителей 
ювелирных изделий и превращают работу по совершенствованию рынка 
драгоценных металлов и драгоценных камней в беспочвенную дискус-
сию. 

ФКУ "Пробирная палата России" рекомендует уважаемым участникам 
и организаторам Конгресса аккуратнее обходиться с расшифровками ау-
диозаписей заседаний и уделять больше внимания вычитке публикуемых 
материалов. ИЛЬЮШЕНКО Александр Александрович — вице-президент Ассоциации импортеров и продавцов 

ювелирных изделий, кандидат юридических наук.
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содержащие драгоценные металлы и камни. Да, безусловно, позднее были при-
няты Закон о валютном регулировании и  ГК РФ. 

Читатель может указать, что последующий закон отменяет предыдущий, 
но как быть с тем, что в 2007 году (существенно  позже  исключения драгоцен-
ных металлов и камней из списка валютных ценностей) Конституционный Суд 
РФ определил, что действие данных нормативно-правовых документов на-
правлено на обеспечение единой государственной политики в сфере ДМДК и 
не нарушает конституционного права граждан на осуществление деятельно-
сти в данной сфере (Определение Конституционного Суда РФ от 18 декабря 
2007 года № 918-О-О "Об отказе в принятии к рассмотрению жалобы гражда-
нина Королева на нарушение его конституционных прав Указом Президента 
РФ "О видах продукции (работ, услуг) и отходов производства, свободная ре-
ализация которых запрещена", а также рядом Постановлений Правительства 
РФ"). Позиция Конституционного суда абсолютно обоснована. В противном 
случае, исходя из логики заявителя, абсолютно любые механизмы государ-
ственного регулирования следует рассматривать как ограничение конститу-
ционных прав и свобод.

Уяснив, что особый режим государственного регулирования и ограничение 
в обороте — термины предельно отличающиеся, рассмотрим  упомянутые в За-
коне о драгоценных металлах особые свойства  последних, определяющие не-
обходимость такого режима государственного регулирования.

И снова немного фактов из истории: 
— во время  Первой мировой войны золото продавалось и отдавалось в залог 

при получении кредитов, перемещаясь на территорию стран-кредиторов, полу-
чив при этом название "военное золото".

— за время правления адмирала Колчака золотой запас России в огромном 
количестве был израсходован на закупку вооружения и обмундирования для 
Российской армии;

— более 200 тонн российского золота было потрачено в 20х гг. XX в. на за-
купку паровозов у Англии.

Безусловно, это не полный, но вполне достаточный перечень  исторических 
фактов, подтверждающих  способность драгоценного металла выступать как 
средством платежа, так и обеспечением исполнения обязательств, особенно 
актуальным в период экономической нестабильности в мире.

А теперь вернемся в сегодняшнюю реальность. Согласно ст.8 Закона о  дра-
гоценных металлах золотой запас Российской Федерации предназначен для 
осуществления финансовой политики государства и удовлетворения экстрен-
ных потребностей Российской Федерации в чрезвычайных ситуациях. Ком-
ментирование данного положения представляется излишним. При этом стоит 
отметить, что по официальным данным Федеральной службы по финансовому 
мониторингу на Северном Кавказе и сегодня расчеты между представите-
лями экстремистских организаций осуществляются путем передачи дра-
гоценных металлов и драгоценных камней. И пока подобные факты будут 
иметь место, целесообразность установления особого контроля со стороны го-
сударства за оборотом драгоценных металлов оспорить вряд ли представится 
возможным.

Второй важнейшей особенностью драгоценных металлов с позиции госу-
дарственного регулирования является формирование источника их предло-
жения. В данном аспекте наиболее важными являются добыча и вторичное 
производство.  Не оспаривая необходимость государственного регулиро-

нежной реформы Витте, положившей начало введению в России обращения 
золота. С этого момента в стране был введен "золотой стандарт", по которому 
золотой паритет одного рубля составлял 0,77г. Так, еще в самом начале XIX в.,  
возникло понятие золото-валютного запаса страны. Деньги в прямом смысле 
были именно золотыми, а посему выступали "мерой самих себя" и базисом 
экономической стабильности государства. Именно этот исторически обо-
снованный подход был взят за основу при включении драгоценных металлов 
в перечень валютных ценностей в 1992 году (Закон РФ от 9 октября 1992 года  
№ 3615-1 "О валютном регулировании и валютном контроле", далее — Закон о 
валютном регулировании).

В дальнейшем, как разъясняют специалисты-эксперты в области предприни-
мательских правоотношений, "виртуальные финансовые системы" продемон-
стрировали нестабильность валюты, возможность ее обесценивания, подделки 
и "нелимитированного" ввода в обращение, в отличие от золота, не теряющего 
платежную силу. Сложившаяся ситуация, безусловно, не позволяла далее ото-
ждествлять категории "валюта" и "золото" с применением к ним одинакового 
правового режима. Особого внимания заслуживает тот факт, что причиной по-
добного разделения стало изменение природы финансовых систем, но никак не 
золота, которое продолжало обладать все теми же веками подтвержденными 
свойствами, характеризующими его далеко не как "простую вещь", как  опреде-
ляют  его участники рынка ДМДК.

 Полагая, что исторический аспект вопроса в объеме, достаточном для осоз-
нания, освещен, рассмотрим некие "мифические" ограничения оборота золота, 
на которые в последнее время так часто указывают в печатных изданиях авторы 
"статей о производстве и обороте  драгоценностей". Абсолютно верным явля-
ется суждение о том, что драгоценные металлы не являются объектами, огра-
ниченными в обороте либо изъятыми из него.  Но указание на существование 
сегодня  определенных ограничений оборота  драгоценных металлов вызывает 
сомнения. 

Так часто упоминаемая ст. 129 ГК РФ отсылает нас к специальным нор-
мативно-правовым актам, которые устанавливают особый порядок оборота 
объектов, изъятых из оборота, либо ограниченных в нем. Данный порядок за-
ключается в лицензировании определенных видов деятельности, в том числе 
в установлении квот, необходимости получения различного рода разрешений 
на владение и распоряжение такими объектами (в некоторых случаях требует-
ся даже подтверждение физического и психологического здоровья личности, 
желающей владеть данными объектами) и, в конце концов, законодательном 
закреплении определенного круга лиц, имеющих право осуществлять отдель-
ные виды деятельности либо владеть указанными объектами. Следует отме-
тить, что Закон о драгоценных металлах подобных мер для оборота драгоцен-
ных металлов не устанавливает. В Законе о драгоценных металлах идет речь 
об особом государственном регулировании отношений в области разведки, 
добычи, производства, использования и обращения драгоценных металлов с 
учетом их особых свойств.

 При этом следует напомнить еще об одном документе, напрямую касающем-
ся сферы ДМДК и о действии которого в последнее время как-то уже и не упо-
минается совсем. Речь идет об указе Президента РФ от 22 февраля 1992 года 
№179 "О видах продукции (работ, услуг) и отходов производства, свободная ре-
ализация которых запрещена". Всем известно, что в тексте данного документа 
прямо указаны драгоценные металлы и камни и изделия из них, а также отходы, 
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вания добычи драгоценных металлов, участники некоторых общественных 
объединений, действующих в сфере ДМДК, очень рьяно высказывают неце-
лесообразность государственного контроля над вторичным производством 
(переработкой) драгоценных металлов. Авторы обосновывают такую пози-
цию возможностью установления пробы драгоценного металла уже при опро-
бовании конкретного изделия из драгоценного металла.  Очень странной  в 
данном случае представляется неспособность (либо же нежелание) осознать 
еще одну составляющую вторичного производства — источник происхожде-
ния металла, поступающего на переработку.  Именно контроль за источником 
происхождения металла и подтверждение его пробы являются важнейшими 
аспектами для достижения основных целей государственной политики в сфе-
ре ДМДК — защиты прав и законных интересов потребителя и обеспечения 
безопасности государства и общества. Для реализации данных целей и уста-
навливается особый режим государственного регулирования оборота драго-
ценных металлов и изделий из них.

Нельзя не отметить, что развитие глобальных хозяйственно-правовых и эко-
номических отношений, порождает возникновение новых форм использования 
золота. Так, ранее истории известно использование металлических (золотых и 
серебряных) денег. Сегодня же существует такая форма использования золо-
та, как "бумажное золото", под которой подразумеваются различные индексные 
фонды  (EFS) и подобные механизмы, еще раз подтверждающие уникальность 
золота как объекта оборота.

Подводя итог, хотелось бы кратко акцентировать внимание на основных 
аспектах, указывающих на необходимость установления особого режима госу-
дарственного регулирования разведки, добычи, производства, использования и 
обращения драгоценных металлов.

 Драгоценные металлы обладают особой, характерной только им способно-
стью выступать средством платежа и гарантом исполнения обязательств, осо-
бенно актуальным в чрезвычайных ситуациях, что обусловлено высоким уров-
нем платежеспособности драгоценных металлов. Включение или исключение 
драгоценных металлов из списка валютных ценностей абсолютно не означает 
изменения их специфических свойств, а свидетельствует лишь о неспособности 
валюты соответствовать свойствам драгоценных металлов. 

По статистическим данным 95% добытого в мире золота никуда не делось (в 
отличие от серебра, на 95% использованного в промышленном производстве), а 
хранится в различных видах и состоянии как залог экономической стабильности, 
как отдельными гражданами, так и государствами в целом. 

Именно поэтому народная мудрость гласит: "Лучше кубышка с золотом, чем 
мешок с долларами".

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

29 июня 2013 года в г. Мирный (Республика Саха (Якутия)) состоялось годо-
вое общее собрание акционеров АК "АЛРОСА" (ОАО).

Акционеры утвердили годовой отчет и годовую бухгалтерскую отчетность 
компании за 2012 год.

Чистая прибыль АК "АЛРОСА" (ОАО) по РСБУ в 2012 году составила 39,657 
млрд рублей. По итогам голосования принято решение направить на выплату 
дивидендов за 2012 год 8,175 млрд рублей, что соответствует выплате 1,11 ру-
бля на одну обыкновенную акцию номиналом 50 копеек. Этот размер дивиден-
дов на 9,9% превышает уровень прошлого года.

В соответствии с распоряжением Правительства РФ, компании, акции которых 
находятся в федеральной собственности, должны направлять на дивиденды не 
менее 25% чистой прибыли по РСБУ без учета доходов, полученных от переоцен-
ки финансовых вложений. Прибыль АК "АЛРОСА" без учета переоценки финан-
совых вложений в 2012 году составила 25,182 млрд. рублей. Таким образом, на 
дивиденды по итогам 2012 года направлено около 32,5% прибыли АК "АЛРОСА".

Акционеры на собрании избрали Наблюдательный совет АК "АЛРОСА" 
(ОАО) в следующем составе:

АНДРЕЕВ Федор Борисович, президент АК "АЛРОСА" (ОАО);
БАРСУКОВ Сергей Владимирович, директор департамента финансовой по-

литики Министерства финансов РФ;
БОРОДИН Павел Андреевич, вице-президент ОАО "Вымпелком" (в качестве 

независимого директора);
ДЕМЬЯНОВ Иван Кириллович, вице-президент АК "АЛРОСА" (ОАО);
ДУБИНИН Сергей Константинович, председатель Наблюдательного совета 

ОАО "Банк ВТБ" (в качестве независимого директора);
ЕФИМОВ Виктор Петрович, генеральный директор ОАО "Республиканская 

инвестиционная компания";
ЗАХАРОВ Дмитрий Петрович, генеральный директор ООО "РИК-Финанс" (в 

качестве независимого директора);
ЛУКЬЯНЦЕВ Василий Иванович, первый заместитель главы администрации му-

ниципального образования "Ленский район" (в качестве независимого директора);

ОАО "АК "АЛРОСА"

АЛМАЗЫ РОССИИ
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добыче алмазов (34 млн каратов за год), растущий объем продаж за 2012 год (на 
4 млрд 600 млн долларов), и определенная стратегия дальнейшего развития. 
Мы считаем, что компания делает правильные шаги в развитии. К примеру, ку-
пленное недавно ОАО "Нижнеленское" принесет нам в этом году 2 млн каратов 
алмазов, что приблизит компанию к 5 млрд долларов продаж. Напомню, что "Де 
Бирс" продал в прошлом году кристаллов на 6 млрд долларов. И такое сорев-
нование является для нас хорошим драйвером. В компании идет серьезная ре-
структуризация по непрофильным активам. Мы продали компании "ЕвразХол-
динг" 51% акций железорудного проекта "Тимир", в настоящий момент продаем 
наши газовые активы…

Работа идет серьезная, и можно уверенно говорить инвесторам и акционе-
рам, что потенциал роста стоимости у компании есть. И он достаточно большой. 
Стратегия, которую мы утвердили до 2020 года, планирует рост объемов до 40 
млн каратов! Это достаточно консервативная стратегия. Мы не ждем никаких 
рывков. И не можем сказать, что стоимость вырастет на 30-50%. Но каждый год 
(и это можно увидеть) компания добавляет 3-4% к своим основным финансово-
экономическим показателям. То есть это стратегия органического медленного 
роста стоимости компании.

— В прошлом году говорилось, что компания столкнулась с падением 
спроса на алмазы. Сейчас ситуация изменилась. Как компания отработа-
ла первое полугодие?

— Падение спроса на алмазы в прошлом году было существенным. Без по-
мощи Гохрана и Минфина, которые увеличивали план выкупа продукции у компа-
нии, мы бы не достигли целевых показателей. План был выполнен только благо-
даря поддержке государства. Но этот год стартовал крайне позитивно, хотя во 
втором квартале у нас и началось сезонное замедление, связанное с особенно-
стями работы ювелирной и ограночной промышленности. Результаты по перво-
му полугодию очень хорошие, мы продали кристаллов на 2,5 млрд долларов. Это 
—  рекорд. Возможно, мы сумеем достичь и 5 млрд к концу года. Все зависит 
от того, будут ли на рынках происходить финансовые потрясения, сравнимые с 
греческими-кипрскими. Но настрой у меня очень оптимистичный.

— Было принято решение о радикальном сокращении состава Правле-
ния. Чем было продиктовано такое решение?

— Решение было продиктовано критикой со стороны Наблюдательного Со-
вета, которая отчасти справедлива. Больше 20 членов — не слишком работо-
способная структура. Правление у нас выполняет представительскую роль: 
презентует бюджеты. Живой дискуссии, столкновения мнений на Правлении не 
происходит. Поэтому мы пришли к такому сокращению членов Правления — их 
стало 13 человек. Если быть честным, это не сделало Правление работоспособ-
ным в той степени, каким его хотел бы видеть я. Но это процесс, который в ком-
пании идет, и это решение правильное (все лучшие практики показывают цифру 
от 7 до 13 человек в правлении). Это не конечный процесс, и мы будем по этому 
пути идти, будет и ротация членов Правления, и проба форм.

— Значит, сокращение Правления проходило не под конкретные персо-
налии, а принципиально?

МЕСТНИКОВ Сергей Васильевич, первый заместитель министра имуще-
ственных и земельных отношений Республики Саха (Якутия);

МОРОЗКИН Александр Павлович, генеральный директор государственного 
унитарного горно-геологического предприятия Республики Саха (Якутия) "Якут-
скгеология";

МОРОЗОВ Денис Станиславович, представитель РФ в Совете директоров Ев-
ропейского банка реконструкции и развития (ЕБРР);

ОСИПОВА Нина Антониновна, заместитель министра финансов Республики 
Саха (Якутия);

ФЕДОРОВ Олег Романович, советник руководителя Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом;

ШОХИН Александр Николаевич, президент Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей (в качестве независимого директора);

ЮЖАНОВ Илья Артурович, член совета директоров ОАО "Финансовая корпо-
рация "ОТКРЫТИЕ".

Акционеры утвердили ООО "ФБК" аудитором отчетности АК "АЛРОСА" (ОАО) 
по российским стандартам бухгалтерского учета на 2013 год, ЗАО "Прайсвотер-
хаусКуперс" — аудитором консолидированной финансовой отчетности Группы 
АЛРОСА в соответствии с Международными стандартами финансовой отчетно-
сти (МСФО). 

Акционеры также избрали членов ревизионной комиссии, приняли решение 
о выплате вознаграждения членам Наблюдательного совета — негосударствен-
ным служащим, внесли ряд изменений в устав АК "АЛРОСА" (ОАО), утвердили в 
новой редакции Положения об общем собрании акционеров, о Наблюдательном 
совете и о Правлении. 

Источник: alrosa.ru 

Федор АНДРЕЕВ:

У КОМПАНИИ БОЛЬШОЙ
ПОТЕНЦИАЛ РОСТА

 

Президент АК "АЛРОСА" Федор Андреев 
после собрания акционеров провел интервью с 
журналистами корпоративных СМИ.

— Федор Борисович, прошло годовое со-
брание акционеров. Много событий, новостей, 
обсуждений. Как вы оцениваете состояние ком-
пании на сегодняшний момент и ее будущий по-
тенциал?

— Вопрос глобальный и во многом связан с про-
цессами открытия компании и размещения ее акций 
на бирже. Стоимость компании сегодня формирует-
ся такими факторами, как лидирующее положение по 
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ния с миноритарными акционерами, у которых уже будет 14% акций, как будут со-
существовать основные акционеры и насколько это будет эффективная работа. Как 
сложится механизм взаимодействия миноритарных акционеров, покажет время.

— Привлекательность любой компании определяется способностью 
извлекать прибыль и платить дивиденды. В то же время АК "АЛРОСА" не-
сет на себе колоссальную социальную функцию. Никакой частный инве-
стор такую алмазодобывающую компанию, какую создал СССР, просто не 
построил бы. Что будет с социальной политикой компании после ее при-
ватизации?

— Правительства России и Якутии говорят примерно следующее: "Мы долж-
ны стремиться к тому, чтобы компания занималась алмазодобычей, бюджет 
республики должен заниматься содержанием социальных объектов". Вот она, 
идеальная картина. Как к ней прийти? Это долгий путь, и реформа займет деся-
тилетие. Считаю, что она будет успешной. Мы по каждому активу очень скрупу-
лезно обсуждаем все наши планы. Важно сохранить экономически окупаемую 
модель, даже если за счет субсидий. Каждый шаг в этом направлении вызывает 
широкие дискуссии, как в Ил Тумэн, так и в обществе. Рыночники, социалисты, 
коммунисты… Есть одно "но". Мы должны делать это без резкого сокращения 
рабочих мест и избегая социальных конфликтов. Любые дискуссии, любые спо-
ры принимаются.

— Недели две назад СМИ распространили ваше высказывание о том, 
что вы считаете африканские проекты весьма перспективными и "АЛ-
РОСА" будет туда вкладывать 500 млн долларов. Что за проект, и откуда 
возьмем средства на него?

— Вы знаете, что мы давно работаем в Анголе. У компании есть успешный 
проект под названием "Катока", который добывает 6,5 млн каратов. Партнера-
ми там являются китайский фонд, правительство Анголы и бразильская компа-
ния. С этого проекта мы получили 300 млн дивидендов —  за всю его историю. 
Параллельно мы входили в недостаточно успешные проекты, где была списана 
сопоставимая сумма. Это вызвало у нас определенный шок, и мы даже обсужда-
ли вариант продажи своих африканских активов. Ангольские перспективы были 
сохранены, во многом, благодаря энтузиазму С.И. Митюхина и В.Н. Устинова, 
которые серьезно рассмотрели историю алмазных проектов в Анголе, изучили 
образцы карт Министерства природных ресурсов этой страны и выделили как 
перспективные те россыпи, которые существуют вдоль реки Кванза. Их исследо-
вания привели к выводу, что эта площадь крайне перспективная с точки зрения 
поиска коренных месторождений. Мы обсудили это с ангольскими партнерами и 
решили создать новое совместное предприятие 50 на 50 с ангольской стороной. 
Образцы, которые мы видели, камни высокой стоимости. Структура очень по-
хожа на Накын. Прогнозные запасы наши геологи оценивают до 1 млрд каратов. 
Себестоимость добычи алмазов открытым способом в Анголе — 10 долларов 
на карат, у нас — 60 долларов. Впрочем, сама сумма вложений в 500 млн долла-
ров пока условна. Месторождение еще надо найти.  В геологоразведку за три-
четыре года предполагается проиинвестировать порядка 60-70 млн долларов. 
Если будет открытие, тогда потребуется строить комбинат, а это действительно 
может составить порядка 400 млн. долларов. Естественно, что мы учли ошибки 

— Конечно, принципиально! Мы старались выделить функционально тех лю-
дей, которые руководят достаточно крупными направлениями. Говоря о пер-
соналиях, мы учитываем вклад каждого участника в работу Правления: кто вы-
сказывается более профессионально, кто умеет отстаивать свою позицию. Для 
примера могу привести Р. Санатулова, который, не глядя ни на что, всегда актив-
но стоит на своем. Это та реформа, которую надо проводить, что называется, в 
головах, в том числе и в своей.

— Одним из основных вызовов, стоящих перед компанией, называют 
состояние промышленной безопасности. Как это можно прокомментиро-
вать, и к чему мы должны двигаться?

— Это и остается серьезнейшим вызовом, особенно в период перехода на 
подземку. Есть проблемы на руднике "Мир", где были в свое время приняты не-
правильные проектные решения. Когда мы подземный рудник сдавали в 2009 
году Владимиру Путину, считалось, что такого водопритока не будет. Жизнь 
оказалась сложнее. Мы провели научно-практическую конференцию, пригла-
сили ученых с мировым именем. Выяснили, что наши ожидания были утопич-
ны. И теперь мы меняем проект водоотлива и собираемся реконструировать 
карьер. Решится ли эта проблема сиюминутно? Нет. Но мы серьезно работаем 
над решением проблем. Если же изучать статистику, то в 2007 году у нас было 
40 несчастных случаев, а в 2012 году — всего 26. Но ведь в 2011 году их было 
24. Значит, нам пока не удается справиться с ситуацией, а за статистикой стоят 
конкретные люди…

Да, есть поражения, есть ошибки. Но я считаю, что наш инженерный состав 
сейчас достаточно сконцентрировался на проблеме. Есть понимание, есть ре-
шения. Нужен взвешенный подход. Компания готова инвестировать в новую 
спецодежду и спецсредства, модернизировать технику и производство. Когда 
спускались в шахту, люди говорили, что оборудование и комбайны, на которых 
они работают, выходили все нормальные сроки износа. Теперь мы увеличиваем 
инвестиции в эти направления. Это часть нашей стратегии.

— Накануне собрания акционеров правительство РФ провело сове-
щание, где вновь говорили об изменениях графика приватизации ком-
паний, в которых государство имеет свою долю. Там обсуждалась и АК 
"АЛРОСА"…

— Правительство обсуждает такие гиганты, как "Роснефть", "Сбербанк", 
"ВТБ", мы где-то в хвосте... Я внимательно просмотрел материалы совещания 
— как таковой дискуссии там не было. Можно сказать, что новым подходом стал 
наш старый подход, который согласовывался еще с Алексеем Кудриным и ста-
рым составом правительства РФ. То решение, набравшись смелости, принял 
Наблюдательный Совет нашей компании. Мы говорили, что России нельзя до 
2016 года продавать 51% акций АК "АЛРОСА" (выходить из компании). Можно 
осуществить уменьшение своего пакета до блокирующего. Такое же решение 
было принято и парламентом Якутии. Тем самым основные акционеры будут 
способны осуществлять совокупный контроль.

Поскольку сделку "7+7" все считают уже согласованной, то возникает следу-
ющий вопрос: а что же дальше? Здесь я не хочу особо дискутировать, потому что 
жизнь все расставит по своим местам. Надо посмотреть, как будет работать компа-
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Существует постоянный разрыв между ценами на алмазы и бриллиан-
ты. Ожидаете ли вы рост цен на бриллианты на фоне недавнего всплеска 
цен на сырьевые товары?

В настоящее время рост цен на бриллианты обусловлен спросом, а не высо-
кими ценами на сырье. В краткосрочной перспективе у нас очень позитивные 
ожидания относительно цен на бриллианты высокого качества (VVS +), но нас 
больше беспокоит "нижний рынок" — VS/SI и PI1.

Есть ли у вас опасения по поводу дефицита алмазного сырья?

Поясните, пожалуйста, ваш вопрос. Если мы правильно поняли, в краткосроч-
ной перспективе дефицита сырья не возникнет, и в долгосрочной перспективе 
клиентам придется больше работать напрямую с "источником" — таким, как 
сайтхолдеры DTC и основные клиенты АЛРОСА.

Нужна ли прозрачность ценообразования в алмазной торговле?

Торговле сегодня необходима последовательность в классификации, чтобы 
иметь доверие потребителей, которые должны знать, что они покупают. Сегодня 
у нас есть подготовленные потребители, которые знают точно, сколько они хотят 
потратить.

Что вы можете сказать относительно ожидаемой продажи государ-
ственного пакета акций АЛРОСА? Привлекательна ли компания, с точки 
зрения инвесторов, или это "кот в мешке", особенно в ситуации слабого 
рынка и временного фактора?

Впечатляет то, как АЛРОСА трансформировалась из маленькой компании, 
которая практически не имела опыта в отношении того, как оптимизировать ры-
ночные отношения и обеспечить рентабельность, в ведущего мирового произ-
водителя алмазного сырья, какой мы ее знаем сегодня. Имея долгосрочных и 
спотовых клиентов, АЛРОСА не будет испытывать никаких проблем с реализа-
цией своей продукции даже в периоды спада алмазной торговли.

Как вы оцениваете будущее крупнейших алмазодобывающих компа-
нии мира?

Недавнее заявление Rio Tinto о том, что эта корпорация не выходит из алмаз-
ного бизнеса, является еще одним подтверждением того, что крупные алмазо-
добывающие компании уверены в долгосрочном процветании нашей индустрии. 
Кроме того, преобразование Harry Winston в Dominion Diamond Corporation свиде-
тельствует о доверии участников рынка к алмазодобывающей промышленности.

Каковы, на ваш взгляд, в ближайшем будущем наиболее перспектив-
ные мировые рынки для алмазных дилеров?

Наиболее перспективным инструментом для торговца алмазами является 
наличие глобальной сети с определенной степенью гибкости для того, чтобы 
выжить в смутные времена, и это зависит от локализации.

предыдущего периода, когда, компания, как пионерский отряд, ринулась осваи-
вать бедные месторождения. Теперь подход иной.

— Недавно на заседании Ил Тумэн и собрании акционеров Юрий Дой-
ников выступил с серьезной критикой в адрес АК "АЛРОСА", часть пре-
тензий он адресовал конкретно вам. Вы можете это прокомментировать?

— Я говорил, что считаю некорректным для меня, как президента компании, 
вступать в общественную дискуссию с действующим вице-президентом. Это 
грубейшее нарушение корпоративной культуры. Правительство РФ выступило 
с инициативой, ликвидирующей "золотые парашюты" у топ-менеджеров госу-
дарственных компаний. Наблюдательный Совет АК "АЛРОСА" принял аналогич-
ное решение. Мы, в том числе и я, согласились на изменение контрактов. Юрий 
Андреевич — нет. По решению Наблюдательного Совета, если человек отказы-
вается от подписания нового контракта, он выводится из состава Правления, и 
начинаются юридические процедуры по расторжению такого контракта. Вот и 
вся история. Я знаю, что тот федеральный закон, который планируется в скором 
времени принять, будет еще более жестким, чем те решения, которые были при-
няты. Я считаю, что здесь нельзя делать исключения. У всех есть право встать 
на дыбы, и сказать: "Это мое". Но либо ты играешь по общим правилам, либо по 
своим, но уже в другом месте.

— Ваши пожелания трудовому коллективу.

— Нас ждут определенные трудности — и с алмазодобычей, и с реализаци-
ей, и с непрофильными активами. У нас еще не сложилась играющая команда, 
которая обычно состоит из единомышленников и способна достигать больших 
результатов. Много сложностей. Но я, по крайней мере, вижу костяк такой ко-
манды — Соболева, Рящина… С которыми можно задумываться: "А не обыграть 
ли нам "Де Бирс"?". Я желаю, чтобы весь коллектив чувствовал командный дух 
и все возможное делал для победы. Это самое важное в любой корпорации. Мы 
начали разговор с вопроса о стоимости компании. Так вот, стоимость может по-
вышать только команда игроков. Если тащат телегу в разные стороны, это зна-
чит, что боевой команды, готовой честно и открыто дискутировать, пока что нет. 
Но ее надо делать.

Yakutia24.ru 

АЛРОСА НЕ БУДЕТ ИСПЫТЫВАТЬ
ПРОБЛЕМ С РЕАЛИЗАЦИЕЙ

Вот уже более 50 лет Rubel & Ménasché занимается поставками вы-
сококачественных бриллиантов малых размеров в ювелирные дома на 
Вандомской площади в Париже. Компания специализируется на про-
даже камней чрезвычайно высокого качества ювелирным брендам выс-
шего эшелона по всему миру. Наш корреспондент в Брюсселе попросил 
ее генерального директора Стефана Волзока (Stephan Wolzok) поде-
литься своими взглядами на текущие события на алмазном рынке.
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КРЕДИТ ДЛЯ ВЫКУПА
РУБЛЕВЫХ ОБЛИГАЦИЙ

20 июня АЛРОСА привлекла заём в "ЮниКредит Банк Австрия АГ" в размере 
500 млн долл. США для финансирования выкупа выпущенных в 2010 году рубле-
вых облигаций на общую сумму 16 млрд руб. (489 млн долл. США). Компания 
сообщила об этом в пресс-релизе, полученном Rough&Polished. 

Срок погашения займа составляет 6 месяцев с возможностью пролонгации 
до одного года. 25 и 28 июня АЛРОСА инициировала исполнение пут-опционов 
по рублевым облигациям (серий 21 и 22), выкупив их на общую сумму 15886 млн 
руб. 

АЛРОСА планирует погасить краткосрочную задолженность со сроком пога-
шения в 2013 году за счет денежных средств от ожидаемой продажи газовых 
активов. 

Источник: Rough&Polished 

РОСНЕДРА ПРОВЕДЕТ
В 2013 ГОДУ АУКЦИОН

Правительство РФ поручило Роснедрам провести в 2013 году аукцион на пра-
во пользования участком недр федерального значения, который включает Силу-
рийский участок и северную часть месторождения "Рассольнинская депрессия" 
в Пермском крае, говорится в распоряжении, размещенном в банке федераль-
ных нормативных и распорядительных актов, по данным Прайм. 

Право пользования будет предоставляться для разведки и добычи россып-
ных алмазов, отмечается в документе. Стартовый платеж на аукционе — 12,571 
млн рублей

Прогнозные ресурсы участка, по состоянию на 1 января 2011 года, по катего-
рии Р1 — 152 тысячи каратов, по категории Р2 — 691 тысяча каратов, по катего-
рии Р3 — 228 тысяч каратов. По состоянию на 1 января 2012 года балансовые за-
пасы северной части месторождения "Рассольнинская депрессия" составляют 
7,8 тысячи каратов алмазов, забалансовые — 2,1 тысячи каратов. 

Согласно условиям пользования участком недр, поисково-оценочные работы 
должны начаться не позднее 12 месяцев с момента регистрации лицензии. 

Добычу алмазов в Пермском крае сейчас ведет ЗАО "Уралалмаз" (принад-
лежит израильскому бизнесмену Льву Леваеву). 

Источник: Rough&Polished 

Поделитесь, пожалуйста, последними новостями от вашей компании?

Как вы знаете, а наше с вами общение началось год-полтора назад, мы 
провели рекламную кампанию, создали веб-сайт для сбора аналитических 
материалов от лучших журналистов, специализирующихся на алмазной те-
матике, издаем книги по отраслевой тематике. Сегодня в эпоху социальных 
сетей мы также не стали упускать и эту возможность, открыв страницы в 
Facebook и Twitter!

Но более важно то, что мы возобновили нашу поддержку, оказываемую ор-
ганизации Инициатива развития алмазной отрасли (Diamond Development 
Initiative, DDI) и нашему другу Доротее Гизенге (Dorothée Gizenga), в связи с их 
удивительной работой и участием в общем для нас деле. Мы привержены так-
же Фонду расширения возможностей местного населения алмазодобывающих 
стран (Diamond Empowerment Fund, DEF) и считаем, что бенефикации должно 
предшествовать образование. 

Источник: Rough&Polished 

ЯКУТИЯ ПОЛУЧИТ 7% СРЕДСТВ
ОТ ПРОДАЖИ АКЦИЙ АЛРОСА

Семь процентов от продажи федерального пакета акций алмазной 
компании АЛРОСА получит бюджет Якутии. Соответствующее заявле-
ние сделала заместитель министра экономического развития РФ, ру-
ководитель Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом Ольга ДЕРГУНОВА.

— В соответствии с постановлением правительства предполагается, что 
средства от продажи акций АЛРОСА из федеральной собственности будут на-
правлены для развития инфраструктурных проектов Якутии, — отметила она.

Список конкретных проектов, на поддержку которых пойдут финансы, будет 
определен федеральным центром и республиканскими властями. Решается во-
прос и по способу передачи средств. Один из вариантов — освоение денежных 
масс через федеральную целевую программу развития Дальнего Востока.

По мнению председателя правительства Якутии Галины Данчиковой, сред-
ства от продажи 7 процентов республиканского пакета акций АЛРОСА должны 
быть направлены на ликвидацию аварийного и ветхого жилья, а также на стро-
ительство объектов социальной, транспортной и энергетической инфраструк-
туры.

СПРАВКА "РГ"
Как сообщается на официальном сайте компании АЛРОСА, она входит в чис-

ло мировых лидеров в области разведки, добычи и реализации алмазов, произ-
водства бриллиантов. Компания добывает 97 процентов всех алмазов Россий-
ской Федерации, а ее доля в мировом объеме добычи алмазов составляет 25 
процентов. 

Источник: "Российская газета" 

Алмазы Перми
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Какая информация содержится в отчете по КСО? Что учитывается при 
его составлении?

Отчет о КСО рассказывает об основных аспектах деятельности компании и ее 
достижениях. В отличие от годового отчета, который сфокусирован на финансо-
вых и экономических аспектах деятельности, в отчете КСО большое внимание 
уделяется тому, какое воздействие компания оказывает на социальную сферу, 
экологию, каким образом компания реализует задачи в отношении экономиче-
ской устойчивости, социального благополучия и экологической стабильности. 
Новыми темами в прошлом году стали: взаимодействие с заинтересованными 
сторонами, стратегия развития информационных технологий.

Наша компания в своей работе над Отчетом о КСО использует версию G3 
Руководства по отчетности в области устойчивого развития, разработанного 
международной организацией "Глобальная инициатива по отчетности" (Global 
Reporting Initiative, GRI). Отчет о КСО компании и Годовой отчет за 2011 год были 
признаны победителями Конкурса в специальной номинации Bloomberg "Луч-
ший годовой отчет для аналитиков" за высокий уровень раскрытия информации 
в области устойчивого развития в соответствии с международным стандартом 
GRI. В отчете за 2012 год мы так же раскрываем информацию по всем основным 
показателям (100%) и по большинству дополнительных показателей (79%).

При подготовке отчета о КСО за 2012 год также учитывались рекомендации 
Российского союза промышленников и предпринимателей по использованию 
базовых индикаторов результативности в практике нефинансовой отчетности, 
мнения заинтересованных сторон: федеральных и региональных органов вла-
сти, западного инвестиционного сообщества, общественных организаций, про-
фсоюзов.

В прошлом году "Норильский никель" утвердил Кодекс деловой этики. 
Зачем нужен этот документ и какие цели он преследует?

Да, в 2012 году был принят Кодекс деловой этики. Он содержит свод важ-
нейших правил корпоративного поведения, моральных и нравственных норм, 
приемлемых при взаимодействии как внутри компании, так и вне. Этот документ 
основан на приоритете принципов международной практики корпоративного 
управления, которые были разработаны Организацией экономического сотруд-
ничества и развития и закреплены в Кодексе корпоративного поведения.

Кодекс деловой этики ГМК "Норильский никель", в частности, направлен 
на развитие единых принципов корпоративной культуры на всех территориях 
присутствия компании, установление общих критериев поведения работников 
внутри компании и во взаимоотношениях с деловыми партнерами, государ-
ственными органами и общественными организациями, а также на повышение 
инвестиционной привлекательности "Норникеля" через поддержание имиджа 
эффективного, надежного и социально ответственного делового партнера, и 
решение многих других задач.

Какие именно проекты и программы будут реализованы компанией в 
социальной сфере?

Компания продолжит реализацию социальных и благотворительных про-
грамм, ряд которых реализуются уже на протяжении 5-10 лет. Социальную дея-

Светлана ИВЧЕНКО:

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ
ИНДУСТРИАЛЬНОГО МАСШТАБА

Директор департамента социальной политики 
ГМК "Норильский никель" Светлана Ивченко в ин-
тервью изданию: "Промышленность и общество" 
"Мы хотим не просто оказывать финансовую по-
мощь, но и передавать участникам наших про-
грамм и партнерам новые знания, стимулировать 
развитие инициативы".

В российской практике все больше крупных компаний 
готовят социальные отчеты и рассказывают о важности 
и принципиальности этого блока своей работы. Недав-
но отчет о корпоративной социальной ответственности 
"Норильского никеля" за 2012 год прошел общественное 
заверение в Совете РСПП по нефинансовой отчетности. 

На сегодняшний момент я могу с уверенностью и гордостью сказать, что наша 
компания является одним из лидеров среди социально ответственных компаний 
в России, а подготовка отчета о КСО является резюмирующей частью труда и 
деятельности всей компании в этом направлении.

Социальная ответственность — это прозрачная и этичная деятельность ком-
пании, осуществляемая в соответствии с ее долгосрочными целями. Это ответ-
ственность за воздействие принятых решений на развитие общества и окружа-
ющей среды. Основными темами нашего Отчета о КСО за прошлый год стали: 
организационное управление, права человека, трудовые практики, защита окру-
жающей среды, добросовестные деловые практики, участие в жизни сообществ 
и их развитие.

ОАО ГМК "Норильский никель"

ЛИДЕРЫ РЫНКА
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проезда и провоза багажа к месту проведения отпуска и обратно (до 2012 года 
компания оплачивала проезд один раз в два года). Расходы ГМК "Норильский 
никель" на эти цели в прошлом году составили 2,7 млрд рублей.

Кроме того, в соцпакет входят дополнительные выплаты стимулирующего 
характера, предоставляемые работникам в рамках корпоративных социальных 
программ: пенсионных, льготного кредитования и других.

Для отдельных категорий работников компания реализует жилищные про-
граммы "Наш дом" и "Мой дом". Данные программы направлены на работни-
ков ключевых профессиональных компетенций, в которых заинтересована ком-
пания. Получение жилья на "материке" на льготных условиях является для них 
дополнительным стимулом к долгосрочной трудовой деятельности на севере и 
повышает в целом привлекательность труда в Заполярье. В настоящее время в 
программах участвует 1 260 работников "Норильского никеля".

Отдельные программы, о которых тоже следует упомянуть, направлены на 
развитие персонала, молодежи. Так, проект "Движение молодых специалистов 
"Лидер" объединяет молодых специалистов в возрасте от 17 до 35 лет (около 13 
тыс.). Он нацелен на активизацию творческого потенциала, лидерских качеств и 
управленческих навыков молодежи, необходимых для решения задач повыше-
ния эффективности производства.

Деятельность молодых специалистов включает пять направлений: интел-
лектуальный клуб, творчество, спорт, адаптация и профориентация. "Лидер" 
активно взаимодействует с образовательными учреждениями, работая по на-
правлениям ознакомления, профориентации, трудоустройства и поддержки 
старшеклассников и студентов вузов.

Гендиректор "Норильского никеля" Владимир Потанин является и 
председателем Национального совета по корпоративному управлению. 
Как его приход к оперативному руководству компанией повлиял на соци-
альную политику ГМК?

С приходом на пост генерального директора Владимира Потанина основной 
упор сделан на повышение отдачи от инвестиций, разумное планирование эф-
фективных программ, и определение перспективных задач, которые могут улуч-
шить работу компании по всем направлениям. В настоящий момент "Нориль-
ский никель" ведет работу по обновлению стратегии компании, которая, в том 
числе, определит и необходимые направления развития деятельности компа-
нии в социальной сфере.

Основные наши задачи в социальной сфере — это повышение эффектив-
ности управления социальными и благотворительными программами, повы-
шение ценности программ для их участников. Чтобы определить направления 
изменения, в настоящее время мы проводим аудит социальных программ. 
Важными критериями оценки для нас является удовлетворенность работ-
никами от участия в программах. Мы так же ведем работу по определению 
приоритетных направлений благотворительной деятельности для местных 
сообществ.

Традиционно компания поддерживала большое количество организаций на 
территориях присутствия. Мы считаем, что наше сотрудничество должно стать 
более эффективным.

Какие именно изменения следует ожидать?

тельность компании можно разделить на два блока: направленную на работни-
ков компании и направленную на местные сообщества.

Компания обеспечивает социальный пакет, доступный для каждого работни-
ка, — это в первую очередь компенсации и льготы, предусмотренные россий-
ским законодательством и коллективными договорами предприятий. Средний 
размер социального пакета в расчете на одного работника российских предпри-
ятий группы в 2012 году составил более 76 тыс. рублей в год, рост — на 25% по 
сравнению с 2011 годом. По оценке экспертов Высшей школы экономики, наш 
соцпакет превосходит по многим показателям социальные гарантии и льготы 
для работников, распространенные в других российских компаниях.

Кроме этого, "Норильский никель" реализует более 30 социальных программ 
для работников и жителей территорий присутствия, в которых они могут принять 
участие по собственному желанию. Среди них спортивные и культурные меро-
приятия, профориентационные программы, праздничные мероприятия и много 
других. Регулярно на предприятиях группы проходят мероприятия спортивно-
массовой направленности (корпоративные спортивные праздники, соревнова-
ния), в которых ежегодно принимают участие более 28 тысяч работников.

Особое место в социальной политике компаний занимает благотворитель-
ность, направленная на поддержку социально-экономического развития реги-
онов присутствия. Компания оказывает традиционную помощь общеобразо-
вательным учреждениям, учреждениям здравоохранения и культуры, детским 
специализированным учреждениям, а так же широкому кругу общественных ор-
ганизаций. Так же оказывается благотворительная помощь коренным народам 
Крайнего Севера.

Одним из перспективных направлений благотворительной деятельности ком-
пании можно назвать конкурс социальных проектов, который с 2010 года прово-
дит Кольская ГМК в Мончегорске, Заполярном и Никеле. Конкурс способствует 
развитию самостоятельности благополучателей в решении своих проблем, а 
также позволяет усилить их общественную активность. За два года была подана 
91 заявка, победителями стали 29 проектов. Наиболее значимые из них: благо-
устройство детских и спортивных школьных площадок, покупка спортинвентаря 
и оборудования, поддержка развития детского спорта и организация междуна-
родных спортивных соревнований; создание условий для социальной адапта-
ции и реабилитации людей с ограниченными возможностями, а также пожилых 
людей, проживающих в домах-интернатах и др. Мы хотим распространить этот 
опыт и на другие регионы присутствия компании.

Расскажите подробнее о программах, которые реализуются для ра-
ботников ГМК.

Компания отдает себе отчет в том, что труд работников на предприятиях, 
которые расположены в районах Крайнего Севера, связан с дополнительными 
сложностями (суровый климат, полярная ночь, удаленность от материка), и по-
этому программы по оздоровлению персонала, а том числе детей, относятся 
к приоритетным и направлены на создание условий для полноценного отдыха 
максимального количества работников ГМК. Общий объем финансирования 
программ санаторно-курортного лечения и отдыха работников в 2012 году со-
ставил 1,6 млрд рублей, и ими воспользовались около 28 тысяч человек.

С 2012 года компания ежегодно компенсирует работникам и членам их се-
мей, проживающим в районах Крайнего Севера, расходы на оплату стоимости 
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территории, а сейчас пошел уже природный процесс — самозасев. Безусловно, 
главное условие успеха эксперимента заключается в том, что за последние годы 
уровень выбросов значительно сократился: если, например, в 1990-м году ком-
бинат "Североникель" выбрасывал 232,5 тысячи тонн диоксида серы, то в 2012-
м году этот показатель на промплощадке в Мончегорске составил 33,3 тысячи 
тонн. И природа на это очень чутко реагирует".

Кроме завоза удобрений, в рамках работ по восстановлению земель также 
проводится рекультивация нарушенного почвенного покрова и высадка зеленых 
насаждений. Всего в период с 2003 по 2012 гг. такие работы выполнены на тер-
ритории 18,5 га в Печенгском районе и 81,5 га в Мончегорском районе. За этот 
же период на обеих промплощадках высажено более 1 млн деревьев и кустарни-
ков. Расходы на эти цели составили около 70 млн руб.

НА РАЗВИТИЕ И РЕАЛИЗАЦИЮ
СОЦИАЛЬНЫХ ПРОГРАММ

Правительство Тверской области, ГМК "Норильский никель" и компа-
ния "Завидово Девелопмент" подписали соглашение о сотрудничестве.

Соглашение направлено на социально-экономическое развитие Тверской об-
ласти и реализацию социальных программ "Норильского никеля" на территории 
Завидово. Основные направления сотрудничества — строительство жилья для луч-
ших профильных специалистов горно-металлургической компании, а также разви-
тие комплекса услуг по оздоровлению и лечению работников ГМК и их семей. 

"Человек — это основная ценность и один из главных факторов успешного 
развития компании "Норильский никель", — отметил генеральный директор ГМК 
Владимир Потанин. — Наши социальные программы направлены на повышение 
эффективности работы сотрудников и их вовлеченности в производственный про-
цесс. Территория Тверской области, ее социально-экономический потенциал иде-
ально подходят для реализации корпоративных жилищных программ компании, 
а природа и климат комфортны для северян. Подписанное соглашение является 
практическим воплощением принципов государственно-частного партнерства". 

"Завидово является ключевым и приоритетным проектом для нашего реги-
она, его визитной карточкой, — считает губернатор Тверской области Андрей 
Шевелев. — Здесь уже сформированы зоны отдыха и туризма, строится ком-
фортное жилье, растет количество рабочих мест. Сотрудничество приведет к 
повышению инвестиционной привлекательности области и увеличению объема 
налоговых поступлений в бюджет, даст дополнительный импульс к развитию 
территории и сферы туризма".

"Завидово — пример системного и комплексного подхода к развитию терри-
тории, полномасштабный социальный проект, — подчеркнул председатель Сове-
та директоров "Завидово Девелопмент" Сергей Бачин. — В инфраструктуру нами 
уже инвестировано свыше 200 миллионов долларов. Мы готовы в будущем предо-
ставить работникам "Норильского никеля" весь спектр социальных услуг в одном 
географическом месте. Рядом находится национальный заповедник, Московское 
море, верховье Волги. Завидово соответствует всем требованиям ГМК к выбору 
мест для проживания, отдыха, оздоровления и лечения своих сотрудников".

Источник: http://nornik.ru/

Как уже отмечалось, мы будем двигаться от традиционной благотворительно-
сти и шефства к реализации более эффективных благотворительных программ. 
Конкурсы социальных проектов, партнерство и другие механизмы привлечения 
общественности к участию в решении социальных проблем — вот, на что будет 
сделан акцент. Мы считаем, что такой подход позволит более эффективно ре-
ализовать задуманное. Проведение конкурсов, ярмарок социальных проектов 
позволит повысить прозрачность процедур отбора проектов, поддерживать 
наиболее инициативных людей, повысить управленческие навыки участников 
проектов и передавать им новые знания.

Мы хотим не просто оказывать финансовую помощь, но и передавать участ-
никам наших программ и партнерам новые знания, стимулировать развитие 
инициативы. Мы так же проводим повышение квалификации для наших сотруд-
ников, ответственных за реализацию социальных и благотворительных про-
грамм по благотворительности и корпоративной социальной ответственности, 
усиление внешних и внутренних коммуникаций по социальной деятельности.

И конечно, нам особенно важна обратная связь и с работниками, и с жите-
лями города, где живут их семьи, чтобы был диалог по поводу того, что дела-
ет компания, почему выбраны такие приоритеты, эффективны ли программы 
и проекты, или нет. Это позволяет более чутко и своевременно реагировать на 
запросы общества и адаптировать, модернизировать существующие проекты и 
программы, чтобы они были действительно необходимы и востребованы. Наши 
предложения по направлениям деятельности компании в социальной сфере 
и благотворительности мы хотим вынести на обсуждение с представителями 
местных сообществ.

Также в 2013 году мы планируем провести ряд мероприятий — диалогов с за-
интересованными сторонами, посвященных Отчету о КСО. Их итог будет учтен 
при работе над следующим Отчетом.

Источник: http://промышленностьиобщество.рф/

РЕКУЛЬТИВАЦИОННЫЕ РАБОТЫ
НА ТЕРРИТОРИИ 100 ГА

В Кольской ГМК (дочернее предприятие ГМК "Норильский никель") 
подвели предварительные итоги очередного эксперимента по рекуль-
тивации земель, подверженных техногенному воздействию. На этот 
раз металлурги решили восстанавливать почву и зеленый покров не-
посредственно на промплощадке в Мончегорске.

Системную работу по восстановлению земель Кольская ГМК начала в 2003 г. 
На первых порах усилия компании были сосредоточены в основном на террито-
риях, прилегающих к производственным объектам. Первые восстановительные 
работы были проведены 3 года назад прямо у действующих цехов — металлур-
гического и отделения карбонильного никеля. И нынешним летом на пустошах 
взошла трава и цветы — ромашки и заполярный иван-чай.

"С самого начала эксперимента мы завозили сюда органические удобре-
ния, — отмечает начальник отдела экологической безопасности Кольской ГМК 
Михаил Шкондин. — После появления первых всходов распределяли их по всей 
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Продолжающиеся покупки физических драгоценных металлов населением, 
институциональными инвесторами и центральными банками противоречат тем 
особенностям, которые характерны для рынков, которые перешли из "бычьей" в 
"медвежью" фазу. Вместо падения интереса к инструменту для вложений име-
ющихся свободных средств снижение цен на драгоценные металлы привело к 
резкому всплеску интереса и покупок физического металла. И имевшее место с 
середины апреля по конец июня снижение цен на драгоценные металлы может 
смениться еще более резким ростом цен на него уже в ближайшее время, если 
потенциальные покупатели посчитают, что ожидание "дна" уже завершилось, 
а обозначившийся рост цен на драгоценные металлы является началом новой 
фазы "бычьего" рынка. 

Источник: Александр Лежава 

КОНФИСКАЦИЯ ЗОЛОТА
УЖЕ БЛИЗКО?

В электронных письмах, которые читатели посылают в Casey 
Research, мы часто видим вопросы и беспокойство по поводу возмож-
ной конфискации золота, пишет главный редактор The Casey Report 
Дэвид Галланд (David Galland). 

Мой стандартный ответ на это таков: да, это возможно, но такому событию буду 
предшествовать "соломинки в воздухе" задолго до него, что позволит принять за-
щитные меры. Мне не хотелось бы разжигать нездоровый ажиотаж, но в последнее 
время появились явные признаки интереса правительства к вашему золоту.

В моей недавней статье "Привкус НДС" рассказывалось об одной такой "со-
ломинке". Суть дела в том, что благодаря правилу, тайком вставленному в закон 
об обязательном медицинском страховании, монетные дилеры будут вынуждены 
отчитываться о покупках изделий из металлов на сумму от $600 и более, включая 
клиентов, продающих свое золото дилеру. Хотя я и думаю, что основной целью 
этого закона является введение НДС, он без сомнения рисует мишень на спине 
свободной торговли драгоценными металлами. Затем, пару недель друг выслал 
мне копию лево-прогрессивного журнала Mother Jones, с передовицей под за-
главием "Золотое руно Гленна Бека", вместе со ссылкой на "расследование" ABC 
News, проведенное бывшим членом администрации Клинтона Джорджем Стефа-
нополусом (George Stephanopoulos), в продолжение журнальной статьи.

Goldenfront: Материал ABC посвящен деятельности одного из круп-
нейших золотых дилеров Goldline, чьи сотрудники обвиняются в попыт-
ках продать клиентам коллекционные монеты, с металлической ценно-
стью ниже, чем у монет инвестиционных или слитков. В своей рекламе 
компания использует ведущих консервативных политиков и коммента-
торов, таких как телеведущий Гленн Бек (Glenn Beck) и кандидат в пре-
зиденты Майк Хакаби (Mike Huckabee). Гленн Бек запугивает покупате-
лей возможной конфискацией золота по сценарию 1933 года. 

Продолжает Дэвид Галланд…

ИТОГИ ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ
Первое полугодие 2013 года закончилось, и можно подвести кое-какие про-

межуточные итоги. Цены на золото во втором квартале упали на 23%. Это круп-
нейшее падение за такой период времени, начиная с 1971 года. За полугодие 
цены на желтый металл снизились на 27%, и это наихудший показатель с 1981 
года. Цены на серебро упали еще больше. Во втором квартале снижение соста-
вило 31%, а в целом за полугодие цены снизились на 36%. Наверное, это плохо. 
Однако, если вам нравилось золото по 1600 американских дензнаков за унцию, 
то сейчас, когда оно стоит 1200 дензнаков, вы просто должны быть в него влю-
блены.

Объемы золота, которыми располагали специализирующиеся на нем бирже-
вые фонды, за первое полугодие также упали. С 43 до 31 миллиона унций или с 
1337 до 964 тонн. Снижение запасов составило почти 28%. Однако выброшен-
ное на рынок биржевыми фондами золото было полностью куплено другими 
розничными и институциональными инвесторами. И что интересно, если о сни-
жении цен на золото средства массовой (дез)информации говорят более чем 
активно, то о схожих событиях на фондовом рынке стараются особо не распро-
страняться. Хотя там тоже есть о чем поговорить. Так рыночная капитализация 
крупнейшего биржевого фонда, обеспеченного золотом, GLD за первое полу-
годие 2013 года снизилась на целых 28 миллиардов американских дензнаков, а 
у небезызвестной в определенных кругах компании Facebook — всего лишь на 
33 миллиарда. Про другую не менее известную лавочку, известную как Apple, и 
говорить не приходится. Падение ее капитализации за то же время составило 
122 миллиарда. Но что говорить о фиктивном капитале, когда можно говорить о 
капитале вполне реальном.

При всех этих падениях, произошедших с драгоценными металлами в пер-
вой половине 2013 года и провозглашенных СМИ как очередная кончина "бы-
чьего" рынка золота, спрос на золото и серебро продолжает оставаться более 
чем высоким. Об этом свидетельствуют, в частности, данные Монетного дво-
ра США. За первое полугодие им было реализовано 629 тысяч унций золотых 
и 25,0435 миллиона унций серебряных монет. И если по золоту за последние 
шесть лет это третий результат после рекордных 2009 и 2010 годов (680,5 и 
673 тысячи унций соответственно), то по серебру это чистый рекорд, превы-
шающий предыдущий результат, установленный в 2011 году (22,303 миллиона 
унций) на 12,3%. Индия также отметилась резким роста спроса на серебро, 
уже купив за первые пять месяцев 2013 года 2400 тонн этого металла, хотя за 
весь 2012 год в страну было импортировано всего 1900 тонн этого металла. 
Наибольшие величины импорта по году были установлены в 2008 и 2011 годах, 
когда было ввезено 5048 и 4087 тонн серебра. Однако вполне возможно, что 
2013 год превзойдет эти результаты.

Вектор великих надежд

ЗОЛОТО МИРА
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И, наконец, кто говорит, что дилер, купивший у него монеты, тоже его не обо-
драл? Это тоже часть процесса получения прибыли в монетном бизнесе.  

Хотя мне и жаль бывшего клиента Goldline, но ему следует винить за убытки 
только самого себя. Он не сделал домашнюю работу и не держался настороже, 
когда продавец повел его за нос.

Что касается компании, я их не знаю, но они тратят кучу денег на рекламу и 
рекомендации знаменитостей. Не надо быть гением, чтобы понять, что возврат 
всех этих расходов ляжет на плечи клиентов. Это, в свою очередь, заставляет 
меня подозревать отдел продаж компании в излишней агрессивности и попыт-
ках отгрузить своим клиентам дорогие коллекционные монеты.

Давайте повторим урок, извлеченные из этой ситуации и моего собственного 
столкновения с этим бизнесом. 

Во-первых, если вы решили стать нумизматом, не думайте, что вам удастся 
войти в эту сферу деятельности пританцовывая и сразу стать успешным. Де-
лайте домашнюю работу и не единожды, прежде чем вы выложите на стол свои 
кровные. К счастью существует масса полезных ресурсов, на которые можно 
опереться, включая каталоги цен, результаты аукционов, сайты нумизматиче-
ских групп и т. д.

Если вы не коллекционер, то держитесь подальше от всего, кроме американ-
ских и канадских монет государственной чеканки и слитков известных произво-
дителей, таких как Johnson Matthey. 

В случае конфискации изделия из драгоценных металлов не удастся спасти, 
но пытаться избежать конфискации с помощью покупки за бешеную цену монет 
с псевдо нумизматической ценностью — просто глупо, чтобы вам не говорил со-
трудник компании-дилера.

ЧТО ВАС ДОЛЖНО БЕСПОКОИТЬ 
В МАТЕРИАЛЕ АВС
На несколько моментов материале АВС стоит обратить внимание. Во-первых, 

это утверждение нью-йоркского конгрессмена Энтони Винера (Anthony Weiner) 
о том, что смешно даже думать о правительственной конфискации золота. Что-
то? Глубокий вздох. Если бы он осмелился повторить свое заявление мне вжи-
вую, то наш разговор выглядел бы примерно так:

"Что??? Вы действительно это говорили?"
"Ну, да, Дэвид, говорил"
"Вы, наверное, шутите?"
"Нет, Дэвид, не шучу"
"То есть правительство, которое может вторгаться в другие страны под лож-

ными предлогами, арестовывать людей, бросать в тюремные лагеря и держать 
их там бессрочно без суда, перевозить подозреваемых на территорию ино-
странных государств для пыток, расстреливать мишени в суверенных государ-
ствах на другом конце света ракетами с беспилотных самолетов, забирать у 
граждан частную собственность с помощью юридических трюков и передавать 
ее строителям гостиниц, конфисковать собственность по причине того, что кто-
то, возможно даже не владелец собственности, был пойман в ней за курение 
сигареты с марихуаной, замораживать счета любого гражданина, подозревае-
мого в преступлении, и позволять им использовать деньги для защиты в суде, 
предлагать убийцам с судебным приговором право выйти из тюрьмы, если они 
дадут показания против кого-то еще, не конфискует золото? И, кстати, Рузвельт 
уже это сделал один раз, ты кретин!" 

О МОНЕТАХ
Много лет назад я возглавлял издательский департамент компании (бе-

зымянной), у которой было отделение по торговле монетами. Я видел начало 
монетного бизнеса, хотя сам в нем не участвовал, и был потрясен его быстрым 
ростом в период бычьего рынка золота 1970х гг. 

Затем произошло следующее. Основатель компании верил в твердые деньги 
и искренне хотел приносить пользу клиентам, но по мере роста бизнеса на сце-
ну вышли "профессиональные" менеджеры, чьей главной целью был рост рен-
табельности и, как следствие, своих бонусов. Компания нанимала все больше 
"профессиональных" продажников, тех, кто любит выжать клиента до последней 
капли. 

Мощная маркетинговая кампания вызвала взрывной роста объемов продаж, 
и благие намерения основателя начали ослабевать под напором потоков на-
личных. Через какое-то время настрой в монетном отделении сменился с "Что 
хорошо для клиентов?" на "Какие монеты мы можем продать с самой большой 
наценкой?"

В тех случаях, когда меня приглашали прокомментировать ситуацию, я всту-
пал в яростную схватку с новой корпоративной культурой, но мои скандалы с 
руководством монетного дивизиона не могли превзойти силу миллионов в при-
былях. Мне очень нравилась моя работа, но ситуация зашла так далеко, что мне 
пришлось уволиться.

Я хотел бы уточнить, что компания не нарушала никаких законов и вела себя 
так, как повел бы себя другой бизнес, попавший в струю — маркетинг приво-
дил множество потенциальных клиентов, а продажники продавали. Проблема 
заключалась в том, что продуктовая линейка перенесла акцент с продаж высо-
коликвидных монет государственной чеканки на продажу неликвидных "совре-
менных раритетов". В случае с мексиканскими серебряными долларами, моне-
тами "сокровищами" или памятными монетами частной чеканки наценки было 
огромны.    

Это означало, что такие монеты, в силу отсутствия активного рынка коллек-
ционеров "современных раритетов", никогда бы не принесли их владельцам до-
ходности, не говоря уж о сохранении капитала. Все было ровно наоборот.

ПОКУПАТЕЛЬ, БУДЬ БДИТЕЛЕН!
В репортаже АВС показывают клиента Goldline, потратившего $5 тыс на "кол-

лекционные" монеты, хотя первоначально намеревавшегося купить инвести-
ционный металл, но сотрудник отдела продаж "типа уговорил меня купить те 
другие монеты". Вскоре покупатель решил продать эти монеты и потерял 42% 
вложенных денег, что оказалось сильным ударом по его сбережениям.

Вы, наверное, и сами видите все ошибки в этом параграфе, но я их для вас, 
тем не менее, укажу.

Во-первых, недовольный бывший клиент говорит, что искал инвестицион-
ные монеты, но продавец переключил его на "коллекционные". Кто виноват, что 
он позволил себя убедить? Как говаривала Ненси Рейган (Nancy Reagan), если 
имеете дело со специалистом по продажам, то часто самое лучшее — "это про-
сто сказать нет".

Во-вторых, если убыток в 42%  на инвестицию в $5 тыс сильно ударил по его 
сбережениям, ему вообще не следовало покупать неликвидные монеты.

В-третьих, покупка практически любого актива по полной розничной цене, а 
затем немедленная его продажа практически всегда ведет к убыткам.
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металл раскрыл неприятную правду о том, что государственная валю-
та плохо управляется и ее покупательная способность искусственно 
взвинчивается.

Такова реальность, которую проясняет бывший Председатель Федеральной 
резервной системы Пол Волкер (Paul Volcker). Комментируя в своих мемуарах 
рост цен на золото в годы, последовавшие за отменой золотого стандарта в 
1971 году, он отмечает: "Совместное вмешательство в продажу золота для пре-
дотвращения резкого роста его цены, однако, не было предпринято. Это была 
ошибка". Это была "ошибка", потому что растущие цены на золото разрушают то 
единственное, на чем зиждутся все необеспеченные валюты — доверие. Но это 
было ошибка лишь с точки зрения руководителя центрального банка, который, 
конечно же, не в ладах с теми, кто верит в свободные рынки.

Правительство США последовало совету Волкера. Учитывая роль доллара 
США как мировой резервной валюты, американское правительство потеряет 
больше всех, если рынок предпочтет золото необеспеченным валютам и осла-
бит мертвую хватку, с которой правительство вцепилось в монопольную приви-
легию на выпуск "денег", которую оно само себе предоставило.

Так что американское правительство вмешивается в процессы на рынках зо-
лота, чтобы сохранить имидж доллара как мировой резервной валюты, притом, 
что он, конечно, не соответствует требованиям этой почетной роли. Правитель-
ство США делает это, пытаясь сдержать рост золота, но это невозможно. В кон-
це концов, золото всегда побеждает — то есть, его цена неизбежно растет, когда 
необеспеченная валюта обесценивается, и этот факт осознают и принимают 
правительственные законодатели.

Итак, признавая нецелесообразность наложения ограничений на рост цен на 
золото, они вместо этого идут на компромисс, позволяя золоту вырасти, ска-
жем, на 15% в год. На самом деле, по отношению к доллару золото в среднем 
растет на 16,3% в год последние восемь лет. На поле боя правительство США 
обеспечивает управляемое отступление для необеспеченных валют в попытке 
контролировать рост золота.

Хотя золоту позволили расти, его цена поднялась меньше, чем могла бы в ус-
ловиях свободного рынка, потому что покупательная способность доллара про-
должает падать, и потому что золото остается сильно недооцененным, несмотря 
на выдающийся рост за последние десять лет. 

Этот рост начался с исторического минимума золота в 1999 году. Золото не 
может стоить столько же, сколько в 1999 году, но оно все равно остается чрез-
вычайно недооцененным. К примеру, до конца 19-го века примерно 40% ми-
ровой денежной базы состояло из золота, а оставшиеся 60% приходилось на 
национальные валюты. Когда правительства начали узурпировать привилегию 
на выпуск денег и намеренно принижать роль золота, к 20-му веку роль необе-
спеченных валют возросла до 90%. Эта инфляционная политика 1960-х годов, 
особенно в Соединенных Штатах, уменьшила роль золота до 2% к тому времени, 
когда то, что осталось от золотого стандарта, отменили в 1971 году.

Важность золота возросла в 1970-е годы, из-за чего Волкеру пришлось со-
жалеть о так называемых ошибках законодателей. Процентное соотношение 
золота увеличилось почти до 10%, но впоследствии его доля в мировой денеж-
ной базе уменьшилась примерно до 1% в 1999 году. Сегодня она по-прежнему 
остается на уровне ниже 2%.

"Кого вы называете кретином? Охрана, у нас проблемы!"
Во-вторых, вице президент Goldline упомянул, что продажники его компа-

нии могут "консультировать" клиентов по поводу того какие монеты тем следу-
ет покупать. На что Стефанопулос ответил, что менеджеры компании не могут 
работать инвестиционными консультантами, так как у них нет соответствующей 
лицензии. Я подозреваю, что если эта охота на ведьм продолжится, то такая ли-
цензия скоро понадобится. 

В Конгрессе уже создан комитет по расследованию этого вопроса и один из 
спонсоров этого комитета ни кто иной, как г-н Винер. Все это возможно и не 
серьезно, но когда за дело берется Конгресс то может случится что угодно, по-
этому новая атака на золотую индустрию вполне возможна. 

Но больше всего меня беспокоит то, что Бек — это публичный критик текущей 
администрации. Соответственно атака на него — это, скорее всего дело рук Де-
мократов и такая концентрированная атака правительства должна заставить вас 
держать ушки на макушке.

Ангелы ли Goldline? Исходя из моего опыта, нет. Но здесь важнее то, что они 
являются спонсорами шоу Гленна Бека. 

И ЕЩЕ РАЗ О КОНФИСКАЦИИ
Считаю ли я, что она близка, при дверях? Нет.
Но все указывает на то, что золотая индустрия станет более зарегулирован-

ной, и за ней будет надзирать очередной бюрократический Франкенштейн, ко-
торый появится из недр финансовой реформы.

Я не сторонник новых правил, даже если они кажутся удачными. Например, 
по защите невеж от продавцов-хищников. Это не совершенный мир и всегда 
таким и останется. Люди всегда обойдут любые правила (вспомните хотя бы о 
Берни Мадофе (Bernie Madoff) бывшем главе биржи NASDAQ и создателе самой 
большой финансовой пирамиды в истории). Поэтому, чем быстрее граждане 
научатся опираться на свой здравый смысл и заниматься самообразованием, 
прежде чем лезть за кошельком, тем лучше. Благословление любой транзакции 
правительством порождает чувство ложной безопасности.

Каждая новая мера контроля частных транзакций между вами и вашим люби-
мым дилером уменьшает степень секретности в ваших отношениях. Это особен-
но касается новых требований об отчетах о сделках свыше $600.

Реши государство, что золото должно принадлежать ему, а не вам, оно будет 
знать куда идти. Притворяться, что события не могут принять такой оборот наи-
вно или нечестно в случае с г-ном Винером.

Один из способов избежать излишнего контроля — переехать в другую стра-
ну. Много счастливых людей, которых я знаю, имеют паспорт одной страны, ре-
зиденцию другой, а деньги и золото хранят в третьей. 

Источник: Goldenfront.ru 

КРАТКАЯ ИСТОРИЯ
ЗОЛОТОГО КАРТЕЛЯ

Правительства заинтересованы в низкой цене золота, чтобы на этом 
фоне выгодно смотрелись национальные валюты. Во всем мире золото 
считается "канарейкой в угольной шахте" для денег. Рост цены на этот 
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Золото тоже стало излюбленным средством заимствования из-за своей низ-
кой процентной ставки. Это золото поступало из банковских сундуков, но цен-
тральные банки отказывались раскрывать информацию о том, сколько именно 
золота они одалживали, тем самым лишая рынок золота прозрачности и готовя 
его к интервенции руководителей ЦБ, которые принимали решения за закры-
тыми дверями. Объем, выданный Центробанками, согласно приблизительным 
расчетам в различных анализах, публикуемых GATA, составлял от 12 до 15 тыс 
тонн, почти половину от общего объема банковского золотого запаса, и в 4-6 
раз превышал годовой объем добычи, который на тот момент составлял 2500 
тонн. Очевидно, что банки первыми стали применять схему кэрри-трейд с зо-
лотом.

Операция кэрри-трейд была подарком банкам от Федерального резерва, и 
все было сделано для того, чтобы иена и золото не дорожали к доллару, ведь та-
кое расхождение между долларовыми активами и обязательствами в иенах или 
золоте не хеджировалось. Увы, золото и иена начали укрепляться, а их достаточ-
но сильный рост привел бы к убыткам, переоцененным по рыночной стоимости 
тех самых позиций кэрри-трейд в банках. Это было серьезной проблемой, по-
тому что убытки банков могли быть значительными, учитывая масштаб операций 
кэрри-трейд.

Так и был создан золотой картель для управления ценой золота, и вначале 
все шло хорошо, если принимать во внимание помощь, которую он получил от 
Банка Англии в 1999 году, чтобы продать половину своих золотых запасов. Золо-
то упало до исторических минимумов, о чем говорилось выше, но такая низкая 
цена золота сама по себе стала проблемой. Золото стало настолько дешевым, 
что охотники за инвестиционной прибылью по всему миру поняли его исключи-
тельные возможности, и спрос на физическое золото стал расти.

Когда повысился спрос, у золотого картеля появилась еще одна труднораз-
решимая и непредвиденная проблема.

Золото, взятое в кредит в центральных банках, переплавлялось и превраща-
лось в монеты, мелкие слитки и драгоценности, и все это скупалось частными 
лицами по всему миру. Это золото теперь было в "надежных руках", и эти вла-
дельцы расстались бы за гораздо более высокую цену. Так откуда же взялось 
золото, чтобы вернуть заем центральным банкам?

В то время как иена — это необеспеченная золотом валюта и может созда-
ваться из воздуха Банком Японии, золото — это материальный актив. Как могли 
банки выплатить весь золотой заем, не вызвав рост цены золота, увеличивая 
скорректированные убытки по своим оставшимся позициям?

Короче говоря, банки оказались в сложном положении. Политика Федераль-
ного резерва обесценивала доллар, и "канарейка в угольной шахте" предупреж-
дала о потере покупательной способности. Так что, все-таки, политика Грин-
спена, подразумевающая интервенцию на рынках для помощи банкам, снова 
трансформировалась.

Золото, взятое взаймы у центральных банков, так и не будет выплачено, так 
как покупка такого объема физического металла вызовет рост цены золота. 
Итак, начиная с этого десятилетия, золотой картель будет проводить управляе-
мое отступление правительства, позволяя цене золота двигаться в направлении 
роста в надежде, что люди, в массе своей, не заметят. Учитывая то, что золото 
действует как "канарейка в угольной шахте", рост цены вызывает повышение 
спроса на золото, а быстро растущая цена усугубила бы скорректированные 
убытки золотого картеля.

Из этого анализа логично заключить, что на золото должно приходиться не 
менее 10% мировой денежной базы. Пока золото не находится на таком уровне, 
оно недооценено.

Итак, постоянное снижение стоимости доллара, которое производится аме-
риканскими законодателями и не позволяет золоту достичь реальной цены сво-
бодного рынка, — это то, чего они и добиваются с помощью интервенции на 
рынке золота. Это также позволяет им выиграть время. Выигранное время дает 
им возможность сохранять необеспеченные схемы на плаву, чтобы извлекать из 
этого выгоду, откладывая неизбежный коллапс этих схем до появления какого-
то нового руководства.

Как же правительство США управляет ценой золота?

Для этого нанимают Goldman Sachs, JPMorgan Chase и Deutsche Bank, кото-
рые проводят сделки, отвечающие целям американского правительства. Эти 
банки и есть золотой картель. Я не думаю, что в него входит еще кто-то, возмож-
ное исключение -Citibank на правах младшего члена.

Картель действует при скрытой поддержке американского правительства, 
которое поглощает все убытки, которые могут понести участники картеля при 
управлении ценой золота, а также обеспечивает необходимые объемы физиче-
ского металла для реализации торговой стратегии картеля.

Как появился золотой картель?

Примерно в 1990 году произошли резкие перемены в политике правитель-
ства. Их инициатором был Председатель Федеральной резервной системы Алан 
Гринспен (Alan Greenspan), а реализованы они были с целью последующей по-
мощи банкам, которые, как и сейчас, были на грани банкротства. Налогопла-
тельщики уже понесли убытки в сотни миллиардов долларов, чтобы спасти рух-
нувшую "ссудо-сберегательную" индустрию, так что увеличение этой налоговой 
ноши было необоснованным. Вот Гринспен и придумал альтернативу.

Он рассматривал свободный рынок как курицу, несущую золотые яйца, с без-
гранично глубокими карманами, а главное, считал, что правительство США мо-
жет обворовывать эти карманы, используя свою колоссальную силу, а именно 
финансовые ресурсы, для запланированного вмешательства в свободный ры-
нок в сочетании с пропагандой с помощью новостных СМИ. Короче говоря, тогда 
было проще спасти банкротившиеся банки путем отъема доходов, полученных 
нечестным путем со свободного рынка, чем поднимать налоги.

Банки получали эти прибыли благодаря тому, что Федеральный резерв увеличил 
наклон кривой доходности, вследствие чего долгосрочные процентные ставки со-
хранились на относительно высоком уровне, а краткосрочные — снизились. Чтобы 
заработать на этой разнице, банки получали краткосрочные кредиты и использова-
ли вырученные средства на покупку долгосрочных ценных бумаг. Такое несоответ-
ствие активов и обязательств стало известно как операции кэрри-трейд.

Особенно любимой валютой займов была японская иена. Японский фондо-
вый рынок рухнул в 1990 году, и в попытке оживить экономику страны Банк Япо-
нии придерживался политики нулевой ставки. Американский банк мог занять 
иены под 2% и приобрести среднесрочные казначейские долговые обязатель-
ства с доходностью более 8%, прикарманивая разницу, и эта система творила 
чудеса для банковских прибылей и восстановления капитальной базы банков.
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В результате введения американцами и европейцами различных ограниче-
ний в отношении Ирана и его торговых партнеров Турция превратилась в один из 
крупнейших банков-посредников, осуществляющего расчеты за товары и услу-
ги золотом. Как следствие, финансово-экономическое положение страны стало 
серьезно улучшаться.

Развитие системы двусторонних торговых соглашений, исключающих из та-
ких расчетов американскую валюту. Особенно активны в этой сфере китайцы, 
предлагающие в качестве основы для таких расчетов свои юани.

Резкий рост доходности американских казначейских облигаций в результате 
их массированных продаж, поскольку держатели не хотят их держать у себя, и 
своими продажами демонстрируют это.

Возобновившийся рост цен на нефть на фоне глобального экономического 
если не спада, то существенного замедления мировой экономики.

Рост политической нестабильности и массовых выступлений населения: Еги-
пет, Португалия, Испания, Греция и так далее. Список только растет. И в боль-
шой степени основой этих выступлений является вопрос снабжения продоволь-
ствием.

Скандалы с тотальным шпионажем властями за своими гражданами и непре-
кращающимся мошенничеством практически всех крупнейших мировых банков 
и бирж, а также политиков всех уровней, сопровождающиеся принятием этими 
же самыми властями новых законов, все больше ограничивающих права и сво-
боды граждан.

Могу ошибаться, но вся система в своем комплексе все больше напоминает 
паровой котел, давление в котором все больше нарастает, а стоящие рядом с 
ним кочегары продолжают подбрасывать новый и новый уголь в топку и одно-
временно закручивают гайки, чтобы предотвратить утечки пара. И чем дольше 
такое будет продолжаться, тем сильнее все это бабахнет. 

Источник: Александр Лежава 

УЖЕ НЕ ИСКЛЮЧАЮТ
800$ ЗА УНЦИЮ

До какого предела цена на золото может упасть? По мнению аналитика рынка 
драгоценных металлов Бернарда Дахдах (Bernard Dahdah) из французского ин-
вестиционного банка Natixis, в текущей ситуации на рынке золота нельзя исклю-
чать, что цена на золото может даже опуститься до отметки 800$ за одну трой-
скую унцию, так как на рынке существует серьёзный дисбаланс поставок золота.

Во втором квартале 2013 года золото продолжило своё падение, главным 
образом из-за того, что “золотые” ETF-фонды распродавали свои запасы золо-
та. Объём распродаж приближается к 650 тоннам. Планируемое прекращение 
количественного стимулирования со стороны ФРС США, восстановление аме-
риканской экономики и усиление доллара США — всё это негативно повлияло 
рынок золота в последние несколько месяцев.

В интервью информационному агентству Reuters Бернард Дахдах рассказал, 
что инвестиционный спрос переживает сейчас очень сильное падение, так как 
продажи золота со стороны ETF-фондов скоро могут составить 650 тонн, а это 
13% от всех поставок золота. В 2012 году мировой инвестиционный спрос на 
золото составил 1300 тонн или 29% от общего спроса.  

Так что суть заключается в том, чтобы позволять золоту расти примерно на 
15% в год, и в то же время позволять золотому картелю вмешиваться в процессы 
на рынке золота, заручившись тайной поддержкой правительства, чтобы с помо-
щью прибыли покрыть растущие убытки по золотым обязательствам. Торговая 
стратегия золотого картеля, реализуемая с этой целью, очевидна. Золотой кар-
тель выворачивает наизнанку торговые модели, следящие за трендом.

Вы только взгляните, какие убытки понесли некоторые ведущие торговые ме-
неджеры на торгах золотом за последние десять лет. Потеряны сотни миллионов 
долларов клиентских денег, и именно такие суммы получает золотой картель, 
чтобы покрыть свои убытки от операций кэрри-трейд с золотом — все для того, 
чтобы доллар выглядел подобающе, и все благодаря сохранению более низкой 
цены золота, чем если бы им торговали на рынке, свободном от правительствен-
ной интервенции. 

Насколько я понимаю, возможны два варианта развития событий. Либо зо-
лотой картель обанкротится, либо правительству США придется разрушить все, 
что осталось в Америке от свободного рынка. Я надеюсь, что первый из них наи-
более вероятен, но, судя по событиям в Вашингтоне и действиям законодате-
лей, возможен и второй. 

Источник: Goldenfront.ru 

ПАРОВОЙ КОТЕЛ
Количество различных свидетельств того, что современная финан-

сово-экономическая и политическая система входит в полосу все боль-
шего дисбаланса продолжает постепенно нарастать. Это совершенно 
разные события, которые по отдельности, возможно, и не были бы 
столь опасны, но в своей совокупности представляют яркое и нагляд-
ное подтверждение приближающегося большого краха. Попробуем 
перечислить хотя бы некоторые из них, чтобы создать более или менее 
полную картину происходящего здесь и сейчас.

Отрицательные золотые форвардные ставки, которые также имели место в 
пики кризисов 2009, 2001 и 1999 годов. И это при том, что нынешняя волна кри-
зиса еще не перешла в свою острую фазу.

Сокращающиеся запасы золота у ведущих золотых банков и на бирже COMEX. 
Не только банки вынуждены расставаться с имеющимся у них золотом. Напри-
мер, такая известная компания как BRINKS за период с 3 июля по настоящее 
время рассталась с 313 тысячами унций драгоценного металла, что составляло 
55% ее запасов на COMEX. И это всего лишь за неделю.

Растущие объемы продаж золотых и серебряных монет практически всеми 
ведущими монетными дворами.

Рост импорта через Гонконг золота Китаем. Пока Запад продает золото, Ки-
тай и Азия в целом его активно скупают. Вероятно, мы являемся свидетелями 
одного из крупнейшего в истории перетока богатства.

Власти Китая (и ряда других стран) на протяжении нескольких лет активно 
скупают физическое золото, но не раскрывают информацию об имеющемся у 
них реальном его количестве. Официальные сведения могут быть существенно 
занижены, также как американские — значительно завышены.
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роли доллара США как мировой резервной валюты. Выросшие золотые резервы 
Китая будут таким образом выступать в качестве модели и поведут за собой дру-
гие страны к увеличению ими своих золотых запасов. Большие золотые резервы 
также выгодны для продвижения интернационализации юаня".

С момента публикации Wikileaks этого сообщения Китай, по имеющимся све-
дениям, импортировал на свою территорию чуть менее 2000 тонн желтого ме-
талла, а с начала 2012 года — чуть менее 1500 тонн. Причем, чем больше Запад 
играет на понижение цены золота, тем больше китайские товарищи пользуются 
этой ситуацией, чтобы увеличить свои покупки. И в отличие от "бумажного" зо-
лота Китай покупает и ввозит на свою территорию реальный металл.

Это то, что касается спроса на золото. Теперь довольно интересно бросить 
беглый взгляд и на сложившуюся ситуацию с его предложением. На приведен-
ным ниже графике с сайта zerohedge.com красная пунктирная линия обозначает 
спотовую цену золота, а прямоугольники — себестоимость производства золо-
та для различных компаний.

Игра западных банков на понижение золота уже привела к тому, что себесто-
имость производства этого металла золотодобывающими компаниями стала 
превышать его рыночную цену. Citibank в связи с этим заявил, что компании бу-
дут вынуждены сокращать производство и урезать затраты, чтобы свести концы 
с концами в течение ближайшего года. Как следствие, это приведет к снижению 
предложения золота на мировом рынке. Однако действия и поведение Китая и 
других стран, де-факто поддерживающих его действия, могут привести к тому, 
что компании могут пересмотреть свое отношение к ценам на золото, форми-
руемым западными банками, и продавать их по тем реальным ценам, которые 
будут их устраивать. Если это произойдет, то это помимо установления объек-
тивного, а не манипулируемого, уровня цен на драгоценные металлы будет оз-
начать и крах рынка "бумажного" металла. 

 

Источник: Александр Лежава 

По мнению аналитика из банка Natixis, который также предоставляет налич-
ное кредитование, ювелирный спрос может показать небольшой рост благодаря 
низким ценам на золото, но поставки вторичного золотого сырья могут, скорее 
всего, зафиксировать спад. Что касается инвестиционного спроса на золото, то 
он может продолжить дальнейшее падение из-за высоких процентных ставок и 
усиления доллара. В отличии от падения золота в апреле, после которого цена 
смогла восстановиться, спрос на драгметалл со стороны розничных инвесторов 
остаётся слабым, так как большая часть покупок по низким ценам уже произо-
шла. 

Источник: Gold.ru 

BARRICK GOLD СОКРАЩАЕТ
ПЕРСОНАЛ В КАНАДЕ

Один из мировых лидеров по добыче золота — канадская компания Barrick 
Gold сократит треть персонала корпоративного подразделения в Канаде. Как 
передает Reuters, речь идет о головном офисе компании в Торонто и нескольких 
других подразделениях, в том числе офисе компании в Ванкувере.

По словам источников, близких к золотодобывающей компании, о сокраще-
нии персонала глава Barrick Gold Джейми Сокальски объявил на прошлой неде-
ле. По их данным, работы могут лишиться более 100 высокооплачиваемых спе-
циалистов. Сокращения в офисе в Торонто могут начаться уже с 24 июня 2013 г., 
в Ванкувере — в июле 2013 г., отмечают источники.

Программа сокращения персонала стартует в рамках реализации программы 
по сокращению издержек на фоне обвала цен на золото.

В самой компании данную информацию не комментируют.
Barrick Gold основана в 1983 г. Компания ведет добычу на приисках в США, 

Канаде, Австралии, Перу, Чили, Аргентине и Танзании. 
Источник: Goldenfront.ru 

КИТАЙ ВВОЗИТ
РЕАЛЬНЫЙ МЕТАЛЛ

Сейчас значительное внимание средств массовой информации занимает исто-
рия со Сноуденом, в то время как его предшественник Бредли Меннинг передал 
Wikileaks не менее, если не более интересные сведения. В частности это относит-
ся к золотым резервам Китая. Согласно рассекреченным Меннингом в сентябре 
2011 года американским сообщениям, в спонсируемой China Radio International 
газете Shijie Xinwenbao от 28.04.11 имела место следующая публикация: 

"Согласно Национальной администрации Китая по валютным биржам золо-
тые резервы Китая недавно выросли. В настоящее время, основная часть его зо-
лотых резервов находится в США и европейских странах. США и Европа всегда 
стремились подавить растущую цену золота. Они намерены ослабить функцию 
золота как мировой резервной валюты. Они не хотят, чтобы другие страны пред-
почитали золотые резервы вместо американского доллара и евро. Следова-
тельно, понижение цены золота чрезвычайно выгодно для США в поддержании 
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НАРАСТАЮЩИЙ ХАОС
ЯВЛЯЕТСЯ СИГНАЛОМ

Поскольку два года цикличной медвежьей фазы на рынке золота и 
серебра подходят к концу, Джон Эмбри говорит о том, что нарастаю-
щий в мире хаос является сигналом о необходимости преобразования 
всей мировой валютной системы. Эмбри также говорит, что западная 
пропаганда прячет суровую реальность, ложно изображая происходя-
щее в мире.

Эмбри: То, что творится сейчас с золотом и серебром, абсурдно. Цена 
золота была задавлена примерно на $600 после пика в августе 2011-го. Но 
если разобраться как следует в том, что происходило после этого пика, нет 
никакого основания для любого снижения цены золота, не говоря уже о сни-
жении на $600.

Это был великолепно спланированный манёвр банков по операциям с драг-
металлами, западных правительств и их соответствующих центральных банков. 
И это разрушительно повлияло на психологию большинства людей, не очень хо-
рошо понимающих рынок золота…

Но одну вещь не замечают: когда золото было на пике, людям внушалась 
мысль о пузыре золота. Это смехотворно, потому что, если посмотреть на до-
ходность капитала золотодобывающих компаний, она была совершенно адек-
ватной. Когда действительно имеется пузырь, люди, получающие прибыли от 
этого, могут сделать состояния, но этого никак нельзя сказать о золотопромыш-
ленных компаниях.

Теперь, когда золото стоит $1285 и преобладают медвежьи настроения, зо-
лотодобывающие компании убиты. Если так и будет продолжаться, большая 
часть из них прекратит существование. Понижения цен на миллиарды долларов, 
которые делают крупные компании, и массовые увольнения в компании Barrick 
говорят об упадке.

Так что я думаю, что людям стоит расслабиться и начать покупать, потому что 
золото, серебро и качественные акции добывающих компаний невероятно дёшевы.

Давно уже очевидно, что количественное стимулирование непрерывно про-
исходило по всему миру. Они постоянно выступают со своей пропагандой об 
уменьшении или прекращении печатания денег, но всё никак не могут это осу-
ществить.

Примеров такой пропаганды становится всё больше. Сегодня мы наблюдали 
кризис на китайском фондовом рынке, так что китайцам пришлось всех убеждать, 
что они смогут обеспечить свой рынок достаточным количеством ликвидности.

Обратимся к Японии. Весь японский эксперимент — дурная шутка. Внутрен-
ний долг составляет 250% от ВВП, население стареет и сокращается. Они гово-
рят, что печатанием прокладывают себе выход из дефляционной среды, но это 
не работает. Это ведёт к полному разрушению их общества.

Что касается Европы, я вновь вижу глубокие проблемы в Италии. Это неуди-
вительно, так как проблемы присутствуют на всей европейской периферии, и 
они только исполняют ритуальные танцы, чтобы тянуть время и делать вид, что 
они смогут придумать какое-то решение. Но опять же реальность такова, что ре-
шения быть не может.

ИНВЕСТОРЫ В КИТАЕ РАЗОЧАРОВАНЫ
ПАДЕНИЕМ ЗОЛОТА

Многие мелкие розничные инвесторы в Китае озадачены высокой волатиль-
ностью золота и уже подумывают о том, чтобы обратить своё внимание на дру-
гие инвестиционные продукты. 

В середине апреля 2013 года, когда произошло первое крупное падение зо-
лота в этом году, частные инвесторы в Китае, особенно домохозяйки, сразу ри-
нулись в магазины покупать этот драгметалл по привлекательно низкой цене в 
надежде на то, что цены начнут вскоре снова расти, но этого не произошло, а 
даже, наоборот, они продолжили падать. Такое развитие событий очень сильно 
опечалило мелких инвесторов в Китае, и теперь они подумывают о том, чтобы 
отойти от золота в качестве средства для инвестирования.

Аналитики рынка драгметаллов рассказывают, что среди китайских инвесторов 
прослеживается такая тенденция, что они обычно покупают золото, когда цена на 
него растёт, в отличие от индусов, которые охотно покупают золото при его падении. 
Аналитики также считают, что разные тенденции на рынке золота в Китае и Индии, 
которая продолжает оставаться крупнейшим потребителем жёлтого драгметалла в 
мире, не будут способствовать росту спроса на золото в ближайшие месяцы. Поэто-
му золото, скорее всего, вряд ли выйдет в ближайшее время из затяжного "штопора".

Однако не все инвесторы в Китае разочарованы золотом. Крупные игроки 
продолжают инвестировать в золото на фоне того, что правительство страны 
наращивает золотые резервы Китая. Более умные инвесторы покупают также 
акции китайских золотодобывающих компаний на Шанхайской бирже и на более 
маленькой бирже в городе Шэньчжэнь.

Эксперты прогнозируют дальнейшее падение золота в ближайшие пару ме-
сяцев, прежде чем начнётся его восстановление в связи с началом традицион-
ного сезона покупок золота перед началом сезона фестивалей в стране. 

Источник: Gold.ru 

КОРРЕКЦИЯ ЗОЛОТА ЗАКАНЧИВАЕТСЯ
Коррекция в золоте, похоже, подошла к концу, написали в клиентской записке 

аналитики Deutsche Bank в июле, когда цена на золото колебалась на уровне 1232$ 
за унцию. Золото потеряло уже 30% от своего максимума в сентябре 2011 года. 
Стоит напомнить, что цена за одну тройскую унцию золота достигла тогда 1921$.

Они проводят историческую аналогию с 1980-ми годами. Если следовать 
этой логике, то золото может ещё продолжить некоторое движение вниз. Одна-
ко эксперты банка отмечают, что сравнивать тот и этот период не совсем коррек-
тно, так как тогда краткосрочные ставки по американским облигациям взлетели 
до 20%, реальные процентные ставки также показали стремительный рост.

В текущей ситуации стратеги Deutsche Bank рассматривают политику ФРС 
скорее как фактор, который может развернуть цены на золото в сторону повы-
шения, а текущая коррекционная волна подходит к концу.

Стоит также напомнить, что весной текущего 2013 года драгоценные метал-
лы продемонстрировали обвал, который стал сильнейшим за последние 30 лет. 
Только за одну из прошлых торговых сессий золото потеряло 10%. 

Источник: Gold.ru 
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есть надежда на "сильный отскок" и возвращение в прежнее состояние инвести-
ционного накопления запасов золота. С начала года сбалансированный порт-
фель из безрисковых и рискованных активов существенно опередил золото. 
Таким образом, сбалансированный подход с невысокой долей золота в долго-
срочном портфеле был бы правильным решением с начала года.

Поводом для последней коррекции золота послужили ожидания сворачи-
вания денежных стимулов ФРС США в 2014 году, при том, что золото так и не 
получило должной позитивной переоценки после объявления о политике коли-
чественного смягчения QE3. Баланс ФРС США (денежная база) уже превысил 
3$ трлн. и продолжает расти, несмотря на это, золото стало одним из главных 
аутсайдеров с начала 2013 года. Технически падение вызвано снижением тор-
говых оборотов в начале года и последовавшей распродажей из биржевых фон-
дов драгоценных металлов. Стремительный рост вложений в физическое золото 
биржевыми ETF-фондами начался в 2004 г. На пике, в декабре 2012 года, вложе-
ния достигли 84,6 млн. унций и с тех пор снизились на 22% до 64,9 млн. унций. 
Биржевые запасы на основной площадке Comex показали ещё более быстрое 
снижение — на 34% с декабря 2012 г., опустившись до минимального значения с 
начала 2008 г. Потенциальный навес продаж со стороны инвестиционного спро-
са остаётся ещё высоким.

После распродаж цены опустились ниже средней денежной себестоимости 
компаний производителей (cash cost) с учётом капитальных затрат, на текущий 
момент оцениваемый нами в 1490$ за унцию. При текущей цене можно уверенно 
спрогнозировать сокращение капитальных инвестиций производителями. Дол-
говременный перегрев рынка мог создать избыточные капитальные инвестиции 
в низкоэффективные способы добычи, например, в добычу золота на россыпях 
и в очень глубоких шахтах. В текущей конъюнктуре цен эти производства будут 
закрываться.

Между тем рынок находится выше средних переменных издержек компаний. 
Согласно нашей оценке по финансовым результатам компаний за 1-й квартал 
2013 г., средние издержки без капитальных затрат в золоте оцениваются в 1050$ 
за унцию. Учитывая, что производители золота не столь сконцентрированные, а 
шахты и россыпи с высокой себестоимостью находятся в более обеспеченных 
странах, столь же массового закрытия шахт, как в случае с платиной, вероятно, 
не произойдёт. Однако, если цены закрепятся на более низких значениях, мно-
гие крупные производители могут столкнуться с забастовками. При продолже-
нии коррекции и массовом наступлении забастовок на производствах, влияние 
предложения на цены также будет усиливаться, но надо понимать, что в струк-
туре предложения добыча играет не столь доминирующую роль, как в промыш-
ленных драгоценных металлах.

Предложение накопленного за многие годы золотого лома и инвестиционных 
запасов способно оказывать более существенное влияние на рынок, чем вновь 
добываемое золото. В отсутствии заметных факторов поддержки снижающе-
муся рынку неудивительно, что инвестиционный спрос покидает как золото, так 
и акции золотодобывающих компаний. Между тем, акции золотодобывающих 
компаний показывали высокую чувствительность, вероятно, в случае "отскока" 
восстановление в них может произойти быстрее золота. C другой стороны, те-
кущая капитализация 11 крупнейших золотодобывающих компаний составляет 
около 100$ млрд., что превышает стоимость накопленных запасов золота в ETF-
фондах, поэтому сдувание возможного инвестиционного пузыря в акциях про-
изводителей может стать причиной для продолжения коррекции в золоте.

В Соединённых Штатах, центре западного мира, можно прочесть массу про-
паганды о том, что ситуация улучшается, но если посмотреть на данные эконо-
мики, никаких существенных улучшений нет. И если бы они не печатали $85 мил-
лиардов в месяц, ситуация была бы гораздо хуже. Поэтому идея о постепенном 
сворачивании создания денег в ближайшее время не имеет смысла. Если они 
уменьшат объёмы создания денег, начнётся долговая дефляция, по сравнению с 
которой 1930-е покажутся лёгким пикником.

Вопрос: Джон, как вы считаете, что послужит отправной точкой для из-
менения ситуации с драгоценными металлами?

Эмбри: Я думаю, сейчас происходят две вещи. Как вы знаете, банки по опе-
рациям с драгоценными металлами осведомлены о предстоящем как никто дру-
гой. Они проводили короткие продажи в течение большей части десятилетия. 
Они делали это с целью задавить цену золота.

Сейчас эти банки знают, что игра окончена, и они стремительно переходят от 
коротких сделок с металлом к длинным. В то же время китайцы, русские и другие, 
накапливающие физическое золото, не собираются ждать скорого роста цены зо-
лота, если они могут приобретать золото у Запада по этим бросовым ценам.

Но когда банки по операциям с драгметаллами займут правильную с их точки 
зрения позицию, а индийцы, китайцы и русские поймут, что они больше не смо-
гут получать золото от Запада по таким ценам, тогда, я думаю, мы увидим резкое 
повышение цены золота.

Читатели во всём мире должны понимать: развитие мирового кризиса, 
признаки которого мы недавно наблюдали, говорит о необходимости пре-
образования всей мировой валютной системы. И когда это время придёт, я 
думаю, что это будет корзина валют, и доллар США потеряет свой статус ми-
ровой резервной валюты. Новая система будет опираться на твёрдые акти-
вы, одним из которых, несомненно, будет золото, и цена золота может быть 
пересмотрена в этом процессе в одночасье. Точные сроки всего этого неиз-
вестны, но это неизбежно. Поэтому, как бы ни расстраивали людей кратко-
срочные изменения цены, это ни в коей мере не должно искажать их видение 
перспективы. 

Источник: Телеграфистъ 

ЛЕТО 2013: КОРРЕКЦИЯ
И ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ "ОТСКОКА"
В 2013 году подошёл к концу 12-летний инвестиционный бум в золо-

те. За это время драгметалл достойно сыграл роль защиты от инфля-
ции и кризисных ожиданий, и приобрёл высокую популярность среди 
инвесторов.

Однако рынок решил временно поставить под сомнение один из основных 
аргументов "золотых жуков" — наличие сильной привязки золота к денежной 
базе США, эффект довольно подробно описан в книге Нейтана Льюиса (Nathan 
Lewis), Gold: The Once and Future Money, 2007. Точку в споре между ярыми сто-
ронниками золота с портфельной теорией Марковица ставить рано. У многих 
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Подверженность валютным рискам объясняет их золотой аппетит. Более того, они 
понимают, что если ренминби и рубль хотят пережить западный валютный кризис, 
то им должны доверять как твердым деньгам, а этого можно добиться сочетанием 
монетарного сдерживания и золотого обеспечения. Причина, по которой Китай с 
радостью разрешает своим гражданам размещать все большие объемы своих сбе-
режений в золоте, согласуется с обеспечением их доверия идее твердых денег

Хотя правительства Китая и России — авторитарные меркантилисты, в их 
подходе есть элементы австрийской школы экономики. Трагедия для Запада и 
Японии заключается в том, что они идут по противоположному пути слабых де-
нег, который может привести лишь к полному уничтожению их валют и сделать 
Россию и Китай господствующими экономическими державами. 

Источник: Goldenfront.ru 

ЗОЛОТОЙ ЗАПАС ГЕРМАНИИ
ПОДЕШЕВЕЛ НА ТРЕТЬ

Золотой запас Германии, который хранится в Центробанке страны (Бундес-
банке), подешевел на 37,5 млрд. евро из-за падения цен на драгметалл в 2013 
году. Впрочем, такой поворот событий вряд ли расстроил руководство Бундес-
банка — золото на его балансе учтено по ценам 15-летней давности, когда за 
одну унцию золота давали всего 245 евро. Об этом сообщает РБК daily.

Всё, что касается золотого запаса Германии, ответственность за сохранность 
которого несёт Бундесбанк, всегда имеет политическое значение. Так, до сих 
пор топ-менеджеры Бундесбанка гордятся тем, как им в разные годы удавалось 
противостоять напору со стороны немецких министров финансов, требовавших 
продать часть золота из хранилищ, чтобы пополнить госказну. Все старания чи-
новников были напрасными. Бундесбанк всегда твёрдо стоял на своём: золотой 
запас продаже не подлежит. Правда, одну-другую тонну золота в год он всё-таки 
продаёт — для изготовления золотых монет.

В текущем 2013 году эта продажа вряд ли принесла бы Бундесбанку мно-
го денег. На прошлой неделе золото подешевело до трёхлетнего минимума в 
1180$ за унцию (907 евро), а с начала 2013 года драгметалл потерял уже около 
30% стоимости. Если в конце 2012 года 3391 тонна золота, хранящаяся в Цен-
тробанке, стоила 137,5 млрд. евро, то сейчас его рыночная цена не превышает 
100 млрд. евро. Это соответствует потере 37,5 млрд. евро.

Тем не менее, прибыль Центробанка Германии это не испортит. Дело в том, 
что на балансе Бундесбанка немецкое золото зафиксировано по его стоимости 
на момент начала функционирования евросистемы — 31 декабря 1998 года. Ун-
ция золота тогда стоила около 245 евро. Все изменения этой цены фиксируются 
отдельной строкой на балансе Бундесбанка и на его годовые финансовые по-
казатели влияния не оказывают. Реальные потери Бундесбанк может понести, 
только если стоимость золота упадет ниже отметки в 245 евро. Однако, даже 
несмотря на нынешнее падение цен на золото, до этого ещё очень далеко.

При этом аналитики отмечают, что в конечном итоге хранение золотого запа-
са является для Бундесбанка выгодным предприятием. Как-никак, а за послед-
ние 15 лет его стоимость выросла примерно на 370%. Рост этот оказался почти 
таким же сильным, как и рост немецкого индекса DAX. С июля 1998 года и по сей 
день он прибавил 587%. 

Источник: Gold.ru 

ВЗГЛЯД НА РЫНОК
С учётом финансовых результатов компаний наши оценки драгоценных ме-

таллов на базе денежных издержек и средней рентабельности были немного 
пересмотрены вниз, и в условиях происходящей коррекции золота дисконты к 
оценкам достигли высоких значений. Наибольший дисконт как к получившимся 
оценкам, так и к консенсусу наблюдается в серебре, стоимость которого опусти-
лась ниже средних переменных издержек. Также существенное снижение ниже 
средних переменных издержек наблюдается в платине. Исходя из этого, в этих 
металлах есть более высокие шансы на восстановление. 

Источник: Gold.ru 

ЗОЛОТАЯ ГЕОПОЛИТИКА
Россия и Китай наращивают  свои золотые резервы

Западные экономические комментарии о Китае и России обычно окра-
шены монетаристскими предположениями, зачастую не пользующимися 
популярностью в Пекине и Москве. Поэтому русская и китайская бюджет-
ная и монетарная политика, а также причины, по которым эти правитель-
ства покупают золото, неверно толкуются на финансовых рынках.

Китай открыто поощряет покупку золота его гражданами и, похоже, скупает весь 
внутренний объем добычи металла. Россия также наращивает официальные резер-
вы из внутренних источников добычи. В результате запасы золота над землей посте-
пенно перемещаются в эти страны и к их союзникам. Геополитические последствия 
происходящего крайне важны, но они игнорируются западными правительствами.

Китай и Россия видят друг у друга много общего: они координируют безопас-
ность, инфраструктурные проекты и трансграничную торговлю через Шанхайскую 
организацию сотрудничества. Более того их руководство лично испытало ката-
строфический крах социализма, чего нельзя сказать о Западной Европе и Север-
ной Америке. Поэтому оба эти правительства принимают экономические и моне-
тарные концепции, господствующие на Западе, с очень серьезными оговорками.

Мы только что видели доказательства нашего тезиса в России, где Путин на-
значил своего личного экономического советника Эльвиру Набиуллину главой 
ЦБ страны. Г-жа Набиуллина публично выражала восхищение трудами Роберта 
Хиггса (Robert Higgs), ведущего американского экономиста австрийской школы. 
Поэтому она вероятно будет противиться резкой банковской кредитной экспан-
сии, что подтверждается российскими комментаторами, считающими, что она 
будет проводить реформы с целью укрепления банковских балансов.

И она не одна. Народный банк Китая недавно позволил ставкам по одноднев-
ным кредитам достичь 20%. Информация здесь очевидна для тех, кто готов ее 
искать — мы не будем питать продолжительный кредитный пузырь. Обе страны 
на собственном опыте узнали, какой ущерб может нанести бизнес цикл, осно-
ванный на банковском кредите, и полны решимости ограничить кредитование. 
Западным комментаторам это трудно понять, так как подобные взгляды не со-
впадают с тем, как работает западная кредитно-денежная политика.

Похоже, что лидеры России и Китая болезненно осознают важность валютной 
стабильности, чего не скажешь о Западе. Сравнение с беспечной монетарной по-
литикой Запада напрашивается само собой. Отсюда их тревога о судьбах основных 
валют, учитывая что обе страны поддерживают значительные торговые профициты. 
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стоящая экономическая боль 1970-х только начинается. Когда инфляция и рецес-
сия вернулись в конце этой декады с утроенной силой, золото взвилось в небеса и 
достигло $850 к январю 1980 года. Вторая часть ралли оказалась мощнее первой.

Параллели между 1970-мы и сегодняшним днем покажутся еще более яв-
ными, если внимательно изучить статистические данные. Например, с 1971 по 
1974 гг цены на золото выросли на 458% с $35 до $195.25, а за этим последо-
вала двухлетняя коррекция почти на 50%. Она сократила процент суммарного 
роста до менее 200%. Текущий бычий рынок, начавшийся в 2000 году, разви-
вался медленнее, но рост в процентах оказался похожим. То, что для роста на 
похожую величину в 1970-е золоту понадобилось меньше времени, объясняется 
неожиданностью разрыва привязки доллара к желтому металлу после десяти-
летий благоразумия.

С минимума 1999 года в $253 до максимума 2011 в $1,895 золото выросло 
на 650%, а затем произошла двухлетняя коррекция приблизительно на 37% до 
$1190 за унцию. Откат сократил суммарное ралли до 370%. Мейнстрим аналити-
ки говорят, как и в 1970-е, что падение цены опровергло опасения о том, что со-
четание слишком "легкой" кредитно-денежной политики, растущих бюджетных 
дефицитов США и ослабления экономики опустят доллар и разожгут инфляцию. 
Но 1976 не стал годом конца игры. Вероятнее всего 2013 год тоже им не станет

Самым большим отличием того периода от сегодняшнего дня было то, что до 
1975 года американцам было запрещено законом покупать и владеть золотом. 
Единственным способом участия в ранних стадиях бычьего рынка драгоценных 
металлов было накопление серебряных десятицентовиков, четвертаков и пяти-
десятицентовиков чеканки до 1965 года. Мой отец сам активно этим занимался, 
перебирая свою сдачу, содержимое кассовых аппаратов в тех магазинах, где 
ему это разрешали, — он менял серебро на новые не содержащие его монеты и 
банкноты, — и разбирая пачки монет, купленные у банков. Это занимало очень 
много времени, и большинство друзей и близких считали его сумасшедшим. 
Ведь у него скопилось карманной мелочи на $10,000, не приносившей никакого 
дохода. Но ценность собранных им монет с номинальной стоимостью в $10,000 
выросла до более, чем $350,000 по металлу в момент пика цены на серебро.

К середине 1970-х ни одна из проблем, первоначально вызвавших рецессию 
в начале декады, не была решена. В противоположность утверждениям "экс-
пертов" экономическое положение значительно ухудшилось. Для генеральной 
чистки экономики от всех излишеств потребовалась более глубокая рецессиия 
конца 1970-х начала 1980-х, которая на тот момент стала самым серьезным эко-
номическим спадом со времен Великой Депрессии. Снижение налоговых ставок 
и сокращение регуляций, предпринятые президентом Рейганом и ужесточение 
кредитно-денежной политики, проведенное главой ФРС Волькером (Volcker), 
помогли экономике встать на ноги и создать инвестиционные возможности, от-
тянувшие деньги из золота. В результате желтый металл резко подешевел в на-
чале 1980-х гг. Но даже после всех падений в следующие 20 лет золото торгова-
лось на уровнях в 3-4 раза выше минимумов 1976 года.

Экономическая ситуация улучшилась в 1980-е, но лечение осталось неокон-
ченным. Государственные расходы, бюджетные и торговые дефициты не исчез-
ли. США превратились из крупнейшего в мире кредитора в крупнейшего долж-
ника. Когда в 2001 году настало время расплачиваться за прошлые грехи, Фед 
продолжал пирушку, открыв денежные краны. А когда десятилетия денежных 
излишеств породили крах 2008 года, он открыл их еще сильнее, затопив эконо-
мику дешевыми деньгами.  

ЕСЛИ ПРОДОЛЖИМ ИДТИ
ПРОТОРЕННОЙ ДОРОЖКОЙ

Газета The New York Times прекрасно обобщила мощную распрода-
жу золота. Вот что говорится в одной из ее статей:

Два года назад, когда цена на золото выросла почти в шесть раз, золотых жуков 
охватила лихорадка. Но, достигнув пика два года назад, цена на золото начала по-
степенно падать, и сократилась почти вдвое, вселив страх в ряды золотых жуков. В 
самой последней рекомендации компании с Уолл-стрит говорится, что цена про-
должит дрейфовать вниз и в конце концов может обнаружить дно на 40% ниже те-
кущих уровней. Разгром демонстрирует сильную потребительскую уверенность во 
всемирном экономическом выздоровлении. Резко упавшие темпы инфляции вме-
сте с ростом других, более экономически продуктивных инвестиций, таких как ак-
ции, недвижимость и сбережения в банках внесли свой вклад в потускнение золота.  

Хотя американская экономика сократила быстрые темпы восстановления, 
она все еще находится на твердом пути экономического роста. Страх, захлест-
нувший всех два года назад, почти исчез и сменился восстановлением, обратив-
шим мечты золотых спекулянтов в кошмар.

Этот анализ дает отличную иллюстрацию сегодняшних общепринятых мне-
ний. Единственный нюанс здесь в том, что статья, которую мы вкратце переска-
зали, была опубликована в The New York Times 29 августа 1976 года. В тот мо-
мент золото готовилось к началу исторического ралли, толкнувшего его вверх на 
700% за чуть более трех лет. Возможно ли повторение этой ситуации сегодня?

В момент появления статьи золото упало с $200 в последние дни 1974 года до 
$103, то есть почти на 50%. Уровень в $200 стал вершиной мощного трехлетнего 
ралли, начавшегося в августе 1971 года, когда президент Никсон (Nixon) "времен-
но" закрыл золотое окно и ввел плавающие котировки золота. До принятия этого 
решения цена на золото была зафиксирована на уровне $35 за унцию в течение 
двух поколений. Первоначальное трехлетнее ралли, пославшее золото вверх на 
450%, оправдало прогнозы "золотых жуков", ожидавших быстрого роста цены на 
металл, в случае отмены привязки доллара к нему. Точность этих ранее считав-
шихся маргинальными аналитиков оказалась горькой пилюлей для традиционных 
участников рынка в Вашингтоне и на Уолл-стрит, страстно желавших выбросить 
"варварский реликт" на свалку истории, руководствуясь стремлением к власти 
и жаждой прибыли. Как бы невероятно это сейчас ни звучало, но в официальных 
прогнозах министра финансов и главы ФРС говорилось, что результатом демоне-
тизации золота станет подрыв его ценности и последующее падение цены.

Конечно же, правительственные эксперты полностью ошибались. Первона-
чальный рост цены на золото, последовавший за разрывом с долларом, был вы-
зван самым высоким за многие поколения уровнем инфляции и ухудшением ситу-
ации в американской экономике, истерзанной политикой "масла и пушек" 1960-х 
гг. Но к середине 1970-х американская экономика стабилизировалась, а темпы 
инфляции и уровень безработицы упали. Когда золото изменило курс в 1975 году, 
голоса традиционной властной элиты не скрывали своего ликования. На момент 
приближения цены на золото к $100, что означало падение почти на 50%, некро-
логи полились рекой. Все думали, что золотая лихорадка никогда не вернется.

Золото установило дно за четыре дня до появления материала в The Times, хотя 
его автору об этом было неизвестно. Немногие в тот момент осознавали, что на-
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В МАГАДАНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗА ПОЛГОДА ДОБЫТО

БОЛЕЕ 7,7 ТОННЫ ЗОЛОТА
Объем добычи золота в Магаданской области к 1 июля достиг 7 тонн 717 кг. 

Это на 765 кг больше, чем в первом полугодии 2012 года, сообщила сегодня 
пресс-служба администрации области.

Горняки Колымы добыли также 480,9 тонны серебра, увеличив объем про-
мысла в сравнении с 2012 годом на 43,7 тонны.

Добычу россыпного, рудного золота и серебра на территории области вело 
81 предприятие. Среди лидеров добычи на россыпных месторождениях — не-
дропользователи Ягоднинского района, на счету которых 1 тонна 683,2 кг золо-
та. Там стабильно работают такие предприятия как "Статус", "Кривбасс", "Кон-
го", "Полевая".

Среди недропользователей, работающих на рудных месторождениях, лиде-
ром является Северо-Эвенский район. Там Омолонская золоторудная компа-
ния, ведущая разработку месторождений Сопка Кварцевая, Биркачан и Цоколь-
ная зона, добыла 2 тонны 415,5 кг золота.

В промышленном сезоне 2013 года горняки Колымы планируют добыть 20,7 
тонн золота и не менее 840 тонн серебра, уточнила пресс-служба администра-
ции области.

Источник: http://www.biztass.ru

НА БЕЛОЙ ГОРЕ 
HАЧАТА ПРОМЫШЛЕННАЯ

ПЕРЕРАБОТКА РУДЫ 
Британская Highland Gold Mining (HGM, 32,6% принадлежит Millhouse Романа 

Абрамовича) начала промышленную эксплуатацию золотоизвлекательной фа-
брики (ЗИФ) на месторождении Белая Гора в Хабаровском крае, планирует до 
конца года получить 30-35 тысяч унций (более 1 тонны) золота, говорится в со-
общении компании.

"Пуско-наладочные работы прошли успешно, переработано 11,2 тысячи тонн 
руды за 107 часов непрерывной работы фабрики. С 2014 года, когда она выйдет 

К сожалению, как и в 1976 году, настоящее экономическое выздоровление еще 
далеко. Скорее всего, мы находимся в центре экономического урагана, который 
окажется сильнее стагфляции периода правления Джимми Картера (Jimmy Carter). 
Истеблишмент вновь использует падение цены на золото для обоснования своей 
ошибочной политики и дискредитации критиков. Но ни одна из проблем, заставив-
ших меня и других современных золотых жуков начать покупать золото десять лет 
назад, не была решена. В действительности бюджетные и монетарные меры значи-
тельно их усугубили. Мы еще увидим, удастся ли нам как нации достойно встретить 
этот вызов и завершить работу, начатую Рональдом Рейганом и Полом Волькером. 
Но я убежден, что цена на золото вырастет куда выше и его финальный рывок будет 
еще более впечатляющим, если мы продолжим идти проторенной дорожкой. Не 
верьте мейнстриму. Скорее всего, они, как и раньше, окажутся неправы. 

Источник: Goldenfront.ru 

ЗОЛОТОЙ РУБЛЬ 
ДЛЯ ТАМОЖЕННОГО СОЮЗА

"Нам в рамках Таможенного союза первое, что следовало бы сделать — соз-
дать общий золотой рубль. Вот это было бы надёжно", — об этом заявил корре-
спонденту информационного агентства REGNUM белорусский экономист Лео-
нид Заико, комментируя ситуацию на валютном рынке Белоруссии.

По мнению эксперта, рассуждать о надёжности и стабильности белорусского 
рубля в условиях новых реалий не только Таможенного союза, но и новых подходов 
в теории денег непросто. В сложившейся ситуации, считает он, всё большее внима-
ние к себе привлекает идея возвращения к "золотому стандарту" — обеспечению 
валюты золотом, что существенно ограничивает правительства в эмиссии необе-
спеченной денежной массы, не позволяя инфляции выходить из-под контроля.

"Я и мои коллеги считаем, что в нынешних условиях американские деньги яв-
ляются самым неэффективным инструментом денежного обращения, — сказал 
Заико. — Самый лучший вариант сейчас — перейти к золотому стандарту".

"Китай выходит на создание золотого юаня. Китайцы это сделают. Я работал в Ки-
тае, я знаю китайских экономистов-практиков, я уверен: они это сделают — "золотой 
юань", — сказал Заико. "В любом случае, если мы не идиоты, мы будем создавать 
единую валюту. Это обязательно, это надо сделать чем раньше, тем лучше. Если мы 
создадим такой "золотой рубль" — "интеграционный рубль", то вы перестанете мне 
звонить и спрашивать о девальвации", — резюмировал белорусский экономист.

Идея возвращения к "золотому стандарту" неоднократно озвучивалась рос-
сийскими и белорусскими экономистами, однако не была реализована — впро-
чем, как и в остальных странах мира, отказавшихся от "золотого стандарта".

В начале 21 века идея возврата к "золотому стандарту" обсуждалась в Швей-
царии, Лихтенштейне, Норвегии, Китае, Южной Корее и ряде других стран. В 
частности, на Востоке обсуждалась идея введения "золотого динара", который 
был бы более стабилен, чем доллар США или евро.

Идея введения "золотого стандарта" в будущем Евразийском союзе обосно-
вывается необходимостью отказа от "товарного кредита" США и Евросоюзу, а 
также уверенностью в возможности стабильного пополнения золотовалютных 
резервов (ЗВР) монетарным золотом, добываемым в России и Казахстане. 

 Источник: Gold.ru 

Союз золотопромышленников
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ДВА МЕСТОРОЖДЕНИЯ 
РОССЫПНОГО ЗОЛОТА

Федеральное агентство по недропользованию (Роснедра) выставило на 
аукцион право разведки и добычи россыпного золота на двух месторождени-
ях — Саменском (Красновишерский район) и Северная-Тискос (Горнозавод-
ский район). Балансовые запасы Северная-Тискос составляют: категории С1 
— 1268 кг, С2 — 52 кг. Начальная цена лота — 18 млн руб. Балансовые запасы 
Саменской россыпи составляют: категории С1 — 1604 кг, С2 — 405 кг, заба-
лансовые — 186 кг. Начальная цена — 21,75 млн руб. Дата окончания приема 
заявок — 16 августа.

Ранее об интересе к добыче золота на этих месторождениях заявляло 
ЗАО "Уралалмаз". Компания уже имела лицензии на эти участки, но они 
были отозваны Роснедрами за допущенные нарушения условий пользова-
ния недрами. 

Источник: http://www.minerjob.ru  

АКБ "НОВИКОМБАНК" 
ВСТУПИЛ В СОЮЗ 

ЗОЛОТОПРОМЫШЛЕННИКОВ
ЗАО АКБ "Новикомбанк" предоставляет своим клиентам банковские услуги 

на всех сегментах финансового рынка. В числе клиентов — ведущие предпри-
ятия ОПК, машиностроения, автомобильной промышленности, сферы науко-
емких технологий. 17,6% уставного капитала Банка принадлежит ГК "Ростех-
нологии". 

АКБ "Новикомбанк" активно участвует в решении государственных задач по 
развитию в России высокотехнологичных производств и повышению конкурен-
тоспособности национальной экономики. 

АКБ "Новикомбанк" предлагает услуги профессиональной инвестиционно-
банковской команды, состоящей из высококвалифицированных специалистов, 
обладающих глубоким знанием российской экономики и обширным практиче-
ским опытом, способных оказать полный спектр услуг в области инвестиций и 
стратегического развития для российских и иностранных клиентов.

АКБ "Новикомбанк" обладает лицензией на осуществление банковских опе-
раций с драгоценными металлами, согласно которой банку предоставляется 
право на привлечение во вклады и привлечение драгоценных металлов и осу-
ществление иных операций с драгоценными металлами, в соответствии с за-
конодательством РФ.

Как отметил председатель Союза золотопромышленников С.Г. Кашуба: "Мы 
рады вступлению банка в Союз золотопромышленников. Одной из целей Союза 
является привлечение инвестиций в золотодобывающую отрасль России, в том 
числе через привлечение российских банков к кредитованию золотодобываю-
щей отрасли. Мы надеемся, что АКБ "Новикомбанк" станет активным участни-
ком финансирования отечественных золотодобывающих компаний".

на проектную мощность по переработке 1,5 миллиона тонн руды в год, ежегод-
ное производство золота будет составлять 75-110 тысяч унций в год (2,3-3,4 
тонны)", — пояснили агентству "Прайм" в компании.

Добыча на Белой Горе началась в конце 2010 года, добытая руда поставля-
лась на фабрику близлежащего месторождения Многовершинное. В 2012 году 
производство золота на месторождении Белая Гора составило 3,954 тысячи ун-
ций против 6,945 тысячи унций годом ранее.

Highland Gold приобрела лицензию на разработку и эксплуатацию месторож-
дения золота Белая Гора на открытом аукционе в 2005 году за 16,5 миллиона 
рублей. Общие запасы месторождения на момент приобретения составляли по 
категориям С1+С2 от 27,1 до 33,7 тонн золота, среднее содержании золота в 
руде от 2 до 4,6 граммов на тонну. Лицензия предоставлена компании на 25 лет.

Highland Gold входит в десятку крупнейших золотодобывающих компаний 
России, работает в Хабаровском и Забайкальском крае, на Чукотке, а также в 
Киргизии. По итогам 2012 года компания увеличила общее производство золота 
на 18% — до 216,9 тысячи унций (6,7 тонны).

В 2013 году Highland Gold планирует увеличить производство до 225-240 ты-
сяч унций золота и золотого эквивалента. 

Источник: http://gold.1prime.ru

НА УРАЛЬСКОМ 
ЗОЛОТОРУДНОМ

МЕСТОРОЖДЕНИИ
Компания "Полиметалл" на Маминском золоторудном месторождении акти-

визировала геологоразведочные работы.
Напомним, компания "Полиметалл", которая приобрела весной акции ЗАО 

"Маминская горнорудная компания", планировала сделать акцент на золото-
рудном месторождении в Казахстане. Но от уральского проекта решили не отка-
зываться. Если в период с 1999 по2012 год на уральском месторождении всего 
было пробурено около 47 тыс. погонных метров скважин, то на 2013 год запла-
нировано пробурить 37 тыс. метров, благодаря чему "Полиметалл" рассчитыва-
ет уточнить запасы драгоценного металла.

Вероятные рудные запасы на Маминском, по информации пресс-службы 
компании, были оценены компанией Snowden в соответствии с Кодексом 
JORC: 12.2 млн. тонн руды с содержанием золота 1.9 грамм/тонну, содержа-
щие 0.7 млн. унций золота. Минеральные ресурсы (дополнительно к запасам) 
оценены в 5.1 млн. тонн руды при содержании 1.9 г/т, содержащие 0.3 млн. 
унций золота.

"На месторождении выявлено наличие сечений с высокими содержаниями 
золота в скважинах за пределами установленного контура предполагаемого ка-
рьера. Их глубина подходит для отработки открытым способом. На основании 
этих данных оптимальным вариантом освоения Маминского может стать стро-
ительство фабрики технологии "уголь-в-пульпе", — сообщил уполномоченный 
представитель "Полиметалла" в Уральском регионе, управляющий директор 
предприятия "Золото Северного Урала" Андрей Новиков. 

Источник: http://www.minerjob.ru  
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Орленко также рассказал, что российский рынок сырьевых товаров не явля-
ется прозрачным, и что информация об объёмах торговли драгметаллами не на-
ходится в открытом доступе, даже несмотря на то, что Россия является одним из 
крупнейших производителей и экспортёров золота в мире.

На сегодняшний день в России имеется только торговля биржевыми фьючер-
сами на золото и серебро, но нет биржевой торговли физическими драгметал-
лами. Частные инвесторы могут купить физическое золото в розницу в банках 
страны, при этом ориентиром для установления цены на розничное золото яв-
ляется курс Центробанка России. Но после начала биржевой торговли физиче-
ским золотом в рублях цена будет больше соответствовать рыночным реалиям. 

Источник: Gold.ru 

"ВЫСОЧАЙШИЙ" УВЕЛИЧИТ
ДИВИДЕНДЫ-2012 В 2,3 РАЗА

Акционеры ОАО "Высочайший" (GV Gold) на годовом собрании в пятницу ут-
вердили выплату дивидендов по итогам 2012 года в размере 25,127 рубля на 
акцию, что в 2,3 раза превышает дивиденды за 2011 год — 11,04 рубля на акцию, 
говорится в сообщении компании.

За первое полугодие 2012 года "Высочайший" выплатил дивиденды в разме-
ре 9,151 рубля на одну акцию на сумму 503,158 миллиона рублей. С учетом этих 
выплат, за второе полугодие прошлого года компания выплатит 15,976 рубля на 
акцию на общую сумму 878,423 миллиона рублей. Таким образом, за весь 2012 
год выплаты "Высочайшего" составят 1,38 миллиарда рублей.

При этом 50% финальных дивидендов (439,211 миллиона рублей) компания 
выплатит не позднее 31 июля 2013 года, остальные 50% — не позднее 23 августа 
текущего года.

Акционеры "Высочайшего" также переизбрали в прежнем составе совет ди-
ректоров, в него входят: председатель Сергей Докучаев (председатель прав-
ления АКБ "Ланта-Банк"), гендиректор ЗАО "ЛТ-Ресурс" Валериан Тихонов, 
зампредседателя правления "Ланта-Банка" Наталия Опалева, гендиректор 
"Высочайшего" Сергей Васильев, Владимир Кочетков, директор по стратегии 
и инвестициям Максим Горлачев, замгендиректора по юридическим вопросам 
Айдар Марданшин, Сергей Филиппов (зампредседателя "Ланта-Банка"); три не-
зависимых директора — Сергей Попов, Рейнхард Шмольц и Ульмас Мусалиев.

Уставный капитал "Высочайшего" состоит из 54 миллионов 983,89 тысячи 
обыкновенных акций номиналом 0,002 рубля. Основные акционеры компании — 
гендиректор ЗАО "ЛТ-Ресурс" Валериан Тихонов, зампредправления ЗАО "АКБ 
"Ланта-Банк" Наталия Опалева и председатель правления ЗАО "АКБ "Ланта-
банк" Сергей Докучаев владеют долями по 21,02% каждый. Член совета дирек-
торов, Владимир Кочетков — 5,46%, гендиректор ОАО "Высочайший" Сергей 
Васильев — 0,91%.

ОАО "Высочайший" входит в десятку крупнейших золотодобывающих ком-
паний России. В портфеле компании десять лицензий (девять из которых — в 
Бодайбинском районе Иркутской области) с запасами золота свыше 100 тонн и 
ресурсами более 120 тонн, без учета месторождения Дражное в Якутии, приоб-
ретенного в 2012 году. 

Источник: "Прайм" 

КОЛЫМА ПЕРЕВЫПОЛНЯЕТ
ПЛАН ПО ДОБЫЧЕ ЗОЛОТА

В первом полугодии текущего года в Магаданской области продолжается 
рост добычи полезных ископаемых, прежде всего, драгоценных металлов.

По информации департамента природных ресурсов, за 6 месяцев 2013 года 
недропользователями Колымы добыто 7717 кг золота, что на 765 кг больше, чем 
в первом полугодии 2012 года. Серебра добыто 480,9 т, что больше на 43,7 тонн 
аналогичного периода 2012 г.

Добычу россыпного, рудного золота и серебра по состоянию на 1 июля 2013 
года осуществляло 81 предприятие.

Среди лидеров добычи на россыпных месторождениях — недропользователи 
Ягоднинского района, на счету которых 1 683,2 кг золота. Там стабильно работа-
ют такие предприятия как "Статус", "Кривбасс", "Конго", "Полевая". В Сусуман-
ском районе за полугодие добыто 1368,8 кг драгоценного металла.

Лидер среди предприятий — россыпников - холдинг "Сусуманзолото", горня-
ками которого добыто 1149 кг драгоценного металла.

Среди недропользователей, работающих на рудных месторождениях, ли-
дером является Северо — Эвенский район, на счету которого 2415,5 кг золота. 
Весь металл добыт Омолонской золоторудной компанией, разрабатывающей 
месторождения Сопка Кварцевая, Биркачан, Цокольная зона.

В Омсукчанском районе добыто 1226,5 кг рудного золота, лидер среди пред-
приятий — ЗАО "Серебро Магадана", на счету которого 754 кг золота.

В планах горняков добыть в промсезоне-2013 года 20 т 700 кг золота и не 
менее 840 т серебра, сообщает Управление информационной политики адми-
нистрации Магаданской области.

Источник: Русская Ювелирная Сеть

МОСКОВСКАЯ БИРЖА БУДЕТ
ПРОДАВАТЬ ЗОЛОТО И СЕРЕБРО

Впервые в истории России драгоценные металлы будут торговаться в физи-
ческом виде, чтобы увеличить ликвидность на внутреннем рынке драгоценных 
металлов, а также чтобы привлечь больше участников на рынок золота и серебра.

Михаил Орленко, директор департамента товарного рынка Московской бир-
жи, сообщил, что Биржа планирует начать торговлю физическим золотом и се-
ребром в конце текущего 2013 года, торговля платиной и палладием должна на-
чаться в следующем 2014 году.

Московская биржа будет сама забирать драгоценные металлы от производи-
телей, а также возьмёт на себя их хранение, чтобы на следующий день доставить 
проданный металл покупателю.

Торговля физическими драгоценными металлами будет основываться на 
платформе уже существующего рынка по обмену иностранной валюты. Как ожи-
дается, главными игроками на рынке физических драгоценных металлов будут 
кредитные учреждения, у которых есть лицензия на проведение операций с дра-
гоценными металлами, и профессиональные брокеры, которые часто общаются 
на форуме трейдеров по инвестициям.
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МОЖЕТ БЫТЬ, ЗОЛОТА И НЕТ?

Уильям Кай о золотых запасах
Китая, Германии и США

Спрос на золото в Азии и в особенности в Китае продолжает оставаться на 
высоком уровне, но об этом хорошо известно. Однако есть и кое-что действи-
тельно интересное. В своем интервью King World News один из наиболее ком-
петентных и хорошо осведомленных руководителей расположенного в Гонкон-
ге крупного хедж-фонда У.Кай (William Kaye) вполне определенно высказался в 
отношении немецкого и американского золота, которое вроде бы продолжает 
храниться в США.

По его сведениям, Китай располагает от четырех до, возможно, восьми тысяч 
тонн физического золота, являясь не только крупнейшим производителем, но и 
крупнейшим импортером золота. Для Китая покупка золота — это стратегиче-
ский вопрос, и КНР активно продолжает эту политику.

Значительная часть золота поступает в Китай из запасов центральных бан-
ков крупнейших стран. Причем центральные банки признают, что они "отдают 
взаймы" золото. Например, тот же Федеральный резерв использует для этих 
целей своих агентов — банки JPMorgan или реже Goldman Sachs. Золото вро-
де бы отдается "взаймы" и теоретически может быть востребовано обратно, 
что позволяет Федеральному резерву проводить по бухгалтерским записям 
уже отданный "взаймы" металл, как вроде бы принадлежащий ему. Однако, 
это чисто теоретическое рассуждение, поскольку металл практически сразу 
же продается на открытом рынке и востребовать его обратно практически не-
возможно.

Одной из конечных точек, куда направляется проданное золото является 
Пекин, и зачастую драгоценный металл следует туда через Гонконг. В Гонконге 
поступившее золото перерабатывается на одном из крупнейших в мире аффи-
нажных заводов, и уже в переработанном виде направляется в Народный банк 
Китая или в хранилища других местных банков и хедж-фондов. И если на золо-
том слитке когда-то и стояло клеймо, например, того же Бундесбанка, то теперь 
на нем стоит уже совсем другая маркировка. И немцы никогда не получат обрат-
но то золото, которое они считают своим, и которое им обещают вернуть через 
семь лет. Его нет в Федеральном резерве, и оно уже давно принадлежит Народ-
ному банку Китая, Резервному банку Индии и так далее, но не народам Германии 
или Америки. Причем сотрудники завода подтверждают, что для переплавки они 
получают золото со всего мира, включая и слитки с маркировкой центральных 
банков.

 Золото исчезло из закромов западных центральных банков. Оно заложено 
и перезаложено. И не то что у Федерального резерва и Казначейства США нет 
восьми с лишним тысяч тонн золота, возможно, что у них вообще ничего нет. 

Источник: Александр Лежава 

САЛЕХАРДЦЫ ХРАНЯТ 
В СБЕРБАНКЕ 500 КГ 

ДРАГОЦЕННЫХ МЕТАЛЛОВ
В Салехардском отделении Сбербанка на металлических счетах клиентов 

банка хранится более 500 килограммов драгоценных металлов. На первое июля 
этого года в отделении банка открыто металлических счетов на сумму более 100 
млн рублей.

По словам заместителя управляющего Салехардским отделением Сбербан-
ка Елены Пушкаревой, обезличенный металлический счет является аналогом 
обычного рублевого счета с тем отличием, что на нем учитываются не рубли, а 
драгоценные металлы в граммах.

"Сегодня обезличенные металлические счета в драгоценных металлах вос-
требованы нашими вкладчиками. Если раньше счета открывали чаще в серебре 
и золоте, то сегодня набирают популярность вклады в платине и палладии", — 
отметила Елена Пушкарева.

Более подробную информацию об обезличенных металлических счетах мож-
но получить у консультантов в любом офисе Сбербанка или на официальном 
сайте финансовой организации в разделе "Частным лицам. Драгоценные ме-
таллы и монеты". 

Источник: Bankir.ru 

ЗОЛОТО ДОРОЖАЕТ 
НА ФОНЕ ОЖИДАНИЙ

Стоимость золота растет на фоне ожиданий инвесторов, что ФРС США не 
будет сокращать программу стимулирования экономики в текущем году, свиде-
тельствуют данные бирж. Инвесторы продолжают отыгрывать комментарии гла-
вы ФРС Бена Бернанке, который, выступая перед Конгрессом США, подтвердил, 
что регулятор готов к корректировке программы количественного смягчения, но 
при условии достижения целевых экономических показателей. По его мнению, 
экономика США продолжает развиваться умеренными темпами.

Рост стоимости драгметалла также поддерживается публикацией разочаро-
вавших инвесторов отчетностей крупнейших европейских компаний. Операци-
онная прибыль одного из крупнейших производителей телекоммуникационного 
оборудования Ericsson во втором квартале выросла на 19%, до 2,47 миллиарда 
шведских крон (373 миллиона долларов), в то время как аналитики прогнозиро-
вали рост до 4,32 миллиарда крон (653 миллиона долларов). Выручка ведущего 
мирового производителя программного обеспечения SAP во втором квартале 
снизилась на 3% — до 982 миллионов евро. Аналитики ожидали показатель на 
уровне 1,02 миллиарда евро. 

Источник: http://gold.1prime.ru

В последний час
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ПЕРЕД ФАКТОМ

В новых реалиях золотодобывающие компании пересматривают инвестици-
онные программы, сокращают издержки. В частности, золотодобывающая ком-
пания Nordgold Алексея Мордашова, разрабатывающая золотые месторожде-
ния в России, на западе Африки и в Казахстане, на днях объявила о намерении 
снизить капитальные затраты на этот год на $40—50 млн относительно ранее 
объявленного ориентира в $300 млн. Пересмотреть планы по ряду проектов в 
сторону уменьшения капитальных затрат на аналогичную сумму в текущем году 
намеривается и "Полиметалл" (крупнейший производитель серебра и один из 
ведущих золотодобытчиков в стране) бизнесменов Александра Несиса и Алек-
сандра Мамута. Компания "Петропавловск", чьи добывающие активы сосредо-
точены в Амурской области (торгуется на Лондонской фондовой бирже), объ-
явила о намерении урезать на $10—15 млн операционные и административные 
затраты в условиях снижения цен на золото. Крупнейшая золотодобывающая 
компания России — Polyus Gold International (включает ОАО "Полюс Золото"), 
подконтрольная Сулейману Керимову, со слов гендиректора Германа Пихоя, 
также будет уделять пристальное внимание "постоянному контролю над расхо-
дами" в текущих условиях.

В целом запас прочности у золотодобытчиков сохраняется, что позволит им 
получать прибыль и делиться ей с миноритарными акционерами и при снижаю-
щихся ценах на золото. Согласно годовым отчетам компаний за 2012 год сред-
няя себестоимость добычи у Nordgold составила $836,3 за унцию, у "Полиметал-
ла" — $703 за унцию, у "Петропавловска" — $875, у Highland Gold Mining — $749, 
у Polyus Gold International — $694 за унцию.

ЦЕННЫЙ АКТИВ

Делиться прибылью c акционерами, судя по всему, намерено ОАО "Лензоло-
то" (акции торгуются на Московской бирже), принадлежащее Polyus Gold. Еже-
годно выплачивающая высокие дивиденды компания, вероятно, и на этот раз 
распределит чистую прибыль за первое полугодие текущего года, полученную 
от участия в других организациях, в размере 2 176,5 млн руб (сама она не ведет 
производственной деятельности, а лишь управляет "дочками").

Согласно уставу на дивиденды по привилегированным акциям может быть 
направлено не менее 6,9% чистой прибыли, то есть 431,9 рубля на акцию. Мак-
симальный размер дивиденда по "префам", с учетом истории распределения 
прибыли, может составить 535 рублей на акцию. Все это подразумевает диви-
дендную доходность к текущим рыночным ценам 24,4% и 30,2% соответствен-
но. По "обычке", по нашим расчетам, размер дивиденда может составить 1650—
1690 рублей на акцию (доходность 28,3%). Реестр акционеров, как правило, 
закрывается в середине августа.

До этого периода мы ожидаем роста курсовой стоимости акций, который сам 
по себе обеспечит высокую доходность от инвестиций, если продать акции до 
закрытия реестра. Входить в реестр с целью получения дивидендов несколько 
рискованно. Следует помнить, что после даты отсечки акции снизятся в цене 
на размер дивидендов и вырастут только на ожиданиях последующих выплат. 
А они могут в будущем быть уменьшены, учитывая неоднозначную конъюнктуру 
на рынке золота.

Источник: Vsluh.ru

ЗАПИСКИ ИНВЕСТОРА.
ОСТОРОЖНО: ЗОЛОТО!

Снижение цен на золото на мировом рынке заставляет инвесторов 
более осторожно относиться к перспективам роста акций золотодобы-
вающих компаний, а владельцев этих компаний — пересматривать ин-
вестиционные программы. Тем не менее, золотодобывающий бизнес 
остается высокомаржинальным. Это отражает отчетность ОАО "Лензо-
лото", акционерам которого, судя по всему, в ближайшее время будут 
выплачены дивиденды по итогам первого полугодия 2013 года.

С начала года цены на золото на Лондонской бирже металлов (LME) снизи-
лись на 23,6%, до $1 285 за тройскую унцию, или, если говорить об учетных це-
нах на металл, публикуемых Центральным банком РФ, — на 17,4%, до 1 343,8 
рублей за грамм. Схожая динамика наблюдается и по другим драгоценным ме-
таллам: серебро скорректировалось с начала года на 35%, до $19,8 за унцию, 
платина — на 8,5%, до $1420 за унцию.

Инвесторы, вложившиеся в золото в кризисный период, успешно пережили 
это время: стоимость желтого металла с августа 2008 года до октября 2012-го 
выросла более, чем на 85% (среднегодовой рост составил 20,7%). Однако сей-
час наблюдается коррекция цены. Спрос на "защитный" металл падает в том 
числе на фоне ожидаемого сворачивания крупнейшей экономикой мира — США, 
программы количественного смягчения, запущенной для стимулирования эко-
номики и вывода ее из рецессии.

АМЕРИКА ДАЕТ ПОВОД

Участники рынка ждут сентябрьского заседания Федеральной резервной си-
стемы США, на котором может быть принято решение о сокращении объемов 
уже третьей по счету программы выкупа облигаций (QE3), запущенной в сентя-
бре прошлого года. Две другие программы действовали с декабря 2008 года по 
июнь 2010-го и с ноября 2010-го по июнь 2011 года. Событие будет знаковым 
для сырьевых рынков: если при реализации стимулирующих программ экономи-
ку для ее реанимирования накачивали необеспеченными долларами, которые, 
попадая длительное время в нее, усиливали ожидания ускорения инфляции, 
обеспечивая тем самым рост спроса и цен на золото как защитного актива, то 
стремительное сворачивание может обернуться локальным шоком для товар-
ных и фондовых рынков. Что стоил только намек главы ФРС Бена Бернанке от 19 
июня о возможности урезания данной программы на фоне улучшения динамики 
макроэкономических показателей: за три последующих торговых дня золото по-
дешевело на 5%, американские фондовые индексы снизились на 4,3%.

Так или иначе, золото в ближайшие месяцы, вероятно, будет находиться под 
давлением, а диапазон колебаний цен на него может составить $1150—1350 за 
унцию, тогда как еще в начале года это был диапазон $1650-$1700 за унцию. 
Поддержать цены могут, например, физический спрос со стороны Индии и Китая 
— основных покупателей драгметалла, а также со стороны мировых централь-
ных банков, хедж-фондов. Последние ориентированы на спекулятивное получе-
ние прибыли от сделок купли-продажи.
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КАК РАСПОЗНАТЬ ФАЛЬШИВЫЙ КРЮГЕРРАНД

Если вы подумывали о покупке золотых Крюгеррандов, официаль-
ных южноафриканских золотых монет, тогда вам, вероятно, захочется 
поближе познакомиться с этой монетой. В частности, вы, возможно, 
захотите научиться распознавать фальшивку. К счастью, вам никогда 
не понадобится этот навык, но, тем не менее, это достаточно просто, и 
научиться этому может практически любой желающий.

Эффективнее всего избежать подделки можно, купив монеты у профессио-
нала, то есть торговца монетами, имеющего опыт работы с Крюгеррандами. Эти 
продавцы много лет имеют дело с такими монетами, так что они с легкостью 
способны заметить, если определенная монета имеет неправильный оттенок 
или вес. Более того, надежные продавцы монет заботятся о своей репутации, 
так что это будет для них дополнительной возможностью подтвердить, что они 
предлагают только подлинные монеты.

Тем не менее, все равно запросто можно определить подлинность Крюгер-
ранда самостоятельно. Стандартные характеристики этих монет публикуются 
Южноафриканским Монетным двором и находятся в общественном доступе, так 
что вы легко можете проверить, соответствует ли ваша монета этим стандартам. 

Кроме того, вам следует знать, что золото — это особый металл. В частности, 
оно обладает очень высокой плотностью, намного большей, чем другие повсе-
местно доступные металлы. Если вам попадется поддельная монета с меньшим 
содержанием металла, то разница в весе будет довольно заметной, если знать, 
что искать. А металлы с плотностью как у золота либо довольно сложно раздо-
быть, либо они довольно дороги, либо действительно непрочные. Все это дает 
вам преимущества при попытке определить, подделка это или нет.

Что касается физических характеристик, вот что вам нужно: Крюгерранд в 
одну унцию весит 33,930 граммов, имеет диаметр 32,77 мм, толщину 2,84 мм 
и 160 насечек на ребре. Монета в пол-унции весит 16,965 граммов, имеет диа-
метр 27,07 мм, толщину 2,215 мм и 185 насечек. Монета в четверть унции весит 
8,482 грамма, имеет диаметр 22,06 мм, толщину 1,888 мм и 150 насечек. И, на-
конец, монета в одну десятую унции весит 3,393 грамма, имеет диаметр 16,55 
мм, толщину 1,35 мм и 115 насечек.

Для необходимых замеров вам понадобится линейка с миллиметровыми де-
лениями и точные весы, позволяющие вычислять вес в граммах. Если угодно, 
то существует очень толковый прибор, известный как тестер Fisch Tester, кото-
рый может произвести все эти замеры. В нем есть углубление в форме монеты, 
чтобы проверить форму, прорезь для измерения толщины и диаметра, а также 
устройство для измерения веса. Fisch Tester сэкономит вам массу времени и 
упростит обнаружение фальшивки. 

Только будьте внимательней при покупке самого тестера на eBay, так как, по 
иронии судьбы, поступали сообщения о том, что там продаются поддельные 
приборы. Если вы захотите купить тестер, подумайте о непосредственной по-
купке в Fisch.

Вооружившись этой новой информацией, вы сами сможете обнаружить 
фальшивый Крюгерранд. Удачных инвестиций в золото! 

Источник: Goldenfront.ru

УДАЧНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ
 В ЗОЛОТЫЕ МОНЕТЫ!

Южноафриканский крюгерранд
и как определить его подлинность

Концепция Южноафриканского Крюгерранда (South African 
Krugerrand) восходит к 1964 году, когда его рассматривали в качестве 
возможного средства при предоставлении основной массе населения 
доступа к частному владению золотом. 

Южноафриканский Монетный двор выпустил первую серию в 1967 году, и эта 
золотая монета стала первой в своем роде в мире. На аверсе монеты изобра-
жен профиль Поля Крюгера (Paul Kruger), пятого президента Южноафриканской 
Республики и лидера движения сопротивления против британцев. Оборотная 
сторона монеты украшена знаменитым государственным символом страны, 
антилопой. Слова "Южная Африка" и "чистое золото" отчеканены на двух офи-
циальных южноафриканских языках — английском и африкаанс. Монета выпу-
скается в четырех различных вариантах по размеру и соответствующему весу. 
Согласно конституции страны и предписаниям центрального банка, Крюгерранд 
является законным средством платежа.

До 1980-х годов объем продаж Крюгеррандов по всему миру был настолько 
велик, что на них приходилась 89-процентная доля всего производства золотых 
монет. Уникальность чеканки золотой монеты весом в одну унцию состоит в том, 
что ее стоимость зависит только от текущей лондонской твердой золота. По этой 
причине на Крюгеррандах не указан номинал. 

Фантастический маркетинговый успех, а также успешные продажи Крюгер-
ранда привели к появлению собственных золотых монет и у других стран к концу 
1970-х годов. В 1979 году Канадский Монетный двор начал выпускать Золотой 
Кленовый Лист, а в 1986 году Соединенные Штаты последовали его примеру и 
отчеканили монету Американский Золотой Орел. 

Однако продажи Крюгеррандов пострадали из-за европейских и американ-
ских торговых санкций против Южной Африки в знак протеста против апартеида. 
Производство и продажа монет существенно снизились. После окончания апар-
теида и избрания Нельсона Манделы (Nelson Mandela) в 1994 году рыночная 
доля крюгерранда несколько возросла, и в наши дни на них приходится около 
50% мирового спроса на золотые монеты.

Проба золота в Крюгеррандах — 0,9170, или 91,7%. Остальная часть спла-
ва — медь, придающая монете красноватый цвет. Каждая монета в одну унцию 
весит 33,93 грамма и содержит 31,1 грамм золота и 2,83 грамма меди. В связи 
с успехом монеты в одну унцию Южноафриканский Монетный двор начал выпу-
скать Крюгерранды весом в половину, четверть и одну десятую унции. 

Производство мелких монет было начато с намерением стимулировать тор-
говлю золотом, так как при меньшей пробе покупка металла становится более 
доступной и привлекательной для определенных целевых групп. С момента вы-
пуска первой серии в 1967 году было продано более 50 миллионов Крюгерран-
дов, благодаря чему эти монеты стали самыми распространенными в мире.
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РОССИЯ — ЛИДЕР 
АЛМАЗОДОБЫЧИ

Среди парадоксов всемирного разделения труда, несовпадение ли-
дирующих позиций добытчика и продавца алмазов. Так, Россия — ли-
дер алмазодобычи, а Ботсвана — лучший продавец.

Лидером алмазодобычи Россия стала и в 2012 году. Почетное место под-
тверждено документами, опубликованными алмазной ассоциацией Кимберлий-
ский процесс. По оценке аналитиков, Россия добыла почти 35 миллионов карат 
алмазов, пишет Ювелир.INFO. Их совокупная стоимость составила $2,9 милли-
арда. Отмечается, что 27% мировой добычи приходится на Россию. Однако сег-
мент продаж, выражаемый деньгами, несколько меньше — 23%.

Экспорт российских алмазов составил почти 30 миллионов карат, что на 8% 
меньше 2011 г. Зато денежная составляющая подросла на 2%, достигнув $3.9 
миллиарда. Интересно, что импорт также снизился на 8% и составил 141 тысячу 
карат, а совокупная стоимость импорта возросла до $151 миллионов.

Среди покупателей бриллиантов лидирует Индия. Она в 2012 году приобрела 
151.8 карат, выложил продавцам $14,9 миллиарда. На Евросоюз пришлось 124.8 
миллиона карат. Третье место занимают ОАЭ — 59.7 миллиона. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

ПРОИЗВОДИТЕЛИ АЛМАЗОВ
И УЧАСТНИКИ РЫНКА

"Мы считаем, что будущее алмазов в брендированных бриллиантах" 
— Филипп Мелье (Philippe Mellier), главный исполнительный директор 
De Beers (Израиль, 26 июня 2013 года).

"Пример с покупкой [шахты] Экати (Ekati) и продажей розничного подразде-
ления Harry Winston компанией Dominion указывает на четкий выбор, сделанный 
между производством и маркетингом" — Федор Андреев, президент АЛРОСА 
(Ангола, 20 июня 2013 года).

У алмазодобывающего сектора два лица, и каждое имеет четкую, но разную 
стратегию по вопросу о том, как укрепить свои позиции на рынке, пишет Ави 
Кравиц (Avi Krawitz) в статье, опубликованной 5 июля на портале Rapaport. Чи-
стые производители алмазов во главе с АЛРОСА стремятся увеличить стоимость 
за счет наращивания объемов производства и прогнозируемого роста цен, в то 

Алмазы и бриллианты

РЫНОК
время как De Beers и Rio Tinto Diamonds используют энергичные инициативы в 
области брендинга в попытке стимулировать экономический рост.

Правильны эти стратегии или нет — решать акционерам соответствующих 
компаний, однако алмазный рынок должен сам задаться вопросом, какую доба-
вочную стоимость на деле приносит на стол отрасли каждая из стратегий. Брил-
лиантовый рынок должен оценить свои отношения с поставщиками алмазного 
сырья в свете высоких цен на последнее и слабой доходности при производстве 
бриллиантов.

Но сначала давайте взглянем на разных игроков.
АЛРОСА шумно рекламирует свой производственный потенциал в преддве-

рии первого публичного размещения акций (IPO), запланированного на четвер-
тый квартал 2013 года. Российская компания планирует увеличить годовой объ-
ем производства с 34,4 млн каратов в 2012 году до 38 млн каратов к 2020 году. С 
учетом ее "консервативной" оценки, согласно которой цены на алмазное сырье 
будут расти на 3 процента в год, руководство АЛРОСА провозглашает, что доход 
компании превысит доход De Beers в течение пяти лет.

Как и АЛРОСА, большинство из котирующихся на бирже горнодобывающих 
компаний среднего уровня наращивают свое производство. К ним относятся со-
средоточившая производство в Канаде Dominion Diamond Corporation (бывшая 
Harry Winston Diamond Corp.) и сосредоточившая производство в Южной Африке 
Petra Diamonds. Каждая из них недавно значительно увеличила свой горнодобы-
вающий портфель, в то же время уклоняясь от любых инвестиций в маркетинг. 
Dominion купила принадлежавшую BHP Billiton шахту Экати (Ekati) и впослед-
ствии продала свое розничное производство Harry Winston компании Swatch, 
а Petra купила ряд рудников, принадлежавших De Beers, в том числе знаковые 
шахты Куллинан (Cullinan) и Финш (Finsch).

Вполне возможно, что их акционеры влияют на их соответствующие стратегии.
Боб Ганникотт (Bob Gannicott), главный исполнительный директор компании 

Dominion, объяснил в недавнем интервью журналу JCK, что для публичной компа-
нии трудно сохранять двойную природу. "В деловом смысле вертикальная инте-
грация работает очень хорошо. Наше владение компанией Harry Winston было для 
нас очень выгодно, — сказал он. — Но на фондовом рынке по компании должен 
работать либо аналитик, специализирующий на горной добыче, либо аналитик, 
специализирующийся на предметах роскоши. Будучи частной компанией, я не ко-
лебался бы объединить бизнес. Но в качестве публичной компании это сложнее".

При обращении к потенциальным инвесторам алмазодобывающие компании 
выдвигают относительно простую коммерческую идею. Их аргументация со-
стоит в том, что при ограниченном глобальном предложении алмазного сырья и 
росте потребительского спроса цены в долгосрочной перспективе будут расти и 
стоимость будет движима производственным потенциалом компании.

В то время как De Beers и Rio Tinto проталкивают ту же программу и распола-
гают для ее осуществления объемом производства, они в то же время дополняют 
свое производство обширной маркетинговой и брендинговой деятельностью.

Можно было бы утверждать, что ход развития алмазного бренда Rio Tinto в 
период проводимого ею в течение 15 месяцев анализа бизнеса склонил компа-
нию к решению сохранить его. Следует отметить, что группа продолжает рас-
продавать другие непрофильные производства. Может также быть, что просто 
не хватает претендентов на алмазный бизнес компании. Тем не менее для от-
расли данное решение показывает четкий выбор между маркетингом и произ-
водством.
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Что отличает De Beers и Rio Tinto от других компаний в отрасли, так это то, 
что они являются частью конгломератов. Это может обеспечить им некоторую 
гибкость в достижении соответствующих маркетинговых целей. В конце концов, 
аналитики не занимаются информационным покрытием собственно De Beers 
или Rio Tinto Diamonds, а освещают их как подразделения Anglo American и Rio 
Tinto Group. С другой стороны, возможно, это материнские компании проталки-
вают данные программы.

Вопрос тогда заключается в том, что должны получить от этих брендинго-
вых инициатив такие майнинговые группы, как Anglo American и Rio Tinto. Какую 
выгоду несет группе эта брендинговая и маркетинговая деятельность? Может 
быть, это их исторические роли участников алмазного рынка соблазнили Anglo 
расширить свое участие в De Beers и вдохновили Rio Tinto на то, чтобы сохранить 
свое алмазное подразделение.

Стратегия Rio Tinto, которая включает в себя рекламную кампанию "Брилли-
анты с историей" и бренд Nazraana, призванный способствовать дарению брил-
лиантов в Индии, приносит менее амбициозный доход. В прошлом Rio также 
была в авангарде ратующих за общеотраслевую видовую маркетинговую кам-
панию.

De Beers ориентирована на Forevermark в качестве премиум-бренда, отка-
завшись от участия в видовом маркетинге. Forevermark получает доходы от ус-
луг по классификации и маркировке бриллиантов, в то время как ее партнеры по 
производству и продаже бриллиантов платят ежегодный взнос за использова-
ние бренда. Заявлено также о планах по расширению услуг Forevermark по клас-
сификации бриллиантов, не входящих в бренд Forevermark. Остается только га-
дать, насколько велик будет этот поток доходов и какую долю от общего дохода 
De Beers он будет представлять в долгосрочной перспективе.

Очевидным является намерение De Beers расширить розничный охват брен-
да Forevermark. Филипп Мелье (Philippe Mellier), главный исполнительный ди-
ректор De Beers, сообщил, что в настоящее время бренд присутствует пример-
но в 1 000 магазинов по всему миру, из которых около 350 находятся в США. 
Он добавил, что растет число сайтхолдеров, которые сотрудничают с De Beers в 
огранке и полировке бриллиантов для Forevermark.

Некоторые сайтхолдеры выразили обеспокоенность тем, что Forevermark 
конкурирует с их собственными инициативами в области брендинга, что может 
привести к конфликту между покупателем и поставщиком. Мелье отклоняет это 
и указывает на то, что брендинг Forevermark и такие кампании De Beers 2012 
года, как "Центр моей Вселенной", создают шумиху вокруг бриллиантов и эф-
фективно содействуют общему спросу на них.

Это хорошая новость для отрасли в отсутствие видового маркетинга на брил-
лианты. Конкурентный брендинг, безусловно, оказывает общее воздействие в 
пользу повышения потребительского интереса к бриллиантам. Например, инте-
ресно будет увидеть, какое влияние окажет новая рекламная кампания бренда 
Nazraana корпорации Rio Tinto, нацеленная на потребителей в Индии и объяв-
ленная на этой неделе, на фоне столь же интенсивных рекламных инициатив со 
стороны равных ему брендов Forevermark, Tanishq или Gitanjali. Похожие сраже-
ния в настоящее время наблюдаются в США, Китае, Японии и на других потре-
бительских рынках.

Но насколько комфортно чувствует себя рынок бриллиантов с горнодобы-
вающей компанией, которая участвует в деле в сегменте потребления брил-
лиантов? Или насколько комфортно он себя ощущает, зная, что такие крупные 

игроки, как АЛРОСА, Dominion и Petra Diamonds не участвуют в деятельности по 
развитию потребительского спроса? В конечном счете, какой эффект это ока-
жет на цены на алмазы и бриллианты, а также на показатели рентабельности на 
протяжении всего трубопровода?

Не существует никаких сомнений, что целью алмазодобывающих компаний 
при использовании ими той или иной стратегии является повышение цен на 
сырье. Однако оказывается, что De Beers и Rio Tinto являются единственными 
горнодобывающими компаниями, которые вносят активный и прозрачный вклад 
для достижения этого.

Но независимо от того, какой философии они придерживаются, эти два лица 
горнодобывающего сектора, по крайней мере, имеют четкое представление о 
том, как добиваться собственного роста и поддерживать свои сильные пози-
ции на рынке. Этого не хватает в ограночном сегменте, который в последние 
несколько лет был вынужден лавировать между тенденциями высоких цен на 
сырье и осторожных цен на бриллианты. Именно компании, работающие в огра-
ночном секторе, должны конкурировать и создавать свою собственную пози-
цию в плане получения добавочной стоимости на рынке. Либо так, либо терпеть 
продолжающееся давление и господство со стороны хорошо себя чувствующих 
горнодобывающих коллег. 

Источник: Rough&Polished 

БРИЛЛИАНТЫ ПОДЕШЕВЕЛИ,
А ВОТ АЛМАЗЫ — НЕТ

Уверенность в торговых центрах немного выросла на фоне положи-
тельных сообщений, поступавших с выставки JCK Las Vegas, но это дли-
лось недолго, так как спрос на других потребительских рынках остался 
осторожным, и цены на бриллианты слегка снизились в июне, пишет 
Ави Кравиц в отчете о торговле, опубликованном на www.diamonds.net.

Индекс цен RapNet Diamond Index (RAPI™) на бриллианты весом в 
1 карат снизился на 0,1 процента за период с 1 июня 2013 года по 24 
июня 2013 года. RAPI на бриллианты весом 0,30 карата упал на 0,3 про-
цента, а на бриллианты весом 0,50 карата уменьшился на 0,4 процента. 
RAPI на бриллианты весом в 3 карата за этот период сократился на 0,6 
процента.

СНИЖЕНИЕ АКТИВНОСТИ
 НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ
Рынок Дальнего Востока был вялым и избирательным, что проявилось в 

слабой торговле на июньской Гонконгской выставке ювелирных изделий и дра-
гоценных камней (Hong Kong Jewellery & Gems Fair). Некоторые отметили, что 
рынок традиционно снижает активность во втором квартале, когда нет крупных 
праздников, способных подогревать активность, а другие отмечают общую эко-
номическую осторожность в Китае.

Chow Tai Fook, крупнейшая ювелирная компания в мире, у которой насчиты-
вается 1 640 торговых точек в материковом Китае и которая считается лидером, 
что касается спроса на ее ювелирные изделия в этой стране, сообщила, что ее 



                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru93

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru92

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.

доход упал на 5,3 процента — до $3,88 миллиарда в финансовом году, закончив-
шемся 31 марта 2013 года.

Компания объяснила, что падение объема продаж произошло из-за слабых 
ожиданий розницы и спада в оптовом бизнесе, особенно в области дорого-
стоящих ювелирных изделий с драгоценными камнями. Продажи во время на-
ционального праздника 1 октября, оказавшиеся ниже ожидаемых, и стагнация 
экономических условий в течение всего финансового 2013 года привели к сни-
жению потребительского доверия среди розничных заказчиков группы и фран-
шизополучателей, добавила компания.

ИНДИЯ ИСПЫТЫВАЕТ ДАВЛЕНИЕ
Обеспокоенность отрасли еще больше подпитывало резкое обесценение ин-

дийской рупии, так как она упала до рекордно низкого уровня в 59,9 рупии за 
один доллар США. С начала 2013 года рупия обесценилась на 9 процентов.

Хотя слабая рупия выгодна для экспортеров, она оказывает давление на вну-
тренний рынок, опирающийся на импорт. 

Правительство делало попытки ограничить импорт с целью сдерживания 
крупного дефицита текущих статей платёжного баланса, который заставил ми-
нистерство финансов поднять импортную пошлину на золото с 6 до 8 процентов 
в июне после майского повышения внутреннего спроса на этот металл. Повыше-
ние пошлины проводилось во второй раз в этом году. В первый раз правитель-
ство повысило его с 4 до 6 процентов в январе, и этот шаг был встречен критикой 
со стороны местного рынка ювелирных изделий.

В частности, слабая рупия оказывает давление на производителей мелких 
бриллиантов, в основном продающихся в Индии, которая остается крупнейшим 
рынком для мелких бриллиантов. Резервный банк Индии (Reserve Bank of India, 
RBI) также предупреждал о высоком риске инфляции при обесцененной валюте. 

ПРИБЫЛЬ ОТ АЛМАЗНОГО СЫРЬЯ
Огранщики в равной мере обеспокоены низкой маржой прибыли, получаемой 

при производстве бриллиантов. Ануп Завери (Anup Zaveri), член административ-
ного комитета в Совете по содействию экспорту драгоценных камней и ювелир-
ных изделий (Gem and Jewellery Export Promotion Council, GJEPC), отметил, что, 
хотя глобальная инфляция опережала цены на бриллианты в первом полугодии 
2013 года, цены на алмазы выросли примерно на 12 процентов. 

Варда Шайн (Varda Shine), исполнительный президент компании De Beers 
по мировым продажам сайтхолдерам, сказала журналу Rapaport Magazine, что 
средние цены повысились умеренно от средних до высоких однозначных про-
центных цифр, а рост цен на определенные категории алмазов выражался в 
2013 году двузначными цифрами.

De Beers удерживала свои цены сравнительно стабильными на своем июньском 
сайте, сделав небольшие корректировки на определенные товары как вверх, так 
и вниз. Сайт достиг расчетной стоимости в $540 миллионов. Ассортименты были 
отрегулированы с майского сайта, который включал большую часть высококаче-
ственных канадских алмазов, до более обычного ассортимента товаров в июне.

Есть ощущение, что дилеры придерживают алмазы, так как уровни производ-
ства бриллиантов находятся ниже производственных мощностей. Завери пре-
достерег, что фабрики в Сурате скоро начнут закрываться, если доходность не 
повысится. Огранщики уже сообщают, что фабрики начинают увольнять рабочих 
из-за такого сокращения производства.

Все же на июньском сайте было несколько отказов от товара, и продолжает 
расти импорт алмазов в производственные центры. Индийский импорт алмаз-
ного сырья вырос на 45 процентов в годовом исчислении, достигнув to $1,64 
миллиарда в мае, как показали самые последние имеющиеся данные, и за пер-
вые пять месяцев этого года поднялись на 10 процентов до $7,28 миллиарда.

ПРОДАЖИ АЛРОСА НА РЫНОК
До сих пор в 2013 году АЛРОСА продавала все свои алмазы на рынок и не сочла 

необходимым вести переговоры о продаже российскому государственному хра-
нилищу Гохрану. Во время самого серьезного периода глобальной рецессии гор-
нодобывающая компания смогла сохранить устойчивое производство, продавая 
излишки товара, которые не нужны были на рынке, Гохрану. В первом квартале 
2013 года рынок поглотил весь объем производства компании АЛРОСА.

Компания сообщила, что выручка выросла на 6 процентов до $1,2 миллиарда 
в первом квартале 2013 года за счет увеличения объема продаж на 8 процентов 
до 10,3 миллиона каратов. Объем производства компании упал на 7 процентов 
до 7,5 миллиона каратов, но остался на уровне 2012 года. Чистая прибыль резко 
сократилась на 51 процент до $190 миллионов в этот квартал в основном из-за 
потерь, связанных с обменным курсом.

ОБЩЕЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ 
ОТ ВЫСТАВКИ VEGAS 
Настроения в отрасли улучшились на выставке Las Vegas, состоявшейся в на-

чале июня, несмотря даже на то, что торговля бриллиантами на ней была срав-
нительно вялой. Хотя поставщики бриллиантов наблюдали небольшое снижение 
активности по сравнению с 2012 годом, многие отмечали, что покупатели были 
более сосредоточенными и знали, чего они хотели на этой выставке. 

В целом, покупатели бриллиантов были разборчивы и оказывали сопротив-
ление попыткам повысить цены. Отмечался хороший спрос на бриллианты ком-
мерческого качества SI и бриллианты более низкой чистоты, а сертифицирован-
ные бриллианты с качеством огранки "Тriple EX" продавались с премией как для 
товаров с качеством огранки не "Triple EX". Наблюдался также устойчивый спрос 
на камни размером 2,50 и 3,50 карата, цвета G-J, чистоты SI1-SI2, хотя спрос на 
бриллианты фантазийного цвета оставался большим. Выставка показала сохра-
нение хорошего спроса на фантазийные формы, а на огранку "подушка" спрос 
несколько снизился из-за превышения предложения над спросом.

Поставщики бриллиантов были воодушевлены, что были более устойчивые 
заказы далее по трубопроводу. Ювелиры-оптовики сообщали о положительных 
результатах работы на выставке и о заказах от своих ритейлеров как на свадеб-
ные ювелирные украшения, так и на модные ювелирные изделия. Ювелиры-
ритейлеры в Соединенных Штатах укрепили доверие на фоне хороших эконо-
мических новостей, и этого было достаточно, чтобы настроение на выставке 
поднялось.

ОПТИМИЗМ НАРЯДУ С НЕУВЕРЕННОСТЬЮ
Горнодобывающие компании, как и остальные в трубопроводе, смотрят на 

Соединенные Штаты в надежде получить основания для краткосрочного опти-
мизма. Многие отмечали, что объем продаж в рознице в США растет, при этом 
независимые ювелиры испытывают оптимизм, а более крупные, публично за-
регистрированные компании — Tiffany, Sterling, Zale и Blue Nile — сообщили о 
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сравнительно устойчивом первом квартале. Но они хорошо осведомлены об 
осторожности, проявляемой в других местах.

Сейчас, когда Китай находится на перепутье, а Индия страхует свою неустой-
чивую валюту, зрелый рынок Соединенных Штатов предлагает наилучшие ус-
ловия для продажи бриллиантов и ювелирных изделий. Хотя этого может быть 
достаточно для того, чтобы дать довольно оптимистичный прогноз на второе 
полугодие 2013 года, средняя часть трубопровода продолжает испытывать за-
труднения и остается консервативной и неуверенной. 

Источник: Rough&Polished 

ТАИНСТВЕННАЯ 
СОСТАВЛЯЮЩАЯ

Что же это такое, что поднимет алмазную отрасль, та единственная 
таинственная составляющая, которая, если ее добавить, преобразует 
эту отрасль из выживающей в преуспевающую? Во время многочис-
ленных обсуждений с теми, кто смотрит на отрасль со стороны — бан-
кирами, представителями власти, исследователями, инвесторами, 
группами консультантов, финансистами — все указывают на низкий 
уровень прозрачности алмазной промышленности как на огромную 
проблему, пишет Эдан Голан (Edahn Golan) в своей статье, опублико-
ванной изданием IDEX Online. "Проблема" — это заменитель для слова 
"барьер". Речь идет о препятствии, не позволяющем денежным сред-
ствам поступать в алмазную промышленность.

Больше, чем когда-либо раньше, финансовые учреждения рассматривают 
инвестиции в алмазную и бриллиантовую отрасль и обеспокоены тем, что не мо-
гут на самом деле понять финансовую структуру компаний, многослойные кон-
фигурации, позволяющие переводить деньги из одной страны в другую, слож-
ную паутину собственности, включая оффшорные счета и фирмы в "налоговых 
убежищах".

ДЕЛО В КОРПОРАТИВНОМ УПРАВЛЕНИИ
Когда ABN AMRO потребовала опечатать бриллиантовые акции Arjav в дека-

бре 2012 года, причиной этому послужило требование банка, чтобы Arjav при-
няла на работу финансового директора, предоставила подробные ежемесячные 
отчеты обо всех финансируемых дебиторских задолженностях и провела неза-
висимую проверку своей деятельности. ABN потребовала прозрачности от ком-
пании, которая, как сообщают, задолжала ей $154 миллиона.

В последние два месяца я разговаривал с главными исполнительными дирек-
торами, президентами и руководителями отделов, имеющими дело с алмазами 
и бриллиантами, в ряде банков, предоставляющих финансирование алмазной 
отрасли. Все банки находятся под давлением стать более прозрачными. Когда 
вступят в действие требования стандартов Basel III, от банков потребуется боль-
шая прозрачность, что означает, что им потребуется большая прозрачность и 
от своих клиентов. Клиенты, которые не будут отвечать требованиям прозрач-

ности, будут испытывать трудности в получении банковского финансирования, 
если вообще смогут его получить. 

Все банкиры, с которыми я разговаривал, сказали, что самой большой про-
блемой является прозрачность.

Из-за желания видеть более простые организационные структуры компа-
ний и требования о том, чтобы доходы поступали на счета в выдавших кредиты 
банках, а также из-за высокого уровня использования заемных средств, бан-
ки считают алмазные и бриллиантовые фирмы компаниями высокого риска по 
сравнению с фирмами в других отраслях. В этом плане они особенно выделяют 
производителей бриллиантов и оптовиков, работающих с бриллиантами.

По словам одного президента банка, в этом плане "требуется провести боль-
шую работу".

У банков существуют стандарты риска. При оценке бизнеса они хотят знать, 
как он действует. Если бизнес не может предоставить этой информации с доста-
точной ясностью — из-за слабого руководства или стремления скрыть некото-
рые виды своей деятельности — банк не имеет желания предоставлять кредит.

Пару лет назад правление одного банка одобрило выделение денег для фи-
нансирования алмазных фирм на предстоящий год. Так как многие клиенты из 
алмазной отрасли не отвечали требованиям стандартов рисков банка, то банк 
использовал только около 70 процентов выделенных денег. Естественно, прав-
лению не понравилась упущенная возможность заработать, и на следующий год 
оно выделило незадействованные средства другой отрасли. Другими словами, 
эти деньги ушли из алмазной промышленности.

АРГУМЕНТ В ПОЛЬЗУ ЗАЩИТЫ ПРИБЫЛИ
Прозрачность необходима везде. Алмазная отрасль, заслуженно или нет, 

продолжает страдать от вопросов, связанных с репутацией, что приводит к 
скрытым издержкам. Те, кто рассматривает две инвестиционные возможности 
— вложить деньги в алмазы и бриллианты или во что-то еще, — и при этом не 
выбирают алмазы и бриллианты из-за этических вопросов, не выступают с за-
явлениями о том, что чашу весов в данном случае склонили вопросы репутации, 
а отрасль так ничего и не узнаёт об этом.

Прозрачность в вопросах цен является еще одной значительной проблемой. 
Если реальная цена продаваемых бриллиантов не известна, то финансовые 
рынки не разрешат формирование таких финансовых инструментов, как брил-
лиантовые торгуемые индексные фонды (ETF), рынки фьючерсов или что-то по-
добное, и отрасль потеряет средства, которые это позволило бы ввести в об-
ращение. 

Прозрачность в вопросах цен также позволит трейдерам увеличить цены на 
более поздних стадиях. Все ритейлеры ювелирных изделий признали рост сто-
имости золотых ювелирных изделий, потому что они знают — из независимых 
источников, — что выросла цена золота. Теперь представьте себе, что ритей-
леры знают о том, что цены на алмазы стали выше. Они примут новые цены, 
и снижение прибыли производителей бриллиантов больше не будет вызывать 
трения.

 Эти изменения необходимы, и они наступят, даже если потребуется заста-
вить отрасль их осуществить — со всеми потерями, с которыми это связано. И 
если начать двигаться вперед как можно раньше, то раньше будут разрешены 
эти вопросы, и лучше будет результат для всей отрасли в целом. 

Источник: Rough&Polished 
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АНГОЛА В 2015 ГОДУ 
КАК ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КП?

Ангола застигла алмазную отрасль врасплох, нацелившись на пост 
вице-председателя КП в 2014 году

Приезжайте и отпразднуйте с нами 100-летие с момента первого открытия 
алмазов в Анголе — таково было приглашение от Endiama, принадлежащей го-
сударству алмазной компании, пишет Альберт Робинсон на портале IDEX Online. 
Поскольку страна, являющаяся довольно мощным игроком в сфере алмазов в 
мире, все еще остается своего рода неизвестной величиной для большинства 
из нас, занятых в алмазной отрасли, то данное приглашение казалось хорошей 
возможностью получить представление о том, какова же эта страна. С организа-
ционной точки зрения, Конференция в ознаменование столетия алмазодобычи 
в Анголе (Angolan Diamond Centenary Conference) была невероятно успешной. 
Выражая истинное уважение алмазным конференциям, проведенным в других 
местах в алмазном мире, немногие, если таковые были, смогли привлечь 800 че-
ловек со всего мира, чтобы послушать выступающих из всех алмазных и брилли-
антовых центров. Интересно отметить, что Израиль был единственным алмаз-
ным центром, не имевшим официального представителя на этом мероприятии. 

Самым интересным — и удивительным — была прямота, с которой выступа-
ющие из Анголы обращались к конференции. Ясной основной темой было жела-
ние Анголы привлечь иностранных инвесторов. Политические и деловые лидеры 
страны, очевидно, считают, что за границей к ней все еще относятся с большим 
подозрением и непониманием. И в результате этого, они хотели выдать инфор-
мацию таким образом, чтобы поразить многих слушателей.

Первым выступающим, например, был вице-президент Мануэль Домингос 
Висенте (Manuel Domingos Vicente), своего рода находка для организаторов. 
Еще перед тем, как большинство людей уселись в свои кресла, он выступил со 
смелым заявлением: Ангола стремится быть назначенной вице-председателем 
Кимберлийского процесса (КП) на 2014 год — что без слов означает, что таким 
образом она станет председателем КП в 2015 году. Таким четким и лаконичным 
было это послание, что оно, похоже, застало врасплох даже организаторов кон-
ференции, поскольку всего лишь через час после того, как Домингос Висенте 
покинул конференцию, в печати было распространено заявление, повторяя то, 
что он сказал на конференции. 

С поразительной прямотой он не пытался скрыть неприглядное прошлое 
страны и конфликтные алмазы, подпитывающие гражданскую войну, на которой 
были убиты и искалечены десятки тысяч человек в период с 1975 по 2002 год. 
Правительство предприняло огромные усилия по искоренению торговли кон-
фликтными алмазами и продолжает этим заниматься, объяснил он.

В расчете на группы по защите прав человека он также сказал, что правитель-
ство собирается положить конец незаконной горной добыче в стране серьезным 
и гуманным образом. Сообщения, полученные за последнее десятилетие, по-
зволяют предположить, что власти Анголы были далеко не мягки к незаконным 
алмазодобытчикам, просочившимся через неплотно закрытую и очень протя-
женную границу с Демократической Республикой Конго. Правительство также 
собирается поощрять старательскую добычу в соответствии с рекомендациями 

КП, тем самым повышая уровень жизни тысяч ангольцев, в настоящее время 
занимающихся добычей алмазов за жалкие гроши. Кроме того, он подчеркнул 
важное значение алмазного сектора для национальной экономики страны, гово-
ря, что он имеет приоритетное значение в долгосрочной стратегии экономиче-
ского развития Анголы до 2025 года.

Вскоре после выступления Домингоса Висенте, Франциско Кейрос (Francisco 
Queiroz), министр геологии и горнодобывающей промышленности Анголы, до-
бавил еще пищи для размышлений, ознакомив слушателей с планом развития 
страны в ближайшие годы. Ясно, что Ангола с завистью смотрит на соседние 
страны, расположенные южнее от нее, которые стали на путь бенефикации при-
мерно пять лет назад, в частности, Ботсвана, и чувствует, что ей нужно в срочном 
порядке много сделать, чтобы догнать их. 

Ангола собирается развивать свою алмазную отрасль, выходя за рамки гор-
ной добычи, и расширять сферу деятельности, занимаясь огранкой и полиров-
кой драгоценных камней, тем самым создавая крупный сектор производства 
ювелирных изделий, сказал он. "Правительство верит, что алмазная отрасль 
может играть крупную роль в экономическом развитии страны, обеспечивая за-
нятость и внося дополнительный вклад в доходы государства через налоги и ро-
ялти", — подчеркнул Франциско Кейрос.

В связи с этим он объяснил, что в Анголе, как считается, имеется 1 000 алмаз-
ных участков, но всего три алмазных рудника, включая рудник Катока (Catoca). 
И только этот один огромный рудник обеспечивает 87 процентов алмазов, до-
бываемых в Анголе. В связи с этим страна хотела бы вступить в договоры о со-
трудничестве с иностранными и национальными инвесторами с целью развития 
своего алмазного сектора.

И в явно согласованном обращении он повторил высказывания Доминго-
са Висенте, сказав, что Ангола хотела бы стать вице-председателем КП в 2014 
году. "Мы тесно работаем с КП с момента его создания и хотели бы иметь под-
держку международного сообщества в том, чтобы стать вице-председателем в 
следующем году", — сказал Кейрос.

Похоже, что это в действительности так и будет, потому что трудно поверить, 
что такие ведущие политики стали быть делать свои заявления, зная, что их ус-
лышат повсюду, не будучи в достаточной мере уверенными, что вице-предсе-
дательство в КП является предопределенным вопросом. Решение будет прини-
маться на следующем пленарном заседании ССКП в Йоханнесбурге в декабре 
под председательством ЮАР.

Следует ли Анголе разрешать занять такое престижное место — такой вопрос 
был на устах некоторых людей на конференции, принимая во внимание ее ситуа-
цию с нарушением прав человека и политическую репутацию. И, вероятно, отри-
цательный ответ был дан Боннским международным центром преобразований 
(Bonn International Center for Conversion, BICC) в отчете, опубликованном перед 
конференцией, в котором содержатся обвинения в нарушении прав человека. В 
отчете говорится, что существует сеть из числа представителей бизнеса и служ-
бы безопасности, объединяющая членов правительства, армейских генералов 
и участников международного бизнеса в ангольском алмазном секторе. В нем 
также содержатся обвинения в крупномасштабных нарушениях прав человека в 
стране, имеющей связи с сетью представителей служб безопасности и участни-
ков горнодобывающей отрасли.

И принимая во внимание ее политическую ситуацию, репутацию страны с 
широко распространившейся коррупцией и отсутствием финансовой прозрач-
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ности, она может не оказаться основным кандидатом на то, чтобы возглавить 
КП. Политическая власть сконцентрирована в руках президента Жозе Эдуарду 
душ Сантуша (Jose Eduardo dos Santos), который контролирует покладистый 
парламент и судебные органы и который находится у власти в течение 33 лет, а в 
прошлом году выиграл выборы, оставшись на новый пятилетний срок. Его дочь 
является богатейшей женщиной не только в своей стране, но и во всей Африке, 
и ее состояние оценивается примерно в $2 миллиарда. И как раз на этой неделе 
президент назначил своего сына управлять фондом государственного имуще-
ства стоимостью в $5 млрд. Эта страна является вторым крупнейшим произво-
дителем нефти в Африке, но миллионы людей живут в бедности.

Является ли что-нибудь из этого тем, что необходимо для того, чтобы Анго-
ла стала вице-председателем, а потом председателем КП? Вероятно, нет. "Вы 
смотрите на этот вопрос совершенно неправильно, — сказали мне два ведущих 
официальных лица из алмазной отрасли. — Африканцы вообще, не только ан-
гольцы, считают, что с ними обращались почти как с рабами в течение сотен лет, 
когда совершалось насилие над их странами. В них глубоко сидит подозрение в 
отношении Запада и его мотивов. 

Даже африканские страны, которые могут быть потрясены действиями дру-
гих стран на континенте, автоматически станут на их сторону ввиду общей исто-
рии и унижений на протяжении нескольких веков. Это, по существу, было основ-
ной причиной того, что Кимберлийскому процессу было так трудно добиться 
прогресса в вопросе месторождения Маранге (Marange) в Зимбабве пару лет 
назад".

"Нам ли на Западе делать выводы о том, подходит ли Ангола для председа-
тельства в КП? Можем ли мы говорить им, что им делать с их богатством? Это 
вопрос, рассчитанный на долгосрочную перспективу, — утверждало одно из 
этих официальных лиц. — Они не собираются менять все за одну ночь, но я счи-
таю, что мы должны оказать им нашу полную поддержку и способствовать изме-
нениям извне. Помните, нам тоже нужно измениться. История западных стран 
точно уж не такая славная в отношении Африки".

Ангола в качестве председателя КП в 2015 году? Будьте готовы посетить бли-
жайшее к вам ангольское консульство для получения виз для поездки в Луанду. 

Источник: Rough&Polished 

DE BEERS ВВОДИТ
ФОРВАРДНЫЕ  

КОНТРАКТЫ
Компания De Beers заявила, что начнет предоставлять клиентам своих аукци-

онов по продаже алмазного сырья возможность определять объем продукции, 
который они хотят приобрести в течение определенного периода за счет введе-
ния форвардных контрактов. В рамках своей аукционной платформы De Beers 
распределяет около 10 процентов сырья. 

В заявлении, присланном агентству Rough&Polished по электронной почте, 
говорится, что De Beers будет продолжать проводить спотовые продажи на аук-
ционах, предоставляющих клиентам дополнительную гибкость в плане приоб-
ретения продукции нужного им вида и в нужном им количестве. 

De Beers заявила, что "в рамках своих усилий, направленных на то, чтобы 
сосредоточиться на потребности существующих клиентов и в то же время вы-
строить долгосрочные предложения клиентам с развивающихся рынков в Индии 
и на Дальнем Востоке, компания переместит закупочную, производственную и 
торговую базу своих аукционов в Сингапур". 

Это перемещение начнется с ноября 2013 года. 
"Предлагая продажи в рамках форвардных контрактов на нашей аукционной 

платформе и перемещая базу наших аукционных продаж в Сингапур, мы еще 
более расширим наше привлекательное предложение глобальной диверсифи-
цированной базе клиентов, укрепим нашу позицию в качестве ведущего дис-
трибьютора алмазного сырья через интернет-аукционы, а также углубим наше 
понимание спроса на алмазы", — сказал Филипп Мелье (Philippe Mellier), руко-
водитель De Beers. 

Как подчеркнула De Beers, она будет также продолжать поддерживать ра-
боту существующей сети просмотровых аукционных офисов в Антверпене, 
Израиле, Дубае и Гонконге, в которых клиенты могут просматривать выстав-
ляемые на аукционы алмазы и взаимодействовать с менеджерами по работе 
с клиентами. 

* * *

По мере того, как мировая экономика становится все более волатильной и 
алмазная индустрия следует этой тенденции, алмазодобывающая группа De 
Beers надеется сохранить прибыльность за счет сокращения издержек, в том 
числе на рабочую силу, передает портал Israelidiamond.co.il со ссылкой на из-
дание Professional Jeweler. Компания заявила о своих планах по закупке нового 
оборудования, которое снизит потребности в рабочей силе. 

Предложение о замещении работников машинами стало одной из ряда 
мер, которые рассматриваются Anglo American — основным акционером De 
Beers — в рамках внутреннего анализа операционной деятельности. По данным 
Professional Jeweler, De Beers может приобрести оборудование, позволяющее 
автоматизировать классификацию алмазного сырья, а также сортировку синте-
тических камней. 

Генеральный директор De Beers Филипп Мелье (Philippe Mellier) и генераль-
ный директор Diamond Trading Company Варда Шайн (Varda Shine) не делали 
прямых утверждений о том, что закупки нового оборудования приведут к сокра-
щению штата, однако такая вероятность очень высока. 

Источник: Rough&Polished 

ЭКСПОРТ БРИЛЛИАНТОВ
ВЫРОС НА 22%

В июне 2013 года индийский экспорт бриллиантов вырос на 22% в погодовом 
исчислении, составив $1,478 млрд, по данным Совета по содействию экспор-
ту драгоценных камней и ювелирных изделий (Gem & Jewellery Export Promotion 
Council, GJEPC). Объем экспорта в июне увеличился на 7% до 2,776 млн каратов, 
передает Rapaport. 
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Импорт бриллиантов за отчетный месяц подскочил более чем вдвое и достиг 
$695,31 млн. Индийский чистый экспорт бриллиантов (превышение экспорта 
над импортом) упал на 16% в погодовом исчислении до $783,5 млн. 

Индийский импорт алмазного сырья за отчетный месяц продемонстрировал 
рост на 15% до $1,373 млрд, а экспорт алмазов снизился на 1% до $111,75 млн. 
Таким образом, чистый импорт сырых алмазов (превышение импорта над экс-
портом) в июне вырос на 17% до $1,261 млрд. 

В июне чистый алмазный счет Индии (разница совокупного экспорта и им-
порта бриллиантов и алмазов) упал до отрицательного значения в размере 
$477,91 млн по сравнению с дефицитом в размере $146,82 млн за аналогичный 
месяц прошлого года. 

Согласно данным Rapaport, по итогам первого полугодия 2013 года Индия 
зарегистрировала рост экспорта бриллиантов на 19% до $10,595 млрд и рост 
импорта бриллиантов на 18% до $3,827 млрд. 

Импорт алмазного сырья за 6 месяцев 2013 года увеличился на 11% до $8,655 
млрд, а экспорт алмазов подскочил на 24% до $1,032 млрд. 

Дефицит индийского чистого алмазного счета за 1-е полугодие 2013 года со-
кратился до $491,15 млн по сравнению с $1,064 млрд за аналогичный период 
прошлого года. 

Источник: Rough&Polished 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ
МОДЕРНИЗАЦИЯ

В ИНДИЙСКОМ СЕКТОРЕ
Картина изменилась, и к лучшему. Среднестатистический огранщик алмазов 

в индийском Сурате больше не сидит на корточках на полу в темной и сырой 
комнатенке. Вместо этого ныне там можно сплошь и рядом видеть современ-
ные, хорошо освещенные и хорошо вентилируемые фабрики, где установлено 
современное высокотехнологичное оборудование. Некоторые производствен-
ные отделы крупных предприятий по производству бриллиантов могут заставить 
устыдиться даже компании, работающие в сфере информационных технологий, 
демонстрируя сотни взаимосвязанных компьютеров, установленных в их по-
мещениях. Конечно, эта картина резко отличается от той весьма обыденной и 
незначительной кустарной промышленности, которая существовала в прошлые 
годы. Следует признать, что индийская алмазогранильная отрасль достигла со-
вершеннолетия.

В ходе тех стадий развития, которые проходила индийская алмазограниль-
ная отрасль, скажем, в середине 1970-х или близко к тому времени, ручной труд 
был обычным делом. Техника и технология в Индии практически не применя-
лись. Большинство работ, связанных с огранкой и конечной отделкой камня, осу-
ществлялось вручную с использованием обретенного опыта и знаний и, конечно 
же, с применением ручных инструментов, доступных на тот момент времени. 
Сурат был известен как место, где обрабатывалось большинство расщепленных 
сырых алмазов. Другими словами, здесь происходило разделение сырых алма-
зов на более мелкие камни. Алмаз трудно разделить на части, в связи с чем для 

этой операции использовались не пошедшие в дальнейшую переработку камни. 
Естественно, что работа эта шла медленно, и каждый рабочий мог обработать 
только 5-6 камней в день.

В 1980-е годы алмазная промышленность Сурата стала постепенно осна-
щаться новым оборудованием из Германии и Израиля, основанным на лазер-
ных системах. Неожиданно для всех производство резко возросло. Кроме того, 
благодаря лазерной технологии произошло огромное сокращение потерь в весе 
изделий при обработке алмазного сырья, что означало увеличение количества 
изделий и, следовательно, прибыли. К тому же, в отрасли усовершенствовалась 
технология процесса обточки или обдирки, при котором два алмаза устанавли-
ваются на осях, вращающихся в противоположном направлении. Затем их шли-
фуют друг о друга до достижения ими округлой формы. Обе эти технологии ста-
ли для промышленности теми ступеньками, с которых она начала свое движение 
вперед к процветанию.

В начале 2000-х в индийском секторе в огранки и полировки бриллиантов 
произошел мощный рост, в него пришло много игроков, включая большие, 
средние и малые предприятия. Причиной был тот потенциал, который в то 
время открывала отрасль, когда гранильная промышленность в других цен-
трах стала дорожать, что ставило вопрос о целесообразности ее сохранения. 
Индия с ее дешевой рабочей силой, волей к адаптации и стремлением бы-
стрее осваивать высокие технологии увидела в этом бизнесе выгодное пред-
ложение.

Оставив в прошлом устаревшие методы ручной огранки и полировки алма-
зов, отрасль вскоре стала технически продвинутой, легко и быстро внедряя но-
вые технологии мирового уровня. Используя высокотехнологичное, быстрое и 
эффективное программное обеспечение, индийские компании стали на один 
уровень со своими коллегами в Италии, Гонконге, Бельгии и даже в Китае, в чем-
то и превосходя их. Кроме того, нехватка высококвалифицированных рабочих 
компенсировалась с помощью новых технологий, которые были быстрее и точ-
нее, нежели прежде, и даже способствовали снижению производственных за-
трат.

За короткий промежуток времени индийская алмазная промышленность со-
вершила феноменально высокие инвестиции в технологии мирового класса, та-
кие, например, как программное обеспечение, которое составляет карту вклю-
чений и дефектов в алмазах, и даже оборудование, которое генерирует решения 
по огранке бриллиантов с оценкой выхода годного. Кроме того, отрасль освоила 
применение зеленых лазеров, которые не оставляют прижогов на алмазах, а 
также высокотехнологичных калькуляторов для измерения интенсивности бле-
ска и игры света в камнях. Большой новостью стало и использование полностью 
автоматических шлифовальных машин. Все было готово к тому, чтобы алмазный 
сектор двинулся вперед… Дальнейшие события описываются как лучшие годы в 
истории успеха отрасли

Индийские диамантеры известны своей приверженностью технике с само-
го раннего этапа развития огранки, и даже сегодня относятся к этому весьма 
положительно, когда дело доходит до новейших технологий, если это приносит 
пользу для бизнеса, скажем, с точки зрения увеличения выхода продукции или 
ее качества, сокращения времени и экономической эффективности. Они всегда 
соберутся с силами и сделают все возможное для закупки технологий мирового 
класса, независимо от объема инвестиций, которые могут потребоваться. С тех 
пор отрасль уже не оглядывалась назад и шла вперед, лишь наращивая свои силы 
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и делая ставку на собственные исследования и разработки и развитие своего по-
тенциала с точки зрения эффективного использования имеющихся технологий.

Само собой разумеется, что производители новейшего оборудования и тех-
нологий мирового класса тоже процветали рядом с такой отраслью. Крупные 
игроки, такие как компании Sarin Technologies Limited и OGI Systems Limited в 
Израиле, Sahajanand Technologies, Lexus Group и некоторые другие в Индии, вы-
росли многократно на поставке программного обеспечения и высокотехноло-
гичного оборудования для обработки алмазов. Lexus Group представила первый 
в своем роде комплект оборудования, известный как "экспресс-планировщик на 
основе гелия" (helium speed planner) с новейшим программным обеспечением 
для разметки алмазов по стоимости и обнаружения примесей и полостей в кам-
нях — от самых маленьких весом в одну сотую долю карата и до одного карата. 
Данное оборудование было хорошо принято, поскольку позволяло обнаружи-
вать примеси и полости в алмазах малых размеров, что повышало качество их 
обработки в Индии

Сегодня Сурат, главный ограночный центр Индии, бесспорно, являет-
ся крупнейшим в мире центром по производству бриллиантов. Принимая во 
внимание его технологическое оснащение и усовершенствования, не будет 
ошибкой сказать, что он находится на одном уровне с любым центром огранки 
алмазов в мире или даже выше их. Хотя угроза со стороны Китая как потенци-
ального конкурента присутствует, некоторые члены отрасли считают ее сильно 
преувеличенной, поскольку мастерство и технология, необходимые для рас-
колки алмазов, является тем аспектом производства, в котором ни одна дру-
гая страна до настоящего времени не смогла превзойти Индию. Тем не менее, 
учитывая дешевую рабочую силу, доступную в Китае, как и в Индии, Китай 
не может быть совсем списан со счетов. Говорят, что Китай постепенно тоже 
утверждает себя в производстве "мелочи", что до недавнего времени было 
сильной стороной Индии. Самое важное в этом деле — наличие квалифициро-
ванных рабочих, которых не хватает, а это вызывает необходимость обучения 
работников в больших количествах для поддержания отрасли. С введением в 
производство техники и технологий в Сурате стали процветать даже малые и 
средние предприятия.

Когда думаешь о технологическом развитии индийского алмазного сектора, 
сразу вспоминаешь об израильской компании Sarin Technologies. В 1986 году 
она впервые привезла в Индию машину по составлению пропорций бриллиан-
та. Позже, в 1998 году, компания потавила в страну первые машины-планиров-
щики для алмазов, а в 2000 году компания создала разметочные машины. Sarin 
Technologies является мировым лидером в разработке и производстве высоко-
технологичных систем разметки, оценки и измерения для классификации ал-
мазов и производства драгоценных камней. Прочая продукция компании вклю-
чает в себя приборы для оценки огранки круглых и фантазийных бриллиантов, 
системы оптимизации обработки алмазов, геммологические инструменты, 
системы определения цвета бриллиантов и лазерные маркировочные машины 
— все это в большой степени способствовало тому, чем стала сегодня данная 
отрасль. Индийские компании, такие как Sahajanand Technologies, тоже внес-
ли в этот процесс свой вклад, внедрив в производство оборудование, которое 
сейчас используется для таких процессов, как лазерная резка и увеличение 
блеска камней. Но большая часть технологий и оборудования монополизиро-
ваны зарубежными компаниями, которые получают роялти за использование 
своих машин.

Интернет пользуется огромной популярностью у отрасли. Почти все ком-
пании имеют свои собственные интернет-порталы, где покупателю наглядно 
предоставляется вся информация о форме огранки, размере, чистоте и цене 
бриллиантов. Многие крупные компании имеют современные веб-сайты. Также 
большим спросом пользуются ИТ-решения, которые применяются для отслежи-
вания с этапа обработки алмазного сырья до получения бриллиантов. Широко 
применяется программное обеспечение, которое отслеживает и записывает 
данные для анализа, включая начальный вес обрабатываемых камней, их коли-
чество, точную потерю веса на промежуточных стадиях и конечную массу. Эти 
реализации помогают производителям бриллиантов выявлять проблемные об-
ласти и видеть потери, тем самым способствуя устранению слабых мест в про-
изводстве.

Помимо ИТ-технологий, в алмазной промышленности применяются и спе-
циальные технологии, которые помогают производителям в Сурате улучшать 
свой бизнес. Например, фирма Sarin разработала оборудование для сканиро-
вания алмазов, которое показывает включения (примеси) в ходе полностью ав-
томатизированного процесса. Эта компания также поставляет лазерные рас-
пиловочные машины для различных этапов производства. Sarin предоставляет 
свои услуги круглосуточно. Она руководит образовательным центром, который 
обучает людей в группах по 20 человек использованию новейших технологий, 
а также предлагает услуги по трехмерному сканированию алмазов. Для про-
изводителей бриллиантов, дабы они были в состоянии достичь максималь-
ной точности в процессе планирования обработки бриллианта, предлагается 
программное обеспечение под названием "Советник" (‘Advisor’), которое об-
рабатывает эти трехмерные сканы для планирования будущего бриллианта, 
а для случаев, когда приходится максимально задействовать компьютерные 
процессоры, Sarin Technologies разработала новую технологию под названи-
ем "Облако" ('Cloud'). Кроме того, Sarin Technologies поставляет программное 
обеспечение и аппаратные средства для отслеживания и контроля всего про-
цесса производства с тем, чтобы все, что запланировано производителем, 
было в конечном итоге осуществлено с намеченной точностью. Новым запро-
сом со стороны промышленности становится потребность во взаимосвязан-
ности между различными подразделениями производителей бриллиантов для 
отслеживания товарных запасов, находящихся в производстве, и запасов го-
товой продукции, а также для дальнейшего планирования производственных 
ресурсов и т.д.

Алмазная промышленность хорошо понимает, что технологии, системы и 
процессы должны обновляться и модернизироваться непрерывно и что это ни-
когда не прекращающийся процесс. Отрасль также хорошо понимает и то, что 
это поможет не только совершить очередной скачок в развитии, но и конкуриро-
вать рамках растущего международного соперничества. 

Источник: Rough&Polished 
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Торстен ШУЛЬТЕ:

ЛУЧШАЯ СТРАХОВКА
ОТ ИНФЛЯЦИИ

Финансовый аналитик Торстен Шульте, известный в Германии под 
прозвищем "Серебряный мальчик", считает, что инвесторам придется 
запастись терпением до тех пор, пока серебро обновит ценовые мак-
симумы. В интервью WirtschaftsWoche эксперт советует покупать этот 
драгоценный металл и обращает внимание на коварство рынка драго-
ценных металлов.

— Г-н Шульте, Ваша первая книга называлась "Серебро, лучшее золо-
то". А чем более дешевое серебро, собственно, лучше?

— Важный момент заключается в том, что серебро более разнообразно при-
меняется в промышленности. Например, каждый автомобиль содержит в себе 
одну унцию серебра. В авто класса люкс его содержание превышает две унции. 
В прошлом году доля промышленности в общем спросе на золото составляла 
почти 45%. В производстве фотографий и столового серебра эта цифра до-
стигала и вовсе 54%. Для сравнения: в спросе на золото доля промышленности 
была на уровне всего 11%, в то время как почти 90% приходилось на украшения 
и инвестиционный спрос. У серебра он составляет всего 24%. Если коротко, то 
серебром люди пользуются, а золото они копят.

— Промышленное потребление — это, конечно, постоянный фактор, но 
ведь оно само по себе не делает серебро лучше?

— Я считаю серебро лучшим средством защиты от инфляции. История знает 
примеры (в частности, при скачке инфляции в 1970-х годах), когда оно защи-
щало от инфляции даже лучше, чем сырая нефть, медь и золото. В то же время 
серебро — гораздо более волатильный товар, чем золото. Инвесторы должны 
иметь это в виду.

— За прошедшие 12 месяцев колебания цен на серебро составили око-
ло 37%. Это как-то не похоже не безопасность и защиту от инфляции.

— Мой совет таков: тот, кому слишком жарко на кухне, пусть туда лучше не 
заходит. Инвесторы должны помнить о том, что цены на серебро могут сильно 
колебаться, и не терять самообладания, когда металл переживает не лучшие 
времена. Например, с апреля 2011 по 20 мая 2013 года серебро потеряло 58% 
своей стоимости. Но ведь и после первого "нефтяного шока" в 1974 году мы 

Серебро
наблюдали, как цена в течение всего четырех месяцев просела на 44%. Между 
мартом и октябрем 2008 года — на фоне банкротства банка Lehman Brothers, 
кризиса ликвидности, обвала фондовых рынков и дефляционного шока в миро-
вой экономике — снижение также превысило 60%. Тогда оно было вполне оправ-
данным.

— А обвалы 20 мая и позднее не были оправданными?

— Сегодня цены на серебро и золото подвержены серьезному влиянию со 
стороны крупных игроков на рынке. Сегодня ситуация иная, чем в 2009 и 2010 
годах, когда я лично говорил о "серебряном буме". Тогда мировая экономика 
переживала подъем, и тогда только зарождались сомнения относительно ин-
фляции. Сегодня страны-члены Организации экономического сотрудничества и 
развития (ОЭСР) имеют в среднем инфляцию в размере всего 1,6%. В то же вре-
мя центральные банки ломают голову над тем, как бы им сдвинуть воз мировой 
экономики в сторону дефляции. Поэтому я ожидаю очередного "серебряного 
бума" между концом этого и концом следующего года, возможно, даже в начале 
2015 года — если экспансивная денежная политика центробанков будет иметь 
эффект для реальной экономики. Растущая инфляция станет ценой, которую 
нам придется заплатить за чрезмерные долги в западном полушарии.

— Но инвесторы в золото тоже долго ждали роста инфляции, но сейчас 
остались ни с чем, потому что профессиональные спекулянты "выпрыгну-
ли" из золотых активов. Поговаривают также о манипуляциях ценами. Не 
грозит ли инвесторам в серебро нечто похожее?

— По сравнению с золотом, серебро совершенно несправедливо считается 
худшим инвестиционным инструментом. В 2012 году всего шесть миллиардов 
долларов (в сегодняшних ценах) было инвестировано в серебро. В золото было 
вложено 67 миллиардов. Общий спрос на серебро составляет в данный момент 
23 миллиарда долларов в год. Спрос на золото не достигает даже 200 миллиар-
дов долларов. Поскольку оба рынка относительно невелики, цены на серебро 
и золото довольно легко поддаются манипулированию. Именно это и происхо-
дило в последние недели. 20 мая, в понедельник, вскоре после полуночи, когда 
торговые обороты традиционно малы, случился мощнейший обвал, когда было 
продано более 13 миллионов унций серебра. Фьючерсы на серебро упали в 
цене почти до 20 долларов. Таким образом, разом обесценились многие Knock-
out-сертификаты и сработали многие стоп-заявки, что привело к существенным 
потерям среди частных инвесторов. Но как ни странно, в отличие от фондово-
го рынка, контрольные службы не обнаружили в сложившейся ситуации ничего 
подозрительного и не стали организовывать специальных проверок. По край-
ней мере, соответствующие структуры на Чикагской и Токийской бирже должны 
были бы напомнить о себе, но этого не произошло.

— Но ведь если ценами на серебро можно манипулировать, то инвести-
ции в этот металл становятся совершенно непредсказуемыми!

— Хотя цена на серебро к вечеру 20 мая вновь подросла до 23 долларов, его 
репутация в СМИ оказалась серьезно подпорчена. Financial Times даже назва-
ла его "дьявольским металлом". Но лично мне после недавнего обвала серебра 
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удалось удержать нервы в руках — у этого инвестиционного инструмента такие 
перепады входят в "правила игры". В конце концом, мы их неоднократно наблю-
дали в прошлом. Наряду с золотом, серебро на протяжении столетий считалось 
средством для сбережения накоплений. В отличие от любых ценных бумаг.

— Профессионалы, как и в случае с золотом, бегут из торгуемых на 
бирже серебряных фондов и провоцируют тем самым падение цен?

— С серебром мы такого не видели — объемы торгуемых на бирже фондов 
остались на высоком уровне. Гораздо интереснее поведение регулирующих 
органов — вплоть до самого роста до максимальных значений (50 долларов за 
тройскую унцию серебра) в мае 2011 года с их стороны последовало лишь одно 
небольшое увеличение гарантийного обеспечения для торговцев серебряными 
фьючерсами. Когда же цена, достигнув максимума, стала падать, ГО было уве-
личено сразу вчетверо. То есть сначала инвесторов заманили в серебро низким 
ГО, а после обратного падения цен их оставили "тонуть", повысив ГО. Поведение 
сырьевой биржи в Чикаго тоже было довольно странным.

— Кто мог бы стоять за манипуляциями на рынке? И почему?

— Четыре крупнейших игрока на срочном рынке серебра в ноябре 2012 года 
"на хаях" продали без покрытия 278 миллионов тройских унций. Это составляло 
около 37%  годовой добычи серебра. Ни у одного другого сырья не было заметно 
такой доминирующей позиции четырех игроков. Кто они, эти игроки, регулятор 
не сообщает. Даже сейчас речь все еще идет почти о 195 миллионах тройских 
унций, что превышает четверть годового производства. Если на срочном рынке 
эти игроки будут долгое время удерживать цену внизу, то запасы физическо-
го золота истощатся, потому что инвесторы скупят по дешевке слитки, монеты, 
столовое серебро и украшения. Таким образом, подобные манипуляции могут 
иметь единственную цель — выбить с рынка неуравновешенных инвесторов. Но 
это довольно очевидно. На мой взгляд, лучшим доказательством этому служит 
то, что серебро после обвала цен находится заметно выше минимума, достиг-
нутого в 2004 году (4,04 доллара). Цена на золото, составляющая на данный мо-
мент почти 1400 долларов за унцию, также заметно превышает минимум (252 
доллара), достигнутый в 1999 году.

— Как инвесторам относиться к тому, что рынку серебра свойственны 
перепады цен и что он поддается манипулированию?

— В начале октября 2012 года я предостерегал от эйфории на рынках, потому 
что рынок серебра в силу своего небольшого объема подвержен коррекциям. По-
этому инвесторам важно понимать, что у этого рынка нет четких циклов развития, 
чтобы не "пропасть" в моменты сильных просадок. Коррекции нужно использо-
вать для покупок. Опыт прошлого показывает, что цены на серебро после проса-
док вновь растут и достигают еще больших высот. Этого я ожидаю и в будущем.

— Когда же настанет подходящий момент для покупки серебра?

— Сегодня я могу с уверенностью утверждать, что пессимизм на рынке очень 
высок — на это указывают многие индикаторы. Например, оптимизм североаме-

риканских консалтинговых фирм находится на самом низком уровне с 2004 года. 
Кроме того, соотношение на продажу и покупку опционов на серебро на амери-
канской товарной бирже сильно перекошено в пользу продаж. Я могу процитиро-
вать Уоррена Баффета: "Опасайся, когда другие жадничают, и будь жадным, когда 
другие боятся". Наступает звездный час тех инвесторов, которые достаточно сме-
лы и верят в светлое будущее серебра в долгосрочной перспективе.

— Если инвестиции в серебро должны служить защитой от инфляции, 
то когда же настанет момент для продажи?

— Любой инвестиции — свое время. Поэтому я обычно предостерегаю от из-
лишне эмоциональной привязанности к вложениям. Это касается и серебра. Ин-
весторы всегда должны быть готовы выйти из позиции, когда настанет нужный 
момент. Важно, кстати, иметь в виду, что акции не дают защиты от инфляции. Мы 
видели в 1970-х годах в США, как акции падали в цене одновременно с инфля-
цией. Сейчас акции переживают еще не худшие времена, потому что вливания 
ликвидности со стороны центробанков еще не вызвали высокую инфляцию в ре-
альном секторе. Когда это произойдет, для акционеров настанут по-настоящему 
трудные времена. Когда неуверенность будет перерастать в панику и возникнет 
опасность государственного произвола на рынке, золото и серебро станут по-
настоящему защитными активами. В случае с золотом, кстати, вполне возможно 
введение запрета на его оборот со стороны государств. В случае с серебром 
такой опасности нет — в силу его широкого применения в промышленности. В 
остальном количество физического серебра у немцев довольно ограниченно и 
не превышает десяти миллиардов евро. В таких условиях государственные ре-
прессии по отношению к владельцам серебра маловероятны. Тем же, кто все же 
видит такую опасность, есть смысл задуматься о необлагаемом налогами хра-
нении серебра в Швейцарии.

— В каких случаях необлагаемое налогами хранение серебро целесоо-
бразно для инвесторов?

— Необлагаемое налогами хранение серебра в Швейцарии получит одобре-
ние немецких властей в следующем году, когда НДС для серебряных монет бу-
дет отменен, но вступит в силу всеобщий НДС в размере 19% вместо нынешних 
семи. Там инвесторы смогут покупать драгоценные металлы без уплаты НДС и 
хранить их без страха перед введением государственного запрета. Те, кто за-
интересуются этим вариантом, должны, однако, внимательнее изучать условия 
различных операторов этого рынка и обращать внимание на то, чтобы они со-
держали пункт о выделении предметов из конкурсной массы в случае банкрот-
ства оператора. Необходимо также, по возможности, исключить злоупотре-
бления служебным положением со стороны сотрудников хранилища. Прочие 
условия безопасности также должны соответствовать.

— Вы рекомендуете, в первую очередь, физическое серебро, то есть 
слитки и монеты. А что Вы думаете о торгуемых на бирже серебряных 
фондах?

— Фонды, в том числе серебряный фонд Цюрихского кантонального банка, 
тоже можно считать хорошим вариантом, в силу их небольшого спреда между кур-
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сами покупки и продажи. Но история знает примеры, когда возникали трудности с 
вывозом золота пайщиками Цюрихского кантонального банка. Одним из неоспо-
римых преимуществ хранения серебра в хранилище является возможность вы-
воза физического металла в любой момент. Поэтому я советую диверсификацию: 
небольшое количество физического серебра хранить в ячейке в Германии. При 
более значительных объемах есть смысл его хранения в хранилище. Для неболь-
ших инвесторов целесообразно также участие в серебряном фонде.

— На протяжении довольно долгого времени Вы советуете покупку долго-
срочных опционов на серебряные фьючерсы и даже предлагали пари, что 
цены на серебро в будущем вновь вырастут. Вы по-прежнему уверены в этом?

— Вполне. Но львиная доля моих инвестиций в серебро приходится на фи-
зический металл. Долгосрочные опционы, истекающие в сентябре 2016 года, 
являются хорошим дополнением к этому. Однако лучше всего — совмещение 
различных вариантов. Представляют интерес также акции предприятий-произ-
водителей серебра, например, Silver Wheaton, Fresnillo или First Majestiс Silver.

— Каким, на Ваш взгляд, должно быть соотношение золота и серебра в 
инвестициях?

— Я не считаю целесообразных советовать инвесторам долю драгоценных 
металлов в размере 5-10%. Я считаю, что их доля должна достигать 25-30%, а 
с учетом недавнего снижения цен, даже больше, если инвестор готов к риску. 
Кроме того, имеет смысл часть средств инвестировать в облигации и положить 
на банковский депозит — на случай наихудшего развития событий, каковым 
стал бы, к примеру, развал еврозоны. Но это, на мой взгляд, крайне маловеро-
ятный сценарий. Гораздо больше моментов указывают на стабилизацию эконо-
мической ситуации. Но гарантировать не может никто и ничего. Поэтому нельзя, 
образно говоря, класть все яйца в одну корзину.

— Насколько тесно привязаны друг к другу цены на золото и серебро?

— Существует формула, согласно которой, серебро в инфляционных фазах 
растет в цене вдвое по сравнению с золотом. С 2003 года серебро дорожало в 
пиковые моменты всемеро, а золото лишь вчетверо. Как правило, между кур-
сами обоих металлов существует корреляция по времени — но не всегда. Так, 
серебро достигло своей наивысшей цены в мае 2011 года, а золото — лишь в 
сентябре того же года.

— Но ведь в силу того, что серебро является промышленным метал-
лом, конъюнктура рынка, по идее, должна способствовать росту цены на 
него и одновременно снижению цены на золото. Потому что золото в та-
ком случае теряло бы значение как "тихая гавань".

— Если мои расчеты верны, то политика центробанков начнет приносить пло-
ды именно во втором полугодии, так что ситуация в еврозоне будет, по меньшей 
мере, стабилизироваться. Это, в свою очередь, должно способствовать росту 
цены на серебро. Но есть также и факторы риска, коими являются Китай и ми-
ровая конъюнктура рынка. До нового глобального роста еще довольно далеко 

— он имел место во время прошлого "серебряного бума" в 2010-2011 годах. По-
этому я в последнее время призываю к терпению относительно роста и считаю 
настоящий момент подходящим для покупок. Цена на серебро сейчас довольно 
привлекательна, потому что золото в данный момент дороже серебра почти в 64 
раза. Это делает серебро привлекательнее золота, потому что я ожидаю сниже-
ния соотношения цен обоих металлов до 15:1.

— Какой, по Вашему мнению, будет цена на серебро через год или два?

— Я ожидаю резкого роста между концом 2013 и концом 2015 года, причем 
тогда цена серьезно превысит уровень 2011 года. Но чтобы дождаться этого, 
действительно придется набраться терпения. Для меня серебро — это долго-
срочный инвестиционный инструмент, дающий защиту от инфляции. Я, правда, 
не думаю, что когда-нибудь нам придется расплачиваться унциями серебра в 
булочной. Но на фоне накачки рынка бумажными деньгами я могу лишь сказать, 
что привычные способы вложения денег — банковские депозиты и облигации 
— теряют эффективность, а правильные способы — золото и серебро — еще не 
стали привычными для обывателей. 

Источник: "ИноСМИ" 

ENDEAVOUR SILVER ПРОИЗВЕЛА 
РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО СЕРЕБРА

Компания Endeavour Silver сообщила о производстве во втором квартале те-
кущего года рекордного количества серебра — 1 млн 535,873 тыс. унций — и 
19,914 тыс. унций золота. 

 "Горнодобывающая активность Endeavour продолжает демонстрировать по-
казатели выше ожиданий вследствие отличной работы рудника Bolaéitos, кото-
рый вышел на уровень 3000 т в день благодаря продолжению аренды завода Las 
Torres, — заявил главный исполнительный директор Endeavour Silver Брэдфорд 
Кук. — Наша совокупная выработка и сортность руды в прошедшем квартале вы-
росли. Вместе с тем руководство компании уже второй раз пересматривает кор-
поративные расходы с целью определения возможностей снижения издержек в 
ответ на падение цен на металлы". 

Источник: MetalTorg.Ru 

FORTUNA SILVER НАРАЩИВАЕТ 
ПРОИЗВОДСТВО НА РУДНИКЕ SAN JOSE

Горнодобывающая компания Fortuna Silver Mines Inc. заявила о планируемом 
повышении производительности ее мексиканского золотоносного рудника San 
Jose с 1500 т руды в день до 1800 т в день. Соответственно, прогнозная годовая 
добыча серебра увеличена до 500 тыс. унций, а золота — до 4000 унций. 

"Этот новый уровень производительности 1800 т в день будет достигнут без 
дополнительных капиталовложений", — заявил президент и главный исполни-
тельный директор Fortuna Хорге Ганоса. Расширение проекта должно быть вве-
дено в эксплуатацию в третьем квартале текущего года.

Fortuna также добывает серебро на перуанском проекте Caylloma. 
Источник: MetalTorg.Ru 
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ОСТАНЕТСЯ ЛИ 
ШТАТ НЕВАДА

"СЕРЕБРЯНЫМ ШТАТОМ"?
Штат Невада в США, который ещё называют "серебряным штатом", 

стал по итогам первого квартала 2013 года крупнейшим производите-
лем серебра в стране и имеет все шансы, чтобы обойти по этому по-
казателю Аляску, которая долговое время считалась самым главным 
производителем этого драгметалла в США.

За первые три месяца 2013 года США произвели 272 тонны серебра, об этом 
сообщается в геологическом исследовании. За этот же промежуток времени 
в штате Невада было произведено 59 тонн серебра, в то время как остальные 
штаты смогли произвести вместе 213 тонн.

Кроме Невады другими важными штатами по производству серебра в США 
являются: Аляска, Аризона, Калифорния, Колорадо, Айдахо, Миссури, Монтана, 
Нью Мексико, Южная Дакота и Юта.

По словам аналитиков, штат Невада может стать новым лидером по произ-
водству серебра в США, так как Аляска испытывает сейчас производственные 
проблемы и может потерять в этом году свой статус лидера по этому показате-
лю.

Серебро для штата Невада имеет особое историческое значение, так как 
именно запасы этого драгметалла стали причиной того, что этот штат был при-
нят в состав США в 1864 году. Добыча серебра в Неваде до сих пор остаётся 
главной движущей силой экономики штата.

На национальном и международном уровне Невада остаётся очень важным 
поставщиком металлов и других минералов. Добыча серебра в штате находится 
на девятом месте по значимости среди других отраслей промышленности. Роль 
серебра в развитии Невады имеет большое историческое значение, и эта роль 
подчёркивается на всех уровнях, так как благодаря именно этому драгметаллу 
стало возможным основание штата в 1864 году.

Однако, несмотря на высокие показатели добычи серебра в первом квартале 
2013 года, в целом добыча этого драгметалла в Неваде падает, и за последние 
10 лет добыча упала на 70%, в то время как добыча золота, наоборот, значитель-
но выросла, и теперь штат Невада является лидером по добыче золота в США. 
Теперь доля Невады в общей добыче серебра США составляет всего 18%, хотя 
ещё пять лет назад эта доля составляла 30%.

По словам экспертов, Невада сейчас активно борется за сохранение свое-
го исторического статуса в качестве "серебряного штата". По их мнению, штат 
должен увеличить производство серебра на своём главном месторождении 
Rochester, чтобы сохранить высокий уровень производства.

Между тем, истощающиеся запасы серебра на месторождениях США вы-
нуждают импортировать этот драгметалл из других стран. Например, за первый 
квартал текущего года в США было импортировано 1,39 тонн серебра из Канады 
и Мексики. 

Источник: Gold.ru 

ВЫИГРЫВАЕТ ИНДИЙСКУЮ
"ВОЙНУ С ЗОЛОТОМ"

Индия продолжает свою войну с золотом, и инвесторы выискивают желтый 
металл всеми возможными способами. Сегодня мы получаем сообщения о том, 
что на коммерческих рейсах в Дубай для всех желающих купить золото просто 
не оказывается места. "У меня не хватает места для перевозки золота на таких 
авиалиниях как Emirates, BA или Swiss Airlines в эти выходные, — заявил г-н Эль 
Мдака. — Я завожу от полутора до двух тонн золота в день, и оно все моменталь-
но распродается".

Как мы и подозревали, индийская торговля золотом переместилась в офшор, 
чтобы избежать ограничений на импорт и дополнительных налогов. Однако это 
не самое большое изменение на рынке драгоценных металлов в этой стране — 
объем импорта серебра просто взорвался.

На серебро не были наложены такие же импортные ограничения как на золо-
то и последние данные по импорту металла подтверждают, что инвесторы по-
купают серебро, чтобы компенсировать свое стремление вкладывать в золото. 
И почему нет? В стране мало банковских отделений и владение драгоценными 
металлами — синоним сбережений и безопасности. Если крупные инвесторы 
теперь покупают золото за рубежом, мы подозреваем, что большинство индий-
ских инвесторов нашло в серебре заменитель золота. Последние данные по им-
порту просто потрясают.

В 2012 году Индия импортировала 1,900 т серебра, тогда как только за 
первые пять месяцев 2013 года в страну было ввезено 2,400 т белого метал-
ла. По оценкам представителей индустрии, в первом квартале в Индию было 
ввезено 760 т серебра. В апреле этот показатель составил 720 т, а в мае он 
достиг 920 т.

Чтобы показать ситуацию в контексте, скажем, что по данным Серебряного 
Института (Silver Institute) в 2012 году в мире было добыто 24,478 т серебра, то 
есть индусы в этом году уже импортировали почти 10% мирового объема добы-
чи. Если они продолжат импортировать металл в таком же темпе в оставшиеся 
месяцы года, то за следующие 12 месяцев Индия сможет потребить приблизи-
тельно половину мирового объема добычи металла, а это действительно потря-
сающий сдвиг спроса на серебро.

Следующий залп золотой войны может прозвучать уже в понедельник 1 июля, 
когда Всеиндийская федерация по торговле драгоценными камнями и ювелир-
ными изделиями (The All India Gems and Jewellery Trade Federation), представ-
ляющая 90% индийских ювелиров, объявит полный запрет на продажи золотых 
монет и слитков ее членами. Кажется почти невероятным, что розничная феде-
рация запретит продажу инвестиционного золота, но все справедливо в войне 
и любви. Однако индусы не теряют присутствия духа и вкладывают свои рупии 
в серебро.

Новые данные по импорту показывают, что в индийской "войне с золотом" по-
бедителем окажется именно оно. 

Источник: Goldenfront.ru 



                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru113

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.                        

www.rdmk.ru                                                                          dragmet@rdmk.ru112

[ДМ/ДК]                                                                        [ PM/PS ]№7(235) 2013 г.

Хроника российского рынка драгоценных металлов и драгоценных 
камней в июле 2013 года представлена Русской Ювелирной Сетью —  
ведущим инфор мационно-аналитическим агентством в российской ал-
мазной и золотоплатиновой отрасли (http://www.jewellernet.ru).

ПОДПИСКА НА ЗАКРЫТЫЕ МАТЕРИАЛЫ
РУССКОЙ ЮВЕЛИРНОЙ СЕТИ

Оформление подписки дает право на доступ ко всем материа-
лам сайта, в том числе к закрытым новостям Русской Ювелирной 
Сети и фотобанку, а также на получение полной информации по ор-
ганизациям и компаниям в интерактивном каталоге.

Предложение от Русской Ювелирной Сети!
Для наших подписчиков мы снизили цены на доступ к информационным лен-

там сайта www.jnet.ru и каталогу РЮС.
Теперь годовая подписка стоит не 11000, а 9000 рублей (НДС включен).
Подписаться можно на сайте, заполнив форму, или же отправить заявку по 

email: rus@jnet.ru.
Узнавайте ювелирные новости на сайте Русской Ювелирной Сети!
По вопросам рекламы — Марина Петунина: (495) 740-77-56 или 

marina@jnet.ru

РЕКЛАМА ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ —
САМЫЕ ШИРОКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

По данным ряда американских исследований, позиции онлайновых изданий 
в конкурентной борьбе с печатными СМИ становятся все более прочными. В на-
стоящее время до 15% читателей узнают новости исключительно из Интернета. 
Опросы показывают, что 44% пользователей не откажутся от Интернета, даже 
если не будет хватать средств на питание и одежду. 69% интернетчиков исполь-
зуют информацию из Интернета в своей работе.

Русская Ювелирная Сеть

ХРОНИКА РЫНКА
Один из основателей аналитической компании eMarketer Джефф Рамзи 

(Geoff Ramsey) считает, что финансовый кризис в наименьшей степени затронет 
сектор онлайновой рекламы. И называет 7 причин для подобного оптимизма:

1. Интернет — значительно более "измеримый" и "счетный" вид медиа, чем 
традиционные каналы.

2. Интернет позволяет проводить более точный таргетинг, чем любой другой 
вид медиа. Это уменьшает расходы, потраченные "впустую" и сберегает ре-
кламный бюджет.

3. Интернет интерактивен, поэтому обеспечивает большую вовлеченность 
потребителя.

4. Интернет занимает все большее и большее время по сравнению с други-
ми медиа, особенно среди молодых потребителей: подростки и другие молодые 
группы потребителей проводят в Сети больше времени, чем перед телевизором.

5. Интернет играет важную роль в движении "consumerincontrol", то есть дает 
потребителям возможность контролировать бренды. Маркетологи получают 
возможность участвовать в общении потребителей, вести с ними разговор об их 
интересах, предпочтениях, планах на покупку какихлибо товаров и просто уча-
ствовать в обсуждении брендов.

6. Феномен Web 2.0 (блоги, социальные сети, Twitter) дают возможность мар-
кетологам лучше изучить поведение потребителей и их предпочтения. "Интер-
нет — это постоянная фокусгруппа, да еще и на стероидах" (то есть гиперактив-
ная), — констатирует Рамзи.

7. И наконец, Интернет, в отличие от любого другого медиа, позволяет марке-
тологам отслеживать весь потребительский цикл — от первоначального интере-
са к бренду или конкретному товару, до сбора информации, непосредственной 
покупки и постпродажного впечатления потребителя о купленном товаре.

Русская Ювелирная Сеть предлагает широкие возможности для раз-
мещения информационных и рекламных материалов, фотографий и бан-
неров на крупнейшем и самом посещаемом ювелирным ресурсе россий-
ского Интернета — jnet.ru.

РАЗМЕЩЕНИЕ БАННЕРА НА САЙТЕ РУССКОЙ ЮВЕЛИРНОЙ СЕТИ — ЭТО:
w индивидуальность — Ваша информация попадет к тем, кому она действи-

тельно нужна;
w интерактивность — взаимодействие с целевой аудиторией в удобное для 

Вас время;
w структурированность — возможность подать материал в том порядке, в ка-

ком Вы считаете нужным.

РАЗМЕЩЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ В РАЗДЕЛЕ "ОБЪЯВЛЕНИЯ" — ЭТО:
w удобный и бюджетный способ взаимодействия с партнерами и клиентами;
w подача материала в том порядке, в каком Вы считаете нужным;
w возможность сопроводить информацию фотоматериалом.

РАЗМЕЩЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ В РАЗДЕЛЕ "НОВОСТИ НЕДЕЛИ" — ЭТО:
w еженедельная рассылка по 4500 адресам подписчиков;
w гарантированное взаимодействие с целевой аудиторией;
w наши подписчикиот первых лиц компании до СМИ.

Источник: Русская Ювелирная Сеть
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КАПРИЗНЫЕ 
РОССИЙСКИЕ ПОКУПАТЕЛИ

Компания Accenture представляет результаты исследования, посвя-
щенного изучению особенностей и динамики поведения современных 
российских потребителей.

Респондентам было предложено оценить качество сервиса компаний из 
десяти различных индустрий. Самые высокие требования к сервису клиенты 
предъявляют, когда речь идет о магазинах розничной торговли и банках. При 
этом 45% респондентов отметили, что их ожидания в отношении уровня предо-
ставляемого сервиса во всех рассматриваемых отраслях экономики в 2012 году 
возросли по сравнению с 2011 годом.

Россияне больше доверяют друг другу 
и отзывам в социальных сетях
Опрос показал, что 86% потребителей узнают о компаниях-поставщиках ус-

луг с помощью "сарафанного радио"; при этом для 60% такая информация будет 
иметь решающее значение при выборе компании-провайдера. 

На втором месте по степени влиятельности располагаются сайты с оценками 
экспертов и отзывами других потребителей о качестве товаров и услуг разных 
компаний. В то же время, к официальным интернет-страницам компаний как к 
источнику первичной информации потребители обращались в 2012 году на 10% 
чаще, чем годом ранее.

Важно отметить, что более 80% клиентов регулярно пользуются интернетом 
для поиска информации о компаниях и их услугах. При этом россияне в полтора 
раза чаще обращаются к поставщикам в социальных медиа по сравнению с жи-
телями других стран, принявших участие в опросе.

Компании теряют клиентов из-за невыполненных 
обещаний и неудобной системы обслуживания
Как показал опрос, отказ клиентов от товаров или услуг чаще всего связан с 

невыполнением обещаний со стороны компании, ее неповоротливостью в рабо-
те или необходимостью обращаться в сервисный центр несколько раз по одно-
му и тому же вопросу.

Однако в случае получения негативного опыта, связанного с обслуживанием, 
лишь один из трех потребителей сообщит об этом супервайзеру, а до офици-
альной жалобы дело доведет и вовсе только один из 10 недовольных клиентов. 
В данной ситуации потребители скорее могут переоценить свое решение о по-
купке и перейти к другому поставщику.

Российские клиенты наименее лояльны 
к магазинам розничной торговли и банкам
Чаще всего потребители отказываются от товаров и услуг одной компании и 

переходят к конкуренту при работе с торговыми сетями (почти 40%) и банками 
(20%). 88% респондентов в России, которым пришлось отказаться от услуг из-
за негативного опыта, отметили, что провайдер мог предотвратить уход к конку-
ренту и сохранить их лояльность.

Интересно, что программы лояльности наиболее распространены среди ри-
тейлеров и интернет-провайдеров. Их эффективность отмечают свыше 60% ре-
спондентов.

Россияне оптимистичнее других 
в отношении дальнейшего роста потребления
Стоит отметить немаловажный факт, что прогнозируемая динамика потре-

бления товаров и услуг в России — самая высокая среди всех стран, принимав-
ших участие в глобальном исследовании. Почти половина респондентов отмети-
ли, что в ближайшем году планируют приобретать больше товаров и услуг (для 
сравнения — в развитых странах об этом заявляет только треть населения, а в 
развивающихся и того меньше).

Наталья КОЛОБОВА, 
старший менеджер практики 
управленческого консалтинга, Accenture: 
Результаты нашего исследования показывают, что российские потребите-

ли недовольны уровнем предоставляемых услуг, не отличаются лояльностью и 
готовы в любой момент уйти к конкурентам. И это не просто проблема с повы-
шением качества обслуживания. Мы видим, что потребители становятся все 
более искушенными, и их поведение становится все более сложным: процес-
сы оценки, покупки и дальнейшего использования товаров или услуг становят-
ся, как никогда, взаимосвязанными. Хорошая новость заключается в том, что 
потребители объяснили, почему они меняют поставщиков и что именно их не 
устраивает. Эта информация может быть использована в качестве отличной 
инструкции для тех компаний, которые хотят сохранить и приумножить своих 
клиентов, обеспечивая себе возможность реализации корпоративных страте-
гий роста и развития".

Методология 
В конце 2012 компания Accenture провела опрос среди 12662 респондентов 

из 32 стран мира, попросив их оценить качество услуг провайдеров из десяти 
индустрий. Российская выборка была представлена 1170 анкетами, в каждой 
из которых могла быть дана оценка одной из отраслей. Наибольшее количество 
оценок получили такие сферы как провайдеры услуг мобильной связи (136), 
банковские и финансовые услуги населению (135) и магазины розничной тор-
говли (133). 

Retail.ru 

БАНК ВТБ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ
В ЮВЕЛИРНОМ ФЕСТИВАЛЕ

Банк ВТБ в Костроме традиционно принял участие в Международном юве-
лирном фестивале "Золотое кольцо России — 2013".

Это уже 14 фестиваль, проводимый на Костромской земле, и в 13 из них банк 
ВТБ являлся генеральным спонсором, оказывая помощь и всестороннюю под-
держку в организации и проведении этого статусного мероприятия, сообщили 
порталу КО44.RU в пресс-службе банка.
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Костромской ювелирный фестиваль отличается от других ювелирных выста-
вок своей насыщенной культурной и спортивной программой. Ежегодно в рам-
ках ювелирного фестиваля проходят мероприятия для гостей, участников-юве-
лиров, партнеров и спонсоров фестиваля: ювелирная выставка круглые столы, 
пресс-конференции, спортивные соревнования, турниры, конкурсы.

"Мы с удовольствием принимаем активное участие в проведении мероприя-
тия на высоком уровне и гордимся статусом генерального спонсора Фестиваля. 
Для нас важно не только оказать помощь нашему стратегическому партнеру в 
регионе, но и всем жителям Костромы дать возможность почувствовать себя 
живущими в ювелирной столице", — отметил руководитель дирекции банка ВТБ 
по Костромской области Александр Пустотин.

В этом году Банк учредил собственную номинацию "Изделие к юбилейным 
и историческим датам России" в рамках конкурса на лучшее ювелирное укра-
шение "Признание ювелирной столицы". Специальный приз в этой номинации 
был вручен ОАО "Красносельский ювелирпром" за композицию "Ипатьевский 
монастырь".

Группой ВТБ накоплен огромный опыт работы с ювелирной отраслью. Сегод-
ня ВТБ предлагает своим клиентам самый полный комплекс финансовых услуг 
международного уровня. Банк ВТБ, имея продолжительный опыт работы на рын-
ке драгоценных металлов, активно финансирует золотодобычу и добычу драго-
ценных камней. 

КО44.RU 

III КОНГРЕСС УЧАСТНИКОВ
ЮВЕЛИРНОГО РЫНКА

27 июня в городе Костроме в рамках XIV Международного ювелир-
ного фестиваля "Золотое кольцо России — 2013" прошел III Конгресс 
участников российского ювелирного рынка.

Основной задачей Конгресса являлась выработка предложений для дина-
мичного развития российского ювелирного производства и реализации экс-
портного потенциала отрасли в свете Указов Президента РФ "О долгосрочной 
государственной экономической политике" и "Об основных направлениях со-
вершенствования системы государственного управления".

В работе Конгресса приняли участие губернатор Костромской области 
С.К.Ситников, представители федеральных министерств и ведомств, крупней-
ших российских и зарубежных ювелирных компаний, отраслевых общественных 
организаций, а также депутаты Федерального собрания.

Открыли работу III Конгресса участников российского ювелирного рынка де-
путат Костромской областной Думы, президент ювелирной компании "Алмаз-
Холдинг", член Совета Ассоциации "Гильдия ювелиров России" Ф.Ф.Гумеров и 
сопредседатель Общероссийской общественной организации "Деловая Россия", 
председатель Федерального межотраслевого совета "Деловой России", пред-
седатель Комитета по инвестиционной политике ТПП РФ А.В.Данилов-Данильян.

В ходе обсуждения на Конгрессе были высказаны различные точки зрения на 
реформирование нормативно-правовой базы в сфере обращения драгоценных 
металлов и драгоценных камней.

Принявший участие в работе Конгресса представитель Ассоциации "Гиль-
дия ювелиров России" В.И. Моспан выступил с докладом, в котором призвал 
всех участников ювелирного рынка страны встречаться на регулярной основе 
с целью выработки совместных решений по реформированию ювелирной от-
расли. Он особо отметил, что организация, которая выступит площадкой для 
такой работы, должна быть достаточно авторитетной, способной привлекать 
к обсуждению всех участников российского ювелирного рынка и обеспечить 
системный характер такой работы. Было подчеркнуто, что необходим плано-
мерный, конструктивный диалог с Министерством финансов, Государствен-
ным правовым управлением Президента РФ, ФСБ и МВД, Федеральной служ-
бой по финансовому мониторингу для выработки решений, которые послужат 
на благо бизнеса и государства и обеспечат защиту интересов российских 
покупателей.

Следует отметить, что Ассоциация "Гильдия ювелиров России" последова-
тельно выступает за вовлечение всех заинтересованных сторон в переговорный 
процесс, необходимость поддержания постоянных контактов и регулярный об-
мен мнениями для выработки целевой стратегии развития ювелирного дела в 
стране и укрепления доверия к отрасли.

27-30 июня состоялся XIV Международный ювелирный Фестиваль "Золотое 
кольцо России". 14 лет подряд в Костроме собираются ведущие ювелирные 
компании-производители, чтобы обменяться опытом и заключить договоры с 
оптовыми покупателями. В этом году на Фестиваль прибыли участники из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Омска, Ярославля, Костромской обла-
сти, а также зарубежные гости из Австрии, Гонконга, Стамбула, Украины.

28 июня 2013 года в отеле CORSTON Hotel Moscow состоялась XII Церемония 
награждения победителей ежегодного международного конкурса "Лучший юве-
лирный магазин года — 2013".

Конкурс проводился журналом "Навигатор ювелирной торговли" при под-
держке Ассоциации "Гильдия ювелиров России" с целью поощрения и поддерж-
ки лучших ювелирных салонов России и стран СНГ, популяризации их опыта, 
содействия повышению культуры продаж ювелирных украшений в розничной 
торговле.

В этом году церемония награждения собрала огромное количество участни-
ков и гостей. Приветствие победителям конкурса "Лучший ювелирный магазин 
года-2013" направил председатель Ассоциации "Гильдия ювелиров России" Г.Г. 
Геворкян.

Приветствие победителям 
международного конкурса 
Ассоциация "Гильдия ювелиров России" приветствует победителей между-

народного конкурса "Лучший ювелирный магазин 2013 года".
Основная цель конкурса в том, чтобы лучшие торговые предприятия России 

получили заслуженное признание коллег и могли поделиться своим ценным 
опытом со всем ювелирным сообществом.

Победа в конкурсе — это яркое подтверждение деловой порядочности и на-
дежности ювелирного магазина, гарантия качества продаваемых изделий и вы-
сокого уровня обслуживания. Такие ювелирные магазины являются лидерами 
отрасли и, на высоком профессиональном уровне представляя нашим покупа-
телям лучшие образцы ювелирных украшений, они вносят свой весомый вклад в 
развитие российского ювелирного дела. Благодаря их безупречной работе рас-
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тет доверие к отрасли, повышается спрос на изделия, выполненные отечествен-
ными мастерами, что является непременным условием для сохранения лучших 
традиций российской ювелирной школы.

Ассоциация "Гильдия ювелиров России" как профессиональное объедине-
ние, которой доверено представлять интересы ювелирного сообщества, высоко 
оценивает значение проводимого конкурса для развития отрасли. В этом году 
его организатор — журнал "Навигатор ювелирной торговли" — стал офици-
альным информационным партнером Гильдии ювелиров России, поэтому мы 
вдвойне рады поддержать это мероприятие.

От всей души поздравляем победителей международного конкурса "Лучший 
ювелирный магазин 2013 года" и желаем дальнейших успехов, надежных пар-
тнеров и блестящих побед на пути утверждения красоты, гармонии и вечных 
ценностей.

Председатель Совета Ассоциации 
"Гильдия ювелиров России" Г.Г.Геворкян 

Список победителей конкурса во всех номинациях, а также фотоматериалы 
с церемонии награждения опубликованы в информационном вестнике Гильдии 
ювелиров России.

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ГИЛЬДИЯ ЮВЕЛИРОВ
ПОЗДРАВЛЯЕТ И.В.ТИХОВА

27 июня на заседании правления Торгово-промышленной палаты Российской 
Федерации новым председателем Комитета по поддержке предприниматель-
ства в сфере добычи, производства, переработки и торговли драгоценными ме-
таллами и драгоценными камнями и изделиями из них был назначен Тихов Игорь 
Владимирович. Рудаков Валерий Владимирович, много лет возглавлявший Ко-
митет, был освобожден от занимаемой должности с объявлением благодарно-
сти за долгосрочную и плодотворную работу на этом посту.

Данный Комитет является одним из системообразующих участников юве-
лирной отрасли, целью деятельности которого является содействие развитию 
отечественного рынка драгоценных металлов и драгоценных камней и изделий 
из них, формированию условий для его интегрирования в мировую хозяйствен-
ную систему созданию благоприятных условий для привлечения инвестиций в 
золотоплатиновую, алмазную, ювелирную отрасли, развитию торгово-эконо-
мических и научно-технических связей в этом секторе экономики Российской 
Федерации и зарубежных стран.

Ассоциация "Гильдия ювелиров России" поздравляет Тихова Игоря Влади-
мировича с назначением и выражает уверенность в продолжении эффективно-
го сотрудничества с Комитетом ТПП РФ по поддержке предпринимательства в 
сфере добычи, производства, переработки и торговли драгоценными металла-
ми и драгоценными камнями и изделиями из них. 

Источник: Гильдия ювелиров России

10 МЛН ПОСЕТИТЕЛЕЙ ЗА 10 ЛЕТ
12 июля в музее-заповеднике "Царское Село" зафиксирован 

10-миллионный посетитель Янтарной комнаты. Символично, что это 
произошло в год 10-летия воссоздания "восьмого чуда света".

10-миллионного посетителя, которым стал предприниматель из Челябинска 
Андрей Тебряев, поздравили директор ГМЗ "Царское Село" Ольга Таратынова 
и директор Царскосельской янтарной мастерской Борис Игдалов. Среди про-
чих подарков ему вручили рамку из янтаря, изготовленную мастерами, которые 
работали над воссозданием шедевра, сообщает пресс-служба ГМЗ "Царское 
Село".

Воссозданная Янтарная комната — жемчужина царскосельской император-
ской резиденции — была открыта 31 мая 2003 года, в дни празднования 300-ле-
тия Петербурга. Восстановительные работы длились более 20 лет. В 2013-м ее 
посетили 830 тысяч человек, а в 2012-м — 1,1 млн человек.

На протяжении десяти лет "восьмое чудо света" продолжает оставаться са-
мым желанным объектом посетителей музея-заповедника и главной целью каж-
дого, кто переступает порог Екатерининского дворца. Автоматизированная си-
стема продажи билетов позволяет регулировать огромный поток посетителей, 
каждый час и каждую минуту фиксировать количество проданных билетов.

В XXI веке воссозданное "янтарное чудо" в Екатерининском дворце музея-за-
поведника "Царское Село" восхищает посетителей и гостей так же, как в разные 
периоды восхищал подлинный интерьер.

Александр Меншиков:
"Истинно сказать, что самая диковина, которой на свете подобной не видел".
Теофиль Готье, поэт-романтик (середина XIX века):
"Глаз, непривычный видеть янтарь в таком количестве, захвачен и ослеплен 

богатством и теплотой тонов, которые пробегают всю гамму желтого, от пылаю-
щего топаза до светлого лимонного… особенно когда солнце освещает стены и 
проникает своими лучами в прозрачные прожилки янтаря".

Александр Кедринский, автор проекта реставрации Янтарной комнаты:
"Своей работой мы сумеем дать людям представление о той Янтарной ком-

нате, которая украшала дворец и которую я видел своими глазами. Не сомне-
ваюсь, что рано или поздно она найдется — такой шедевр не может пропасть 
бесследно. И тогда станет ясно, что наши мастера так же создали уникальное 
произведение декоративного искусства". 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ВЫСТАВКА-КОНКУРС 
АВТОРСКИХ РАБОТ

В Калининградском музее янтаря до 25 августа проходит выставка 
"AquaTerra". Демонстрируются произведения, предоставленные на 
конкурс, который традиционно проходит в рамках международной би-
еннале авторских работ из янтаря "Алатырь".  
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В этом году в проекте приняли участие 105 художников из Великобритании, 
Германии, Дании, Италии, Латвии, Литвы, Польши, Португалии, России, Фран-
ции. На суд профессионального жюри было представлено 241 произведение, 
значительную часть среди них занимают изделия, созданные нашими земля-
ками.

— Конкурс проходит с 2005 года. За это время значительно выросло мастер-
ство художников, как в изготовлении интерьерных объектов, так и ювелирных 
изделий, — считает председатель жюри, искусствовед, заместитель директора 
Музея янтаря по научной работе, кандидат педагогических наук Ирина Торопова. 
— Янтарь все чаще становится материалом для высокого искусства, превосход-
ным средством воплощения художественных образов. Тема выставки-конкурса 
— AquaTerra связана с тем, что ЮНЕСКО объявила 2013 год Международным 
годом объединенного водного пространства, что весьма актуально для Балтий-
ского моря, выход к которому имеют многие государства. Перед художниками 
стояла задача в символических образах передать суть этих стихий — Земли и 
Воды. А также восхитительного их слияния, которое и привело в конечном итоге 
к образованию солнечного камня, каким мы его знаем. Гран-при конкурса полу-
чила художница из Дании Метте Соабю за серию колец. В первую очередь чле-
ны жюри отметили умение автора представить природную красоту балтийского 
самоцвета и гармонично соединить его с металлом. Кроме того, они увидели в 
этой работе высокое мастерство и образы, которые могли бы принести Метте 
Соабю первое место практически в каждой из конкурсных номинаций, которых 
было четыре — "Мастерство", "Создание художественного образа", "Новатор-
ство" и "Музыка в камне", посвященная 140-летию со дня рождения выдающе-
гося композитора Сергея Рахманинова.

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

РОССИЙСКИЕ ИЗДЕЛИЯ 
В ГОНКОНГЕ

В международном департаменте РЕСТЭК JUNWEX до этой недели был открыт 
прием заявок от российских компаний на участие в выставке September Hong 
Kong Jewellery&Gem Fair. Конечно, для многих это был бы первый опыт, и их на-
стораживают сопутствующие сложности. Именно поэтому мы решили побесе-
довать с Александром Соколовым, руководителем компании MOUSSON Atelier 
после его возвращения из Гонконга и узнать его впечатления от участия в вы-
ставке.

"Несмотря на то, что Hong Kong Jewellery&Gem Fair считается крупнейшей оп-
товой выставкой, мы убедились, что она собирает весьма значительную и плате-
жеспособную аудиторию розничных покупателей. Причем, состоящую не только 
из местных гонконгских жителей, но и жителей материкового Китая. Конечно, нам 
было бы интересно "поймать" таких клиентов, — это совершенно другие цены, 
кэш и прочие "удовольствия". Тем более, что наши изделия оказались очень кон-
курентоспособны. Когда мы впервые привезли коллекции в Гонконг, я думал, что 
придется переписывать все прайсы. Однако этого не потребовалось. Я увидел, 
что стоимость готового изделия российских ювелиров отличается от цены ино-
странного только на величину накладных расходов. А в некоторых случаях так и 
вовсе наши украшения дешевле, а качество исполнения на порядок выше.

К нам подошел американец со словами: "Я знал, что в России самые красивые 
девушки, но не знал, что там такие красивые драгоценности!". Увидев наше изде-
лие за шесть тысяч долларов, иностранцы понимали, что никогда не найдут у сво-
их производителей украшение такого качества и такого высокого уровня за столь 
адекватную цену. Для Российского рынка это цена не низкая, соответственно и 
подход к товару эксклюзивный. В то же время те, кто бывал на международных вы-
ставках, видел, что основная масса азиатских производителей в силу особенностей 
дизайна и вкуса предлагают "бриллиантовую обсыпку" примерно за те же деньги.

В первый же день выставки к нашим изделиям был проявлен реальный инте-
рес со стороны розничных покупателей. Но, увы, в Гонконге и на других мировых 
выставках продать в розницу российский производитель ничего не может. Не го-
воря уже о том, что продажи по контракту тоже не легкий процесс! Во всем мире 
правительства поддерживают своих экспортеров, но не в России. Все упирается 
в нормативные препоны, таможенные проблемы. Например, чтобы 15 сентября 
коллекции оказались на стенде в Гонконге, мне необходимо уже 15 августа сдать 
все изделия на проверку: проверяется каждый камень, а их бывает в одном укра-
шении закреплено до шестисот…

Мы планируем развиваться на внешнем рынке и в дальнейшем, участвуя в 
различных мировых выставках. В принципе, такие шаги сами по себе не слож-
ны, но лишь в условиях благоприятствования экспорту со стороны государства, 
которое должно быть заинтересовано в том, чтобы производства сохранялись 
внутри страны. 

"РЕСТЭК JUNWEX" 

НАГРАЖДЕНЫ
ОРДЕНОМ ФАБЕРЖЕ

В Екатеринбургском музее ювелирного и камнерезного искусства вручили на-
граду, приуроченную к четырёхсотлетию дома Романовых. Для торжественного на-
граждения из Санкт-Петербурга прибыл председатель наградной комиссии Мемо-
риального фонда Фаберже, полный кавалер ордена Фаберже Валентин Скурлов.

—Для награждения мы отобрали самых лучших ювелиров и камнерезов по 
всей России, — рассказал Скурлов. — Знак могли получить только те масте-
ра, которые уже стали кавалерами других орденов фонда. Мы знаем, как тесно 
сплетена судьба Романовых и Фаберже, поэтому и выпустили этот орден — на 
одной его стороне надпись "К четырёхсотлетию дома Романовых", с другой — 
Карл Фаберже. Знак мы вручали не за конкретное изделие, а за общий вклад в 
развитие ювелирного искусства.

Одним из получивших юбилейную награду стал Алексей Антонов. Его мастер-
ская, по словам Валентина Скурлова, на данный момент является самой выда-
ющейся в художественном и организационном плане в Екатеринбурге. И его та-
лант художника-камнереза не вызывает сомнений.

—Я не художник-камнерез, — сразу добавляет Антонов. — Я камнерез-ху-
дожник. Это принципиальный момент!

—И в чём же разница?
—Многие гордятся тем, что они художники. Я горжусь тем, что я — камнерез. 

Ведь я каменных дел мастер во втором поколении, у меня отец был каменотё-
сом. Это более грубая работа, меня же привлекло дело потоньше.
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—Что самое удивительное в работе камнереза?
—Оживление камня. Ты никогда не знаешь, каким будет изделие и что полу-

чится в итоге, потому что у камня тоже есть свой характер.
—Все мы помним бажовского Данилу-мастера. Много ли их сейчас?
—Сейчас их почти не осталось. Это грязная работа, и многих это отпугивает. 

К сожалению, в нашем современном мире проще, да и почётнее, быть менед-
жером...

Досье "ОГ"
Мемориальный фонд Карла Фаберже основан в 1997 году. Почётный предсе-

датель фонда — правнучка Карла Фаберже Татьяна Фёдоровна Фаберже. 

Источник: "Областная газета" 

В ЧЕСТЬ 10-ЛЕТИЯ 
ОБЪЯВИЛИ

ЮБИЛЕЙНУЮ АКЦИЮ
 

На ювелирном рынке Международный 
Бизнес-центр "6 карат" занял твердую пози-
цию эксперта, профессионально занимающе-
гося информационной поддержкой ювелир-
ных компаний и их специалистов. 

В сфере стратегических интересов Цен-
тра: консалтинговое обслуживание ювелир-

ных компаний, обучение их специалистов, издание профильной литературы.
За десять лет сложилась четкая структура центра: издательский дом "6 ка-

рат", учебно-кадровый центр "Ювелир-Профи", бизнес-клуб ювелирной торгов-
ли Jeweller Service, школа ювелирного дизайна. 

За годы активной деятельности центр разработал и внедрил более 60 учеб-
ных программ, осуществил 380 образовательных и 270 консалтинговых проек-
тов в 60 городах России и ближнего зарубежья. При этом обучено более 150 000 
специалистов ювелирной отрасли. 

Общий тираж книг, выпущенных Издательским домом "6 карат", составляет 
более 174 000 экземпляров. Это учебные пособия и профильные книги, полу-
чившие заслуженную популярность и востребованность среди специалистов 
ювелирного рынка. 

С 10 июля по 10 августа 2013 года все книги Издательского дома "6 карат" 
можно приобрести по специальной цене. Юбилейная акция предусматривает 
10% скидку на все издания, в том числе и на всю серию книг "Для тех, у кого есть 
дело — ювелирное".

Заказать книги и получить информацию о книгах можно по телефонам:
8 (495) 744-34-64, 232-22-60, 232-33-79; 
по e-mail: 6carat@inbox.ru; info@6carat.ru или на сайте http://www.6carat.ru 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 

ЮВЕЛИРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ
ДАГЕСТАНА

В Республиканском центре художественных народных промыслов города Ма-
хачкалы 16 июля 2013 года открылась Республиканская выставка ювелирных из-
делий "Ювелирные украшения для женщин Дагестана".

Об этом сообщили в прессе Комитета народных промыслов республики. 
Так, исполняя поручение временно исполняющего обязаности президента Да-
гестана об организации производства дагестанского костюма, аксессуаров, 
украшений к нему, многие промысловые предприятия и современные мастера 
Республики представят на выставке традиционные дагестанские, современные 
женские украшения.

Стоит отметить, что современные славянские обереги, руны, кольца, пер-
стни, амулеты, серьги пользуются огромным спросом. Все эти изделия давно 
отличаются отличным качеством, поэтому и завоевали сердца многих женщин, 
прочно вошли в моду.

В традиционных украшениях для женщин с разнообразием их форм, приемов 
исполнения более полно раскрыт был художественный характер ремесел Да-
гестана. И отличительной особенностью изготовления женских украшений как 
промысла является именно то, что было оно развито повсеместно, практически 
в каждом ауле Дагестана жли два мастера — серебряника, они и изготавливали 
на заказ, ремонтировали женские дорогие украшения. И наиболее развивался 
ювелирный промысел именно в Кумухе, Кубаах, Гоцатле, Согратле, Ругуджа. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

ВЫСТАВКА УКРАШЕНИЙ PIAGET
ПРОЙДЕТ В МОСКВЕ

В сентябре в московских бутиках Piaget будет представлена выставка юве-
лирных изделий из коллекции Limelight Couture Precieuse. Впервые коллекция 
была показана широкой публике на Biennale des Antiquaires 2012 в Париже и 
SIHH 2013 в Женеве. В новой коллекции высокое ювелирное искусство встреча-
ется с миром высокой моды. 
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Например, часы из серии Piaget Couture Precieuse Diamond Embroidery 
Inspiration в виде манжеты представляют собой сплетенную вручную сеть, обра-
зующую изящное кружево из золотых нитей и бриллиантов. Так, часы-манжета 
(Арт. G0A38200) выполнены из белого золота 18 карат, браслет декорирован 288 
бриллиантами багетной огранки (около 13,8 карата) и 85 бриллиантами круглой 
огранки (около 9,2 карата). Часы-манжета (Арт. G0A38198) из белого золота 18 
карат украшены 474 бриллиантами багетной огранки (около 46 карат). Цифер-
блат украшен бриллиантовым паве.

Украшения Radiant Laces inspiration из изысканно переплетающихся ленты и 
тесьмы из бриллиантов вдохновлены темой корсетов. Мужской костюм вдохно-
вил ювелиров Piaget на создание украшений, напоминающих золотые пуговицы 
на императорских военных мундирах. В дизайне этой линии использованы вее-
рообразные элементы, бранденбургские узоры и кисточки. 

Источник: Журнал "Мои Часы" 

РУССКИЙ СЛИТОК
На 1300 медалей для XXII Олимпийских зимних игр и XI Паралимпийских игр, 

которые пройдут в 2014 году в Сочи, уйдет более 2 тонн серебра, 700 килограм-
мов бронзы и 3 килограмма чистого золота. Их производство обойдется в 10 
миллионов долларов. Это немалая сумма в сравнении с затратами на главные 
награды других Олимпийских игр. Рекордным за всю историю стало и количе-
ство медалей.

На изготовление каждой олимпийской медали у ювелиров уходит не менее 
18 часов, паралимпийской — более 20 часов, на нее наносят элементы азбуки 
Брайля, рельефно-точечного тактильного шрифта, предназначенного для пись-
ма и чтения незрячими людьми. Весь процесс творческий, но высокоточный, 
убедился корреспондент "РБГ" во время ознакомления с технологией произ-
водства медалей.

Сначала на токарном станке из квадрата 120х120 мм вырезают круглую за-
готовку корпуса медали. Затем ее обтачивают. В итоге получается основа диа-
метром 100 мм и толщиной 10 мм. На фрезерных обрабатывающих центрах на-
носят узоры и символы Олимпиады. На аверсе медали или ее лицевой стороне 
гравируются олимпийские кольца, на реверсе — оборотной стороне — название 
вида соревнований, а также эмблема Игр. Она выполнена в две строки. Сверху 
значится надпись sochi.ru, а под ней расположены число 2014 и также олимпий-
ские кольца. Официальное наименование Олимпийских игр гравируется на трех 
языках.

Методом электрической эрозии металла выполняется резка четырех окон 
под кристаллы. Редкий случай, когда в производстве медалей используется 
вставка из другого материала. В данном случае это высокопрочный прозрачный 
поликарбонат, который обрамлен в резьбу в виде крутых гор. "Иногда спрашива-
ют, почему поликарбонат, а не хрусталь, например. Потому что это один из наи-
более прочных материалов. Победа для спортсмена — дело всей жизни. И мы 
понимаем, что может произойти все что угодно, когда он достигнет своей цели 
и получит медаль. Например, он может попробовать ее на зуб или искупаться с 
ней в шампанском... В любом случае олимпийская медаль должна быть самой 
прочной, такой же, как и победа российских спортсменов", — рассказывает 
"РБГ" исполнительный директор "Адамаса" Максим Вайнберг.

С помощью лазерной гравировки на прозрачную вставку наносят интересный 
и сложный узор. Он олицетворяет "лоскутное одеяло" — мозаику из традицион-
ных орнаментов народов многонациональной России. "В этом лоскутном оде-
яле соединены орнаменты различных российских культур, например, таких как 
Кубачи, Хохлома, Павловский Посад. И любой узор нарисовать и отцифровать 
непросто. Сложно перевести этот узор на язык машины", — уточняет директор 
цепевязального производства столичного ювелирного завода "Адамас" Алек-
сандр Кайзер.

Прозрачные кристаллы соединяются с корпусом медалей. Традиционно они 
выполнены из золота, серебра и бронзы. "Если быть точным, то золотая олим-
пийская медаль будет весить 531 грамм, серебряная — 525, бронзовая — 460 
граммов. Самые тяжелые и по весу, и по исполнению паралимпийские медали. 
Вес золотой — 686 граммов, серебряной — 680, а бронзовой — 585 граммов. 
Но мы называем паралимпийские медали тяжелыми еще и потому, что они заво-
евываются самым тяжелым трудом", — поясняет технический директор инстру-
ментального производства завода Сергей Лукьяненко.

Интересно, что золотая олимпийская медаль в своей основе состоит из чисто-
го серебра 960-й пробы и сверху покрыта золотом 999-й пробы. "По требованию 
Олимпийского комитета в производстве медалей должно было использоваться 
серебро не ниже 950-й пробы. Но мы изначально используем серебро более вы-
сокой 960-й пробы, ниже у нас просто нет. Сочинские медали вообще будут уни-
кальными и по качеству драгоценных металлов, и по весу, и по технике исполне-
ния", — рассказывает член Гильдии ювелиров России Андрей Сидоренко.

 Источник: "Российская газета" 

ВСЕ ТАЙНЫ ОЛИМПИЙСКОЙ
МЕДАЛИ СОЧИ-2014

 
Обычно в спортивной журналистике 

под словами "цена медали" подразумева-
ют нечеловеческие усилия, которые тратит 
спортсмен на пути к победе. Но у медалей 
есть цена и в денежном эквиваленте. Мы 
побывали на ювелирном заводе "Адамас", 
где отливают награды для Игр-2014.

Беру со стола квадратный кусок серого 
металла и передаю его молодому тока-
рю, лицо и предплечья которого усеяны 
мелкими шрамами (путь к сверкающей 
олимпийской медали труден не только для 

спортсменов). Проходя через руки мастеров, кусок драгоценного металла поте-
ряет в весе 75%, и только обработанные полкилограмма (столько весит готовая 
медаль) отправятся в Сочи.

— Впервые медали чеканят не на монетном дворе, а по одной "режут" на 
фрезере. Уж слишком сложен их дизайн. Честно сказать, очень удивился, ког-
да впервые увидел изображение, — рассказывает руководитель отдела инстру-
ментального производства Андрей Ручейков, с советских времен работающий в 
ювелирной промышленности.
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— На изготовление всей партии из 1300 наград понадобится около 7 меся-
цев, нам поставлена задача управиться к ноябрю.

После фрезерной обработки, где наносятся названия дисциплин и символы 
Олимпиады, а также подготавливается карман под крепления ленты, драгоцен-
ный кругляш отправляется на процедуры шлифовки, галтовки и полировки до 
идеальной гладкости.

В это время идет параллельная работа по изготовлению кристаллических 
вставок, на ощупь напоминающих обыкновенную пластмассу. Глядя на них, ду-
маешь, что производители решили хитро сэкономить на металле.

— Не без этого, — объясняет Андрей, — но и поликарбонат на дороге не ва-
ляется. Всего в три раза дороже стекла, но зато в 250 раз прочнее. Другой мате-
риал просто рассыпался в момент изготовления. Узор в стиле лоскутного одея-
ла — символ российских Игр, наносится лазером, ведь он должен оказаться не 
сверху, а внутри материала.

Сделать свой спортивный продукт сверхпрочным — одна из важнейших за-
дач, которая стояла перед ювелирным заводом.

— Как показывает олимпийская практика, медаль может испытать на себе что 
угодно, — объясняет исполнительный директор "Адамаса" Максим Вайнберг. — 
Спортсмены роняют их, швыряют о стену, купают в шампанском и даже кусают. 
Прозрачная вставка при этом должна держаться на месте мертво. Это непросто, 
весь проект обошелся нам не меньше чем в 10 миллионов долларов.

Среди общих трат расходы на золото не так уж и велики.
На самом деле медаль за первое место тоже сплошь из серебра. Лишь 6 

граммов золота напыляется сверху уже на заключительном этапе производства.
— Такая экономия придумана не нами, — утверждает директор цепевязаль-

ного производства Александр Кайзер. — Это требования МОК. Медаль не может 
быть очень дорогой, чтобы, так сказать, не вводить в искушение своего облада-
теля.

Среднюю себестоимость одного трофея Игр на заводе не называют. Тем не 
менее для "Собеседника" Александр согласился "взвесить" в уме золотую ме-
даль, которая, как оказалось, потянет примерно на 6 тысяч в долларовом экви-
валенте.

Впрочем, даже имея в кармане вышеобозначенную сумму, приобрести олим-
пийский приз за деньги невозможно, уверяют рабочие — на подобную торговлю 
наложен строжайший запрет.

Мало того, на территории завода нельзя даже надевать трофей себе на шею 
и прикасаться к нему без перчаток, так как это исключительное право победи-
телей.

Паралимпийская награда имеет существенные отличия от своей класси-
ческой родственницы. Ее вес составляет не 530 граммов, а все 690 — за счет 
того, что на корпусе существенно меньше поликарбонатных элементов. "Кто 
больше работал, тот больше и получит", — как пошутил еще на майской пре-
зентации президент оргкомитета "Сочи-2014" Дмитрий Чернышенко. Плюс к 
этому по краю нанесен шрифт Брайля с датой соревнований для незрячих 
спортсменов.

Перед уходом на моих глазах появляется свежевыпеченный олимпийский 
"блинчик" — серебряная медаль хоккейного турнира. Будем надеяться, нашей 
сборной достанется не она, а та, что с золотом... 

Источник: "Собеседник" 

КАВАЛЕРЫ МЕДАЛИ
"ЮВЕЛИРНАЯ РОССИЯ" 2013

 
В Санкт-Петербурге прошло заседание 

Оргкомитета, на котором окончательно 
определились имена кавалеров отраслево-
го знака почета "Ювелирная Россия".

Напомним, что медаль была учреждена 
в 2009 году, чтобы отметить вклад как от-
дельных людей, так и предприятий в раз-
витие российского ювелирного рынка. С 
тех пор каждый год Оргкомитет награжда-

ет профессионалов своего дела, основываясь на предложениях общественных 
структур, региональных ассоциаций и предприятий отрасли.

Сама медаль и прилагающийся к ней лацканный почетный знак выполнены в 
стиле традиционной российской геральдики из драгоценных металлов по заказу 
Оргкомитета на Санкт-Петербургском монетном дворе гознака.

Высокую награду в 2013 году получат:
1. Чернов Андрей Валентинович, генеральный директор ювелирного завода 

"Платина"
2. Саникидзе Тенгиз, генеральный директор компании "НИКА"
3. Ахмедов Евгений Газанфарович, председатель совета директоров "Завод 

"КАСТ"
4. Ялунина Надежда Болеславовна, креативный директор ювелирного хол-

динга "РИНГО"
5. Лыско Надежда Константиновна, заслуженный работник торговли России 

и руководитель Уральского представительства Клуба "Российская Ювелирная 
Торговля".

 Торжественное награждение состоится в рамках выставки JUNWEX МОСКВА 
на ВВЦ 14 сентября.

Источник: РосЮвелирЭксперт 

ОПТОВАЯ ЮВЕЛИРНАЯ БИРЖА
"JUNWEX МОСКВА"

 
Более 700 российских и 

зарубежных предприятий 
представят свою продук-
цию на едином экспопро-
странстве 75 и 69 павильо-
нов ВВЦ.

"JUNWEX Москва" яв-
ляется единственной экс-
позиционной площадкой в столице, на которой представлены все ведущие ком-
пании России: "Адамас", "Яшма", "Эстет", МЗСС, МЭЮЗ, "Диамант", "Платина", 
"Аквамарин", "Топаз", "Красцветмет", "Адамант", "Русские Самоцветы", "Юве-
лиры Урала", Костромской ювелирный завод и многие другие. Помимо лидеров 
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отечественного ювелирного бизнеса на выставке будут представлены извест-
ные бренды из Германии, Испании, Италии, Израиля, Турции, Индии и Гонконга.

На сегодняшний день сентябрьская выставка — не только крупнейшая и са-
мая престижная в России, но и объективно наиболее эффективная для участни-
ков с коммерческой точки зрения, причем как для производственных ювелирных 
предприятий, специалистов отраслевой торговли, так и для компаний, работа-
ющих в области ювелирных технологий, оборудования, упаковки, программного 
обеспечения…

Специализированный технологический раздел "JUNWEX Tech" представит 
стопроцентное предложение товаров и услуг для ювелирной промышленности. 
В нем примут участие все более-менее значимые предприятия отрасли: Sisma, 
Fasti Industriale, "Век", "Галерея Штейнберг", "Клио", "КовровУпак", "Лассо", 
"Рута", "Сапфир", "Фабрика Век", "Ювелир Партнер", "Ювин", "Юмо" и другие.

"JUNWEX Watch" — время пришло
Внимательно проанализировав рынок часов в России, оказавшийся в весьма 

сложном положении в связи со стагнацией ранее существовавших специализи-
рованных часовых выставок, медиа-холдинг "РЕСТЭК JUNWEX" принял решение 
расширить тематику своей главной выставки в "JUNWEX Москва" за счет при-
влечения поставщиков неювелирных часов.

На "JUNWEX Watch" свои коллекции представят производители и поставщики 
часов: OPTIM, Romanoff, TBN Time, Time&Technologies, "Анлина", "Интер-Час", 
"Континент ТМ", "Мактайм", "Ника", "Полет", "Полет-Элита", "Рустайм", "Слим 
Групп", "Стиль-Тайм", "Хронолюкс" и другие.

Кострома, Урал, Якутия, Калининград…
Исторически сложилось, что первый день работы выставки является Днем 

костромских ювелиров. За ним следуют День екатеринбургский ювелиров, День 
ювелиров Республики Саха (Якутия) и День калининградских мастеров янтаря.

Образование "без отрыва от производства"
В рамках Оптовой ювелирной биржи традиционно проводится осенняя сес-

сия Учебного Центра "JUNWEX". В период работы выставки специалисты юве-
лирной отрасли смогут пройти "Целевой инструктаж по финмониторингу" и 
принять участие в семинарах и тренингах: "Охрана и безопасность ювелирного 
магазина", "Оформление ювелирных витрин", "Управление продажами ювелир-
ных изделий", "Геммология для товароведов", "Эффективное управление пер-
соналом ювелирного магазина", "Мерчандайзинг ювелирного магазина"

Конкурс "Лучшие украшения России": 
престиж, красота, инновации
Важное событие, к которому участники готовятся задолго до выставки, — 

Всероссийский конкурс ювелиров "Лучшие украшения России". "JUNWEX Мо-
сква" — это яркий и многогранный калейдоскоп драгоценных коллекций — от 
утонченной классики и элегантной роскоши до модерна и авангарда. Избранные 
произведения ювелирного искусства получат заслуженное признание автори-
тетного жюри и почетные награды.

Время работы выставки:
14—18 сентября 2013, с 11-00 до 20-00

Источник: РЕСТЭК Junwex 

"ELITE—ЮВЕЛИР-2013"
в Кисловодске

VI специализированная оптово-розничная ювелирная выставка 
"ELITE—ЮВЕЛИР" пройдет в г. Кисловодске с 31 октября по 5 ноября 
2013 г. в выставочном комплексе "КАВКАЗ". Организатор: "ВЦ "РО-
СТЭКС". 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА:
Донская Государственная инспекция пробирного надзора, 
НП "Гильдия ювелиров Южного федерального округа",
Правительство Ставропольского края.

"ELITE—ЮВЕЛИР" — крупнейшее мероприятие ювелирной отрасли на терри-
тории Северо-Кавказского федерального округа.

Проведение ювелирной выставки в городе Кисловодске обусловлено тради-
ционно высоким спросом на ювелирную продукцию у местного населения, по-
стоянным приростом потока отдыхающих на курортах Кавказских Минеральных 
Вод, полной загрузкой курорта в дни ноябрьских праздников, а также активиза-
цией в предновогодний период оптовых и розничных продаж ювелирных компа-
ний всего Северного Кавказа. Мероприятие зарекомендовало себя как яркий, 
запоминающийся проект, ежегодно собирающий на своей площадке лучших ма-
стеров ювелирного искусства.

Выставка "ELITE—ЮВЕЛИР" размещается на двух этажах выставочного ком-
плекса "КАВКАЗ" и занимает площадь 2000 кв. м. В 2012 г. в проекте приняли 
участие 70 компаний-производителей со всех регионов России. Экспонентами 
выставки стали как постоянные участники, такие как "Спектр Групп" (Москва), 
"УРАЛЬСКИЙ ЮВЕЛИРНЫЙ ЗАВОД" (Москва), "Якутская алмазная компания" 
(Якутск), "Золото Якутии" (Якутск), "FRESH JEWELRY" (Москва), "Дианорд" 
(Санкт-Петербург), "Танаис-Ярдара" (Краснодар), так и впервые принявшие 
участие экспоненты: художник-ювелир Игорь Орлов (Санкт-Петербург), "ЕНИ-
СЕЙСКИЙ ЮВЕЛИРНЫЙ ЗАВОД" (Красноярск), "СИЛЬВЕР СИТИ" (Москва), 
GOOD WAY (Москва), "ПРОМЕТЕЙ" (Москва), "Елизавета" (Санкт-Петербург), 
Tomgem Plus (Екатеринбург) и другие. Все участники выставки отмечают высо-
кий уровень организации мероприятия, интересную деловую программу, а так-
же обширную рекламную кампанию и грамотную работу организаторов по при-
влечению покупателей.

За пять дней работы выставки число посетителей превысило 7500 человек: 
более 5000 жителей из городов Кавказских Минеральных Вод, Ставропольского 
края и республик Северного Кавказа, около 2500 отдыхающих на КМВ, почти 300 
специалистов. 

Специалисты посещают выставку с целью заключения договоров с прямыми 
поставщиками накануне новогодних продаж. Это владельцы ювелирных мага-
зинов, ломбардов из городов Ставропольского края, Карачаево-Черкессии, Ка-
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бардино-Балкарии, Северной Осетии, Дагестана. В рамках деловой программы 
в 2012 г. при содействии учебного центра "Самородок" (г. Ростов-на-Дону) и 
Донской ГИПН был организован семинар-практикум на тему "Организация лом-
бардной и скупочной деятельности". 

Дни ноябрьских праздников привлекают в регион огромный поток туристов 
со всех уголков России. На выставке присутствовали отдыхающие из Централь-
ного региона, Поволжья, Урала, Ростовской, Волгоградской, Новосибирской, 
Мурманской, Тюменской областей, Краснодарского, Приморского, Хабаровско-
го, Забайкальского краев, Ханты-Мансийского округа, Камчатки, Чукотки, Мор-
довии, а также Казахстана, Туркменистана, Армении, Украины.

В рамках рекламной кампании были охвачены 95 крупнейших и многопро-
фильных здравниц КМВ. Впервые для удобства отдыхающих были организованы 
бесплатные автобусные экскурсионные туры на выставку из Пятигорска и Ес-
сентуков, что способствовало привлечению около 1000 человек.

Рекламная кампания выставки стартует за три месяца до начала мероприя-
тия и направлена не только на группу городов Кавказских Минеральных Вод, но 
и столицы Республик Северного Кавказа — Нальчик, Черкесск и Владикавказ. В 
2012 г. выставка анонсировалась во время празднований "Дня города" в сентя-
бре на городских площадях в Пятигорске, Кисловодске, Владикавказе, а также 
имела статус "Генерального спонсора" на крупнейшем туристическом меропри-
ятии региона "Туристское Ставрополье" в г. Ессентуки. 

Были организованы яркие флеш-мобы в междугородних электропоездах, 
следующих по маршруту Минеральные Воды-Пятигорск-Ессентуки-Кисловодск. 
Прокат видеоролика осуществлялся в кинотеатрах КМВ и традиционно по цен-
тральным и развлекательным телеканалам.

В 2012 г. по случаю знаменательной юбилейной даты для всех гостей еже-
дневно были подготовлены приятные сюрпризы: розыгрыш подарков и 500 ски-
дочных карт.

Юбилейная выставка порадовала гостей не только уже определенным богат-
ством выбора и высоким качеством предлагаемой продукции, но и более совре-
менным подходом к самому формату мероприятия, что позволило превратить 
уникальную торговую площадку в настоящий праздник красоты и изящества!

Контакты:
Ростов-на-Дону, тел. (863) 227-36-51, 240-32-62/61
E-mail: rostexexpo@mail.ru, 

Источник: rostex-expo.ru 

СОВЕЩАНИЕ ЛОГИСТОВ
ЧАСОВЫХ КОМПАНИЙ

 
11 июля прошла встреча логистов компаний-членов Ассоциа-

ций участников часового рынка. Целью мероприятия было выяв-
ление списка общих вопросов, беспокоящих часовые компании 
при импорте-экспорте товаров, для последующей проработки с 
уполномоченными государственными органами.

В ходе собрания обсуждались следующие вопросы:
— Задержки оформления товара, связанные с отсутствием 

дополнительных акцизных постов.

Решили: Подать запрос от имени Ассоциации о необходимости увеличения 
числа акцизных постов.

— Осложнения и судебные споры при корректировке таможенной стоимости.
Решили: При возникновении судебных процессов из-за корректировки та-

моженной стоимости осуществлять всемерную помощь членов Ассоциации в 
обосновании правильности цен в ГТД.

— Избыточные требование при описании часов и вызванные этим задержки 
товара.

Решили: Разработать перечень несущественных различий моделей часов, 
не влияющих на их цену (цвет ремешка, цвет циферблата итп) и предложить ФТС 
не требовать включать в описание данные пункты.

Составить стандартизированный список характеристик часов, на его осно-
вании составить запрос от имени Ассоциации в ФТС об упрощении процедуры 
описания ввозимых часов.

По следующим вопросам, осложняющим работу часовых компаний, было 
признано, что в данный момент у Ассоциации нет адекватных предложений, и 
принято решение на некоторое время отложить их лоббирование:

— Юридическая волокита, делающая практически невозможным реэкспорт 
часов.

— Невозможность без уплаты пошлин и в необходимые сроки получить бесплат-
но поставляемые по договору с производителем запасные части и узлы часов.

Просьба к компаниям — членам ассоциации до 4 августа прислать на адрес 
wmma@mywatch.ru список несущественных различий часов и комплектующих, 
по которым единицы товара могли бы быть объединены на одном листе тамо-
женной декларации (разные цвета ремешка, оттенки циферблата), а также стан-
дартный список характеристик для описания часов на таможне, с комментария-
ми, какие пункты являются приемлемыми, а какие необходимо убрать. 

Источник: Timeseller.ru 

ОБ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПОКУПКИ
ЮВЕЛИРНЫХ УКРАШЕНИЙ

Пока Китай и другие азиатские страны активно скупают внезапно подешевев-
шее золото, в Европе теряющее доходы население оказывается вынужденным 
продавать имеющееся у них золото. Это разнообразные ювелирные украшения. 
Зачастую о них пишут как о возможной инвестиционной альтернативе слиткам и 
золотым монетам, поэтому довольно интересно посмотреть на то, сколько ев-
ропейские скупщики золота, приобретающие эти украшения как золотой лом,  
готовы платить за него.

На текущий момент европейская цена чистого золота (999-я проба) равна 
977 евро за тройскую унцию, в то время как золото 375-й пробы стоит 366 евро. 
Однако если частное лицо захочет продать золотое колечко или цепочку 375-й 
пробы, ему заплатят всего 10 евро за грамм изделия. Таким образом, за трой-
скую унцию золота 375-й пробы можно получить 311,03 евро. Скидка только по 
продаваемому металлу равна 15%.

Не секрет, что основную цену любого ювелирного украшения в "цивилизован-
ных" странах составляет наценка ювелира. Ее величина обычно находится в диапа-
зоне от 250-400% от стоимости самого драгоценного металла. В случае известных 
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ювелирных фирм наценка может быть еще больше, в этом случае дополнительно 
покупатель платит за "фирму". Но если абстрагироваться и взять среднестатисти-
ческого покупателя и среднюю наценку, то она будет равна примерно 300%. Есте-
ственно, когда он решит быстро продать то же самое изделие, то никто не будет 
компенсировать эту наценку ювелира. Ведь продает он уже не изделие, а лом.

Поэтому следует помнить, что, покупая золотое кольцо или цепочку, напри-
мер 375-й пробы, за 1000 евро, реальная стоимость металла в нем не будет пре-
вышать 250 евро, а с учетом скидки при продаже металла его владелец получит 
не больше 213 евро. Таким образом, операция покупки-продажи ювелирного 
украшения может привести к потере практически 80% средств, затраченных из-
начально.

Пример Аргентины свидетельствует, что наиболее ходовым инструментом из 
ювелирных украшений, использовавшимся для расчетов в условиях финансово-
го кризиса и имевшими наименьший дисконт, были самые простые обручальные 
кольца. В то же время золотые монеты и слитки принимались банками и юве-
лирами практически по цене мирового рынка, поэтому с точки эффективности 
вложений — золотые слитки и монеты или золотые ювелирные украшения — 
первые являются наиболее выгодным вариантом вложений.

Источник: Александр Лежава 

CIBJO ГОТОВИТ ПРОГРЕССИВНУЮ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНУЮ ПРОГРАММУ
 

Всемирная ювелирная конфедерация CIBJO в на-
стоящее время занимается разработкой прогрессив-
ной образовательной программы в области корпора-
тивной социальной ответственности для ювелирной 
индустрии.

Эта программа вскоре будет представлена ми-
ровой общественности и позволит укрепить вклад 
ювелирной индустрии в обеспечение устойчивого 

развития, сообщил президент CIBJO Гаэтано Кавальери (Gaetano Cavalieri) на 
недавней встрече мировых лидеров в Женеве в рамках заседания Экономиче-
ского и Социального Совета ООН (ECOSOC).

Четырехдневная встреча высшего уровня ознаменовала открытие основой сес-
сии ECOSOC 2013, которая проходит с 1 по 26 июля 2013 года. ECOSOC занимается 
проблемами в экономической, социальной и экологической сфере, его работу обе-
спечивают порядка 70% доступных финансовых и кадровых ресурсов ООН.

CIBJO является единственной организацией, с 2006 года представляющей в 
ECOSOC ювелирную индустрию. CIBJO была отобрана в числе 78 неправитель-
ственных организаций, которые принимают участие в встрече высшего уровня, 
из 3 735 организаций, признанных ECOSOC.

Выступая перед делегатами, Кавальери отметил, что CIBJO разделяет виде-
ние ECOSOC. "CIBJO стремится развивать инновационные методы увеличения 
эффективности производства, поощряет использование современных техно-
логий добычи и производства ювелирных изделий, развитие индустриализации 
и бенефикации в развивающихся странах, которое приведет к экономическому 
росту и созданию новых рабочих мест в международной ювелирной индустрии. 

В конечном счете, усилия будут направлены на искоренение бедности в регио-
нах, на которых сосредоточила свое внимание CIBJO, особенно в африканских 
странах", — заявил Кавальери.

Разработку образовательной программы осуществляется совместными уси-
лиями с компанией Fiera di Vicenza, являющейся организатором ведущих между-
народных ювелирных ярмарок, в подготовке материалов также принимают уча-
стие ведущие итальянские бизнес-школы. Образовательная программа будет 
официально представлена на рассмотрение соответствующих структур ООН 
этой осенью. 

Источник: "РЕСТЭК JUNWEX" 

В ИНДИИ ОЖИДАЮТ РОСТ
ПРОДАЖ В США НА 25-30%

Восстановление экономики США предвещает хорошие перспективы для Индии 
— экспорт бриллиантов и бриллиантовых ювелирных изделий демонстрирует рост, 
возвращая улыбки на лица индийских ювелирных производителей. После двух-
месячного затишья экспортеры ювелирных изделий стали получать от американ-
ских клиентов крупные заказы на ювелирную продукцию всех ценовых категорий. 
В ответ на это председатель Совета по содействию экспорту драгоценных камней 
и ювелирных изделий (Gem & Jewellery Export Promotion Council) Випул Шах (Vipul 
Shah) заявил: "В текущем финансовом году ювелирные производители прогнози-
руют рост продаж на американском рынке на 25-30%. США постепенно восстанав-
ливаются после рецессии, и это заметно по числу запросов из этой страны. Мы на-
блюдаем рост спроса после затишья, длившегося почти два месяца". 

В последнее время индийское правительство отчаянно пытается бороться 
с растущим дефицитом торгового баланса, принимая ряд мер по ограничению 
импорта золота. В июне импорт золота в Индию резко упал до 40 тонн по срав-
нению с 162 тоннами, импортированными в мае 2013 года. 

Безусловно, рост экспорта драгоценных камней и ювелирных изделий — хо-
рошая новость для индийского правительства, которое готово пойти навстречу 
ювелирным производителям. По словам Випула Шаха, министр торговли Ананд 
Шарма (Anand Sharma) недавно провел встречу с экспортерами ювелирных из-
делий, заверив их в том, что им будут обеспечены стабильные поставки золота. 
Шарма заявил, что если какие-либо из авторизованных агентств не смогут обе-
спечить поставки золота — он готов принять необходимые меры. 

Бывший президент Ассоциации производителей драгоценных камней и юве-
лирных изделий экспортной зоны SEEPZ (SEEPZ Gems & Jewellery Manufacturers 
Association) Раджив Пандья (Rajeev S Pandya) заявил: "Ювелирные предприятия, ра-
ботающие на территории SEEPZ, сообщают о получении большого потока заказов. 
С конца июня наблюдается повышение спроса". Впрочем, поступающие заказы от 
иностранных клиентов относятся к Рождественскому сезону. Пандья отметил, что 
европейские рынки до сих пор находятся в подавленном состоянии и не стоит ожи-
дать их активности. Заказы поступают от американских клиентов, и это позволяет 
индийским производителям компенсировать потерю доходов от падения спроса в 
Европе. Рынки западной Азии и Китая демонстрируют неплохой рост, давая индий-
ским ювелирным производителям и экспортерам надежду на рост продаж. 

Источник: Rough&Polished 
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СHRISTIE’S ПРОВОДИТ
ПЕРВЫЙ ИНТЕРНЕТ-АУКЦИОН

Аукционный дом Christie’s объявил о проведении первого онлайн аукциона 
ювелирных украшений Summer Jewels, который состоится в сети Интернет. На 
пробном онлайн аукционе будут выставлены более 100 произведений совре-
менных ювелирных дизайнеров. По информации аукционного дома, эти юве-
лирные изделия "доступны широкому кругу коллекционеров", так как их ценовая 
категория — в среднем от $1 000 до $5 000. 

Аукцион будет принимать ставки на сайте Christie’s с 17 по 26 июля. На про-
дажу коллекционерам будут предложены серьги, кулоны, браслеты, запонки от 
восходящих дизайнеров Лили Габриелла Элиа (Lily Gabriella Elia), Оливии Уил-
денстэйн (Olivia Wildenstein) и других. 

"Премьерный онлайн аукцион Summer Jewels — это захватывающий новый 
проект для Christie’s. После весеннего аукционного сезона мы рады предложить 
коллекционерам новый способ покупать украшения, предлагаемые нашим аук-
ционным домом, и готовы представить блистательных молодых звезд ювелир-
ного мира", — заявил председатель ювелирного департамента Christie’s Фран-
суа Кюриэль (Franсois Curiel). 

Источник: Rough&Polished 

CARTIER ПРЕДСТАВИЛА НОВУЮ
МОДИФИКАЦИЮ ЧАСОВ TANK

 
Легендарные часы, которым в 2017 году испол-

нится сто лет, переживают очередное перерождение. 
Cartier выпустил очередную версию "танков" — Tank 
MC c циферблатом почти квадратной формы.

Краткий экскурс в историю Tank столь же захваты-
вающий, как и сама история драматического столетия. 
Они появились на свет в 1917 году — оммаж военному 
прогрессу, выходу на театр военных действий мощ-

ных и (если это можно сказать о танке) брутально-элегантных танков Renault, 
чьи очертания вызывали ассоциации с первыми сооружениями стиля ар-деко. 
Стиль ворвался на художественную арену тех лет так же стремительно, как танки 
— на ничейную землю перед окопами врага.

Как водится между союзниками, первый, лимитированный выпуск Tank был 
почти целиком поднесен в дар американским военным атташе и представи-
телям заокеанского генералитета. Модель с характерной заводной головкой 
с сапфировым кабошоном пользовалась таким оглушительным успехом, что в 
1919 году поступила в широкую продажу и стала переживать одно перерожде-
ние за другим.

Два года спустя появился Tank Cintrée, в продолговатом и изогнутом по фор-
ме запястья корпусе. В 1922 — классические Tank Louis Cartier (или Tank L.C, по 
имени основателя Дома Луи Картье) со скругленными ушками, а также узкие, 
преимущественно дамские Tank Allongée и Tank Chinois в корпусе с безелем, по-
хожим на сбитую из бамбуковых реек рамку (влияние характерного для ар-деко 

увлечения Китаем и стилем шинуазри). В 1926 году "танки" дебютировали в не-
мом кино на руке кумира тогдашних зрителей Рудольфа Валентино. В 1928 году 
появились Tank à Guichets с "прыгающим часом".

В 1931 году Cartier выпустил водонепроницаемые Tank Étanche, а в 1933 — 
двусторонние часы Tank Basculante, которые поворачивались на 180 градусов не 
по продольной, как у конкурентов, а по поперечной оси внутри прямоугольной 
рамки, на манер модных в те времена механических настольных часов и кален-
дарей. Такая конструкция защищала циферблат от ударов мяча при игре в поло 
или гольф. Примечательно, что эти наручные часы можно было использовать как 
настольную походную модель, например, положить на прикроватную тумбочку в 
отеле: рамка удерживала их в вертикальном положении.

Эпоха оп-арта и футуризма породила Tank Asymétrique (1965), корпус которых 
представлял собой ромб, а циферблат располагался по диагонали относитель-
но вертикальной оси. "Свингующий Лондон" в буквальном смысле породил  Tank 
Allongée London (1968) — эту узкую вытянутую модель с утолщенными боковинами 
безеля заказал мастерам Cartier Жан-Жак Картье, потомок основателя Дома и гла-
ва его лондонского филиала. На циферблате этой модели с римскими цифрами, 
кстати, не было характерной chemin-de-fer ("железной дороги") — секундной раз-
метки, характерной для всех "танков". В 1973 году в любви к Tank публично признал-
ся Энди Уорхол, икона современного искусства. В 1977 появились, как предтеча 
стиля 80-х, роскошные золотые Tank Must — в квадратном корпусе желтого золота, 
с узким безелем и эмалевым циферблатом малинового цвета, фирменного оттенка 
футляров Cartier. На нем не было ни цифр, ни "рельсов" — только заветный логотип 
марки, символ красивой жизни. Синие стальные стрелки, еще один характерный 
"танковый" признак, на этот раз сменились бескомпромиссными золотыми.

Воплощением восьмидесятнической избыточности стали массивные Tank 
Americain (1989). В 1996 году Дом запустил Tank Française (1996) — первый "танк" 
с металлическим браслетом вместо ремня стал самой успешной в длинной че-
реде модификаций Tank. Изящные Tankissime, у которых был вариант с брилли-
антами по безелю, вышли в 2005-м. В прошлом году Cartier представил покупа-
телям футуристичный Tank Anglaise с заводной головкой, "утопленной" в корпус.

И вот в нынешнем году "танки" снова изменились. Новые Tank MC обрели ци-
ферблат почти идеально квадратного силуэта, а главное — первый мануфактур-
ный часовой механизм от Cartier 1904 MC. На часах с автоподзаводом установлен 
калибр 1904 MC-PS. За его работой можно наблюдать сквозь прозрачную заднюю 
крышку из сапфирового стекла. На широкоформатном гильошированном в техни-
ке flinque циферблате разместились римские часовые метки, чуть осовременен-
ная chemin-de-fer, круглый малый счетчик секунд и апертура даты в положении "3 
часа". Есть варианты в корпусах из стали либо розового золота, с белыми, черны-
ми либо шоколадными циферблатами, с инкрустацией бриллиантами.

Флагман новой линейки — скелетон калибра 9611 MC на 20 камнях, с балан-
сом 28,800 полуколебаний в час. Механизм размещен в корпусе из палладия 
размером 43,9 на 39.1 мм на ремешке крокодиловой кожи. Дизайнерам удалось 
создать скелетированный циферблат, отвечающий "танковой" традиции — круп-
ные латинские цифры вырезаны из металла. Традиционная восьмигранная за-
водная головка, как ей и надлежит, увенчана сапфировым кабошоном (у более 
простых моделей MC он из шпинели). Часы водонепроницаемы до 30 м, запас 
хода — около 72 часов. Скелетон появится в продаже в июле, модели в золотом 
и стальном корпусах — в сентябре. 

Источник: "Стиль.РБК" 
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МИНСКИЕ АЛМАЗЫ
В КРАЮ САМОЦВЕТОВ

 
Беларусь — стратегический партнёр Рос-

сийской Федерации. Братские государства 
традиционно сотрудничают в самых разных 
сферах. Беларусь уже второй раз участвует в 
выставке "Иннопром". Для уральцев это осо-
бо значимый факт, поскольку Свердловская 
область давно имеет прочные экономические 
связи с белорусскими партнёрами. В про-
шлом году товарооборот между нашим реги-

оном и республикой вырос на 24 процента и перевалил за 530 миллионов 
долларов. О дальнейшем развитии нашего взаимовыгодного сотрудниче-
ства — беседа с руководителем отделения посольства Республики Беларусь 
в Екатеринбурге Виктором ПОЛЯНИНЫМ.

— Что сегодня показывают на главной промышленной выставке России 
белорусские партнёры?

— У нас нынче очень представительная экспозиция. Почти четыре десятка 
предприятий и организаций приехали на Урал со своей продукцией и деловыми 
предложениями. У нас сильное машиностроение. Ни один горнодобывающий 
комплекс в России, я уверен, не обходится без карьерных самосвалов "БелАЗ".

В этом году мы расширили экспозицию и показываем интересные разработ-
ки специалистов Национальной академии наук, научных центров. Хочу подчер-
кнуть, что в Иннопроме участвуют не только организации из столицы, но также 
из различных регионов республики.

— Можно ли говорить о конкретных результатах выставки, которые выра-
жаются в конкретных проектах, соглашениях, совместных интересных идеях?

— Безусловно. Подписано соглашение между администрацией свободной 
экономической зоны "Гомель-Ратон" и руководством Уральской торгово-про-
мышленной палаты о взаимодействии. Уверен, это перспективная площадка 
для осуществления многих совместных проектов. Она интересна с точки зрения 
привлечения инвестиций.

Заключён контракт на поставку искусственных изумрудов и алмазов для нужд 
Уральской горно-геологической академии. Для нас это особенно важно: искус-
ственные камни из Белоруссии будут использоваться в регионе, издавна славя-
щемся благородными металлами и дорогими самоцветами.

— Кстати, знаю, что вузы братской республики также нашли здесь пар-
тнёров.

— На Иннопроме-2013 представлены семь белорусских университетов. По-
лоцкий, один из старейших в Европе — он открыт в 1582 году — подписал согла-
шение о совместных разработках с Институтом электрофизики УрО РАН. Кстати, 
замечу, что представители древнего Полоцка уже приезжали в Екатеринбург, и 
тогда стали складываться отношения между двумя городами. 

Источник: Посольство Республики Беларусь в РФ 

СЛУХИ ЯВНО 
ПОТОРОПИЛИСЬ

Несколько месяцев цена на золото на рынке стремительно падала. 
Предприятия, напрямую зависящие от ценника на этот актив, чтобы 
выжить, должны были предпринимать решительные и, порой, жесто-
кие шаги. Красноярский завод цветных металлов В.Н. Гулидова, 
производитель аффинированных металлов платиновой группы, золо-
та и серебра, как и все прочие, не застрахован от шторма. Но о том, 
что происходит на заводе, СМИ приходилось собирать информацию из 
косвенных источников.

Продолжалось это до тех пор, пока в конце июня генеральный ди-
ректор завода Михаил Дягилев не провел на производственных пло-
щадях предприятия масштабную встречу с журналистами и депутатами 
Законодательного Собрания региона, опровергнув все слухи о бан-
кротстве и упадочном состоянии дел на предприятии.

Разберемся в этих слухах и источниках их появления по порядку.

Слух № 1. Красцветмет находится 
на грани банкротства.

Слухи о возможном банкротстве, растиражированные средствами массовой 
информации, имеют под собой реальные основания. Это судебный иск ООО 
"Обь-Инжиниринг" о признании ОАО "Красноярский завод цветных металлов 
им. В.Н. Гулидова" банкротом от 17 июня 2013 года. Как следует из заявления 
истца, на основании договора уступки к ООО "Обь-Инжиниринг" от ЗАО "ГРА-
ТА-Капитал" перешло право взыскания денежных средств с ОАО "Красноярский 
завод цветных металлов им. В.Н. Гулидова" в размере 69,5 млн руб. Однако за-
явитель уже дважды не смог в нужные сроки предоставить необходимую доказа-
тельную базу, поэтому Арбитражный суд Красноярского края отложил рассмо-
трение дела — до 15 июля.

На вопросы о банкротстве предприятия гендиректор ответил сухими циф-
рами. Основным доводом в пользу рентабельности уникального красноярского 
производства стали данные из годового отчета за 2012 год, согласно которым 

ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ"

АФФИНАЖ
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завод заработал 16,5 миллиарда рублей. Это рекордная выручка предприятия с 
момента его зарождения.

Также Михаил Дягилев упомянул и о том, что краевой арбитражный суд оста-
вил без движения до 15 июля иск новосибирской компании "Обь-Инжиниринг" о 
признании завода банкротом.

"Есть группа лиц, которая на протяжении многих лет делает попытки получить 
с завода незаконным путем некие средства. В свое время у завода с ними была 
проведена хозяйственная сделка, которая завершилась, однако потом эти люди 
посчитали, что нужно изменить результат этой сделки, — прокомментировал си-
туацию Дягилев. — У нас с ними прошло уже несколько десятков разбирательств 
в области гражданского права, и на сегодня в отношении данных лиц заведено 
несколько уголовных дел по фактам мошенничества и преднамеренного бан-
кротства компаний, с которыми они работают. Насколько я знаю, следствие уже 
завершается, и им готовятся предъявить официальное обвинение. Понятно, что 
в масштабах завода размер этих требований несущественен, и очевидно, что 
о банкротстве речи быть не может. Это всего лишь одна из попыток оказания 
давления на предприятие".

Слух № 2. Красцветмет 
избавляется от сотрудников

Стратегия, применяемая руководством для выживания, не всегда понятна 
подчиненным. Так появляются слухи в духе "глухого телефона", в которых отсе-
ять реальность от домыслов трудно, особенно когда две стороны представляют 
совершенно противоположные точки зрения.

В социальных сетях появилась информация о том, что всех сотрудников юве-
лирного производства отправляют в оплачиваемый отпуск с 1 июля 2013 года, 
при этом сотрудники не уверены, что вернутся на то же производство тем же 
составом.

Однако в пресс-службе завода комментируют такую неуверенность с удив-
лением: "Графики отпусков формируются в начале года с учетом пожеланий 
каждого работника. А ювелирный дивизион имеет приоритетное право восполь-
зоваться очередным отпуском в летнее время в силу сезонности спроса на юве-
лирную продукцию".

Слух № 3. Красцветмет 
сокращает производство

Слух о сокращении штата работников идет рука об руку со слухом о сокра-
щении производства. Однако и на это у нового руководства завода есть ответ: 
производство, наоборот, набирает обороты, и все, что может ожидать цеха, — 
модернизация и реконструкция оборудования.

"Есть цифры, которые говорят сами за себя, — рассказал Михаил Дягилев. — 
За последние годы мы существенно увеличиваем выпуск продукции по всем на-
правлениям нашей деятельности, увеличиваем доли рынка как в аффинаже, так 
и в ювелирном производстве, в дивизионе технических изделий. На сегодняш-
ний день практически нет таких сегментов, с которых бы мы собирались уходить, 
напротив, в основном мы намерены увеличивать свои доли".

"Сейчас мы находимся на пороге серьезной реконструкции аффинажного 
производства, — добавил Дягилев, — возможно, крупнейшей в истории этого 

дивизиона. Будут построены новые здания, сооружения, заменена внутренняя 
логистика и внедрена тотальная автоматизация".

По словам руководителя завода, программа реконструкции направлена на 
использование пространства через высвобождение площадок для нового стро-
ительства путем разборки малоиспользуемых объектов и объединения завод-
ских функциональных зон, что, по мнению разработчиков программы, приведет 
к концентрации производственных площадей. В 2013 году на базе "Красцвет-
мета" уже начинается строительство нового лабораторно-исследовательского 
корпуса, в котором будут размещены и научно-технологический центр предпри-
ятия, и центральная заводская лаборатория.

На еще один сопутствующий слух о продаже собственного магазина юве-
лирных украшений "Златая цепь" в связи с сокращением производства в 
пресс-службе коротко отвечают: "Это неправда", но и не отрицают, что неко-
торое производство ушло в прошлое: "В 2012 году Красцветмет увеличил вы-
пуск ювелирных изделий на 40%, сосредоточившись на производстве наиболее 
рентабельной продукции: цепей и браслетов машинного плетения. Изделия, 
выпускаемые по технологиям микролитья и штамповки, в настоящее время не 
выпускаются по причине неэффективности".

Кандидат экономических наук, директор института управления, экономи-
ки и природопользования СФУ Евгения Бухарова: "Экономия на издержках — 
абсолютно разумная и прогнозируемая политика менеджмента предприятия. 
Это освобождение от непрофильных активов и программ, туда, конечно, мо-
гут попасть и социальные программы, так как тоже являются непрофильной 
деятельностью для предприятия. Сокращение или временное сокращение 
производств небольшого масштаба также разумно, в связи с тем, что в ус-
ловиях падения цен они не могут обеспечить соответствующую рентабель-
ность".

Слух № 4. Красцветмет сворачивает 
социальные программы

Красцветмет отказался от собственной маршрутной сети пассажирских пе-
ревозок и передал спортивно-оздоровительный лагерь "Зеленые горки" в крае-
вую собственность. Не отказывается ли постепенно завод от своих социальных 
программ?

От сети маршрутной сети пассажирских перевозок завод действительно 
отказался. "Эта сеть являлась наследием неблагополучных 90-х годов, когда 
работникам добраться до завода не представлялось возможным. Однако в со-
временных условиях дублирование инфраструктуры городского транспорта в 
миллионном городе отдельно взятым предприятием представляется абсурд-
ным", — объяснили в пресс-службе Красцветмета.

За последнее время, по подсчетам служб завода, транспортом предприя-
тия пользовались менее четверти работников, так как автобусы курсировали 
по определенным маршрутам, а заводчане проживают не скученно, а, напро-
тив, в абсолютно разных точках города. При этом доставка людей к началу 
ночных и домой с вечерних смен осуществляется по-прежнему — но теперь 
бесплатно.

Сохранив в собственности базу отдыха "Берендей" (ходили слухе о прода-
же базы Красноярской железной дороге), завод в 2013 году передал в краевую 
собственность СОК "Зеленые горки". Как заверили в пресс-службе предпри-
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ятия, "возможности сотрудников Красцветмета по оздоровлению детей в дан-
ном комплексе не изменились, в том числе в отношении получения путевок по 
льготной цене".

Слух № 5. Красцветмет перейдет
в частную собственность

Негативная информация, появляющаяся о каком-то предприятии, порой мо-
жет сыграть на руку тому, кто хочет приобрести его по заниженной цене.

В связи с этим косвенному представителю собственника — Правительства 
региона — председателю комитета по промышленности Законодательного Со-
брания Красноярского края Анатолию Матюшенко пришлось оправдываться: 
"В любом производстве есть какие-либо отставания в платежах, а поскольку 
мы живем в мире жесткой рыночной конкуренции, конечно, будут находиться 
компании и фирмы, желающие завладеть собственностью нашего уникального 
завода. Это естественный отбор в мировой экономике. Сегодня мы видим, что 
предприятие работает устойчиво, а в этих попытках банкротства мы не видим 
ничего серьезного".

Матюшенко добавил, что Красноярский завод цветных металлов — един-
ственное крупное производственное предприятие, находящееся в полной соб-
ственности Красноярского края. В ближайшем обозримом будущем он не будет 
приватизирован, заверил депутат.

Кандидат экономических наук, директор института управления, экономики и 
природопользования СФУ Евгения Бухарова: "Реальность такова, что банкрот-
ство сегодня может случиться с любым предприятием. Но значимость Красцвет-
мета для края очень высока, завод обеспечивает прямые доходы в бюджет края. 
Более того, Красноярский край заинтересован в предприятии, потому что оно 
замыкает нашу региональную производственную цепочку: Норникель и РусАЛ — 
производство металла, Красцветмет — обработка цветного металла. Фактиче-
ски край является держателем производств по очень широкому кругу цветных 
металлов. Поэтому, я думаю, что если произойдет гроза в условиях очень резких 
колебаний на рынках цветных металлов, правительство края сделает отдельную 
программу поддержки предприятию".

Cудить нельзя помиловать

На жизнеутверждающей ноте закончилась открытая часть визита прессы и 
законодательной власти на завод цветных металлов, во время которого деле-
гация лично познакомилась с тремя из четырех производственных направлений 
предприятия, оценив показатели аффинажного и ювелирного дивизионов, а 
также дивизиона технических изделий. Но, несмотря на то, что на предприятие 
приехали представители практически всех СМИ Красноярска, итоговое заседа-
ние депутатов с руководством завода, на котором обсуждались социальные и 
экономические перспективы, почему-то было решено провести за закрытыми 
дверями. 

Источник: ИА ПРЕСС-Лайн 

КРАСЦВЕТМЕТ 
УВЕЛИЧИЛ 

ВЫРУЧКУ В 1,5 РАЗА
Новое оборудование, которое установили в цехах, позволило обрабатывать 

больше сырья. "Технологии, которыми сегодня обладает "Красцветмет", явля-
ются одними из лучших в мире. Для того чтобы повысить конкурентоспособ-
ность нашего предприятия, нам приходится двигаться вперед. Мы планируем 
провести замену основных фондов технологического оборудования, зданий и 
сооружений, это позволит достичь снижения себестоимости переработки и со-
кратить срок аффинажа", — отметил заместитель генерального директора ОАО 
"Красцветмет" Эдуард Мальцев.

Завод успешно выпускает в течение 70 лет драгметаллы и соединения на их 
основе, а также изделия технического назначения. "Красцветмет" доминирует 
практически на всех рынках своего присутствия. Мы производим более 90% 
российских платины и палладия, почти 100% металлов — спутников платины, 
более 40% золота и серебра. За прошедший год предприятие получило рекорд-
ную выручку, которая составила более 16 млрд рублей,"— сообщил гендиректор 
ОАО "Красцветмет" Михаил Дягилев.

Предприятие принадлежит правительству Красноярского края и значи-
тельно поддерживает региональный бюджет. За прошлый год Красноярский 
завод цветных металлов перечислил в краевую казну и внебюджетные фонды 
почти 974 млн рублей. На долю края пришлось две трети от суммы — 661 
млн рублей. Руководство предприятия обещает не останавливаться на до-
стигнутом.

В региональном Минпромторге отмечают, что результаты завода последних 
лет — вообще едва ли не лучшие в его 70-летней истории. Только выручка за-
вода в прошлом году достигла полумиллиарда долларов. Он произвел 120 тонн 
аффинированных платины и металлов платиновой группы, около 100 тонн золо-
та, 570 тонн серебра, отгрузил почти 7 тонн ювелирных изделий.

В связи с этим новости о возможном банкротстве "Красцветмета" не имеют 
под собой основания, считают и в дирекции предприятия, и в краевом прави-
тельстве. Попытка банкротства ОАО "Красноярский завод цветных металлов 
имени В.Н. Гулидова" приведет лишь к финансовым потерям для его инициатора 
— ООО "Обь — Инжиниринг". У суда нет никаких причин вводить процедуру на-
блюдения на крупнейшем промышленном активе правительства Красноярского 
края. Именно так на "Красцветмете" прокомментировали решение арбитража 
принять к рассмотрению иск о несостоятельности металлургической компании. 
Напомним, Арбитражный суд Красноярского края рассмотрит обоснованность 
заявления "Обь-Инжиниринга" 2 августа. 

Источник: ВИС-информ 
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Российская академия наук
Научный совет РАН по неорганической химии
Научный совет РАН по аналитической химии

Научный совет РАН по химической технологии
Институт общей и неорганической химии имени Н.С. Курнакова РАН

Институт неорганической химии имени А.В. Николаева СО РАН
Институт химии и химической технологии СО РАН

ОАО "Красноярский завод цветных металлов имени В.Н. Гулидова"
Сибирский федеральный университет

ХХ Черняевская конференция 
по химии, аналитике и технологии

 платиновых металлов

7-12 октября 2013 года, Красноярск

Приурочена к 120-летию со дня рождения 
академика АН СССР И.И. ЧЕРНЯЕВА 

и 70-летию ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ" 

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ

Ваганов Е.А. 
Кузнецов Н.Т.  
Шабанов В.Ф.

ХХ Черняевская конференция

ПЛАТИНОВЫЕ МЕТАЛЛЫ
Новоторцев В.М.  
Лосев В.Н.
Метелица С.И.   
Коренев С.В.          
Карпов Ю.А.         
Буслаева Т.М.        
Васекин В.В.  
Варгафтик М.Н.    
Воробьев-Десятовский Н.В.   
Богданов В.И.     
Боровков Д.А.      
Горина Н.Б.             
Губин С.П.               
Дробот Д.В.     
Дягилев М.В.
Еременко И.Л. 
Ефименко И.А.        
Житенко Л.П.          
Золотов Ю.А.           
Игуменов И.К.         
Калашникова М.И. 
Калинников В.Т.     
Киселева И.Н.          
Кубракова И.В. 
Левченко Л.М.  
Моисеев И.И.     
Рубайло А.И.     
Сапрыкин А.И. 
Сидоров А.А.   
Федин В.П. 
Фролкова А.К.    
Холькин А.И. 
Чекмарев А.М.       
 

ПРОГРАММНЫЙ КОМИТЕТ

Ваганов Е.А. 
Кузнецов Н.Т.  
Шабанов В.Ф.
Новоторцев В.М.
Лосев В.Н.   
Сидоров А.А.   
Метелица С.И. 
Коренев С.В. 
Карпов Ю.А.
Буслаева Т.М. 
Васекин В.В. академик – сопредседатель    

академик – сопредседатель
академик – заместитель председателя

академик – заместитель председателя
директор НИИЦ "Кристалл" (СФУ) – заместитель председателя
к.х.н.  с.н.с. (СФУ) – ученый секретарь
д.х.н., проф., зам. директора ИНХ СО РАН – председатель секции 1
чл.-корр. РАН – председатель секции 2
д.х.н., проф., (МИТХТ) – председатель секции 3
к.х.н., ген. директор ОАО"НПК "Суперметалл" – председатель секции 4
д.х.н., проф., (ИОНХ РАН)
д.х.н., проф., ЗАО "Полиметалл Инжиниринг"
к.т.н., директор по производству ОАО "ЕЗЦОМ"
генеральный директор ОАО "ЕЗЦОМ"
к.т.н. (ИМЕТ РАН)
д.х.н. проф.(ИОНХ РАН)
д.х.н., проф., (МИТХТ)
генеральный директор ОАО "КРАСЦВЕТМЕТ"
академик
д.х.н. (ИОНХ РАН)
к.х.н., начальник лаборатории (Гохран РФ)
академик
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
д.т.н.,  ОАО "Институт "Гипроникель"
академик
к.х.н. (ИОНХ РАН)
д.х.н.,  (ГЕОХИ РАН)
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
академик
д.х.н. (ИХХТ СО РАН)
д.х.н. (ИНХ СО РАН)
д.х.н., проф., зам. директора ИОНХ РАН 
чл.-корр. РАН, директор ИНХ СО РАН
д.т.н., ректор МИТХТ
академик
чл.-корр. РАН

академик — сопредседатель 
академик — сопредседатель
академик — заместитель председателя
академик — заместитель председателя
д.х.н., директор НИИЦ "Кристалл" (СФУ) — заместитель председателя
д.х.н., проф., зам. директора ИОНХ РАН 
к.х.н., с.н.с. СФУ — ученый секретарь
д.х.н., проф., зам. директора ИНХ СО РАН — председатель секции 1
чл.-корр. РАН — председатель секции 2
д.х.н., проф., (МИТХТ) — председатель секции 3
к.х.н., генеральный директор ОАО "НПК "Суперметалл" — предсе-
датель секции 4
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Историческая справка

История Черняевской конференции насчитывает семь десятилетий. 
Первое Совещание было организовано в 1943 году в городе Свердловске 

(ныне Екатеринбург) и посвящалось преимущественно вопросам анализа 
благородных металлов в сульфидном медно-никелевом сырье и продуктах 
его переработки. На  Втором Совещании в 1945 году уже прозвучали обзор-
ные доклады ведущих специалистов в области технологии, анализа и приме-
нения платиновых металлов И.И.Черняева, Н.К.Пшеницына, О.Е.Звягинцева 
и др. Следующие Совещания проходили в Москве, в Свердловске (Екатерин-
бурге), Новосибирске, Красноярске, Норильске, Ленинграде (ныне Санкт-
Петербурге). 

В 1979 году на XI Совещании было принято решение именовать последую-
щие совещания Черняевскими в честь особых заслуг академика Ильи Ильича 
Черняева, крупнейшего специалиста в области химии комплексных соединений 
металлов платиновой группы. 

Общая информация

XX Черняевская конференция по химии, аналитике и технологии платиновых 
металлов будет проходить в городе Красноярске, на базе Сибирского феде-
рального университета и ОАО "Красноярский завод цветных металлов имени 
В.Н. Гулидова", в период с 7 по 12 октября 2013 года. 

Город Красноярск — крупнейший экономический и культурный центр Цен-
тральной и Восточной Сибири, административный центр Красноярского края. 
Основан 18 августа 1628 года. Город расположен на обоих берегах Енисея на 
стыке Западно-Сибирской равнины, Среднесибирского плоскогорья и Алтае-
Саянских гор, в котловине, образованной самыми северными отрогами Восточ-
ного Саяна.

На территории Красноярского края расположены основные месторождения 
платиновых металлов и предприятия, связанные с их добычей и переработкой, 
включая производство высокочистых платиновых металлов и изделий из них. 
В Красноярске находится предприятие ОАО "Красцветмет" — крупнейший в 
мире производитель аффинированных металлов платиновой группы, золота и 
серебра, перерабатывающий все известные виды сырья. Осуществляет выпуск 
пользующейся спросом на рынке продукции из драгоценных металлов. Продук-
ция завода соответствует мировым стандартам и имеет высшую категорию ка-
чества “Good Delivery”. 

В 2006 году в Красноярске был создан Сибирский федеральный универси-
тет, осуществляющий подготовку специалистов, в том числе, для добывающих и 
перерабатывающих предприятий Красноярского края. 

К участию в Конференции приглашаются:

— сотрудники академических и отраслевых институтов, промышленных 
предприятий и компаний;

— научные сотрудники и преподаватели высших учебных заведений;
— докторанты, аспиранты, студенты;
— фирмы-производители химического, аналитического и технологического 

оборудования.

Тематика Конференции

На Конференции планируется рассмотреть основные тенденции и перспек-
тивы развития химии, аналитики и технологии платиновых металлов и золота, 
а также результаты фундаментальных и прикладных исследований в указанной 
области, полученные за последние три года. Работа конференции будет прохо-
дить в четырех секциях:

Секция 1. Химия соединений платиновых металлов и золота.
Секция 2. Аналитическая химия платиновых металлов и золота.
Секция 3. Технология переработки сырья и производства платиновых метал-

лов и золота.
Секция 4. Применение платиновых металлов и золота в промышленности,  ката-

лизе, медицине и других областях, производство материалов и изделий на их основе.
Молодежная школа-конференция по химии, аналитике и технологии пла-

тиновых металлов и золота.  
Конференция будет сопровождаться выставкой оборудования, приборов, 

химреактивов.

Формы участия

На Конференции предусмотрены устные (пленарные, ключевые и секцион-
ные) и стендовые доклады. Продолжительность пленарных докладов — 40 мин., 
ключевых — 30 мин., секционных — 20 мин. 

Официальные языки конференции — русский и английский.

Желающим сделать устные пленарные, ключевые и секционные доклады 
предлагается в срок до 20 августая 2013 года направить в адрес Оргкомитета 
свои заявки с краткими аннотациями доклада (0,5 страницы).

Тезисы докладов объемом 1 (одна) полная страница А4 с полями 2,5 см со 
всех сторон в формате Word for Windows, шрифт Times New Roman, размер 
шрифта — 12 pt, интервал одинарный.

Для участия в стендовой сессии авторам будет предоставлено место на стен-
де формата А1. Оргкомитет рекомендует авторам иметь копии стендового до-
клада формата А4 для распространения среди заинтересованных участников.

Правила оформления тезисов докладов, образец оформления тезисов до-
клада и регистрационная карта участника размещены на сайте Конференции  
http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Сборник тезисов докладов будет издан до начала работы конференции.
Лучшие доклады по решению Оргкомитета будут рекомендованы к опублико-

ванию в виде статей в "Журнале Сибирского федерального университета. Серия 
Химия", входящим в перечень журналов ВАК РФ.

Фирмам, занятым производством исследовательского и производственного 
оборудования, аналитических приборов и химических реактивов, предоставля-
ется возможность участия в Конференции в любой удобной форме — презен-
тация, устное сообщение, проведение семинаров и мастер-классов, выставка 
приборов с демонстрацией действующих образцов и макетов, распространение 
рекламной продукции, размещение рекламных страниц в сборнике тезисов до-
кладов. Стоимость услуг зависит от формы участия и согласовывается в инди-
видуальном порядке. 
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Культурная программа

Во время работы Конференции состоится обзорная экскурсия по Краснояр-
ску, посещение заповедника "Столбы", Красноярской ГЭС и других достопри-
мечательностей.

Основные даты

До 20 мая 2013 года —  регистрация участников и прием тезисов докладов 
для опубликования в сборнике на сайте Конференции http://chernyaev2013.sfu-
kras.ru 

До 15 июня 2013 года — уведомление Оргкомитета о принятии заявки на 
участие.

До 30 июня 2013 года — оплата организационных взносов.
7 октября 2013 года Оргкомитет приглашает всех участников на прием по 

случаю открытия Конференции.
11 октября 2013 года состоится банкет по случаю закрытия Конференции.

Оргвзнос

Организационный взнос за участие в Конференции российских участников и 
участников из стран СНГ составляет 4500 рублей, молодых (до 35 лет) ученых, 
аспирантов и студентов — 2500 рублей. 

Оргвзнос для иностранных участников, кроме участников из стран СНГ — 500 
евро, оплата по прибытию в г. Красноярск.

Оргвзнос за заочное участие —  600 рублей.
Оргвзнос включает в себя затраты на издание сборника тезисов докладов, 

программы Конференции и информационных материалов, папку участника, ор-
ганизацию транспорта для встречи и доставки участников и прочие организаци-
онные расходы.

Формы договоров, почтовые и банковские реквизиты размещены на сайте 
http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Адреса и контакты

Почтовый адрес для переписки: 
660041, г. Красноярск, пр. Свободный, 79, Сибирский федеральный универ-

ситет, НИИЦ "Кристалл".
Заместитель председателя оргкомитета Лосев Владимир Николаевич, 
тел./факс: (391)244-53-51, е-mail: losevvn@gmail.com.
Ученый секретарь Конференции — Метелица Сергей Игоревич, 
тел./факс: (391)244-53-51, e-mail: metelitsa_s1@mail.ru, Skype: sergeymetelitsa.
Сайт Конференции: http://chernyaev2013.sfu-kras.ru.
Электронная почта Конференции: chernyaev2013@chernyaev2013.sfu-kras.ru.

Тель-Авив—Яффа — ПМ'2014

ПМ’2013

Под патронатом Международной организации
"Фонд профессора Е.И. Рытвина"

Тель Авив, Израиль 22-26 апреля, 2014

ПЛАТИНОВЫЕ МЕТАЛЛЫ
В СОВРЕМЕННОЙ ИНДУСТРИИ,

ВОДОРОДНОЙ ЭНЕРГЕТИКЕ И В СФЕРАХ
ЖИЗНЕОБЕСПЕЧЕНИЯ БУДУЩЕГО

Уважаемые Дамы и Господа,

организационный комитет 
шестой международной конференции 

ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014
 имеет честь пригласить Вас принять участие в ее работе 

и представляет Вашему вниманию 

ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО № 1

Добро пожаловать в ТЕЛЬ АВИВ!
По инициативе Центра развития международного сотрудничества произво-

дителей и потребителей драгоценных металлов и Научно-производственного 
комплекса "Суперметалл" при поддержке Торгово-промышленной палаты Рос-
сийской Федерации, Объединения Торгово-промышленных палат Германии, 
Международной Академии Информатизации при Организации Объединенных 
Наций и фирмы OSWELT GmbH (Германия) в мае 2005 года и в сентябре 2006 
года в Берлине успешно прошли две международные конференции "Платино-
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вые металлы в современной индустрии, водородной энергетике и в сферах жиз-
необеспечения будущего". 

В центре внимания конференций были вопросы рационального использова-
ния благородных металлов с учетом их ограниченных природных запасов и по-
стоянного роста потребления, особенно в новых областях применения, прежде 
всего, в водородной энергетике. Имея в виду эти обстоятельства, участники 
конференций решили расширить тематику будущих конференций и поддержали 
предложение Донецкого инженерно-физического центра (Украина) по органи-
зации и проведению серии международных научно-технических конференций 
"Платиновые металлы в современной индустрии, водородной энергетике и в 
сферах жизнеобеспечения будущего".

В июне 2008 года в городе Сиань (Китай),  в мае 2010 года в Берлине (Гер-
мания) и под патронатом Международной организации "Фонд профессора Е.И. 
Рытвина" (Германия), при поддержке Комитета Совета Федерации Федерально-
го собрания РФ по образованию и науке и Общества цветных металлов Китай-
ской Народной Республики прошли третья и четвертая международные конфе-
ренции СИАНЬ—ПМ’2008 и БЕРЛИН—ПМ’2010.

В октябре 2012 года в Куньмине (Китай) прошла пятая международная конфе-
ренция "Платиновые металлы в современной индустрии, водородной энергети-
ке и в сферах жизнеобеспечения будущего (КУНЬМИН — ПМ’2012)".

По решению международного организационного комитета по  предложению 
Международной организации "Фонд профессора Е.И. Рытвина" шестая ПМ-
конференция будет проходить  в Тель Авиве, Израиль.

Ожидается, что на ПМ-конференции будут представлены обзорные и стендовые 
доклады, а также краткие сообщения и организовано их обсуждение (Круглый стол).

Также будет предоставлена возможность для демонстрации рабочих образ-
цов, действующих макетов и других выставочных экспонатов. Планируется пу-
бликация материалов конференции. Участникам и гостям конференции будет 
предложена культурная программа.

Оргкомитет конференции "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" направляет более 
1000 приглашений для участия в конференции представителей из стран Европы, 
Азии, Америки, Африки и Австралии.

Административными организаторами конференции определены Oswelt 
GmbH (Германия), ОАО "НПК "Суперметалл" (Россия).

Главной задачей очередной шестой международной конференции "ТЕЛЬ 
АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" является определение стратегических направлений 
научных исследований и практических разработок, которые должны обеспечить 
решение следующих жизненно важных проблем:
w экологически безопасное извлечение платиновых металлов из всех видов 

первичного и вторичного сырья; 
w минимизация удельного потребления платиновых металлов во всех обла-

стях их применения;
w оптимизация экономики производства платиновых металлов, изготовления 

из них продукции и ее применения.
В качестве проекта программы будущей конференции мы предлагаем следу-

ющую тематику докладов и сообщений:
СЕКЦИЯ 1.  Производство платиновых металлов:
w переработка первичного и вторичного сырья платиновых металлов;
w производство  технической и специальной продукции из платиновых метал-

лов.

СЕКЦИЯ 2.  Платиновые металлы в современных производствах:
w в экологических технологиях очистки и переработки промышленных и авто-

мобильных выбросов;
w в электронной промышленности;
w в химической и нефтехимической промышленности;
w в стекольной промышленности и производстве стеклянных, базальтовых 

волокон, монокристаллов и оптических стекол.
СЕКЦИЯ 3.  Платиновые металлы в технологиях водородной энергетики:
w в топливных элементах и сопутствующих технологиях;
w в технологиях производства и очистки водорода;
w в солнечно- и ветро-водородной энергетике;
w в технологиях хранения и транспортировки водорода;
w в технологиях обеспечения безопасности при производстве, очистке, 

транспортировке, хранении и использовании водорода (сенсоры водорода, си-
стемы безопасности).

СЕКЦИЯ 4. Платиновые металлы в технологиях жизнеобеспечения и продук-
ции для человека:
w в пищевой и фармацевтической промышленности;
w в медицине и стоматологии;
w в ювелирной промышленности.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОРГКОМИТЕТ
ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014 

Chen Jialin, заместитель директора Куньминского института драгоценных 
металлов, КНР

М. Гольцова, к.т.н., доцент кафедры "Цветная металлургия и конструкцион-
ные материалы" Донецкого национального технического университета,  Украина

Ю. Котляр, доктор, академик МАИ советник генерального директора   ОАО 
"ГМК  "Норильский никель", Россия 

Kang Yi, профессор, президент  Общества цветных металлов Китая, КНР
Keqin Yin, президент Wuxi International Platinum Co., Ltd.
Ю. Лайрер, доктор, вице-президент компании UMICORE AG&Co.,KG,  Бельгия
И. Лебеденко, доктор медицинских наук, профессор, проректор Московско-

го государственного медико-стоматологического университета, Россия
М. Пискулов, генеральный директор московского представительства 

Johnson Matthey, Россия
Р. Поллок, профессор Манчестерского университета, советник стекольной 

промышленности Великобритании
Д. Рытвин, генеральный директор OSWELT GmbH, Президент Международ-

ной организации "Фонд профессора Е.И.Рытвина",  Германия
Hou Shuqian, президент Куньминского института драгоценных металлов, КНР
В. Шинкаренко, профессор, вице-президент Международной Академии ин-

форматизации, Россия
В. Васекин, академик МАИ, генеральный директор ОАО "НПК "Суперме-

талл", Россия
Руководствуясь известным выражением 

"Обогащая знаниями других, прежде всего, обогащаешься сам",
Организационный комитет призывает участников к максимальной 

открытости и желает успехов и благополучия!
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СПОНСОРСКАЯ ГРУППА
(Спонсорская финансовая поддержка)

Цели и задачи
Спонсорская финансовая поддержка организуется для осуществления наи-

более высокого уровня подготовительных мероприятий, проведения конферен-
ции и специальных сопутствующих деловых и культурных программ. 

Для участия в спонсорской группе "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" приглаша-
ются организации, предприятия и частные лица в соответствии с предлагаемым 
статусом спонсора "ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014" 
w Генеральный спонсор (размер финансовой поддержки  40.000 €);
w Спонсор конференции (размер финансовой поддержки 20.000 €);
w Участник спонсорской поддержки (взнос дополнительной суммы в размере 

трехкратного регистрационного взноса за каждого участника конференции и со-
провождающего лица).

Порядок осуществления спонсорской поддержки:
Перечисление денежных средств с указанием цели платежа "Спонсорский 

взнос для "ПМ-2014" можно производить: 
 в евро
w на счет фирмы OSWELT GmbH:
 Commerzbank Berlin, Deutsсhland, Konto — N: 810924100,  BLZ: 100 400 00,  

IBAN: DE 53 1004 0000 0810 9241 00, BIC:   COBADEFFXXX
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 407029 784381 5100 6927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM 
Correspondent bank: DEUTSCHE BANK AG, Frankfurt /Main. Germany  
SWIFT CODE: DEUT DE  FF 1009 4987 26 1000
в долларах США 
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 40702840838151006927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM
Correspondent bank: BANK OF NEW YORK MELLON,
New York, NY, USA SWIFT CODE: IRVTUS3N 890-0057-610
 в российских рублях по курсу ЦБ РФ на день перевода
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
р/с 40702810238150006927 в Московском банке Сбербанка России ОАО,  

г. Москва, БИК 044525225,  
к/с 301018 10400000000225,  ИНН 770 588 7722, КПП 770501001
   
 Преимущества участников Спонсорской группы 
w Степень гласности участия определяет спонсор;
w Презентация спонсора в период проведения конференции по согласован-

ной с ним программе;
w Рекламная кампания спонсора во всех информационных материалах Орг-

комитета и публикуемых материалах конференции;
w Дополнительные специальные мероприятия в соответствии со статусом 

спонсора.

Аккредитация Оргкомитета, участников и гостей  
"ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—П’2014" на время работы кон-
ференции будет в Dan Panorama Hotel, Tel-Aviv*****, 
расположенном на средиземноморской набереж-
ной рядом с древним портом Яффа.

Dan Panorama Hotel, Tel-Aviv***** — крупнейший 
универсальный центр для проведения междуна-
родных форумов, конференций и выставок. Мебли-
рованные в современным стиле, элегантно оформ-
ленные номера отеля  с открывающимся из окон 
великолепным видом, сочетают роскошь и высокие 
технологии. Отель располагает   самым большим 
в Тель-Авиве бассейном, верандой на солнечной 
стороне и для размещения предоставляет ком-

фортные номера:
— одноместный номер Делюкс
с видом на море, балкон, 5-15 этаж —  230 долларов США;
— двухместный номер Делюкс 
с видом на море, балкон, 5-15 этаж — 250 долларов США;
— представительский двухместный номер 
с видом на море, балкон, 16-19 этаж — 350 долларов США.
по Вашему желанию  номер в Dan Panorama Hotel, Tel Aviv*****  может быть 

забронирован на период с 22.04.2014 по 30.04.2014.

www.pm-conference.net

ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ ДОКЛАДОВ И СООБЩЕНИЙ

Представленные Вами материалы не редактируются и публикуются в автор-
ской редакции. Просим оформить Ваши доклады и сообщения в виде файла 
Microsoft Word ХР, придерживаясь следующих правил:

П Р И М Е Р    Д Л Я    П Е Ч А Т И    (Формат А4)
Расстояние до верхнего края листа 2,5 см

Левое поле 2 см                                                                                                Правое поле 2 см
Интервал 1 см

НАЗВАНИЕ ДОКЛАДА
 печатается заглавными буквами,  шрифт  Arial Ж12пт

Интервал 1 см
ФАМИЛИИ И.О. АВТОРОВ

печатаются заглавными буквами,  шрифт Arial Ж10пт
Название организации, город, страна — шрифт Arial 10пт

2 интервала
Аннотация печатается шрифтом Arial 10 пт (следует указать цель, методы, 

результаты и основные выводы — объем не более 400 слов)                                                                                    
1 интервал

Ключевые слова: 5-8 слов, указывающих на основные темы, объекты, ре-
зультаты — термины для индексирования международными службами.

                                                         2 интервала
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Текст печатается шрифтом  Arial 11 пт. 
1 интервал

Рис. 1. Текст подрисуночной подписи печатается шрифтом Arial 11пт.
1 интервал

* Текст сноски печатается шрифтом Arial 10 пт.
1 интервал

Заголовки и подзаголовки в тексте доклада — шрифт Arial  Ж11пт.
1 интервал

Таблица 1. 
Заголовок таблицы и текст в таблице печатаются шрифтом Arial 11 пт.

1 интервал
Текст печатается шрифтом Arial 11 пт.  
Расстояние от последней строки до нижнего края листа  2,5 см. 

Оформленные доклады (пленарные и стендовые) на английском и русском 
языках просим направить до 01.02.2014 на адрес e-mail: pr@supermetal.ru в виде 
вложения к сообщению, в котором следует указать: "В Оргкомитет ПМ’2014". 
Фамилии И.О., организация, адрес, телефон, факс, e-mail. 

Просим включить доклад "Название доклада" в материалы конференции и 
заявляем, что настоящий материал может быть опубликован в открытой печати. 
Дата отправки сообщения".

Если Ваш доклад содержит рисунки, просим представить их также в виде от-
дельных совместимых Windows ХР файлов, прикрепленными к Вашему сообще-
нию. При подготовке Вашего доклада просим учесть, что демонстрационные 
материалы к докладу, которые Вы пожелаете представить аудитории во время 
Вашего сообщения, необходимо подготовить в виде файлов PowerPoint на лю-
бых носителях. При подготовке Вашего доклада, пожалуйста, учтите рекомен-
дации Оргкомитета — продолжительность пленарного доклада до 20 минут, со-
общения — до 10 минут.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 
шестой международной конференции

ТЕЛЬ АВИВ-ЯФФА—ПМ’2014
Тель Авив, Израиль

22 апреля — 26 апреля, 2014
(время местное)

22.04. 2014 года (вторник) 
14-00 — 24-00    Прибытие и размещение участников и  гостей 
18-00 — 19-30    Регистрация 
19-30 — 20-30    Заседание Оргкомитета
23.04. 2014 года (среда) 
10-00 — 12-00 Открытие конференции 
                             Пленарное заседание
12-00 — 12-20 Кофе-пауза
12-20 — 14-00 Пленарное заседание
14-00 — 16-00  Ланч
16-00 — 17-30  Пленарное заседание
18-30 — 21-00  Торжественный прием

24.04. 2014 года (четверг)
09-30 — 11-40     Пленарное заседание
11-40 — 12-00     Кофе-пауза
12-00 — 14-00     Пленарное заседание
14-00 — 16-00     Ланч
16-00 — 17-00     Сессия стендовых докладов                         
18-00 — 21-00 Закрытие конференции
                            Прием Оргкомитета
25.04. 2014 года (пятница)
Культурная программа
26.04. 2014 года (суббота)
Отъезд участников и гостей

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ
Рабочий язык конференции — английский. 

Синхронный перевод: английскийnрусский 
Конференция будет проходить в конференц-центре 

Dan Panorama Hotel, Tel Aviv*****. 

Заполненные бланки предварительной регистрации просим направить по 
факсу +7(495)5360980 или  e-mail: pr@supermetal.ru; info@supermetal.ru

Организационный взнос для каждого участника будет составлять:
—1100 долл. США при перечислении  до  31.01.2014;
—1250 долл. США при перечислении после 31.01.2014;
—750 долл. США — для сопровождающего лица и студентов;
—100 долл. США  за публикацию материалов в сборнике конференции без 

участия в конференции.
Перечисление денежных средств с указанием цели платежа: "Участие в 

ПМ’2014" следует производить на счета административных организаторов:
 в евро
w на счет фирмы OSWELT GmbH:
Commerzbank Berlin, Deutsсhland, Konto — N: 810924100,  BLZ: 100 400 00,  

IBAN: DE 53 1004 0000 0810 9241 00, BIC:   COBADEFFXXX
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 407029 784381 5100 6927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM 
Correspondent bank: DEUTSCHE BANK AG, Frankfurt /Main. Germany  
SWIFT CODE: DEUT DE  FF 1009 4987 26 1000
в долларах США 
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
Beneficiary: acc. № 40702840838151006927
Beneficiary’s bank: SBERBANK Moscow, Russia
SWIFT CODE: SABRRUMM
Correspondent bank: BANK OF NEW YORK MELLON,
New York, NY, USA SWIFT CODE: IRVTUS3N 890-0057-610
в российских рублях по курсу ЦБ РФ на день перевода
w на счет ОАО "НПК "Суперметалл":
р/с 407 028102381 5000 6927 в Московском банке Сбербанка России ОАО, 

 г. Москва, БИК 044525225,  
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к/с 301 018 104 00000000 225,  ИНН 770 588 7722,
КПП 770501001
Если Вы будете вынуждены отказаться от участия в конференции, по Вашему обраще-

нию  до 28.02.2014 Оргкомитет вернет перечисленные Вами денежные средства за вычетом 
фактически произведенных расходов. После 28.02.2014 Оргкомитет, к сожалению, не смо-
жет вернуть перечисленные Вами денежные средства.

БЛАНК
предварительной регистрации 

 участника конференции или сопровождающего лица 

Просим заполнить бланк для каждого участника или каждого сопровождаю-
щего лица. Вы  можете  копировать этот бланк и передать его по факсу или вы-
слать по адресу:

www.supermetal.ru;  www. pm-conference.net 
Fax: +7(495) 536 09 80 

e-mail: pr@supermetal.ru; info@supermetal.ru;

Сведения об  участнике или  сопровождающем лице (нужное отметить):
Фамилия________________Имя___________________Отчество__________________
Дата рождения: день_______месяц_______________год_______________________
Место рождения:  город_____________________страна_________________________
Гражданство (подданство)_________________________________________________
Ученая степень, должность участника_______________________________________
Название доклада (сообщения)_____________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
Форма доклада:   пленарный доклад   сообщение   стендовый доклад  

Адрес участника: город__________провинция__________страна_______________
почтовый индекс_______________улица_____________________дом_____________ 
Телефон ________________ Факс________________E-mail_______________________
Организация, компания, фирма (полное название) ________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
Адрес фирмы: город___________провинция_____________страна______________
почтовый индекс______________улица__________________дом_________________
Телефон ________________ Факс_________________E-mail______________________

Для оформления визы в Израиль потребуются сведения, которые будут за-
прошены дополнительно. Прошу забронировать номер ______________в отеле 
Dan Panorama Tel Aviv***** с ____ апреля 2014 по ____апреля 2014 года.

Я принимаю условия регистрации и разрешаю использовать предоставленные мною 
персональные сведения в материалах конференции

 
________________________________________
подпись участника или сопровождающего лица

дата __________/______________201___

КАК БРАЗИЛЕЦ ЭЙКЕ БАТИСТА
НЕ СТАЛ САМЫМ БОГАТЫМ

ЧЕЛОВЕКОМ ПЛАНЕТЫ
 
Бразильский миллиардер Эйке 

Батиста за полгода потерял более 
90% своего состояния. Еще в 2012 
году промышленный магнат числил-
ся восьмым в списке самых богатых 
людей планеты и хвастался, что не 
позднее 2015 года станет первым, 
оставив позади американца Билла 
Гейтса и мексиканца Карлоса Слима. 
Однако из-за непомерных долгов и 
обвала акций его предприятий бизнесмену ничего не остается, как 
только распродать свою империю — некогда символ быстрорастущей 
Бразилии.

От страхового агента до "Мидаса"

 Батиста родился в 1957 году в бразильском городе Горнадор-Валадарис в 
семье бывшего министра горнодобывающей промышленности и президента 
горнорудной компании Элизера Батисты де Сильва. Большую часть своего дет-
ства Батиста провел в Европе, а именно в Женеве, Дюссельдорфе и Брюсселе. 
В 1974 году он поступил на металлургический факультет Университета Аахена в 
Германии. Когда ему исполнилось 18 лет, его родители вернулись в Бразилию, 
тогда как Батиста остался в Европе, устроившись работать страховым агентом, 
чтобы оплачивать свои расходы. Как он позже вспоминал, ему приходилось еже-
дневно обивать пороги потенциальных клиентов. Работа требовала большой 
стрессоустойчивости, однако опыт ведения переговоров в дальнейшем приго-
дился бизнесмену.

Старый Свет быстро наскучил Батисте, он бросил учебу и вернулся в родную 
Бразилию, чтобы попробовать себя в торговле золотом. В 23 года он основал 
компанию Autram Aurem, которая специализировалась на торговых операциях с 
драгоценным металлом. В качестве логотипа он выбрал символ золота древних 
инков. Критики смеялись, что рабочие компании в джунглях вымывали золото, 
используя обычные миски и сетки. Однако примитивный инвентарь позволил 

Качели рынка

ИЛИ-ИЛИ
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компании всего за полтора года заработать 6 млн долл. Со временем старатели 
стали добывать золота на 1 млн долл. в месяц.

Имя, помноженное на прибыль

В 1983 году Батиста основал компанию EBX, две первые буквы которой озна-
чали его инициалы, а символ "X" — приумножение капитала. Более 20 лет биз-
несмен занимался преимущественно драгоценными металлами — его девять 
золотых и серебряных шахт в Бразилии, Канаде и Чили оценивались в то время 
в 20 млрд долл.

Однако с начала 2000-х годов он решил существенно расширить группу EBX. 
Так появились компании OGX (нефть), MPX (энергетика), MMX (металлургия), 
LLX (логистика), OSX (строительство шельфовых кораблей). Как суеверный че-
ловек, Батиста добавил в названия всех своих компаний символ "X".

Безусловно жемчужиной в коллекции Батисты считалась нефтяная OGX. В 
2008 году компания провела IPO. На фоне рекордной цены на нефть 140 долл. 
за баррель OGX удалось выручить 4,1 млрд долл. — рекорд за всю историю бра-
зильского фондового рынка. За год до этого в Бразилии нашли новые залежи 
шельфовой нефти, и OGX выиграла ряд тендеров на освоение части месторож-
дений. Инвесторы радовались, что появилась реальная альтернатива государ-
ственному нефтегиганту Petrobras. Они обеспечили рост акций OGX, не забывая 
и об остальных предприятиях Батисты.

На фоне таких успехов бразильский миллиардер не уставал повторять, что 
скоро станет самым богатым человеком на планете. "Я не хвастаюсь. Это станет 
результатом моих трудов", — уверенно говорил бизнесмен The Sunday Times в 
интервью в прошлом году.

Пузырь Батисты

Однако мечтам бизнесмена, похоже, не суждено сбыться. По крайней мере в 
ближайшее время. На фоне замедления экономики Бразилии, которая столкну-
лась с падением мирового спроса на сырье, компании Батисты стали постепен-
но обесцениваться. Но настоящий удар по империи последовал после того, как 
в марте OGX пересмотрела ожидаемые показатели добычи нефти. Компания со-
кратила расходы и приостановила бурение сразу на трех шельфовых проектах, 
заявив о возможной реструктуризации.

"Есть старое выражение. Если вы не можете грамотно управлять, рынок сде-
лает это за вас", — цитирует Reuters гендиректора Global Investors of San Antonio 
Фрэнка Холмса, который дружен с Батистой с конца 1980 х годов. Внезапно ин-
весторы осознали, что до сих пор вкладывались не в реальные проекты, а толь-
ко в будущие. "В целом люди инвестировали в презентации Power Point. Перед 
Батистой было трудно устоять — он очень харизматичный человек. Я видел его 
во время road-show — комната буквально озарялась светом, когда он входил. Но 
больше он не пользуется этим доверием", — цитирует Bloomberg аналитика Van 
Eck Associate Эда Куцму.

Игроки на рынке стали шортить все компании Батисты, в результате чего с на-
чала года они фактически обесценились (обвал котировок составил более 90%). 
"Падение Батисты оказалось симметричным состоянию экономики Бразилии. 
Никто больше не мог игнорировать проблемы страны. Батиста заразил инвесто-
ров энтузиазмом относительно потенциала Бразилии, который действительно 

большой. Однако, как и Бразилия, Батиста оказался не способен его реализо-
вать", — считает основатель консалтингового агентства Early Warning Александр 
Баррос. В прошлом году темпы роста ВВП Бразилии упали до 0,9%, тогда как 
еще в 2010 году экономика росла на 7,5%.

Чтобы спасти EBX от банкротства, Батисте придется фактически распродать 
и закрыть все предприятия группы, чтобы расплатиться по долгам перед бан-
ками (задолженность только нефтяной OGX составляет 3 млрд долл., при том 
что сейчас ее рыночная капитализация не дотягивает даже до 850 млн долл.). А 
вот держателям корпоративного долга его корпораций, похоже, придется сми-
риться со списаниями, о чем предупреждают международные агентства Fitch и 
Moody’s, снизив рейтинги облигаций до мусорного уровня.

При этом, судя по реакции чиновников, на помощь государства Батисте, 
который, кстати, активно спонсировал объекты к чемпионату мира по фут-
болу-2014 и Олимпийским играм-2016, надеяться особо не приходится. "Я 
не знаю, что будет с Батистой. Нам нужен порт (одна из его компаний зани-
мается строительством порта к северу от Рио-де-Жанейро), и есть другие 
инвесторы, которые хотят его закончить. Так что я без понятия, останется ли 
Батиста его владельцем", — сказал ответственный за экономическое разви-
тие города Хулио Буэно.

По подсчетам, после полной реструктуризации EBX состояние Батисты со-
ставит 2 млрд долл., при этом на нем еще останется долг в 1,7 млрд долл., кото-
рый он должен будет вернуть суверенному фонду Абу-Даби Mubadala. В марте 
2012 года его состояние оценивалось Bloomberg в 34,5 млрд долл. 

Источник: РБК daily 

ПЕРВЫЕ ШАГИ 
ПЕТЕРБУРГСКОГО АУТЛЕТА
  

В 2014 году в Санкт-
Петербурге появится пер-
вый аутлет. Строительством 
шопинг-титана займется 
компания Fashion House 
Group, на счету которой уже 
5 центров в Европе (один из 
них открылся 27 июня 2013 
в Москве, став первым на 
территории России).

Аутлет северной столицы будет построен в Ломоносовском районе в 20 км 
от центра города. Проект предполагает 20 260 кв. метров шопинг-площади, 
пригодной для размещения 120 арендаторов, а также игровую площадку для 
детей, ресторанную зону и автомобильную парковку на 1050 мест. Общая пло-
щадь участка — 12 га. На воплощение проекта Fashion House Outlet Centre St. 
Petersburg понадобиться 70 миллионов евро инвестиций. Открытие центра за-
планировано на 2014 год. 

Источник: PambiancoNews 
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ШАГ ЗА ШАГОМ 
ПО ПУТИ К ОБЩЕСТВУ 

ВСЕОБЩЕЙ СЛЕЖКИ

Правительства, корпорации и даже гениального разработчика про-
граммного обеспечения из России объединяет одно — они хотят знать 
все. Информация — это власть. И деньги. Как показывает ситуация со 
Сноуденом (Snowden) они уже многого добились. Технологии по сбору, 
хранению, переработке и использованию информации становятся фе-
номенально эффективными и дешевыми.

Но они не совершенны. Видео наблюдение с распознаванием лица работа-
ет далеко не везде. Не все пользуются смартфонами. Не все публикуют детали 
своей жизни на Facebook. Некоторые упрямцы все еще платят наличными. К ве-
личайшему ужасу правительств и корпораций до сих пор еще не все происходя-
щее в мире записывается и хранится в цифровом формате.

Но в мире есть одно место, где сбываются их самые безумные мечты. Место, 
приближающееся к идеалу, когда каждая покупка отслеживается всего одним 
устройством. Это совсем не хорошо организованная диктатура или всеведущее 
государство-няня, где всем необходимо владеть национальной идентификаци-
онной картой. В действительности это вообще почти не государство, в нем мно-
гое не работает, а многое находится на грани краха. Оно на десятилетия отстает 
от остального мира, а его граждане живут в нищете и не умеют читать. Речь идет 
о Сомалиленде.

Там почти нет классических телефонов с их несуразно торчащими отовсюду 
шнурами. Или банковских услуг. Оптико-волоконные линии? Едва ли. Медные 
кабели? Их крадут и сдают в утиль. Кредитные карты? Не работают. Сомалиленд 
объявил о независимости от Сомали в 1991 году, но его никто не признал. Тем не 
менее, платежи через мобильный телефон там стали стандартом.

Широкое использование мобильных телефонов для большого количества 
сервисов, включая мобильные платежи — это новое и быстро растущее явле-
ние, и настоящая революция для Африки. Оно позволило перепрыгнуть через 
десятилетия технологического развития. О мобильных платежах говорят с вос-
хищением — возьмите, например, последний материал из The Globe and Mail, 
рассказывающий как легко и привычно стало использовать обычный мобиль-
ный телефон для почти всех покупок, будь то магазины или уличные торговцы, 

Цена вопроса

СНОУДЕН
оплата билета на автобус, чистка обуви или покупка популярных жевательных 
листьев — ката.

"Нам в руки не попадает ни одного доллара наличных", рассказал Мустафа 
Осман Гюлле (Moustapha Osman Guelleh), директор местной фабрики Coca-Cola. 
Около 80% всех продаж дистрибьюторам проводится через Zaad, сервис мо-
бильных платежей крупнейшего мобильного оператора — Telesom. Остальные 
используют банковские переводы. "У нас нет проблем с хранением наличных 
в сейфе", сказал он. Компания даже зарплаты платит через Zaad. Безналичная 
компания во все более безналичном обществе.

"Меня удивляет, что даже неграмотные научились этим пользоваться", сказал 
управляющий гостиницей Ambassador Hotel в столице Сомалиленда Харгейше. 
Гостиница платит всем своим 300 сотрудникам и почти половине поставщиков 
через Zaad.

На то есть свои причины. Текстовые сообщения немедленно подтвержда-
ют прохождение транзакции обеим сторонам. Транзакции в Zaad проводятся 
в долларах США, избавляя от необходимости пересчитывать и перемещать 
пачки влажных, мятых местных шиллингов. Это безопасно, или, по крайней 
мере, зашифровано. Преступления, связанные с наличными становятся не-
выгодными. Растет уровень безопасности. Подписчики делают предоплату, 
так что компания не несет кредитных рисков. Кредитный риск для подписчи-
ков — это совсем другое дело. Серверы Telesom записывают все данные и 
хранят их вечно.  

Мобильные платежи становятся популярными и в других частях Африки: 
их используют 17 из 25 млн кенийцев работоспособного возраста (от 15 лет и 
старше). Расставание с наличными, происходящее в Африке — мечта любого 
правительства — никаких больше анонимных транзакций. Будет положен конец 
подпольной экономике, черным рынкам и контрабанде. Мелкие налоговые укло-
нисты потеряют важный инструмент. Отмена наличных поможет в войне с нарко-
тиками или террором, или любой другой "войне" с продуктами или стратегиями. 
Даже "анонимные" виртуальные валюты должны проходить через провайдеров 
интернет услуг и оставляют цифровой след, в отличие от наличных. Если бы 
только можно было избавиться от наличных!

Но самая важная технология — это не отмена наличных. Это сочетание пла-
тежных данных и информационных потоков, производимых мобильными теле-
фонами, особенно смартфонами. Теперь все аккуратно отслеживается одним 
устройством, постоянно передающим данные целому ряду компаний, включая 
того гениального разработчика в России, вместо того, чтобы размазывать ее 
между разными банками, операторами кредитных карт и т. д, которые не всегда 
охотно ими делятся. В конце концов, могут оказаться ненужными даже брокеры 
данных. В тот момент одно устройство будет знать практически все. Последним 
простым шагом будет перевод части или всех этих данных в какую-нибудь госу-
дарственную базу.

Относительно того, кому стоит доверять меньше — правительствам или кор-
порациям — мнения разделились. Но одно мы знаем наверняка: мобильные 
платежи и отмена наличных, ставшие настоящим квантовым скачком для сома-
лийцев в их поисках лучшей жизни, также значительно ускорят процесс созда-
ния общества всеобщей слежки. 

Источник: Goldenfront.ru 
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ДЕНЬГИ КАК ФАНТИКИ
ДЛЯ ПОЛИЦЕЙСКОЙ ДИКТАТУРЫ
Пока средства массовой информации продолжают развлекать по-

чтеннейшую публику историей с разоблачениями Сноудена и его вро-
де бы как пребыванием в транзитной зоне аэропорта Шереметьево, на 
другом конце света Федеральный суд США тихо и без лишней рекла-
мы опубликовал свой ежегодный отчет американскому конгрессу по 
вопросам перехвата электронных сообщений. К ним относятся любые 
сообщения и переговоры, передающиеся с помощью средств теле-
коммуникаций. 

Это вполне официальные действия властей, санкционированные американ-
скими судами. Поэтому радиоэлектронный перехват сообщений и телефонных 
переговоров, осуществляемый АНБ, ЦРУ, ФБР и т.д., передача всей информации 
в компетентные органы такими заведениями как Google, Facebook и им подоб-
ными или перлюстрация почты Почтовой службой США сюда не входят.

За отчетный период суды дали разрешение на 3395 подобных акций, сред-
няя длительность которых равнялась 29,03 дням. Средняя стоимость такой 
операции составляла 50452 американских дензнака, а самая дорогая обо-
шлась налогоплательщикам в 872841 американский дензнак, причем прово-
дилась в Восточном районе Вашингтона. Основная масса (87,39%) операций 
была связана с возможными обвинениями в торговле наркотиками, однако из 
всего объема радиоперехватов лишь в 18,19% случаев дело реально дошло 
до обвинения.

Исходя из представленных судом данных, выходит, что помимо затрат на 
прослушку каждого осужденного, государство тратило впустую более 277 тысяч 
американских дензнаков, причем оно само это полностью признает. Получает-
ся, что 170 миллионов собранных с налогоплательщиков и занятых у всего мира 
средств было выброшено на малоэффективную слежку за своими же гражда-
нами. С учетом того, что АНБ, ЦРУ и прочие аналогичные заведения подобных 
сведений не представляют, но собирают информацию в гораздо больших объ-
емах, то и затраты на аналогичную деятельность у них скорее всего многократно 
более высокие.

Низкая эффективность при высоких затратах, оправдываемая секретно-
стью и необходимостью обеспечивать национальную безопасность, это оче-
редное яркое свидетельство того, как государственная машина работает сама 
на себя, поглощая ресурсы и не предоставляя обществу в должной степени по-
лезных услуг.

С учетом того, что любая бюрократическая организация ориентирована на 
свой дальнейший рост, нет особых сомнений в том, что прокормить всю эту 
увеличивающуюся массу сотрудников, занятых непроизводительной деятель-
ностью, за счет сокращающегося производственного сектора невозможно. По-
этому бумажную валюту правительство США будет продолжать печатать во все 
больших масштабах, и ожидать, что этот процесс вдруг прекратится, представ-
ляется в современных условиях полностью наивным. 

Источник: Александр Лежава 

НАСА ОБЕСЦЕНИТ 
ПЛАТИНУ И ЗОЛОТО?

 
Специалисты НАСА предоставили концепцию добычи из астерои-

дов полезных ископаемых. Опираясь на технологии самосборки ро-
ботов и 3D-печати, за некоторые десятилетия можно "завалить" са-
мыми ценными редкоземельными материалами нашу планету.

Даже самые близкие к Земле околозем-
ные астероиды, имеют просо колоссальное 
количество ценных ресурсов, а астероид-
ный Пояс имеет просто в миллиарды раз 
больше запасов полезного сырья, нежели 
Земля. Здесь говорится о металлах, к при-
меру, о платине, чья высокая стоимость 
сдерживает во многих отраслях серьезное 
развитие, включая также альтернативную 
энергетику.

НАСА в первую очередь намеревается найти подходящий астероид до 500т 
весом около Земли и затащить его на лунную орбиту. Этот астероид будет ис-
пытательным полигоном непосредственно для разработки передовых способов 
космодобычи. Проект данной миссии готов и уже проводится ее подготовка. Вы-
бранный астероид к 2021г. посетят астронавты специально для сбора различных 
образцов. После начнется подготовка добывающих авто-станций.

Может показаться, что идея добычи в космосе полезных ископаемых — это 
что-то колоссально дорогое и утопичное. В особенности, если учесть, что в 
НАСА рассматривают основную проблему именно в высокой стоимости выво-
да в космос оборудования, которую можно разрешить при помощи наличеству-
ющих сегодня технологий, типа лазерной селективной плавки, говоря просто 
"печати" лазером деталей из металла. За счет этой технологии, изготовление, к 
примеру, ковша космического экскаватора, уж не сложно, ведь металл, который 
будет добыт на астероиде, превращается сразу же в порошок, сплавляемый ла-
зерным лучом принтера SLM в цельный ковш.

Таким же способом добывающие роботизированные комплексы собирают 
других роботов, увеличивая выработку металлов. 3D-печать, по сути, это во-
обще универсальный способ, то есть она делает почти все, начиная с бетонных 
прочных сооружений, заканчивая корпусами транспортных капсул, которые 
предназначаются для отправки продукции.

Первое поколение новых роботов будет совершенно простым, типа первых 
машин периода паровых двигателей. После можно будет уже отправлять слож-
ных роботов, наиболее сложные механических "рабочих" с "шахтерами", кото-
рые начинены сложной электроникой. Для изготовления главных компонентов 
роботов на многих астероидах имеется все, что требуется: углерод, вода, ме-
таллы, энергия Солнца. Сложная электроника весит при этом мало и занимает 
небольшой объем.

В НАСА работают уже непосредственно над оборудованием, которое 
требуется для автоматизированной добычи из астероидов полезных иско-
паемых. 
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Возраст чудо-метеорита — 4,5 млрд лет, он ровесник нашей планеты. Найден 
Фукан был неподалеку от города Fukang (северо-запад Китая), в честь которого 
и был назван. Метеорит изумительной красоты состоит на 50% из железно—ни-
келевой основы и на 50% из оливина, который иногда называют космическим 
драгоценным камнем. Оливин (его второе название хризолит) встречается и на 
земле, однако таких больших кристаллов в природе не встретишь.

Удивительный метеорит был обнаружен американским туристом, который ча-
стенько останавливался пообедать на громадной скале. Со временем, видя кри-
сталлическую структуру породы, он заинтересовался ее происхождением и, раздо-
быв при помощи молотка и зубила несколько осколков, отправил их на экспертизу в 
США. Американцы подтвердили, что неожиданная находка оказалась метеоритом.

Всего космическая глыба весила более тысячи килограмм, но ненасытные 
туристы тут же захотели "отломить" кусочек, так что вес космического "подарка" 
стал неуклонно таять. Было принято решение разделить метеорит на сотни не-
больших частей, которые были выставлены на аукционах во всем мире.

В 2008 г. осколок метеорита весом в 420 кг (!) Марвин Киллгор, один из со-
трудников Юго-западной Лаборатории Аризонского университета метеоритов, 
решил выставить на нью-йоркский аукцион. Стартовая цена "драгоценного" 
камня составляла 2 миллиона долларов, однако в тот день, к сожалению, поку-
патели не были впечатлены лотом. Гигантский осколок метеорита был разделен 
на несколько частей,была сделана их огранка. Сегодня одна из частей (весом в 
31 кг) передана в Американский музей естественной истории (American Museum 
of Natural History). 

Источник: "Культурология.Ру"

НАСА рассчитало, что лишь шесть поколений роботов создадут за пару 
лет автономную перерабатывающую станцию, для этого нужно будет толь-
ко отправить к астероиду 12 т оборудования, то есть меньше половины веса 
корабля Apollo. Добытые металлы несложно доставлять на Землю, ведь на 
астероидах маленькая гравитация, для входа в атмосферу нужны спускаемые 
аппараты из местных материалов. А НАСА испытали успешно теплозащитный 
экран из грунта. Также, дополнительный транспорт обеспечат частные кос-
мические корабли, к примеру, удешевленный вариант Dragon от компании 
SpaceX, который мог бы доставлять за рейс на Землю до трех тонн редкозе-
мельных пород. В России, к примеру, каждый год добывается примерно 30 т 
платины, на самом крупном прииске Кондёр в Хабаровске при этом добывают 
в год 3,7 т платины. Стоимость данного металла составляет за унцию $1500 
либо, по-другому, за 2 гр 3000 рублей.

Когда на Землю будут прибывать партии редкоземельных элементов, дан-
ное предприятие окупится полностью, начав приносить прибыль. За счет до-
ступности сырья, такого как иридий и платина, будет реально широкомасштаб-
ное внедрение перспективных технологий, к примеру, водородных топливных 
элементов. Драгоценные металлы типа золота, могут тут же повторить судьбу 
алюминия, который стоил поначалу баснословно дорого, а при открытии про-
цесса переработки бокситов обесценился. Хотя, пока не понятно, что случит-
ся при этом с финансовыми накоплениями ценных металлов. Быть может, все 
государственные резервы в платине, золоте, серебре станут просто грудами 
недорогих "чугунных болванок", которые будет выгоднее пустить в промыш-
ленное производство. 

Источник: "Glob-News.ru" 

ДРАГОЦЕННЫЙ КОСМИЧЕСКИЙ
ПОДАРОК ВЕСОМ В 1000 КГ

  
Недавнее падение метеорита в Челябинске стало очередным напо-

минанием человечеству, что говорить о безопасности нашей планеты 
пока рано. Об этом космическом "госте" говорили все, от мала до ве-
лика. Попутно вспомнили и другие космические объекты, залетавшие 
на Землю. Один из самых необычных — метеорит Фукан, настоящий 
драгоценный подарок Вселенной.

"РАЗВИТИЕ ЮВЕЛИРНОЙ ОТРАСЛИ РОССИИ
И УКРЕПЛЕНИЕ ЕЕ РОЛИ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ"

Форум пройдет в Москве, в Центре международной торговли 13 сентября 2013 
года. Приглашены первый заместитель председателя Правительства РФ Шувалов 
И.И., глава Администрации Президента РФ Иванов С.Б., советник Президента РФ 
Глазьев С.Ю., специальный представитель Президента РФ по международному 
культурному сотрудничеству, посол по особым поручениям МИД РФ Швыдкой М.Е.

В работе Форума примет участие большое число зарубежных делегаций, 
среди которых представители Всемирной ювелирной конфедерации CIBJO во 
главе с президентом Гаэтано Кавальери, руководители национальных ассоциа-
ций ювелиров стран ближнего и дальнего зарубежья.

23 июля в Торгово-промышленной палате РФ состоялось первое заседание 
Оргкомитета форума с участием представителей Ассоциации "Гильдия юве-
лиров России", ТПП РФ, Министерства финансов РФ, Пробирной палаты РФ и 
других ведомств. 

Источник: Русская Ювелирная Сеть 
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ВОРОВСКАЯ 
КАНАЛИЗАЦИЯ

Работодателям, которые страдают от воровства сотрудников, экс-
перты советуют не только наказывать виновных, но и продолжать ис-
кать способы мотивировать работников, вознаграждая их за честность, 
скорость и качество работы.

Недавно на "АвтоВАЗе" удалось обнаружить "канал", по которому рабочие 
переправляли за пределы завода различные запчасти. Им оказалась под-
земная река, а точнее — ливневая канализация. По ней злоумышленники 
сплавляли детали в мешках. В последний раз — на сумму около 1 млн руб. 
В пресс-центре компании рассказали и о других случаях. Так, на контроль-
но-пропускном пункте в прицепе грузового автомобиля сотрудники службы 
безопасности обнаружили фальшстенку, за которой злоумышленники прята-
ли различные комплектующие. А в кузове другой машины под слоем поли-
этиленовой пленки находился большой груз пластизольной мастики. Еще в 
одном автомобиле, который вывозил мусор с территории завода, нашли пять 
упаковок со спецодеждой.

Выносить что-либо с завода сотрудники рискуют даже в одиночку. Так, один 
из работников пытался спрятать запчасти за поясом брюк, а оператор автома-
тических и полуавтоматических линий и станков намеревался пронести в сумке 
и карманах пиджака две фрезы и восемь обрезков медного прута. Еще у одного 
работника охрана на проходной обнаружила примотанные скотчем к туловищу 
и ногам четыре ремня генератора для "Ларгуса" и пять контроллеров салона и 
зажигания для "Ниссана".

ВО ИМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ

"Причинами воровства могут быть как сформированные с детства негатив-
ные моральные установки, так и стремление человека компенсировать неудов-
летворенность, например, карьерой или зарплатой. В этом случае работник, во-
руя у работодателя, как бы пытается восстановить справедливость", — говорит 
Мария Макарушкина, партнер "Экопси консалтинга".

Как правило, люди, которые считают, что им недоплачивают, берут не только 
для себя, но и для родственников, которые, на их взгляд, тоже оказались в не-
справедливой ситуации, объясняет масштаб производственных краж Вячеслав 
Болтрукевич, старший преподаватель Высшей школы бизнеса МГУ: "Хотя на са-
мом деле воровать — значит относиться к своему заводу и рабочему месту не 
по-хозяйски".

ХХI век: воруют 

ТРАДИЦИЯ
ПОХИТИТЕЛИ САХАРА

На "АвтоВАЗе" в местах, где риск хищений наиболее велик, — на конвейе-
ре, складах и внутренних транспортных маршрутах — установили видеона-
блюдение, а на контрольно-пропускном пункте — специальное устройство, ко-
торое сканирует автомобили. Работники завода и сами могут предупредить о 
воровстве, анонимно связавшись со службой безопасности: информация с ее 
телефоном и электронным адресом висит на всех проходных и рабочих местах. 
"Подсчитать суммарный экономический эффект от применения всех мер борь-
бы с воровством нелегко, так как значительная часть из них носит превентивный 
характер, — рассказали в компании. — Тем не менее за 2012 г. экономический 
эффект от работы службы безопасности превысил 650 млн руб.".

 "Никто с точностью до копейки не может подсчитать потери от воровства,— 
считает Ирина Эльдарханова, председатель совета директоров компании “Кон-
фаэль”. — Объективной картины не дает даже инвентаризация, когда факти-
ческие остатки сырья на производстве сверяются с учетными для выявления 
излишков или недостач".

 "Технолог производства может намеренно сократить количество сахара при 
изготовлении продукции, а потом его излишки присвоить, подогнав нужные 
цифры в документах, — соглашается Вячеслав Борисов, начальник службы за-
щиты собственности АПК “Стойленская нива” (специализируется на переработ-
ке зерна и изготовлении хлебобулочных и кондитерских изделий). — Такое во-
ровство выявлять сложнее, здесь нужен комплексный подход".

По словам Эльдархановой, чтобы у рабочих не возникало желания воровать, 
им разрешается покупать продукцию фабрики по цене себестоимости. "Правда, 
на общую сумму не более 100 000 руб. в год, иначе обязательно найдутся те, 
кто захочет торговать конфетами на развес", — пояснила она. Другая мера — 
все работники фабрики "Конфаэль" заключают с работодателем трудовой до-
говор, в котором их предупреждают о возможном увольнении в связи с утратой 
к ним доверия (п. 7 ст. 81 ТК). "Это касается тех, кого, во-первых, задержали на 
проходной с поличным, а во-вторых, в отношении действий которых провели 
расследование и доказали факт воровства, — отмечает Эльдарханова. — Все 
эти меры вкупе дают эффект — в “Конфаэле” потери от хищений не превышают 
0,1% от оборота. На других фабриках они могут достигать до 1% от оборота".

На всех производственных предприятиях "Стойленской нивы" действует си-
стема поощрений и наказаний. Поощряют премией в размере 1000 руб. тех, кто 
помог предотвратить воровство, и наказывают провинившихся (даже тех, кто 
украл булку) — их лишают 100% премии. Нововведения позволили сократить объ-
ем хищений на 30%, рассказали в компании. Впрочем, работодатели практикуют 
и старые, опробованные временем методы, устраивая, например, ночные засады.

 "На одном из наших заводов был случай, когда работник в ночную смену 
перебрасывал через забор 3-килограммовые пакеты сахара, — вспоминает Бо-
рисов. — Специалисты службы внутриобъектного контроля поймали вора на ме-
сте". Таких работников, по его словам, наказывают не только лишением премии, 
но и выговорами с занесением в личное дело или увольнением (в зависимости 
от объема и частоты нарушений).

Сотрудники службы безопасности "АвтоВАЗа" поймали расхитителей, кото-
рые переправляли запчасти по ливневой канализации, тоже ночью — во время 
очередного рейда. Русло подземной реки потом перегородили металлической 
решеткой.
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ПОХИТИТЕЛИ ВРЕМЕНИ

"Все пытаются оценить потери от краж материальных вещей, но воруют не 
только сырье, запчасти и продукты. Воруют еще и время, — обращает внима-
ние Болтрукевич. — Нередкая ситуация на заводах — работник не выполня-
ет заказ в срок и переносит его на выходные или праздничные дни, которые 
оплачиваются в повышенном размере". Бороться с такими злоупотреблени-
ями методом слежки и наказаний бесполезно, считает эксперт, нужно делать 
так, чтобы люди не хотели спекулировать на переработках. "Отдай эти деньги 
рабочим — все равно заберут" — вот правило, которым должно руководство-
ваться начальство, — считает Болтрукевич. — Сделайте так, чтобы люди по-
лучали за пять дней столько, сколько они получают вместе со сверхурочными, 
и продолжайте искать пути мотивирования работников, вознаграждая их за 
скорость и качество работы".

НЕ РУБЛЕМ, А СТРАХОМ

Впрочем, для работодателей такой метод — редкость, в основном они ис-
пользуют силу страха, признают эксперты. Из своей практики Макарушкина 
вспоминает случай, как руководитель одного ювелирного завода добивался 
снижения воровства, применяя разного рода мистификации: создавал, напри-
мер, специальные стенгазеты, в которых рассказывал про людей — вымышлен-
ных работников завода и то, с каким позором они были уличены в воровстве и 
уволены. Люди боялись, случаи хищений после таких "наглядных" примеров зна-
чительно сокращались, отмечает она.

Разоблачать воровские настроения помогали также подставные сотрудни-
ки — их на ювелирном заводе было по 2-3 человека в каждом подразделении. 
"Речь идет не о психологах, которых несуны, как правило, очень быстро вы-
числяют, а о простых работниках, лояльных компании и руководителю. То есть 
тех, кто прошел испытания временем и трудностями бизнеса", — поясняет Ма-
карушкина.

 "Универсальных правил того, как привить уважение к чужому имуществу, 
нет, но иногда в обмен на заботу о человеке работник готов предложить забо-
ту о собственности работодателя, — заключает Болтрукевич. — Главное — по-
вернуться лицом к людям, т. е. решать проблемы не только производства, но и 
рабочих: одному предложить гибкий график, другому купить новую спецовку, 
третьего не забыть похвалить". Такой подход сложен и требует от руководителя 
терпения и последовательности действий, признает он: "Но, во-первых, люди 
быстро не меняются, а во-вторых, одни пользуются доверием, другие, напро-
тив, его ценят".

Источник: "Ведомости"

ВСЁ ДЕЛО В АЛМАЗАХ
Следователи МВД прекратили уголовное дело в отношении пермских биз-

несменов Владимира Белкина и Ильи Савчука. Ранее они обвинялись в том, что 
похитили денежные средства ЗАО "Уралалмаз" в размере более 10 млн руб. 
Позже их действия были переквалифицированы на более "мягкий" состав. В 
итоге потерпевшая сторона попросила прекратить уголовное преследование 
указанных лиц за примирением сторон.

ГСУ ГУ МВД по Пермскому краю прекратило уголовное дело о мошенни-
честве в отношении бывшего гендиректора ЗАО "Уралалмаз" Владимира 
Белкина и гендиректора ООО "Промальянс" Ильи Савчука. Указанное дело 
прекращено в связи с примирением сторон. Это стало возможным в связи 
с переквалификацией их действий с тяжкого состава преступления, предус-
мотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество в особо крупном размере) на 
более "мягкую" ч. 3 ст. 30 ч. 3 ст. 159 УК РФ (покушение на мошенничество 
в сфере предпринимательской деятельности в особо крупном размере), что 
относится к преступлениям средней тяжести. Напомним, уголовное дело в 
отношении господ Белкина и Савчука было возбуждено в прошлом году. Им 
было инкриминировано хищение денежных средств "Урал алмаза" под видом 
исполнения договора с ООО "Промальянс" в размере более 10 млн руб. По 
версии следствия, 23 декабря 2009 года между ЗАО "Урал алмаз" и ООО "Про-
мальянс" был заключен договор на оказание транспортных услуг. В начале 
2010 года руководители предприятий изготовили поддельные копии допсо-
глашения к договору и поддельные копии актов приемки-передачи работ на 
общую сумму более 7,7 млн руб. Допсоглашение содержало третейскую ого-
ворку о рассмотрении всех споров, возникших по правоотношениям в рам-
ках соглашения в третейском суде Пермского края. Позже копии поддельных 
актов приемки-передачи были переданы в третейский суд для взыскания де-
нежных средств за работы, которые фактически выполнены не были. "Пром-
альянс" переуступил задолженность ООО "ТАТ-ГРУПП". 10 апреля 2012 года 
арбитражный суд Пермского края удовлетворил исковое заявление "ТАТ-
ГРУПП" о выдаче исполнительного листа на принудительное исполнение ре-
шения третейского суда. После этого денежные средства были перечислены 
на счет истца в пермском филиале Уральского банка реконструкции и раз-
вития.

ЗАО "Уралалмаз" входит в группу компаний Льва Леваева, работающую в 
алмазно-ювелирной индустрии на территории СНГ. ЗАО ведет добычу алма-
зов в Красновишерском районе Пермского края. Основные акционеры: ООО 
"Л-Групп" и ЗАО "Вишерская инвестиционная компания", которым принадле-
жит 50% акций. Добывает 1% алмазов в РФ. Владимир Белкин возглавил "Урал-

Суд да дело

ДЕЛА
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алмаз" в 2008 году и проработал в должности директора до середины лета 2010 
года. Его уход, по неофициальным данным, был связан с разногласиями с руко-
водством.

Уголовное преследование Владимира Белкина инициировало новое руко-
водство ЗАО "Уралалмаз". 12 июня 2012 года ГСУ ГУ МВД по Пермскому краю 
было возбуждено уголовное дело в отношении господина Белкина. 4 сентября 
в отношении господ Белкина и Савчука ГСУ ГУ МВД по Пермскому краю возбу-
дило уголовное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ. Господа Белкин и Савчук своей вины 
не признавали. 3 июня 2013 года их действия были переквалифицированы на ч. 
3 ст. 30. ч. 3 ст. 159.4 УК РФ (покушение на мошенничество в сфере предприни-
мательской деятельности в особо крупном размере). Через день представитель 
ЗАО "Уралалмаз" заявил ходатайство о прекращении уголовного преследова-
ния указанных лиц в связи с примирением сторон.

Источник в "Уралалмазе" пояснил „Ъ“, что компания решила примириться с 
бывшим топ-менеджером, поскольку обществу был возмещен вред. Средства, 
которые были арестованы в рамках расследования, были возвращены "Уралал-
мазу". Владимир Белкин от комментариев отказался.

Источник: Kommersant.ru

ОРГАНИЗОВАЛ
БАНДУ КИЛЛЕРОВ

В Верховном суде Карелии с участием коллегии присяжных заседателей рас-
сматривается уголовное дело в отношении Альберта Буховца, Юрия Жданова, 
Дениса Обрезкова и Романа Ульяшина.

По данным следствия, финансовый директор ООО "Онега-Мурманск" Аль-
берт Буховец в 2002 году создал банду, целями которой являлись нападения и 
убийства лиц, которые мешали установить криминальный контроль за незакон-
ным оборотом похищенных продуктов промышленной переработки "Кольской 
горно-металлургической компании".  Дело в том, что в этих отходах содержа-
щих драгоценные и цветные металлы, поэтому для бандитов они представляли 
большой интерес.

По версии следствия, Буховец использовал самые разные методы для подня-
тия своего криминального авторитета. В том числе, он занимался организацией 
заказных убийств, за что получал вознаграждение. С 2002 по 2005 годы в соста-
ве вооруженной банды под руководством и при непосредственном участии Бу-
ховца в  Мончегорске и  Мурманске были совершены приготовление к убийству 
и покушение на убийство двух должностных лиц  Кольского горно-металлурги-
ческого комбината,  а также два убийства в Петрозаводске (одно из них — убий-
ство по найму). Кроме того, Буховец обвиняется в подстрекательстве убийства 
жителя Медвежьегорского района.

Его сообщники также обвиняются  в совершении тяжких и особо тяжких пре-
ступлений. Суд над бандой длится уже почти два года. 08.07.2013 коллегия при-
сяжных вынесла по делу единодушный обвинительный вердикт. Теперь слово за 
судьей.

Источник: Губерния Daily

ЗАДЕРЖАНЫ ПОДОЗРЕВАЕМЫЕ
В РАЗБОЙНЫХ НАПАДЕНИЯХ

Сотрудники Главного управления уголовного розыска МВД России совмест-
но с коллегами из Москвы, Санкт-Петербурга и Нижнего Новгорода задержали 
членов этнической организованной группы, подозреваемых в совершении се-
рии разбойных нападений на ювелирные магазины.

Ими оказались четверо уроженцев Республики Азербайджан в возрасте от 25 до 
29 лет и 26-летняя уроженка Санкт-Петербурга. При задержании в Москве у злоу-
мышленников обнаружен и изъят пистолет системы "Макарова" с пятью патронами.

В ходе обысков, проведенных по местам пребывания задержанных, изъято 
1,5 кг ювелирных изделий с бирками магазинов, в которых совершались раз-
бойные нападения.

Группа состояла из уроженцев Республики Азербайджан и действовала на тер-
ритории Центрального, Северо-Западного и Приволжского Федеральных округов.

При совершении преступлений использовалось огнестрельное оружие. Чле-
ны группы вели конспиративный образ жизни, часто меняли средства связи и 
адреса проживания. По имеющейся информации только в Санкт-Петербурге на 
счету злоумышленников более десяти разбойных нападений.

По фактам совершенных разбоев были возбуждены уголовные дела.
Источник: Sakha News

ОТДАЛА ВСЁ ЗОЛОТО
ЗА "СНЯТИЕ ПОРЧИ"

В Белове полицейские разыскивают криминальную "целительницу", обма-
нувшую студентку. По словам пострадавшей, в центральной части города она 
встретила незнакомую женщину, которая попросила объяснить, где находится 
вокзал, поскольку она не местная и не знает дороги.

В ходе беседы попутчица рассказала пострадавшей, что является потом-
ственной целительницей. Она заверила студентку, что на нее наложена порча. 
"Ведунья" посоветовала девушке не расстраиваться и пройти обряд очищения. 
Для этого ей нужны были все золотые украшения, которые, по словам мошенни-
цы, нужно было очистить от "злых чар".  

После того, как золотые украшения оказались в руках злоумышленницы, она 
поспешила уйти, договорившись со студенткой встретиться на следующий день, 
чтобы передать ей золото. Однако встреча так и не состоялась. Криминальная 
целительница похитила все золотые украшения, которые были в тот день на мо-
лодой беловчанке. Это золотая цепочка с подвеской, два кольца и серьги.  

Как сообщили Сибдепо в пресс-службе ГУ МВД по Кузбассу, в настоящее 
время полицейские разыскивают подозреваемую. Возбуждено уголовное дело 
по статье "Мошенничество". Полицейские призывают кузбассовцев быть бди-
тельными и не поддаваться на уловки мошенниц, снять порчу или избавить от 
всех болезней. В большинстве случаев, такие предложения являются лишь 
предлогом арестов для того, чтобы похитить ваше имущество.

Источник: Sibdepo.ru
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СТАРАТЕЛЬ ХРАНИЛ 
БОЛЕЕ 5 КГ ЗОЛОТА

Старатель золотодобывающей артели в Муйском районе Бурятии подозре-
вается в хищении золота более чем на четыре миллиона рублей, сообщает в ре-
спубликанское МВД.

По данным ведомства, старатель похитил 14 килограммов катодного осадка, 
содержащего более пяти килограммов золотого песка. Затем, как утверждают 
стражи порядка, подозреваемый спрятал добычу в кладовой жилого дома на 
территории рудника.

"Ущерб составил более 4,5 миллиона рублей", — уточняют полицейские.
Возбуждено уголовное дело, мужчине грозит лишение свободы.

Источник: РИА Новости

ПОЛЮБИЛСЯ ПЕТЕРБУРГ
КОЛУМБИЙСКОЙ "МАФИИ"

Недавно в Петербурге осудили прошлогодних жуликов из Колумбии, которые 
обобрали участников амбициозной ювелирной выставки "Junwex Петербург". 
И вот новая выездная бригада из далекой страны вновь попыталась обчистить 
ювелирную выставку "Ленэкспо" и вновь была поймана питерскими полицей-
скими.

Гостей из Колумбии не остановил тот факт, что в прошлом году на той же са-
мой выставке их соотечественники потерпели громкое фиаско. Как раз на днях 
был осужден колумбиец Авила Бенавидес Оскар Яир. "Все равно в Россию бу-
дем ездить, это самая богатая страна", — вежливо пояснил следователям его 
подельник Прьето Авила Фрэнк Исраэль. Вместе с остальными восьмерыми со-
общниками он сейчас ожидает суда в питерском изоляторе.

За билеты отдали последнее
Тяжелая работа по раскрытию "кражи года" (иначе то дерзкое преступление 

никак не назовешь) выпала следователям Управления на транспорте МВД РФ по 
Северо-Западному федеральному округу. Они рассказали "МК" в Питере" о под-
робностях скандального дела. 5 февраля 2012 года десять колумбийцев влегкую 
увели с престижной ювелирной выставки в "Ленэкспо" драгоценностей на сумму 
более 30 миллионов (!) рублей. История этого преступления берет свое начало 
в Боготе, столице Колумбии. Молодой торговец без постоянной работы, семья-
нин Прьето Авила Фрэнк Исраэль шарился в Интернете и наткнулся на заманчи-
вое объявление из России. "Ленкэспо" активно рекламировало традиционную 
международную ювелирную выставку "Junwex Петербург" (на английском язы-
ке). Колумбиец загорелся. В России он уже бывал и запомнил, что народ здесь 
богатый, "хорошо одетый" и... рассеянный.

— Весной 2011 года он с кузеном Авилой Бенавидесом Оскаром Яиром уже 
приезжал в нашу страну — что они тут делали, можно только догадываться, но в 
полицейские сводки так и не попали, — рассказывает "МК" в Питере" руководи-
тель следственной группы, следователь по особо важным делам транспортной 

полиции Алина Кулешова. — В общем, Прьето решил, что может сколотить груп-
пу и унести с выставки все, что сможет.

Колумбиец бросил клич своей многочисленной родне, собирая желающих от-
правиться с ним в Петербург.

— Колумбийцы очень ценят семью: считают, что только своим родным всегда 
можно доверять по-настоящему, — говорит Алина.

Прьето набрал 6 кузенов, а те прихватили с собой еще трех подружек. Все в 
срочном порядке начали собирать деньги на билеты в Россию. Большая семья 
сдавала в ломбард все, что имело ценность, — магнитолы, телевизоры, маши-
ны, золотые цепочки и кольца... Меньше чем за месяц все уже были с билетами. 
Чтобы не привлекать внимание в аэропорту колумбийцы разбились на малень-
кие группы по 2—3 человека, и все в разное время оказались в Москве. Уже от-
туда колумбийская бригада рванула в Питер на поезде.

— 31 января под Новый год все оказались в Питере. Взяли на прокат два 
"Шевроле", — рассказывает Алина Кулешова. — План придумали предельно 
простой: каждый выискивает подходящую богатую и рассеянную жертву без 
охраны, как только такая находится, все созваниваются друг с другом и соби-
раются вместе. А затем совершают кражу, так сказать, на цыганский манер.

30 миллионов на тележке
Пять томительных февральских дней колумбийцы слонялись по "Ленэкспо", 

выискивая продавцов и покупателей без охраны. Все провернуть решили в по-
следний день работы выставки.

— Часть жуликов поехала на такси за мужчиной и женщиной, которые упа-
ковали свои покупки в чемоданчик, — рассказывает следователь Кулешова. — 
Оказавшись на вокзале, у "Сапсана", Торрес Авила Марио Александер увидел в 
окно поезда, что посетители выставки положили заветный чемоданчик на верх-
нюю полку.

Диаз Контрерас Рональд Сгивен начал отвлекать проводника, а двое других 
кузенов тем временем проникли в вагон под видом провожающих. Один снял 
куртку, накинул на чемодан, стянул его с полки и прилип ко второму кузену. Та-
ким вот "сэндвичем" с золотой начинкой колумбийцы и вышли из суматошного 
вагона.

Так мужчина и женщина — бизнесмены из Братска — лишились драгоценно-
стей на 2,2 миллиона рублей.

Интересно, что жуликов не волновали камеры наблюдения ни "Сапсана", ни 
вокзала. Колумбийцы даже не пытались скрыть свои лица. Вскоре они присо-
единились к остальным родственниками, которые тем временем нацелились на 
продавцов-участников выставки. Ювелиры убрали с витрины свои несметные 
богатства (как потом выяснится, более чем на 30 миллионов рублей), сложили 
их в одну маленькую сумочку и двинулись в аэропорт. В Пулково колумбийцы 
устроили настоящий цирк. Один из них катал по аэровокзалу чемодан, только 
что украденный из "Сапсана", усиленно изображая туриста. Другой стал раски-
дывать доллары и делать удивленный вид: дескать, "кто потерял деньги?", со-
бирая вокруг себя толпу любопытных. Их подруги толкались у входа, не давая 
пройти пассажирам. В общем, сотрудники ювелирной компании, которые не-
брежно бросили заветную сумку на тележку, в конце концов отвлеклись от бага-
жа — один из колумбийцев тут же схватил ее и убежал.

— Надо отметить, что у людей, долго занимающихся ювелиркой, несколько 
притупляется инстинкт опасности... — замечает Алина Кулешова.
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Нас кормят — мы стрижем
Счастливые колумбийцы, поделив между собой "нажитое", в тот же вечер 

беспрепятственно укатили в Москву. Там они вознаградили себя за напряжен-
ные рабочие дни. Жулики кутили всю неделю — клубы, шмотки, дорогие ресто-
раны… Нагулявшись, прикупили мягких игрушек, детских пистолетов, дешевой 
бижутерии и затолкали в них драгоценности, завернутые в малюсенькие сверт-
ки, обернутые скотчем. Каково же было их удивление, когда в столичном аэро-
порту их "приняли" питерские оперативники и следователи транспортной поли-
ции. 

"Долче вита" закончилась, не успев начаться — спецвагон умчал всех десяте-
рых обратно в Петербург, в следственные изоляторы.

— Поначалу они врали, что, дескать, все "нашли", — говорит Алина Кулешова.
Каждое ювелирное изделие было пронумеровано, подвергнуто экспертизе, 

осмотрено с потерпевшими. Об объеме работы говорит тот факт, что уголовное 
дело о краже заняло... 600 томов!

— Если честно, благодаря этим колумбийцам мы со следователями стали од-
ной семьей — засиживались на работе до 5 утра. И начальники Елена Мальцева 
и Ирина Петухова — с нами, — вспоминает Алина Кулешова. — Тут надо было 
работать точно, аккуратно, грамотно, без помарок — ведь следователи, как хи-
рурги — ошибешься — и дело в суде развалится...

Пока питерские следователи сплачивались, семейные узы колумбийцев дали 
трещину. Трое из них заключили досудебное соглашение со следствием — вы-
дали с потрохами остальных кузенов. Прьето, Оскар и Гутиеррес рассудили, что 
за два эпизода кражи в особо крупном размере в составе организованной груп-
пы им светит десять лет российской тюрьмы, а сделка обеспечит более мягкое 
наказание. Так и случилось. 

На днях Московский райсуд приговорил Оскара всего лишь к 3 годам и 6 ме-
сяцам колонии общего режима.

После этого уже все члены банды дали признательные показания. Вскоре суд 
вынесет приговор и остальным колумбийцам.

Впрочем, по наблюдениям следствия, южанам в российских тюрьмах жи-
вется неплохо. В следственном изоляторе жгучие колумбийки времени зря 
не теряют. Они открыли парикмахерский салон: стригут и делают прически 
российским сиделицам. Мужчины, видимо, от хорошей жизни, успели за-
метно прибавить в весе. Почти все за год следствия выучили русский язык. 
По всему видно, что колумбийцам у нас нравится. "Россия — самая богатая 
страна, мы видели много людей, которые хорошо одеты, но плохо следят за 
своими вещами, — философствовал на допросах Прьето. — Мы не думали, 
что нас поймают".

А теперь им в изоляторе станет еще веселее. В ближайшее время ожидается 
пополнение из соотечественников, которые на днях потерпели неудачу, пытаясь 
обобрать очередную ювелирную выставку в "Ленэкспо". Может, это и есть ко-
нечная цель колумбийцев — попасть в российскую тюрьму? Как иначе объяснить 
их новые отчаянные и незамысловатые попытки украсть драгоценности в том же 
самом месте по одному и тому же сценарию.

Источник: "Московский Комсомолец"

ВЫЗЫВАЛА ДУХОВ 
С ПОМОЩЬЮ ЗОЛОТА

Мошенницу с особыми способностями задержали ростовские оперативники. 
Экстрасенса разыскивали сразу в нескольких регионах России и поймали толь-
ко благодаря тому, что очередная гостья быстро обратилась в полицию. Дело в 
том, что для всех своих многочисленных ритуалов ясновидящая использовала 
один и тот же реагент — золото клиентов.

Маленькая квартира в Новочеркасске буквально за пару дней превратилась 
в салон спиритических услуг. Повсюду расставлены свечи и магическая лите-
ратура, полная заклинаний и красочных церемоний. Светлана Софьянникова 
уверяет — в ее власти привлечь удачу и защитить от злых духов. Вместе с опе-
ративниками в гости к экстрасенсу пришла и пенсионерка Зоя Алексеева. Это 
она обратилась в правоохранительные органы с просьбой вернуть то, что было 
отдано гадалке.

Зоя Алексеева, потерпевшая: "Принесла деньги — 100 тысяч, а она мне гово-
рит: а золото у вас есть? Я говорю — есть: цепочка, крестик".

Софьянникова, кажется, искренне возмущена неожиданным визитом. День-
ги и украшения, найденные полицейскими при обыске, по словам задержанной, 
являются частью ритуал. Золото она якобы собиралась отдать пенсионерке, как 
только магические процедуры войдут в завершающую фазу.

В списке услуг задержанной — вызов духов, привороты, отвороты, снятие 
сглаза и предсказание будущего. Золото, по версии экстрасенса, — только ма-
гический реагент, позволяющий ей вступить в связь с космосом.

По информации сыщиков, Светлана Софьянникова едва ли не каждую неде-
лю переезжала из города в город. Причем не только в Ростовской области. Как 
только она снимала новое жилье, сразу же давала объявление в местную газету. 
Себя Софьянникова выдавала за участницу известного шоу.

   Источник: Ntv.ru

В КРЫМУ ОГРАБИЛИ 
ЮВЕЛИРНЫЙ МАГАЗИН 

В Белогорске (АР Крым) из ювелирного магазина вынесли сейф с драгоцен-
ностями. Как сообщает издание "15 минут" со ссылкой на пресс-службу крымской 
милиции, кражу совершили в одном из бутиков, расположенном в супермаркете. 
Сумма нанесенного ущерба устанавливается. Однако, по данным издания Крым. 
Комментарии, добычей воров стали ювелирные изделия на 1,5 млн гривен.

Бутик с ювелирными украшениями не охранялся. "Он понадеялся на охранни-
ков торгового центра, в котором находится магазин, а те мирно спали всю ночь", —  
сообщил источник. Он добавил, что драгоценности хранились в сейфе, который 
"даже не был прикручен к полу" — его просто подняли и унесли. 

"Проводится весь необходимый комплекс следственных действий. Сотруд-
ники милиции ориентированы на скорейшее раскрытие этого преступления", — 
сообщили в пресс-службе. Напомним, в июне в Киеве во время разбойного 
ограбления неизвестные вынесли из ювелирного отдела универмага украшений 
почти на 200 тыс. грн.

    Svodka.net
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ПОДПИСКА НА ЖУРНАЛ
"ДРАГОЦЕННЫЕ МЕТАЛЛЫ.

ДРАГОЦЕННЫЕ КАМНИ"
Редакция издающегося с января 1994 года ежемесячного отраслевого 

журнала "Драгоценные металлы. Драгоценные камни" ("ДМ/ДК") сообщает 
заинтересованным физическим и юридическим лицам о том, что, несмотря 
на последствия глобального финансовоэкономического кризиса, ни объем 
журнала, ни стоимость подписки на него не изменяются.

В "ДМ/ДК" и далее будут систематически публиковаться предлагаемые 
и реализуемые участниками отраслевого рынка антикризисные меры, про-
водимые в сфере добычи, производства, переработки и торговли драго-
ценными металлами и драгоценными камнями и изделиями из них.

"Большинство последних кризисов приходило в Россию извне, — от-
метил президент РФ Владимир Путин на 16-м Петербургском междуна-
родном форуме. — И конечно, на эти факторы мы не могли повлиять. Но 
грамотная система управления рисками, во-первых, позволяет миними-
зировать последствия внешних потрясений, а во-вторых, не допустить 
возникновения кризисов по внутренним причинам — из-за накопления 
собственных дисбалансов, что для растущей экономики России принци-
пиально важно". В отрасли драгоценных металлов и драгоценных камней 
грамотная система управления рисками и сокращение своих внутренних 
дисбалансов, безусловно, являются принципиально важными для даль-
нейшего развития рыночных отношений.

С учетом этого редакция "ДМ/ДК" примет все усилия, чтобы оказать мак-
симальную информационную поддержку российским и иностранным участ-
никам модернизации российского рынка драгоценных металлов и драго-
ценных камней в их многосторонней деятельности в условиях ВТО.

Обращаем внимание на то, что:
1. "ДМ/ДК" — единственное в России отраслевое издание, которое с ян-

варя 1994 года ежемесячно освещает весь комплекс проблем россий-
ского рынка драгоценных металлов, драгоценных камней — от их поиска и 
добычи, производства и обработки до изготовления и реализации изделий 
из них, в том числе ювелирных. На его страницах — вся история развития 
рынка, она продолжается, и пока у "ДМ/ДК" не видно преемников, хотя в 
России выходят и другие журналы, освещающие работу отдельных подо-

Подписка-2013

"ДМ/ДК"
траслей. Журнал имеет ряд существенных отличий от других изданий, со-
ставляющих его конкурентные преимущества.

2. Первое конкурентное преимущество: объем — до полумиллиона 
знаков в одном номере. Это дает возможность систематически и подробно 
освещать основные рыночные проблемы: законодательство и законопри-
менение, увеличение производства, высокие технологии, науку и образо-
вание, кадры, работу экспертных советов, Комитета ТПП РФ, конференций, 
симпозиумов, "круглых столов". "ДМ/ДК" этим занимается почти 19 лет; 
конечно, по мере развития рынка этими вопросами занимаются и другие 
журналы, но не в таком объеме, как "ДМ/ДК".

3. Второе конкурентное преимущество: высокая информативность, 
которая вытекает, по сути, из возможностей объема: 176 полос мелкого 
шрифта. Журнал открыт для всех, кто имеет необходимость в информа-
ции, в ее получении и распространении. "ДМ/ДК" предоставляет страницы 
журнала всем операторам на отраслевом рынке или желающим высказать о 
рынке свое мнение. Слово на самом деле имеют все. Кто-нибудь обращал-
ся в журнал, а его не напечатали? Таких нет.

4. Третье конкурентное преимущество: материалы идут в авторской 
редакции. "ДМ/ДК" никому не навязывает свою точку зрения. Наоборот, 
стремится к тому, чтобы были самые разные авторские взгляды, были ре-
альные дискуссии, а не простое лоббирование отдельных групп, чем, к со-
жалению, сегодня заняты многие издания. Дискуссионность — важнейший 
принцип журнала, и редакция ему строго следует.

5. Четвертое конкурентное преимущество: все публикации бесплат-
ные. Иногда, когда речь идет о рекламе, у "ДМ/ДК" спрашивают прайс-
лист. Объясняем, что "ДМ/ДК" — это информационный академический жур-
нал, он не дает рекламы как таковой, хотя может бесплатно использовать 
её для информации. Другое дело, что возможно долевое участие в выпуске 
журнала, спонсорство и т.д.

В соответствии с программой экономики свободного предпринима-
тельства в журнале обращается особое внимание на следующие ресурсы 
успешного развития, которые отметили участники конференции РДМК:
w компьютерная огранка алмазов и реализация на мировом рынке брил-

лиантов;
w производство драгоценных металлов из лома и отходов с применени-

ем новых технологий;
w использование отечественных технологий для переработки давальче-

ского сырья;
w применение высоких технологий в области поиска, разведки, добычи и 

производства драгоценных металлов и драгоценных камней;
w сокращение теневого оборота драгоценностей в России путем вос-

становления вольноприносительства и пионерных традиций российских 
первопроходцев в новых условиях XXI века;
w социально ориентированное промышленное освоение месторождений 

драгоценных металлов и драгоценных камней;
w кадровое и технологическое обеспечение предприятий и организаций 

отрасли.
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Вместе с тем редакция "ДМ/ДК" надеется, что и участники рынка драго-
ценных металлов и изделий из них будут и далее давать свои рекомендации 
по улучшению журнала. Напоминаем, что журнал публикует нормативно-ме-
тодические материалы по экономико-финансовой и хозяйственной деятель-
ности предприятий алмазной и золотоплатиновой отрасли, освещающие:
w государственное регулирование в отрасли;
w отечественные и зарубежные рынки;
w особенности налогообложения;
w создание и функционирование новых предпринимательских структур;
w новые инвестиционные проекты;
w права и обязанности территорий;
w документы отраслевого характера;
w экономические обзоры и прогнозы и др.

Основной текст на русском языке, резюме и важнейшие статьи дублиру-
ются на английском.

Стоимость подписки на второе полугодие 2013 года — 4500 рублей. Сто-
имость подписки на 2013 год — 9000 рублей. Со скидкой 50% можно полу-
чить комплект журналов за 2011 и 2012 годы.

Для оформления подписки:
1. Необходимо перечислить рублевый эквивалент стоимости подписки 

по курсу ЦБ РФ на день платежа по следующим банковским реквизитам:
Получатель: 
ЗАО "Издательство ИКАР". 
ИНН 7703146422, 
р/с 40702810700000005487 в ЗАО КБ "Гагаринский" г. Москва, 
к/с 30101810400000000429, 
БИК 044525429, 
КПП 770301001, 
ОКПО 45899088.
2. В платежном поручении в графе "Назначение платежа" четко указать 

свой почтовый адрес, телефон и назначение платежа: журнал "Драгоцен-
ные металлы. Драгоценные камни".
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117485, Москва, ул. Академика Волгина, д.6, оф.128
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